
Para luchar contra la neumonía, cambiar las tuberías 

!.OI millones de pesetas y un año de obras 
Ya van 257 personas afectadas, de las que t• han fallecido 

Los vecinos la apreciaban 
Tristeza por el asesinato 

de la mujer del río 

Gemma Méndez será ooña Inés 
El Don Juan costará 7 millones , " 

~ ~ Antonio Gala, homenajeado: 
«Es la primera vez que un 
teatro lleva mi nombre» 

Por intentar ocupar una vivienda municipal Varios afeetados por el Levothroid coinciden Dice que fue agredido por cinco 
para que sus hijas no duerman en la calle en afirmar que han perdido vista conductores de ambulancia: 

Este padre de familia puede ir a la cárcel El forense pide informes oftalmológicos Paliza en el hospital 



Golf GT 

Golf GTI 
Dirección asistida. aire acond1c1onado. cierre centra lizado. elevalunas 

eléctr icos. espejos retrov isores térm icos y eléctricos, computadora 

de a bordo, volante regulab le en altura y forrado en cuero, preinstala

ción de audio con 4 altavoces y antena en el techo. as ientos delanteros 

Recaro regu lables en.altura. asiento posterior abatib le as1mérncamente, 

doble A irbag, ABS. EDS lde sene en 16 V). spoiler trasero. faros antinie

bla, 3• luz de trenado. llantas de aleación BBS ... 

Nuevo Golf GTI 2.0 115 CV: 2.895.000 pta•' 

Nuevo Golf GTI 2.0 150 CV 16 V: 3.185.000 pla•' 

Dirección asistida, aire acondicionado, cierre centralizado. elevalunas eléctricos, 

espejos retrovisores térmicos y eléctricos, asientos delanteros deportjvos: volan

te. asiento del conductor y cinturones regu lables en altura, computadora de a bordo, 

Airbag para el conductor. frenos de disco delanteros y traseros, J- luz de frenado, 

spoi ler trasero. llantas de aleación 885 .. 

Golf GT 1.6 100 CV: 2.424.000 pta•' 

Golf Match 
Dirección as1st1da, cierre centralizado, elevalunas eléctricos, volante regulable en altura forrado en cuero. 

Golf s-

cinturones y asiento del conductor regulables en altura, inmovilizador antirrobo. preinstalación de audio 

con 4 altavoces y antena en el techo, instrumentación con esferas color plata, tapicerla Graffitti. 3ª luz 

de frenado, .faros halógenos dobles, llantas de aleación Orlando .. 

Golf-h 1.6100 CV: 2.099.000 pla•' 

Golf_.. 1.9 90 cv Tl>t: 2.450.000 ptas' 

Dirección asistida, cierre centralizado. e leva lunas eléctricos ; volante , asiento del conductor y cínturones 

regu lables en altura. tapicería Movie. preinstalación de audio con 4 altavoces y antena. cuentarrevoluciones y 

reloj dig ital, inmovilizador antirrobo, faros halógenos dobles .. 

Golf S 1.6 75 CV: 1.897.000 pta•' 

Golf s 1.9 64 cv diese!: 2.099.000 pta•' 

Decididamente, un Golf 
El cerebro humano es 

muy complejo. La parte 

racional te dice que com

pres un buen coche . Un 

coche de calidad demos

trada, fiable, avanzado tecnológ icamente 

y seguro. Por ejemplo, un Golf S. 

Y la parte emocional te pide que, ade-

Hay un GoK CL 1.4 60 CV con d•re: ·o .. "'<;c.• "1il .. o a .,. ¡. ¡-1···· ......... :i .. 

Infórmate en: 

más, tenga un comportamiento deportivo 

-¿qué tal 100 CV?- y un buen equipamiento. 

Como un Golf Match. 

A lo que la parte racional responde que, 

puestos a pedir, exijas además de un poten

te motor y un completo equipamiento, una 

línea exterior muy atractiva . Exactamente 

un Golf GT. O quizás un TDI. 

Y entonces, la parte emocional te pide 

el no va más, el coche con el que siem

pre has soñado: un Golf GTI. 

Sí. . Decid idamente ... el cerebro humano 

es muy complejo . 

Nueva Gama Golf .® 

VENTAS DE VEHICULOS NUEVOS, VENTAS DE VEHICULOS DE OCASION. 

SERVICIO POSTVENTA: Taller Mecánica y Electricidad, Chapa y Pintura, Recambios Originales y Accesorios 

Anti Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 31'600 (Vía Com lutense) - Tells.: 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 



Al PSOE le va bien así 
¿Por qué tendría que mover 

ficha ahora el PSOE? Han bas
tado unos meses con su oposición 
discretamente congelada para 
que el gobierno aznarista se ha
ya creado una creciente oposi
ción en la sociedad. Por mucho 
que hiciera la palabrería de Gon
zález y los suyos, es dudoso que 
pudiera añadir algo al descrédi
to creciente del gobierno aznaris
ta. Todo lo contrario: aunque 
hay comentaristas que temen o 
desean la entrada en liza abierta 
del PSOE, la mejor maniobra 
táctica de este partido es seguir 
como hasta ahora, sin dar la ca
ra y, sobre todo, en un pudoro
so silencio. 

Hay que recordar que los go
biernos del PSOE, quizá con al
gunas excepciones localizadas, 
han tenido mucho de catastrófi
cos y se da el caso de que al día 
de hoy los socialistas impacien
tes achacan al PP defectos que 
proceden directamente de la ges
tión socialista. Eso ocurre en lo 

· referente al gobierno nacional y 
al gobierno local. Además los so
cialistas yerran si creen que pue
den contribuir directamente a la 
decadencia del Partido Popular. 

El PP decae en intención de 
voto debido a las malas relacio
nes que el aznarismo ha estable
cido con los votantes populares. 
Los ha decepcionado. Habíamos 
descrito el fenómeno por antici
pado y se ha producido tal cual. 
Pero eso no significa que a los 
votantes populares decepciona
dos por el aznarismo les vaya a 
caer bien la palabrería felipista. 
Muy al contrario, si el PSOE no 
juega sus bazas con mucha hu
mildad y más precaución puede 
recordar a muchos electores el 
conocido horror felipista. 

Quizá el PSOE se ha dado 
cuenta de ello y por eso se alzan 
ya en su seno voces que llaman 
a la razón: presentar mociones de 
censura con IU contra el PP sin 
ton ni son en las corporaciones 
locales puede ser un error garra
fal. Al PSOE le va bien así. 

PUEftA de Madrid 

¡Está la Jegionella en la capa freática? ~ i 1fl océano de la libertad 
Según las noticias proporcionadas por las autoridades sanitarias, se 
ha llegado a dos conclusiones respecto al brote de neumonía que nos 
tiene a todos preocupados dur.mte los dos últimos meses: el agente 
productor es efectivamente la legionella sospechada y esta bacte
ria se encuentra en la capa freática, tal y como avanzaba un técni
co en PUERTA DE MADRID la semana pasada. Si esto es así, la no
ticia podría ser la peor que se ha producido en Alcalá en este siglo. 

Hace ya quizá más de dos dé- Esperemos que al fin y al ca-
cadas advertíamos en las páginas bo el problema no sea tan grave, 
de PUERTA DE MADRID que que la capa freática no esté infec
la contaminación más preocu- tada de legionella o que, si lo es
pante de Alcalá se producía en el tá, no tenga tan graves conse
subsuelo, con los vertidos de las cuendas como nos tememos los 
fábricas que cercan a la ciudad, profanos. Y esperemos también 
cuyas sustancias perjudiciales que las autoridades sanitarias 
podrían ser disueltas y arrastra- sean claras al respecto. El minis
das por las aguas subterráneas tro lo fue la semana pasada, co
hacia el lecho del río. Si es cier- mo recogíamos en PUERTA DE 
to lo que estos días se dice , po- MADRID, pero reconozcamos 
dríamos tener la mala suerte de que los ministros y demás cargos 
haber acertado demasiado bien políticos no se juegan demasiado 
al alertar sobre un peligro. Espe- cuando afirman cualquier cosa. 
remos equivocarnos todos y que ' Deben ser los investigadores 
no sea cierto que el agua freática quienes respondan a las pregun
está contaminada como conse- tas. Un investigador, habitual
cuencia de su lavado de detritus mente, no es un político y por 
depositados en el terreno. tanto tiene una categoría profe-

Pese a nuestra ignorancia téc- sional y personal que cuidar. Por 
nica al respecto, describiremos ejemplo, dejemos aquí constan
una preocupación: aunque se cia de que hay -o había hasta 
cambien las tuberías de agua po- hace menos de dos semanas- al
table, esta ciudad seguirá asen- guna investigación muy seria so
tada sobre una contaminación bre esta neumonía según la cual 
con muy difícil solución duran- se afirmaba que no aparecía con 
te muchos años. Si la legionella suficiente frecuencia la Jegione-
está en los depósitos de detritus lla buscada. La prudencia del in
y pasa al agua que corre por el vestigador nos prohibió publi
subsuelo, quizá tendríamos que cario. ¡Ojalá estén de acuerdo a 
dejar de hablar de un brote epi- estas alturas todos los investiga
démico para hablar directamen- dores¡ ¡Ojalá la contaminación 
te de una endemia complutense. de la capa freática no exista o no 
La bacteria estaría a la espera de traiga consigo un asentamiento 
encontrar condiciones ambienta- endémico de esta neumonía! ¡Y 
les favorables para producir bro- ojalá no se haga política partidis-
tes epidémicos de vez en cuando. ta con problema tan grave! 

Editor: Sandalio San Román Hemándcz 
Redacción, administración y publicidad: 
Ramón y Cajal, 7 - 28801 - Alcalá de Henares 
Imprenta: e/ Morera, 3 - Torrejón 
D.L.: GU-78-1968 FUNDADO EN 1968 

Telfs.: DI 21 53 
888 85 89 

Fax: as 4508 

El comportamiento de la so
ciedad española puede desalen
tar. Es motivo de perplejidad ver 
a demasiados ciudadanos besar 
la mano que empuña el látigo 
que los azota. Es frustrante con
templar una masa amorfa de con
ciencias satisfechas por mante
nerse al margen del razonamien
to. Sin embargo, no hay motivo 
para el asombro: esta sociedad y 
esta cultura son herederas en lí
nea directa de la que no hace tan
to tiempo gritó con entusiasmo: 
«¡Vivan las cadenas!» 

Esta sociedad tiene cadenas y 
está satisfecha con su peso. Las 
cosas ocurren como si demasia
das personas se hubieran acos
tumbrado a caminar cargados de 
hierros y temieran que, si les 
quitan el lastre, saldrán volando 
vertiginosamente por los aires. 
Esta puede ser la clave: los espa
ñoles han sido educados contra 
los peligros de la libertad: duran
te más de un milenio, por la igle
sia; durante siglos, por monarcas 
absolutos, y durante generacio
nes, por dictadores personales o 
de partido. 

Para muchos, el promisorio e 
inexplorado mar de la libertad es 
un piélago abisal habitado por 
inconcretos mc;mstruos acechan
tes, avatar contemporáneo del 
Mar Tenebroso. Sin embargo, 
conviene recordar que cuando 
los españoles -¡Precisamente los 
españoles!- del siglo XV se de
cidieron a desafiar los aterrado
res peligros del Mar Tenebroso 
descubrieron que lo que en rea
lidad ocultaba el temido océano 
no eran monstruos, sino nada 
menos que todo un mundo nue
vo, un mundo que ensanchó, en
tonces ilimitadamente, los hori
zontes de la especie humana. 

Asimismo, quienes sienten 
vértigo ante la posibilidad de ser 
libres deberían al menos sospe
char que el océano de la libertad 
puede bañar las costas de mun
dos inmensos llenos hoy de posi
bilidades ilimitadas para el hom
bre; para cada hombre . 

. VOLVO SU. LA DIVERSION ESTA ASEGURADA 
Este es el nuevo Compacto de Volvo. Equipado con doble AIRBAG, frenos ABS, suspensión trasera Multilink y 
el exclusivo sistema de protección contra impactos laterales -SIPS-, que, junto con los airbags laterales -SIPSBAG
reducen en un 35 % el riesgo de lesiones para los ocupantes. Por eso es uno de los coches más seguros de su categoría. 
Pero también tiene un brillante motor de 16 válvulas, de 1.8 y 2.0 litros de 115 y 140 cv. 

VolvoS4oLA DIVERSION VA EN SERIO. VOLVO 
Impuesto de matriculación, 
IV A y Transporte incluidos. 

COnceslOnarlo ORclal: 

AUTO ELIA, S.A. 

1 DESDE 3.400.DGG PTIS. I 
Exposición, Venta y Servicio Postventa: 
Ctra. Nacional II. Km. 32,300 
Telfs.: 882 97 30 - 882 97 32 - Alcalá 

Respuesta segura. 

ABIERTO SÁBADOS 
llÜAllA Y TARDE 

<9 a 14 h. y 17'SO a 20'JO h.) 

21 de octubre de 1991 



El comunicado expresa que la 
FCA V AH ha conseguido su ob
jetivo de creación de una mesa 
conjunta de información y segui
miento. Al tiempo quiere trans
mitir un mensaje de tranquili
dad a todos los vecinos, toda vez 
que, según las pruebas realizadas 
por los equipos sanitarios res
ponsables, se ha comprobado que 
la bacteria causante de la infec
ción es la legionella pneumophi
la. Asimismo, quiere subrayar 
que, según los técnicos, se en
cuentran detectados y controla
dos los focos y que el Comité de 
Expertos, periódicamente, pasa
rá a esta federación vecinal la in
formación de los resultados de las 
in ves ti gaciones. • 

También manifiesta que el 
brote parece estar remitiendo y 
que las últimas hospitalizaciones 
corresponden a personas que fue
ron infectadas hace diez o quin
ce días, pudiendo ser el período 
de esta enfermedad aún más pro
longado, por lo cual, no se pue
den descartar nuevos casos en un 
plazo inmediato. Por otra parte, 
la FCA V AH exige la limpieza y 
cloración de la red de agua des
de sus principios. Se pide un se
guimiento exhaustivo, con reco
gida de muestras en toda su ex
tensión, incl~idos estanques o 
depósitos de comunidades. De
manda que el seguimiento sea 
hecho por personal cualificado y 
quiere que, posteriormente, se le 
remita un informe en el que 
consten los índices de cloración 
y las anomalías detectadas. Ins
ta igualmente a que estas medi
das sean también adoptadas pa
ra las torres de refrigeración y re
clama que se cambien aquéllas en 
las que se detecte la bacteria. Al 
hilo de esta solicitud, Amparo 
Moriche declara que «SÍ saben 
cuáles son esas seis torres de re
frigeración y dos depósitos veci
nales en los que han dicho que se 
ha encontrado la bacteria, ten
drán que informarnos de dónde 
están y habrá que pedir respon-

Ouieren saber cuáles son las seis torres de refrigeración en 

la que se ha encontrado la bacteria 

Las u vv piden responsabilidades sobre la neumonía 
Exigen su inclusión en el consejo de sanidad 

La Federación Comarcal de Asociaciones de Vecinos de Alcalá de Henares (FCAVAB) ha redactado 
un comunicado en relación a la epidemia de neumonía que azota a la ciudad complutense. Sus respon
sables han decidido exigir responsabilidades y, en tanto en cuanto no remita el brote, no descartan 
movilizaciones, si bien no se ha tomado una decisión concreta en este punto. Lo más señalado es la 
exigencia de las AA. VV. de verse incluidas en el Consejo de Sanidad, cosa que, hasta la fecha, asegu
ran que se les había negado. También piden saber cuáles son esas seis torres de refrigeración y dos 
depósitos vecinales en los que se ha encontrado la bacteria legioneUa pneumoplúla. 

Integrantes de la Federación de Asociaciones de Vecinos 

sabilidades a quien corresponda. 
Si está en la red de agua, que nos 
expliquen si estaba dorada, por 
qué se ha encontrado el caldo de 
c.ultivo cuando ha llegado a las 
torres de refrigeración etc. En 
definitiva, que se nos dé alguna 
respuesta más». Andrés López 
Montejano añade: «Si el minis
tro y los expertos dicen que el te
ma está en la red de abasteci
miento, hay algún responsable, 
porque es el agua que nos están 
cobrando a todos los alcalaínos». 

Otra de las peticiones es la in
clusión de la FCA V AH en el 
Consejo de Sanidad «Como 

miembro de pleno derecho», pa
ra poder hacer un seguimiento, 
no sólo de la epidemia, sino de 
toda la problemática de salud 
complutense. En este sentido, 
Aracel-i Piquet opina.: .cf,s impor
tante nuestra presencia, para 
controlar un poco estos temas y 
que no se vuelvan a producir. 
Pero ya no lo pedimos ni lo soli
citamos, lo exigimos». Aida Dan
tas indica al respecto que, hasta 
ahora, a la Federación se le ha
bía negado su inclusión en dicho 
consejo. «Llevamos queriendo 
estar en él desde que se fundó la 
Federación e insistimos muchas 

veces. Ahora hacemos la pregun
ta: ¿qué ha hecho ese consejo que 
ni siquiera ha vigilado el agua? 
Nosotros exigimos que se vigilen 
todos los asuntos de sanidad de 
nuestra ciudad. Hoy ha salido la 
legionella pero puede que no es
temos lejos de que salga otra his
toria». Los portavoces vecinales 
también reclaman la formación 
de un censo real de todas las in
dustrias de Alcalá y su comarca, 
donde se especifique su activi
dad, el grado de residuos y su pe
ligrosidad etc. 

Proponen que los gastos que 
ocasionen todos estos trámites de 
limpieza de la red, de depósitos 
de comunidades, derribo de to
rres de refrigeración etc, sean 
asumidos por los entes naciona
les y regionales que tengan com
petencias en el Area de Sanidad 
y Salud Pública. 

Comunican por otra parte, 
que la Federación daría su apo
yo más directo al ayuntamiento 
de Alcalá, en la exigencia de con
seguir la financiación necesaria 
para el cambio de la red y la to
tal anulación de los depósitos de 
comunidades y empresas. 

Movilizaciones 
Julio Moreno, presidente de la 

FCA V AH explica que el sentido 
del comunicado que han emitido 
se encuentra en que quieren «em-

GIMNASIO ~ 
_O_Ll_M_P_IA __ ~ • CASA DEL DEPORTE 

Avda. Virgen del Val, 4 
Teléfs. 888 12 94 /. 888 12 48 

Fax: 888 12 45 
•ORATE 
• FULL·CONTACT 
• AlllDO 

c/ Infantado, 5 
üunto a la Estación de RENFE) 
Telf.: 880 5& 07 

• MUSCULACION Y FITNESS cuorAS .-
•GIMNASIA DE MANTENIM. 1 J.,OQ,... 
• AEROBIC • AEROBIC JUNIOR a.¡_:-=¡¡¡¡¡¡¡¡¡¡...-

Póngase en monos de auténtitos pl'OleSionoles. 
ton el tuetPo no se juega. 

21 de octubre de ,99& 

QYY 
CIUDAD DEPORTIVA MUNICIPAL 28804 ALCALA DE HENARES 

El Consejo de Administración de la Ciudad Deporti
va Municipal en su reunión del 23-10-96, acordó sacar 
a concurso la utilización del PABELLON VIRGEN DEL 
VAL para la fiesta de fin de año 1996. 

Recogida d~ información en la Casa del Deporte. Plazo 

de presentación propuestas hasta el 7-11-96 a las 13 horas. 

Alcalá de Henares, 24-10-96 

PUERTA de Madrid 
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pezar a pedir responsabilidades, 
de cara a que el día de mañana 
no nos encontremos con otra sor
presa desagradable. Explicamos 
a la población en qué situación 
real nos hallamos actualmente y 
pedimos saber de dónde ha sali
do la epidemia y qué ha sido el 
detonante». 

De momento la federación no 
descarta del t"odo las movilizacio
nes. «Vamos a ver cómo evolu
ciona la epidemia, si de verdad 
remite el brote, la ciudad retoma 
la normalidad y se adoptan las 
medidas para terminar con los 
focos. Mientras tanto y a priori 
no descartamos otras medidas. Sí 
puedo confirmar que esta federa
ción no va a inhibirse de sus res
ponsabilidades en cuanto a pe
dir, a quien haga falta , que se to
men las medidas necesarias pa
ra la seguridad de la población», 
añade Moreno. 

Escepticismo e inquietud 
Las asociaciones de vecinos 

aseguran que han podido captar 
que los alcalaínos «están preocu
pados. Este tema ha generado 
una inquietud; más que nada 
porque, hasta que no ha estado 
ubicado el brote como legionella , 
realmente no sabíamos a lo que 
nos estábamos enfrentando. Sin 
duda eso crea un malestar entre 
la población, que no sabe a qué 
atenerse», declara a este semana
rio el presidente de la FCAV AH. 
«Por otro lado, porque llevamos 
desde dos meses para acá que el 
número de enfermos ha ido en 
aumento. Eso lo sabe la pobla
ción y está inquieta». También 
han notado un cierto escepticis
mo de algunas personas a que 
realmente la bacteria se encuen
tre en el agua. 

Andrés Medina quiere aclarar 
que la enfermedad no afecta só
lo a personas de edad avanzada. 
«En Juan de Au.stria hay un chi
co de 22 años, en la Vía Complu
tense un hombre de 41 etc. Es 
decir, que hay gente joven con 
otras defensas que no tienen los 
mayores». 

ANGELMAYORALPEREZ 
<DE SU ESPOSA> 

ANIVERSARIO DE 
NUESTRA BODA 

5 años de felicidad 
Te felicito 
en este día 

"Y te recuerdo 
lo mucho que 
te sigo queriendo. 

EVA 

PUERTA de Madrid 

La rotura provocó un impresionante y hermoso surtidor de cinco metras 

Avería de agua en el polígono Puerta de Madrid 
El problema pudo haber sido provocado por okupas que consiguen electricidad 
mediante enganches ilegales y agua de las bocas de riego 

A primera hora de la mañana del miércoles 23 de octubre se produjo una rotura en una boca 
de riego en el polígono Puerta de Madrid, junto a la plaza del Primero de Mayo. La avería, que 
pudo haber sido provocada, creó un impresionante surtidor de cinco metros de altura que llamó 
la atención de vecinos de la zona, que fueron quienes dieron aviso a la Policía Local, cuyos agen
tes se pusieron en contacto con el personal del servicio de aguas del parque municipal de serví-

. cios. Estos fueron quienes arreglaron la rotura. Salvados todos los inconvenientes y quedándo
nos sólo con la fotografía, sin duda la avería nos proporcionó un hermoso espectáculo. 

Las dimensiones que al- el extranjero sería contra- boca de riego produjo algu
canzó el surtidor pueden ha- producente por el momento. nas molestias al vecindario 
cer pensar en la idea de pa- Bromas aparte, la cues- hasta que los empleados mu
tentar el ' invento'. Quien tión es que la avería en la nicipales arreglaron el pro-
sabe si con el paso del tiem- blema. 
po y con una buena promo- Un problema que , según 
ción, podría llegar a cono- algunos vecin os, fue provo-
cerse a Alcalá como la ciu- cado por ocupantes ilegales 
dad de los surtidores. Has- que no sólo consiguen la luz 
ta incluso podría hacerse lle- eléctrica mediante engan-
gar a creer que se trata de al- ches a farolas , sino que tam-
go natural, es decir , geiseres bién consiguen el agua po-
que brotan del subsuelo al- table a través de bocas de 
calaíno de forma espontá- riego. La maniptilación en 
nea, aunque esto, con el una de ellas fue lo que pudo 
brote de neumonía cono- ocasionar la avería y tan es-
ciéndose por toda España y pectacular surtidor. 

, RESTAURANTE 
t ' ~ HOST~~ BARI 

••• 

MENUS 
DIARIOS 

52 HABITACIONES CLIMATIZADAS, CON BAÑO, HILO MUSICAL, 
RADIO-TV, TELEFONO, FAX, CAJA FUERTE •.. 

- PARKING PRIVADO -

Antigua N-11 , Km . .3 1,750 (Vía Complutense, 112) - Tlfs.: 888 14 50 - 54 - ALCALA DE HENARES 

2& de octubre de 199& 



Los socialistas 
han invertido en la 
red de agua 9.000 
millones de pesetas 

En relación a las decla
raciones efectuadas por la 
concejala del Partido Po
pu1ar Elisa de Francisco 
sobre que «a lo mejor te
nemos que ser nosotros 
(PP) quienes pidamos res
ponsabilidades políticas al 
PSOE que durante 13 
años no ha sido capaz de 
renovar la red de agua y 
de ordenar la limpieza de 
las torres de refrigera
ción», el Grupo de Conce
jales Socialistas precisa las 
siguientes cuestiones: 

1° .- El esfuerzo coordi
nado de las administracio
nes socialistas desde 1987 
hasta la actualidad en ma
teria de inversión en redes 
de administración de agua 
alcanza los 9. 000 millones 
de pesetas. 

2° .- Bajo gestión socia
lista se han acometido pro
yectos vitales para garan
tizar el consumo y la cali
dad de agua en nuestra 
ciudad: desdoblamiento 
de la línea Humanes
Alcalá, depósito de Meco, 
anillos perimetrales, etc.; 
proyectos que han hecho 
posible que Alcalá haya 
dejado de pasar sed. 

3° .- El PSOE reconoce 
que una parte de la red de 
distribución de agua en 
baja necesita ser mejora
da. 

4° .- Los socialistas es
tamos orgullosos de asu
mir las responsabilidades 
políticas por haber reali
zado un conjunto de pro
gramas de inversión en 
agua y saneamiento que 
tiene que ser considerado 
como modélico. 

5° .- El intento por par
te de la concejala del PP, 
Elisa de Francisco, de des
viar y confundir aún más 
a la opinión pública de
muestra su incapacidad 
para asumir ningún tipo 
de responsabilidad ante 
unas críticas legítimas por 
parte del PSOE. 

6° .-· A pesar de todo, 
defendemos el derecho de 
Elisa de Francisco a se
guir equivocándose, como 
viene haciendo hasta 
ahora. 

Grupo de Concejales 
Socialistas 
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una parada de autobús poco común 
Ya sé que el mundo es im

perfecto y que los hombres, 
incluso inconscientemente, 
cometemos errores; pero es 
que a veces se toman solu
ciones que no sólo son con
traproducentes, sino que 
parecen haberse creado a 
propósito para beneficiar a 
unos pocos y perjudicar a 
muchos más. Esto parece ser 
la tónica general en los úl
timos tiempos, aunque se 
viene dando en toda la his
toria de la Humanidad. 

Hace muchos años que 
existe una parada de auto
bús en la calle Diego Ros y 
Medrano por la que pasan 
los números 1 y 8. Pero no 
es ésta una parada común, 
no, sino que además es ini
cio y final de trayecto. Esto 
significa que una cantidad 
«X» de autobuses para fren
te a unos edificios habitados 
(entre los que se incluye el 
mío) durante 5, 10 ó 15 mi
nutos que dure el descanso 
entre cada vuelta completa. 
Minutos en los que el motor 
no se para dejando al vehí
culo desconectado; al con
trario, sólo echan el freno de 
mano y el autobús continúa 
aullando hasta que empieza 
de nuevo el viaje. Durante 
este tiempo (indeterminado 
con exactitud) que dura el 
«recreo», el conductor se to
ma su café o lo que sea en el 
bar de enfrente, hace el re
cuento de dinero, charla con 
otro conductor con el que 
coincide, o simplemente 
descansa en su sillón. ¿Pa
ra esto hay que tener encen
dido el motor molestando a 
los vecinos con un pestilen
te olor y un molesto ruido 
reiterativo? ¿Es una solu
ción para la contaminación 
y para el ahorro energético? 
Creo que nadie osará decir 

me que no es preferible apa
gar del todo el mecanismo y 
dejar que tanto el bus .come;> 
las personas que tienen que 
soportarlo bajo su ventana 
descansen. 

En verano, cuando el ca
lor hace necesario tener las 
ventajas abiertas, no se pue
de hacer nada que requiera 
algo de concentración, y es 
preferible pasar sudores que 
respirar el fétido aire carga
do de impurezas y combus
tible, pese al peligro de mo
rir ahogado. 

A partir de las 6'30 - 7'00 
de la mañana, el escuadrón 
planea por el barrio. Cuan
do se lleva más de quince 
años viviendo y durmiendo 
en el mismo dormitorio ex
terior, ese medio de trans
porte no perturba mi sueño. 
Pero cuando por razones 
importantes hay que ser un 
especialista del insomnio, y 
aunque se usen tapones pa
ra los oídos, todo es impo
sible, hay que desistir. So
bre todo cuando los autobu
ses rugen como leones heri
dos, por avería o irregulari
dades en su funcionamien
to, supongo: porque sí, ade
más de parada también a 
veces se torna en taller. 

Recuerdo cuando estas lí
neas tenían en sus filas auto
buses antiguos, cómo su rui
do hacía que paredes, puer
tas y ventanas temblasen. 
Todo un espectáculo, al cual 
yo no quería asistir. 

Sólo pido una cosa: que 
trasladen la parada ini
cial/final a la parada ante
rior, la situada frente a la 
Universidad Laboral, un lu
gar donde su ruido y olor no 
molesta tan directamente 
pues no hay bloques tan cer
ca. Además, a los estudian
tes les vendría ideal. Muy 
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cerca de allí hay un chirin
guito abierto durante todo el 
año en donde el conductor 
puede tomar algo caliente y 
hacer sus necesidades cuan
do la urgencia apremie. Así 
todos los que vivim~s en las 
inmediaciones de la calle 
Diego Ros y Medrano no su
friríamos el influjo de un 
medio de transporte que, 
aunque necesario, no debe 
interferir en el bienestar de 
los ciudadanos. 

Creo que hemos aguanta
do bastante. Son muchos 
años ya. Pido una acción 
municipal por parte de la 
Delegación del Distrito VIII 
y del Ayuntamiento de Al
calá de Henares para no ya 
encontrar una solución al 
problema (me parece que la 
solución sugerida es acerta
da), sino para trasladar la 
parada inicial/final. Y de 
paso que obligen a los con
ductores de autobuses a no 
emitir a la atmósfera una 
contaminación evitable, só
lo hay que apagar el motor 
entre trayecto y trayecto. 

Y otra cosa, por favor cam
bien las pastillas de frenado 
o lo que haga que se emita 
ese chirrido insoportable 
cuando frenan (sobre todo 
uno concreto de la línea 1). 
Ya he oído a gente cantar: 
«¡Porque no engraso los ejes 
me llaman abandonao!». 

Esperando una activa in
tervención de las institucio
nes, y soñando con asomar
me a la ventana y no ver es
tacionado el bus por más 
tiempo del establecido para 
el descenso y ascenso de pa
sajeros, quedo a la espera de 
próximas noticias y desea
das acciones. 

Chus REDONDO 
RODRIGUEZ 

Vecina del Distrito VIII 

DH DETECTIVES 
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- Investigaciones laborales. 
- Investigaciones matrimoniales. 

- Vigilancias. 
- Arrendamientos. 
- Conductas dudosas. 
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Apenas hace un mes que 
empezó la Liga de esta tem
porada y ya hay quien sue
ña con el fútbol todas las no
ches y ni una sola de ellas se 
va a la cama sin haberse cru
zado antes con un partido re
transmitido por alguna de 
nuestras televisiones, públi
cas o privadas. Es decir que 
viven la constante pesadilla 
-otros dirían , el mágico 
sueño- de que toda la vida 
es fútbol y los partidos, te
levisión. Ya este verano tu
vimos un larguísimo antici
po de lo que se nos venía en
cima y, para ir abriendo bo
ca, nos asediaron con mu
chos torneos gaditanos, co
ruñeses o madrileños. Re
cuerdo que algunos intelec
tuales serios nos previnieron 
contra esta ola que nos inva
día y que echaban pestes es
critas contra la nueva moda 
-tan antigua- de atontar a 
las señoras con Sorpresa, 
sorpresa y a sus correspon
dientes maridos con el fútbol 
televisado. Los intelectuales 
serios sólo se preocupan de 
cosas importantes, como fir
mar manifiestos de apoyo al 
voto socialista, asistir a ter
tulias radiofónicas previo 
pago de su importe y escribir 
libros ya vendidos de ante
mano por la publicidad, por 
eso se explica que no tengan 
tiempo de ocuparse de asun
tos vulgares. Y el asunto más 
vulgar de todos los que co
nozco es el hecho incontes
table de que, nosotros, los 
hombres emparejados, tene
mos la obligación moral de 
ser para ellas los reyes de la 
casa. Así que, para empezar, 
hay que pasar antes por el 
aprendizaje propio, que es el 
principado. No hay más que 
vernos a todos, convertidos 
ahora en príncipes, pero 
príncipes encadenados la se
mana entera, tarde y noche, 
a la Primera, Telemadrid, 
Antena 3 o Canal Plus, que 
son las cadenas con los esla
bones más recios y más cor
tas que conozco. Aunque no 
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A contraviento en paro-, dicen que se 
anuncian más matanzas de 
vacas lecheras, arrancadas 
de vides manchegas y subi
das kilométricas de carbu
rantes para llegar a Maas
trich, a tiempo de ser los ca
mareros preferidos de los 
alemanes y los consumidores 
de los hipermercados france
ses. De acuerdo, pero aquí 
está Ronaldo para curarnos 
de todos esos espantos con 
cualquiera de sus jugadas 
magistrales. 

R_ C> r1 a,l el i ti s 
nos llamemos Segismundo, 
aquí estamos, unos y otros, 
-¡ay, pobre de mí! ¡ay in
felice!, amarrados a esos gri
lletes y aullando, no contra 
los cielos, sino a favor de Ca
minero, Raúl, lván de la Pe
ña, Mijatovich y, sobre todo, 
de Ronaldo. 

Desde que ese chico de 
lpanema de color café corta
do llamado Ronaldo saltó al 
césped barcelonista, ya no se 
habla de otra cosa en todos 
los sitios y nada de lo que su
cede fuera de su camiseta 
azulgrana, de su estadio, de 
sus tardes gloriosas de balón 
y goles cantados, como si 
fueran arias de V erdi, tiene 
la menor importancia. La 
congelación salarial de los 
funcionarios, las epidemias 
locales que remiten a la ve
locidad de un caracol reumá
tico, la empalagosa boda de 
Alvarez Cascos o la entrevis
ta secreta celebrada en La 
Moncloa, entre José María 
Aznar y Felipe González, 
esos dos grandes líderes del 
principal -y casi único
partido político: el Partido 
Popular Socialista Obrero 
Español que nos lleva gober
nando desde 1982 y lo que te 
rondaré morena, no son si
no pálidos reflejos de la rea
lidad nacional frente a las 
patadas al balón del mito re
cién inventado. 

No es que yo me extrañe 
de que en España se hable 
mucho de fútbol. Antes, 
cuando estaba prohibido ha
blar de política, los ciudada
nos que sobrevivían entre los 
Pirineos y Gibraltar dedica
ban casi toda la riqueza de 
su vocabulario a discutir 
apasionadamente con los 
amigos sobre Di Estéfano o 
Kubala, sobre la quinta del 
Buitre o sobre los atracos de 
los árbitros al equipo local. 

'.\B\00. 26 DE OCTl'BRE 
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Rumbas y 
Pasodobles 

con 

TINY 
FERREIRO 

En la peluquería, en las ba
rras de los bares y durante la 
media hora del bocadillo en 
el taller o la fábrica, los fo
rofos cruzaban apuestas, 
duelos sin sangre y comen
tarios humillantes a propó
sito de los resultados de los 
partidos de fútbol de sus 
equipos favoritos contra sus 
más directos competidores 
en la Liga o la Copa. Pero en 
aquellos tiempos del cuplé, 
siempre había un hueco para 
hablar de toros y de mujeres. 

Y a ni eso. Este jugador 
brasileño que, con apenas 
veinte años recién cumpli
dos, guarda todo el talento 
del mundo en las piernas y 
luce unos dientes grandes y 
blancos para reírse de los 
porteros batidos, tiene arre
batados a todos los españo
les y nadie habla ya de otra 
cosa que no sean sus goles fa
bulosos, sus arrancadas des
de atrás, sus infalibles servi
cios de balón al compañero 
dentro del área pequeña con
traria y sus fintas y quiebros 
de cintura que dejan de cu
lo, en el suelo, a los defen
sas del equipo rival. 

Cuando los consejeros es
pirituales decían que Dios 
aprieta, pero no ahoga, yo 
creo que se referían a esto. 
Los héroes siempre aparecen 
en el último segundo, cuan
do estamos a punto de per
der la poca esperanza que 
nos queda de salir de una si
tuación desesperada. 

Los gobernantes actuales 
están a punto de batir el ré
cord de promesas incumpli
das de los anteriores, no hay 
quien se atreva a negar que 
no corren buenos tiempos 
para casi nadie - ya sea uno 
funcionario con el sueldo 
congelado, un trabajador 
crepuscular de empresa en 
crisis o un joven licenciado 

A partir de ahora, no tiene 
por qué haber el menor pro
blema; España va a ser un 
inmenso graderío que se me
ce al ritmillo carioca de ese 
joven brasileño que ha deci
dido hacerse calvo artificial
mente y demuestra, jornada 
tras jornada, que el fútbol es 
una de las bellas artes. 

Si el Gobierno sube los 
impuestos, podemos contra
rrestarle con una volea de 
Ronaldo y si deja únicamen
te la calderilla del Presu
puesto Nacional para el resto 
de España después de poner
se de acuerdo con Pujol, 
siempre nos quedará París, 
digo un golazo de Ronaldo, 
~e ésos que dejan sin aliento 
a los comentaristas deporti
vos y vierten ríos y ríos de 
tinta durante el resto de la 
semana en todos los periódi
cos. 

Y si acaso hay algún apro
vechado que se alegra de es
ta fiebre futbolera y ronal
dista porque gracias a ella, 
y a su televisiva omnipresen
cia, va a poder cumplir con 
su vocación callejera que an
tes disculpaba con películas 
y documentales de la 2 y a 
partir de ahora se va a dedi
car a viajar, visitar museos, 
leer libros, ir mucho más al 
cine de pantalla grande, pa
sear bajo las estrellas escon
didas de los cielos urbanos y 
tomar copas sofisticadas en 
bares elegantes con camare
ros que le traten de usted, 
peor para él. 

Sergio COELLO 

HORNO DE LEÑA 
• 1/4 CORDERO LECHAL 

con ensalada 4.000 PTS. 
• MENUS DIARIOS Y FESTIVOS 
• COMIDAS DE EMPRESA, 

COMUNIONES, ETC. 
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Matilde Dorado y Petra Vadillo (100 años). Estas son las verdade
ras castañeras de Alcalá, las que han mantenido una tradición, la 

de las castañas, por la que no había que cobrar nada. 

¡Sólo quieren dinero! 

El ayuntamiento rompe una tradición 
Estimados lectores: Me di

rijo a ustedes como vecinos de 
Alcalá para quejarme enérgi
camente por la supresión por 
parte del ayuntamiento de 
una tradición como son las 
castañas asadas. 

El ayuntamiento no mira 
nada, sólo quiere dinero y se 
olvida de que los que nos de
dicamos a este «negocio» (que 
no lo es tanto) somos gente 
humilde o jubilados que lo 
único que buscamos es ganar 
tres pesetas. 

Yo soy hijo de Alcalá, ten
go setenta años y llevo sesen
ta asando castañas. La fami
lia de mi mujer también lle-

vaha toda la vida con las cas
tañas y ahora el ayuntamien
to ha roto esta tradición por
que no hay un señor que sepa 
de leyes y les haga frente. 

Quieren que nos demos de 
alta en el ayuntamiento, que 
paguemos 70.000 pesetas y 
luego, además, entremos en 
una subasta por los puestos en 
la que nos podemos quedar 
sin él. También quieren que 
el que tenga deudas con el 
ayuntamiento las pague. ¡Con 
las que ellos tienen y no pa
gan! Un saludo. 

Antonio SALVADOR 
VAZQUEZ 

Abierto el plazo de inscripción en los cursos: 

* ,_IVlllDI llAl VDllllAll 
Del 4 al 13 de noviembre, de 19'00 a 22'00 horas. 

Del 4 al 29 de noviembre, de 19'30 a 22'00 horas. 

Plazas limitadas 

® 
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Desde la resignada indignación 

¿La segunda también en la frente? 
Está próxima la fecha en justificándose en que se 

la que se debatirá la revi- puedan superar, por revi
sión de las ordenanzas fis- sión de las ordenanzas fis
cales en el ayuntamiento cales, los ingresos previstos 
entre el gobierno munici- para 1997. 
pal de derechas y la oposi- Es posible que, por los 
ción -la izquierda- para resultados de la revisión de 
que se sigan prestando los los valores catastrales de las 
cada vez más deteriorados viviendas y el crecimiento 
servicios. en un 24 por ciento en nue-

vos recibos del IBI para La repercusión que para d 
el ciudadano tiene dicha 1997' partien o de un pa
revisión se traduce en el 
pago de los diferentes im
puestos, tasas y precios pú
blicos municipales por el 
contribuyente de forma re
signada en 1997. A la vez 
que servirá al equipo de go
bierno y a la oposición pa
ra tener la disposición de 
ingresos generados me
diante recursos propios por 
el ayuntamiento y que de
finirán por sí mismos los 
presupuestos de ingresos en 
sus capítulos 1, 11y111 de 
los presupuestos generales 
para 1997, si es que se tie
ne capacidad para su con
fección y aprobación. 

Llama la atención que la 
revisión que se aprobó el 
año pasado fuera el resul
tado de cesiones de unos y 
de otros y, como conse
cuencia el acuerdo del go
bierno municipal y de la 
oposición, en lo que paga
rían los ciudadanos de este 
municipio en 1996, y no se 
pusieran de acuerdo en có
mo se gastarían dichos in
gresos, dada la carencia 
hasta la fecha de presu
puestos generales del año 
1996. 

En ponerse de acuerdo 
en la revisión de las orde
nanzas fiscales lo ha tenido 
más fácil el equipo de go
bierno y hay que recono
cerle cierta habilidad, ya 
que consiguió reducir la 
presión fiscal que como 
ayuntamiento se ejercía a 
un sector tan «cualificado» 
como reducido, y es la mi
noría de ciudadanos que 
pagan el Impuesto sobre 
Actividades Económicas, 
ya que en 1996 han paga
do menos por este impues
to que en el año 1995. 

Sería preocupante que 
en 1997 se siga con la ten
dencia del PP de seguir re
duciendo la presión fiscal a 
esa minoría de ciudadanos 

drón que en 1996 ha supe-
rado los 1.250 millones de 
pesetas y donde para satis
facción del equipo de go
bierno tiene aprobado el ti
po de gravamen que se 
aplicará en 1997, bien pu
diera superar en 500 millo
nes más, que pagarían 
77.471 contribuyentes en 
1997, cuantía que justifica
ría que el gobierno muni
cipal de derechas desistie
ra de aplicar la tasa del ser
vicio de recogida de basu
ras que tenía previsto im
plantar en 1996, y a la vez 
le estaría permitiendo re
ducir de forma tan genero
sa a una minoría de contri
buyentes el llamado Im
puesto de Actividades Eco
nómicas. 

Es digno de destacar que 
el importe de este padrón 
en 1995 era similar al del 
Impuesto de Bienes In
muebles de ese mismo año; 
es decir, de 1.300 millones 
de pesetas, y sería ilustra
tivo comparar las previsio
nes para 1977 de estos dos 
padrones (IBI e IAE). 

Con los datos anteriores 
y un mínimo esfuerzo de 
reflexión, y aplicando cri
terios progresistas, nos ten
dríamos que preguntar si · 
en estos dos años de revi
siones de las ordenanzas 
fiscales 96-97 se han ejer
cido de tal forma que ha 
pagado más quien más ren
ta tiene o ha sido todo lo 
contrario, las revisiones se 
han aplicado en la mayoría 
de los ciudadanos, es decir 
en aquellos que menos ren
ta tienen. Momentos son 
para que empecemos a pa
gar menos o igual los con
tribuyentes que configura
mos tanto la mayoría social 
como contributiva. 

Tomás SANCHEZ 
TORRES 

PUERTA de Madrid 



Huelga 
de funcionarios 

Una huelga en sí no es nin
gún derecho natural del traba
jador, cuyo derecho natural 
sería ser respetado y tratado 
con justicia sin necesidad de 
ir a una huelga. Pero una 
huelga sí es una válvula de es
cape para poder manifestar 
una impotencia frente a una 
dictadura administrativa, la 
que sufre España desde hace 
muchos años. 

En el caso de los funciona
rios públicos con un ingreso 
inferior a 200.000 pesetas, 
una congelación salarial es, 
sin duda, una injusticia (mu
chos funcionarios y otros tra
bajadores tienen que apañar
se con mucho menos). Pero no 
todos funcionarios, ni los po
líticos «arregla mundos», tie
nen un sueldo limitado en es
ta cifra y a éstos les asiste nin
gún derecho a reclamar suel
dos mayores y no están legi
timados para protestar o a res
tringir a sectores más preca
riamente retribuidos. 

El sueldo medio interprofe
sional debería ser suficiente 
para que una familia pueda 
vivir dignamente, según los 
mandamases. 200.000 pesetas 
significan tres sueldos medios 
interprofesionales y son, por 
lo tanto, en la teoría de los po
líticos, más que suficientes pa
ra todas las escalas sociales. 
Ateniéndonos a este razona
miento (de los políticos), la 
huelga no debería hacerse 
contra la congelación de los 
sueldos en general, sino para 
que todos los sueldos, inclui
dos los de los políticos, sean 
reducidos a .200.000 pesetas. 
Sólo así justificarían la tan ca
careada «austeridad» y se con
seguiría sanear la economía de 
España. -Esta breva no 
caerá-. 

A pesar del buen entendi
miento aparente entre Go
bierno y sindicatos, el verda
dero fin que se persigue con 
estas huelgas, anunciadas ya 
en el mes de agosto como «Oc
tubre caliente» sin saber que 
se iban a congelar los sueldos 
de los funcionarios, se refleja
rá en que el aparato adminis
trativo quede colapsado, el 
gobierno se ve puesto contra 
1 s cuerdas y los ¿sindicatos 
progresistas? (correas de 
transmisión de sus partidos) 
consiguen lo que quieren: 
¡Qué el PP no pueda gober
nar! ¿En beneficio de quién? 

PUERTA de Madrid 

¿De unas siglas que, siendo de 
izquierdas, albergaban a co
rruptos, han hecho una polí
tica tan de derechas como ha
ce el PP? 

Señores Políticos (sean del 
PP o del PSOE) y Señores 
Sindicalistas. Estoy conven
cido de que lo que menos les 
preocupa es el bienestar de 
los ciudadanos, sino sólo sus 
particularismos, «en nombre 
del pueblo», para más burla. 
No hace falta preguntar: 
«¿Quiénes pagarán los platos 
rotos?». 

¿Puede alguien aún creer 
en la buena voluntad de los 
políticos o sindicalistas, que 
también son manipuladores 
de votos (personas)? -ni los 
qúe están involucrados y que 
obtienen con ello exorbitados 
beneficios lo creen-. 

Juan J. GRUNWALD 

La «neumonía» 
Muy señor mío: Me dirijo 

a usted, pues es la única for
ma de encontrar alivio a la de
presión que me está causando 
la tal «neumonía», que se ha 
desencadenado en ese pueblo 
tan culto, acogedor, históri-
co ... 

Le escribo desde un pueblo 
gallego, obsesionada de oír 
día tras día noticias sobre esa 
epidemia que los abate. Aquí 
en Coruña hubo problemas en 
un vertedero de residuos, y 
con ayuda de científicos que 
estaban fuera del territorio, el 
problema está casi soluciona
do. 

No creo que Alcalá sea ter
cermundista, pues de ser así, 
Madríd quedaría a la misma 
altura. Soy una gran visitado
ra de ese querido pueblo. 
Siento zozobra volver ahí, 
siendo de mediana edad, me 
pregunto ¿de dónde viene y 
dónde está la bacteria? ... 
- «Qui le sait?» ... En el va
por de agua . . . en no sé cuál 
torretas, pues hablar de fábri
cas ¿quién lo hace? ... ¿Adón
de van los residuos de éstas? 
... Pues si hay que remozar al
guna, se hace y punto. Sabe
mos, desde tiempos primiti
vos, que para la cerámica, 
usaban métodos de refrigera
ción ... 

También me pregunto: 
¿Dónde están las competen
cias? ... Se llevan a analizar 
dicha Óacteria no «tn situ». 
más lejos habiendo como di: 
ría yo parroquias más cerca. 
Pienso que pertenecemos a la 
Comunidad Europea, si mar-

chan españoles a Bosnia, 
¿Porqué no vienen en ayuda 
científicos europeos y todos a 
una, quitan ese «maleficio» de 
ese gran pueblo? 

Por otra parte, en puertas 
del invierno sin poder du
charse en agua caliente, sin 
calefacción ... Si opina lama
yoría de la gente como yo, pe
ro me bañaría. Luego ven-. 
drán los piojos, las pulgas y 
demás parásitos. 

¿Dónde estarán luego las 
competencias? ... 

Perdone usted por desaho
gar deshilvanadamente lo que 
me está produciendo un gran 
malestar. Sé que abuso de la 
amabilidad de ustedes. 

María DIAZ 

Desde la legítima 
discrepancia 

A raíz de dos artículos de 
opinión editados en este se
manario PUERTA DE MA
DRID el día 19 de octubre, 
nos vemos «casi» en la obliga
ción de salir al paso de seme
jantes opiniones que siendo 
del todo respetables, no dejan 
de ser parciales, intetesadas y 
otras cosas, que por respeto a 
l~s lectores, preferimos no de
cir. 

Tampoco queremos callar
nos, por aquello de que ca
llando se otorga, como dice el 
refrán, y alguien podría pen
sar que en Izquierda Unida de 
Ale.alá todos somos de la opi
nión que se refleja en dichos 
artículos, firmados por J. Tur 
y J. Núñez y titulados -qué 
casualidad, parece que se han 
puesto de acuerdo hasta en el 
título- «Al asalto» y «Acoso 
y derribo». 

No es nuestra intención 
contestar o aclarar la situación 
de JU-Alcalá a estos dos caba
lleros, pues demuestran tan
ta firmeza, seguridad y reite
ración en sus opiniones, que 
lo mejor es dejarlos vivir en 
la ignorancia. Aunque no nos 
resistimos a decir, en relación 
al perfil del candidato a la al
caldía de Alcalá, propuesta 
por el Sr. Tur, que en dicha 
propuesta falta poner "Y ade
más que mida 1'80 m. o más 
de estatura, que sea rubio y 
con los ojos azules», ¿a qué 
suena esto? 

Y ya entrando en el tema 
sobre el que sí queremos opi
nar: en primer lugar, acepta
mos la posibilidad de que las 
características de algunos/as 
dirigentes de IU de Alcalá 

concuerden con algunos as
pectos del perfil que en ambos 
artículos se explicitan, pero 
confundir a estos/as compañe
ros/as con toda la Organiza
ción de JU-Alcalá, es de una 
ignorancia total sobre la con
figuración de nuestra forma
ción política. 

En segundo lugar aclarar 
a todos los ciudadanos/as de 
Alcalá, nacidos aquí o veni
dos de fuera -que también 
tenemos derecho-, que en 
Izquierda Unida, las decisio
nes de envergadura, y la de
cisión de plantear una moción 
de censura junto con el PSOE 
al Gobierno Municipal del PP 
lo es, se toman en la Asamblea 
de Adscritos. 

Esta forma de funcionar, 
sabemos que no es la habitual 
en la mayoría de partidos po
líticos, pero hay que recordar, 
por si alguien de fuera o de 
dentro de la Organización lo 
ha olvidado, que nos autode
nominamos y así se recoge en 
nuestros Estatutos, como Mo
vimiento Político-Social, y es
to conlleva que TODAS las 
decisiones se toman de forma 
diferente a las que nos tienen 
acostumbrados otras forma
ciones políticas. 

En nuestra Organización la 
figura de «jefe» no se tiene en 
cuenta y la figura de «líder» 
no existe. 

Somos conscientes de que 
esta forma de actuar choca con 
la mentalidad de muchas per
sonas que les gustaría dejar los 
temas políticos y las decisio
nes a los entendidos enlama
teria y a los más listos, pero 
nosotros pretendemos que la 
vida y representación de un 
Pueblo no sea patrimonio de 
nadie en particular, sino de 
todos en general y que la for
ma más idónea de resolver to
dos los conflictos que surgen, 
sea que el máximo de ciuda
danos/as, -lo ideal es que 
todos- participen de forma 
activa a la hora de debatir y 
tomar las decisiones, y por 
ello, en primer lugar, lo prac
ticamos en nuestra propia Or
ganización. 

Sabemos que no es fácil el 
camino y que tiene altos y ba
jos e incluso pasos hacia atrás, 
pero ello no nos desanima pa
ra volverlo a intentar todas las 
mañanas. 

Plataforma de bquierda 
de !U-Alcalá 

Salvador GUARDIA VIDAL 
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Las confidencias de Don Miguel 

Gobierno y Estado de Derecho 
Si algo quedó claro hace unos meses, cuando tuvieron lugar las elecciones 

del 3-M en las que triunfó el P.P. con una muy inferior holgura a la pro
nosticada por las encuestas, es que se les votó con una básica, o tal vez 
única y sola, finalidad: que limpiaran la excesiva porquería en la que se 
habían rebozado -y de rebote al país-, los últimos gobiernos socialistas. Esa y no otra 
fue la causa de la victoria conservadora, que al fin fue más pírrica que otra cosa. 

Y junto a esto quedó tam
bién muy claro para cualquier 
mente con un mínimo de ju
ridicidad, que el hecho de que 
recibiera el felipismo un ma
yor número de votos que los 
que ellos mismos esperaban, 
no significaba que se les exi
miera de sus culpas , más pe
nales que políticas. Entre 
otras razones porque los vo
tantes , el pueblo , ni son jue
ces para interpretar la ley ni 
m enos aún tienen la facultad 
de ejercitar el indulto. Ambas 
cosas van a misa. Toda otra 
interpretación es meramente 
torticera y con la única y sim
ple pretensión de confundir, 
de mentir una vez más al es
pectador ingenuo. Y en esas 
estamos. 

Pero partiendo de estas ele
mentales premisas, que el más 
lerdo fir maría, nos asaltan in
mediatamente una serie de 
dudas. Pronto hará dieciocho 
años que votamos , con abso
luta mayoría, nuestra Consti
tución, en la que se establece 
la división de poderes, y tam
bién las obligaciones y dere
chos de cada uno de ellos. Por 
ello me pregunto ¿Cómo es 
posible que un ministro Don 
Serra 11, llame a la desobe
diencia al Poder Judicial , al
go así como una rebelión ci
v il , sin que sea cesado auto
máticamente y en los siguien
tes minutos? 

Claro que si pensamos que 
el tal Don Serra 11 entró en el 
actual gobierno por la puerta 

F I A T 

de carros y procedente del an
terior gobierno felipista , y si 
pensamos que traía una clara 
función respecto a los cesi
des, gales y similares que 
nuestros gobernantes actuales 
no han sabido resolver judi
cialmente, la explicación a 
tanta incoherencia política 
parecerá más clara. O más 
confusa. O ya ni se sabe qué 
parece. 

Hartos estamos de escribir 
que este país es diferente. Pe
ro que muy diferente. Y cada 
día que pasa más me conven
zo de que no sólo somos dife
rentes sino hasta opuestos y 
cada día más alejados de cual
quiera de los que nos rodean. 
O si no , ¿quién es capaz de 
entender que el otro, Don Se
rra 1, encabece la lista reno
vadora de los socialistas cata
lanes junto a los Sala y Cía? 
Pues ahí está el hecho. Y el ci
nismo. Otro más. 

Don Serra 11 dice que el 
Gobierno no debe cumplir los 
mandatos del Judicial, des
pués de que el Presidente del 
Gobierno dijera que si el Su
premo ordenase entregar los 
documentos del CESID, el 
Gobierno acataría el manda
to. Algo obligado, pero a la 
vez, claro cante de gallina tras 
la negativa en agosto a la des
clasificación. Y Don Serra 11 
es pronto apoyado por el gran 
embaucador sevillano que se 
une inmediatamente a pro
puesta tan descabellada, como 
no , podía ser menos. 

La inmediata reacción es 
que todas, absolutamente to
das , las asociaciones de jueces 
pusieron el grito en el cielo 
para recordar que tal grazni
do es pura y simplemente in
viable por contrario a la 
Constitución. Los actos polí
ticos no son revisables por los 
jueces, dijo el gran gurú. Cla
ro que si a todos los delitos co
metidos por los políticos se les 
dice acto político , todos los 
delincuentes , etarras incluso, 
pueden decir que delinquie
ron por razones sociales o po
líticas. Lo que podría ser cier
to. Con un poco de suerte es
tos mozos no sólo han co
rrompido a la misma corrup
ción sino que pretenden reír
se de las normas, de las leyes 
y .hasta de la Constitución 
misma. 

De todos modos esta reac
ción es bien conocida por los 
profesionales: hay delincuen
tes que , con tal de salvarse y 
a la vez difuminar responsa
bilidades , no sólo niegan lo 
evidente y venden a su ma
dre , si a ello hubiere lugar, si
no que además pretenden el 
apoyo de muchos necios inte
resados. ¿Hasta cuándo ten
dremos que aguantar tanta 
desfachatez? 

Empezó Don Alfonso con lo 
del vendaval antidemocráti
co. Luego ya ha sido normal 
hablar de las campañas or
questadas. Y ahora nos pre
tenden hacer creer que la de
lincuencia desde el gobierno 

o desde los altos cargos, in
cluidas acciones de terrorismo 
estatal o la creación de mafias 
recaudadoras de dineros para 
el partido o las ilegales escu -
chas de los servicios secretos , 
son cosas normales en toda de
mocracia organizada. De ser 
así ¿Para qué luchamos tan
tos por verla aquí implanta
da? No es esto, no es esto, es 
frase segundorrepublicana a 
recordar. No es esto, no es es
to, volvemos a repetir. Por 
este camino sólo podríamos 
llegar de una democracia en 
formación , traída desde la 
dictadura, a un totalitarismo 
implantado por quienes de
mostrarían ser sólo presuntos 
demócratas. 

No podemos consentir que, 
por interés de unos pocos, se 
nos quiera llevar a la nego
ciación del Estado de Dere
cho. Aunque algún político se 
crea un Dios , y así lo divul
guen sus apóstoles, por estas 
tierras de pan llevar la Cons
titución rige para todos. Y en 
ella se dice, nada más y nada 
menos, que la Administración 
actuará con pleno someti
miento a la ley y al Derecho, 
respondiendo el Gobierno en 
lo político ante el Congreso y 
criminalmente ante el Tribu
nal Supremo, controlando los 
Tribunales la legalidad de los 
actos administrativos. Y por 
si fuera poco, es para todos 
obligado colaborar con la jus
ticia, y cumplir las resolucio
nes de Jueces y Tribunales. 
Todo ello está escrito en nues
tra Constitución. 

¿Será posible que, preten
diendo algunos violentar la 
Constitución, las leyes y las 
normas por las que todos nos 
regimos , consigan salirse con 
la suya sin que caiga sobre 
ellos, sin excepción alguna, el 
peso de la ley? 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 

Vía Complutense, 107 
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Tritl..1rados 
Leemos en el semanario 

PUERTA DE MADRID que en 
el último pleno municipal Flo
rencio Campos ha recibido la 
medalla de bronce de la ciudad 
y una encendida serie de ala
banzas a cargo del Sr. Polo, de 
Izquierda Unida. Algo que fun
de plomos. La medalla, como es 
de bronce ¡bah!, no importa 
gran cosa, aunque se merecía la 
de hojalata y oxidada. Sin em
bargo, los elogios del muy re
dicho Sr. Polo, después de lo 
que ha echado por su boca en 
contra de la gestión y persona 
de Florencio, con razón, es 
algo tan sucio y ruin que cues
ta trabajo creerlo. Pero lo la
mentable de esa práctica de re
compensas inméritas y falsos 
elogios, tan generalizada en la 
familia política española, es 
-aun pareciendo detalles sin 
importancia- la amoralidad 
y desconsideración, a todo y 
a todos, que encierra ese his
triónico proceder; la evidente 
falta de unos mínimos princi
pios de entereza y rectitud de 
los que no puede carecer un go
bernante y el tapón que supo
ne esta clase de políticos a la es
perada y deseada regeneración 
de la vida pública. ¿Cómo van 
a poder suprimir, con esa ma
riconada de talante, la tenden
cia fascista incrustada en las en
tretelas del poder? ¿Cuándo?, 
si son incapaces de mover ficha 
sin que sea el fiel reflejo de sen
tirse felizmente adaptados a la 
farsa. 

No voy a descubrir la torti
lla de patatas si recuerdo algu
nos conceptos leídos y otros de 
sobra conocidos, en los que se 
apoya el tenderete que nos tie
nen montado. De un lado, ve
mos claramente que los proble
mas entre políticos se acaban en 
cuanto resuelven quiénes serán 
los picadores y quiénes los mo
nosabios en la corrida del do
mingo. Fuera de eso, tararí que 
te vi. Los ataques con insultos 
y reprobaciones forman parte 
de la comedia. Son dardos con 
punta de algodón. Ellos se ne
cesitan. Y ha de ser así, porque 
los une el zampar de la misma 
olla, origen de la cosa. Los ro
ces vienen en el momento de 
abocar la tajada mayor. Condi
ción innata del reino animal. 
En cuanto toman el poder cons-

~ tituyen un coto cerrado que, al 
proteger intereses comunes, lo 
abrochan a cal y canto. De don
de emana una indiferencia y al
tanera autoridad confidencial-
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mente compartida y, por tanto, 
interdependiente. 

En el otro lado estamos los 
indefensos ciudadanos, aislados 
y desamparados, mayoría de 
desencantados de la vida, que 
intentamos encontrar un con
suelo a nuestros eternos proble
mas, confiando bobalicona
mente en los ideales -en paz 
descansen- y bien hacer de los 
gobernantes que elegimos. 

Y arrellanados en sus buta
cas están los verdaderos pode
res fácticos -poderosas fami
lias que desde la sombra han 
manejado y manejarán siempre 
los hilos de la sociedad a su an
tojo y conveniencia- descojo
nándose de risa con la función 
que tienen ante sus ojos. Unos 
gobernantes títeres a su servi
cio, con la misión de subyugar 
a sus conciudadanos con leyes 
y cortapisas que las más de las 
veces van contra los sentimien
tos e impulsos naturales del in
dividuo. Ciudadanos a los que 
se instruye pero no se educa. 
Programados y robotizados, en 
una clase de vida donde casi to
do está previsto de antemano. 
Con un racionado espacio men
tal, por ideas preconcebidas e 
impuestas. Y el machaqueo de 
una excesiva y manipulada in
formación. En definitiva, pri
sioneros de un engranaje que 

· obliga a adquirir un espíritu 
gregario, servil. En todo caso, 
de amarga indefensión. 

Y no hay más cera que la que 
arde. El fundamento de lo ex
puesto, es decir, la trituración 
del individuo tan claramente 
visible en nuestra sociedad, 
es puro fascismo. Al que se le 
ha puesto una máscara demó
crata, llamada Constitución. 
Y lo más doloroso es que todo 
esto perdurará mientras el 
hombre no inicie la revolución. 
No cruenta, de la que ellos se 
ríen porque tienen el poder, 
sino de pensamiento, que es 
a la que temen. La sublevación 
de las conciencias es la única 
fuerza capaz de terminar con 
este lamentable estado de co
sas, dijo alguien. Porque está 
visto que nada -religiones, 
ideas políticas, filosofías o cual
quier otra mandanga- va a 
romper el yugo que le uncen al 
hombre nada más nacer. Sólo lo 
romperá él, cuando se esfuerce 
en ser libre. Que es algo tan 
sencillo como conseguir no ser 
esclavo de sus vicios, por cutre 
que suene. 

Jaime TUR JEREMIAS 

¿Nos sirvh1o ~s la ley electoral? 
Cuando las cosas demuestran 

que no dan los resultados que 
de ellas se esperaba, se hace ne
cesario e imprescindible su 
cambio con una nueva legisla
ción, que en lo posible subsane 
los errores que en ella se han 
detectado. Y cuando me refie
ro a los resultados esperados, 
por supuesto pienso en el bene
ficio general, y no en el de unos 
pocos, que estoy seguro que al
go o mucho sí les puede favore
cer, y de hecho sí que les está 
proporcionando muchas pre
bendas. Pero las leyes no deben 
ir enfocadas a favorecer a unos 
pocos, deben servir a los mu
chos. 

La ley electoral que ahora te
nemos, siempre se nos ha dicho 
que se hizo pensando para que, 
en lo posible, no hubiera mayo
rías absolutas que sometieran 
a las minorías a su voluntad, 
al desprecio y al olvido. Que 
las minorías han de tener la 
parte proporcional a su núme
ro -aun siendo pequeño- de 
votos en los asuntos de gobier
no, permitiendo hacer oír su 
voz como una parte más de es
ta sociedad en la que estamos 
integrados. 

Toda esta filosofía suena 
bien; es correcta y digamos que 
razonablemente justa. Pero la 
realidad nos ha demostrado que 
lo justo se ha convertido en in
justo, porque día a día vemos 
y comprobamos que, aquello 
que se intentó evitar que no hi
cieran las mayorías, son ahora 
las minorías las que someten a 
su santa voluntad, y a veces 
hasta la humillación a las 
mayorías. 

Un resultado desalentador 
para miles y miles de votantes 
que ven cómo sus representan
tes políticos, con un amplio 
apoyo electoral, son sometidos 
a otros con un escaso número de 
votos; viviendo una situación 
de continuo chantaje, y con una 
interinidad de gobierno que 
impide cualquier acción o pla
nificación a largo plazo, ya que 
se está con la amenaza continua 
de la moción de censura, o la 
retirada de los apoyos de go
bierno prestados si no son aten
didas sus demandas y no se so
meten a su voracidad. Pero es 
que, además, el desgaste de go
bierno lo sufren los que «oficial
mente» lo tienen, ellos encima 
salen limpios y si me apuras 
fortalecidos, no mermando su 
pequeño apoyo electoral para 
así estar preparados en la pró-

• xima legislatura a seguir pre-

sionando de nuevo aquél que 
haya sacado la mayoría, aun
que no la suficiente. Un bene
ficio al que no están dispuestos 
a renunciar. 

Se podrá pensar que exage
ro, pero no es así. No hay que 
estar muy preocupado por la 
política para ver cómo ayunta
mientos, comunidades autóno
mas y el gobierno de la nación, 
si no consiguen los grandes par
tidos sacar la mayoría suficien
te para gobernar en solitario, 
cómo un simple concejal de una 
agrupación independiente, un 
representante de algún partido 
con escaso apoyo electoral, o los 
partidos nacionalistas, si ya nos 
fijamos en el gobierno de la na
ción, con un pequeño grupo de 
diputados, son los que llevan la 
voz cantante, exigiendo cada 
día algo nuevo, amenazando a 
continuación con que, si no se 
les concede, retirarán su apoyo 
y habrá que convocar nuevas 
elecciones. Que lo harán en el 
momento que vean que ya no es 
posible sacar más y es la hora 
de que venga otro con el que 
pueda continuar con su políti
ca de prebendas. Ellos te razo
narán que es justo, porque en 
la historia siempre han existi
do leyes injustas y los beneficia
rios las han defendido porque 
se han creído con unos derechos 
que no les deben llegar a los de
más, pero la sociedad debe 
reaccionar ante la injusticia. 

Es hora de que los grandes 
partidos nacionales, Partido 
Popular y PSOE, afronten en 
conjunto este problema. Ya sé 
que los partidos nacionalistas se 
opondrán a ello porque perde
rán gran parte de su poder, pe
ro esta situación en la que aho
ra nos encontramos no nos con
duce nada más que al enquista
miento de nuest;os problemas 
y hacerlos cada vez mayores, 
porque muchos españoles nun
ca comprenderemos que unos 
pocos tengan tanto que pedir y 
los otros muchos tanto que ce
der. Existen modelos distintos, 
pero para tener un ejemplo a 
mano, el francés a dos vueltas 
no parece que les vaya muy 
mal. Así pues, si ambos parti
dos consiguiesen ponerse de 
acuerdo y desde el Parlamento 
cambiaran la ley electoral, en lo 
sucesivo podrán gobernar sin la 
presión de las minorías. Ellos 
saldrían beneficiados y los es
pañoles también. 

Ignacio GIRON 
CLARAMONTE 
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Les tengo repe 
Harto de paridas, en su doble 

sentido, y tras oír por octingen
tésima vez un chiste de leperos 
perpetrado por el chistoso de tur
no, aguantar que el bien paga
do guionista de una serie a la es
pañola muestre su fino ingenio 
jugando al equívoco con el nú
mero sexagésimo nono; tras pa
decer pesadillas con la Gemio, 
sin maquillar, apareciéndoseme 
en carne mortal y tras ser flage
lado por los detallados relatos del 
corazón y el ovario, sobre an
danzas libidinosas de famosos, a 
cargo de husmeadores de brague
tas y especialistas en bragas adul
terinas, me decidí el otro día a 
soportar los circunloquios cabe
ceantes del Sr. H., esperando oír 
comentarios de los que saben, so
bre temas que interesan o debían 
interesar por su repercusión en 
nuestras vidas y bolsillos. 

Pues bien, lo que antes era 
Hermida y Compañía, ahora es, 
Compañía y Hermida con H así 
de grande. Los de siempre, oiga. 

Cambian los políticos, los go
biernos, los futbolistas las mo
das, los banqueros, los huéspe
des de Alcalá-Meco y hasta los 
obispos. Cambia todo, menos los 
comentaristas de la política, la 
sociedad y la vida españolas, que 
siguen impartiendo su particu
lar doctrina. 

¿Cuántos años llevamos oyen
do a Cristina Almeida? ¿Tiene 
algo nuevo que decir? ¿No es 
previsible lo que pueda opinar, 
sobre lo que sea, desde su tradi
cional hembrismo-izquierdismo, 
tan legítimo manido? 

¡Se espera alguna novedad en 
el criterio del profesor Cotarelo 
(que no es del PSOE), cuando 
analiza la situación política de 
las decisiones de un gobierno que 
él llama «de los persas» (Era cos
tumbre de los antiguos per
sas ... ). 

¿Quién cree que Celia Villa
lobos va a cambiar de piernas? 
¿No llevamos años oyendo y le
yendo el enfoque que a las noti
cias dan Fernando J áuregui o 
Raúl Heras? 

Claro que son personas de cri
terio, preparadas, con experien
cia y de valía personal, pero po
demos suponer que habrá otros 
profesionales que también mere
cen que los escuchemos alguna 
vez. ¿Es que no hay jóvenes en
tre las nuevas generaciones de 
periodistas o políticos que nos 
puedan presentar un análisis no-
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vedoso de las cuestiones objeto 
de debate? Curiosamente la pe
riodista más joven era del ABC, 
o sea, conservadora, o así. 

Digo yo que cuando se trata de 
teirias diversos se podría pedir la 
presencia de algún experto, pe
ro de los de verdad, porque re
sulta que programa ha habido en 
que se trataba de economía y te
nemos que oír la autorizada opi
nión de Ramoncín y, si se habla 
de la familia, se acude al crite
rio de alguno que lleva un currí
culum de 8 divorcios y si está 
una madre de familia, procúra
se dejarla en ridículo por anti
gua y mema o se lleva a una san
turrona tan sectaria como sus 
adversos. 

Ocasión hay en que, como to
dos quieren hablar a la vez, se 
produce una confusa tropelía de 
voces y es que, siendo ellos tan 
importantes, nadie quiere ser 
menos que el vecino. 

Pero el mal no es sólo de tele
visión, porque cuanto venimos 
diciendo puede aplicarse a la ra
dio y hasta la prensa en su caso. 
Personaje hay que tiene el don 
de la ubicuidad. Por la mañana 
pronto, en la radio. Artículo de 
opinión en el periódico. Por la 
tarde, presentación de libro, 
prolpio o del afín; por la noche , 
otra vez en la radio y entre me
dias, una pasada por la Tela, una 
rueda de prensa, un cocktail, o 
el estreno de una película. ¿Có
mo lo hacen? Además, leen todos 
los periódicos españoles y ex
tranjeros, los libros de moda, 
banquetean y algunos hasta li
gan. Ah, y juegan al golf. De mo
mento, que se sepa, no hay nin
gún torero, pero todo llegará. 

Y para rematar, la Rahola, 
que además de todo eso y de ser 
teniente de alcalde de Barcelona, 
trabaja para dejar al Rey en el 
paro, ejerce el apostolado anties
pañol por tierras de Valencia y 
es tan apañada que, tras dar a to
do el mundo lecciones de todo, 
principalmente de ética, se em
barca con Colom llevándose de 
la isla ideológica el cofre del te
soro y dejando al resto de la co
lla en pelota. 

Y un intelectual que estaba en 
la barra, se vuelve y me dice: 

- ¿Y no será que lo que tie
ne V d. es mucha envidia? 

- Será. 
- Y dándose la vuelta, siguió 

leyendo el Marca. 

Carlos CONDÉS 

Al margen de la crónica 

Sobre el nuevo teatro 
de Meco 

El sábado día 19 
fue un día grande en 
la villa de Meco. Ca
si tanto como aquel 
día de 1568 en que 
pusieron rápidamen
te el tejado de su her
mosa iglesia, porque 
llegaban las reliquias 
de los Santos Niños y 
había que recibirlas 
dignamente. Y el que 
suscribe, que conoce 
la calidad de las gen
tes de Meco, tuvo en 
esta ocasión el honor 
de participar de su 
grandeza de alma y 
del afán de cultura 
que ahí mismo, al la
dito, se cultiva. 

El viejo amor al 
teatro de afición, he
cho tantas veces entre 
nosotros para matar 
las largas veladas de 
invierno, ha cuajado 
en una explosión de 
primav~ra y dado co
mo fruto un local pa
ra el teatro que pue
de ser el modelo para 
muchos otros. 

Pero no es éso sólo. 
Acaso, con ser .mu
cho, lo de men9s sea 
el gran teatro en el 
sentido físico. Es muy 
importante y digno 
de toda alabanza. Pe
ro en nuestra opinión 
es fundamental, son 
fundamentales las 
causas que han lleva
do, que han obligado, 
a hacer un teatro: la 
afición a las artes en 
Meco. Porque cree
mos que es importan
te que el local estuvie
ra lleno a rebosar. 
Importante es que los 
interludios los ame
nizaba la banda de 
música de Meco. Es 
importante también 
que el grupo de dan
za española sea de 
Meco. Y de Meco era 
el grupo de teatro que 
interpretaba «La ven-

ganza de don Men
do», de Pedro Muñoz 
Seca. 

Y acaso no sea lo 
menos importante 
para Meco, el acier
to de elegir a uno de 
los mejores dramatur
gos y escritores de 
nuestro tiempo, acep
te llegar hasta la vi
lla, dar nombre al 
teatro y compartir 
su bella palabra con 
los presentes. Antonio 
Gala, el Séneca y 
Maimónides de hoy 
le han llamado al
guien, ha dejado su 
nombre allí grabado 
para complacencia de 
los aficionados. 

Confieso que sentí 
cierta envidia de que 
tan pocos puedan ha
cer tantas cosas cuan
do se ponen a ello con 
ilusión, amor y entu
siasmo. Y además lo 
hagan bien. 

Mi consuelo alca
laíno fue que flan
queando el escena
rio estaban las figu
ras egregias del Arci
preste de Hita y de 
Cervantes. Gracias 
desde Alcalá. Al fin y 
al cabo también son 
vuestros por mil 
razones. 

Tuve una pena. De 
todas las autoridades 
de la comarca que es
taban invitadas sólo 
asistió el señor alcal
de de Camarma, don 
Luis Gregorio Díaz 
Vilches. 

Tuvo sana envidia, 
pero acreditó su ele
gancia de talante, su 
saber estar y el gesto 
de buena vecindad. 

Francisco Javier 
GARCIA 

GUTIERREZ 
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José García Saldaña 
Tal como informó pun

tualmente este semanario, 
José García Saldaña ha sido 
homenajeado por el Ayunta
miento en reconocimiento a 
su larga labor en pro de la 
defensa del patrimonio ar
queológico de Alcalá. Como 
alcalaíno, como compañero 
en PUERTA DE MADRID, 
como entrañable amigo y 
también como inculcador de 
amor por Alcalá, me alegra 
extraordinariamente este 
homenaje puesto que estoy 
completamente convencido 
de que José García Saldaña 
se lo tenía más que mereci
do. Dice un refrán que na
die es profeta en su tierra, 
pero afirma otro que nunca 
es tarde si la dicha es buena; 
y aunque este homenaje se 
ha retrasado a mi entender 
mucho más de lo necesario, 
no por ello deja de ser moti
vo de satisfacción que la ciu
dad de Alcalá, tradicional
mente ingrata con sus hijos, 
haya recordado a una de las 
personas que más han hecho 
por ella, y no sólo en lo que 
a la arqueología respecta, en 
todos estos últimos años. 
Honra a la actual corpora
ción municipal, presidida 
por el alcalde Bartolomé 
González, esta iniciativa, 
que honra también a Alcalá 
y a todos los alcalaínos inte
resados de una u otra mane
ra por ella. 

Tan cerca, tan lejos ... 
A pesar de que Alcalá y 

Guadalajara están separadas 
tan sólo por veinticinco ki
lómetros de autovía, y a pe
sar también de que muchos 
de sus problemas y muchas 
de sus necesidades son co
munes, a veces tengo la im
presión de que a las dos ciu
dades les separa un muro 
que en poco tiene que envi
diar al extinto de Berlín, y 
véanse, si no, un par de 
ejemplos. 

Hace unos días tuve nece
sidad de enviar una carta a 
Guadalajara y, como me co
rría cierta prisa, pregunté al 
funcionario de Correos que 
me atendió cuántos días iba 

• a tardar en llegar. Éste hizo 
el cálculo en voz alta consi
derando que era un sábado 
y que la carta tenía quepa-
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Gacetillas complutenses 
sar por Madrid (?), comu
nicándome finalmente que 
tardaría unos tres o cuatro 
días. 

Y o lo del fin de semana lo 
entendía relativamente (al 
fin y al cabo muchos servi
cios públicos funcionan sin 
interrupción durante los sie
te días de la semana), pero 
lo de que la carta tuviera que 
pasar por Madrid les confie
so que me descabaló por 
completo. Comprendo que 
en un principio la distribu
ción del correo se centralice 
en la capital de la provincia, 
pero lo que no alcanzo a en
tender es que cuando una 
ciudad o una comarca alcan
zan cierto volumen de co
rrespondencia no se creen 
nuevos centros de distribu
ción que eviten trayectos 
innecesarios. Teniendo en 
cuenta que solamente Alca
lá (no digamos ya la comar
ca) tiene más población 
que la mitad de las capita
les de provincia, y más in
cluso que varias provincias 
completas, me parece absur
do que todas las cartas que 
se echan a los buzones en Al
calá tengan que pasar forzo
samente por las dependen -
cias postales de Madrid, las 
cuales a buen seguro estarán 
congestionadas. 

Va el segundo ejemplo. El 
abono de transportes fue sin 
duda una buena idea que 
nos facilita las cosas a mu
chos usuarios, y uno de los 
lugares en los que es más uti
lizado es en la red de cerca
nías de Renfe. Ocurre que la 
mayor parte de esta red está 
circunscrita a la provincia 
(perdón, región) de Madrid, 
aunque una parte de ella co
rresponde a la provincia de 
Guadalajara con dos únicas 
estaciones en Azuqueca y 
Guadalajara. Pues bien, co
mo estas dos localidades caen 
fuera del territorio de la taifa 
madrileña, ambas están ex
cluidas del área de cobertu
ra del abono de transportes. 
Se me dirá, no sin razón, 
que la comunidad autónoma 
madrileña subvenciona a los 
usuarios de 'estos abonos, co
sa que no hace la de Castilla
La Mancha; pero este argu-

mento lo único que demues
tra son los absurdos a los 
que hemos llegado con el 
invento de estas autonomías, 
ya que si la red de cerca
nías llega hasta Gua.dalaja
ra lo lógico es que el abono 
de transportes lo haga tam
bién, y que los políticos se 
busquen la vida para facili
tar las cosas a los ciudadanos 
en lugar de complicárselas 
tal como acostumbran a 
hacer. 

Delincuentes 
con pasarelas 

Aprovecho el tema del úl
timo artículo de Sergio Coe-

.. llo -Suicidas sin viaduc
to- para, retorciéndolo un 
tanto, traerlo a las calles de 
Alcalá. Porque, igual que el 
bloqueo de los laterales del 
madrileño Viaducto preten
de disuadir -vanamente, 
como apunta Sergio- a los 
suicidas, la conversión en 
cuasibúnkeres de algunas de 
las pasarelas que cruzan la 
vía del ferrocarril parece ser 
una invitación a los delin
cuentes para que atraquen a 
los indefensos ciudadanos 
que se ven obligados a utili
zarlas. Ignoro qué razones 
habrán movido a Renfe pa
ra blindarlas de manera tan 
exagerada, pero supongo 
que algo habrá tenido que 
ver no tanto el temor a los 
suicidios -quien quiera ti
rarse al tren lo tiene bastan
te fácil sin necesidad de su
birse a una pasarela- como 
el deseo de que nadie se de
dique a jugar con las catena
rias, hecho que ya ha ocurri
do con las desagradables 
consecuencias que se pueden 
esperar de tres mil voltios de 
corriente continua. 

Sin embargo, a mí tales 
precauciones me parecen 
exageradas y peligrosas ade
más de cara a la seguridad 
en la vía pública. Se me di
rá, no sin razón, que si dos 
delincuentes deciden acorra
lar a una persona en una 
pasarela dará lo mismo que 
ésta tenga los laterales tapa
dos o no , ya que nadie en 
su sano juicio se atrevería 
a saltar a la vía para evitar
lo; pero una pasarela abier-

ta y a la vista de todos siem
pre será un factor disuasorio 
frente a un tubo completa
mente cerrado en el cual te 
pueden estar atracando tran
quilamente sin que nadie 
de abajo se percate de ello. 
¿O no? 

Y más pan 
y circo 

La caza y captura del 
voto del jubilado parece no 
tener fin, y parece ser ade
más completamente indis
tinta del partido que gobier
ne; hace unas semanas cri
ticaba el derroche de la Se
mana de la Tercera Edad, 
y en esta ocasión me toca 
hacerlo, por idénticos mo
tivos, de la fiesta organi
zada por el club de pensio
nistas Cervantes. 

V amos a ver si de una vez 
queda claro esto: Me parece· 
muy bien que la Administra
ción, sea ésta la que sea, de
dique dinero a mejorar la ca
lidad de vida de nuestros an
cianos, pero entiendo que es
te esfuerzo ha de ser encami
nado a tareas sociales (los 
ancianos de lo que más se 
quejan es de la soledad y de 
su incapacidad para valerse 
por sí mismos) o económicas 
(muchos ancianos malviven 
con unas pensiones ínfimas). 
Pero dilapidar el dinero or
ganizando fiestecitas y comi
lonas que son, nunca mejor 
dicho, pan para hoy y ham
bre para mañana, me pare
ce no sólo una burla hacia es
tas personas, sino también el 
despilfarro de unos caudales 
públicos necesarios para fi
nes mejores. 

Y todavía hay más. Ni 
pensionista es sinónimo de 
anciano, ni todos los pensio
nistas carecen de los medios 
económicos necesarios para 
pagarse unas vacaciones o 
una comilona. De hecho , 
suele ocurrir que las perso
nas verdaderamente necesi
tadas (ancianos con pensio
nes mínimas) son las que 
menos se benefician de estas 
prebendas, las cuales suelen 
ir a parar en buena parte a 
personas que podrían pagár
selo perfectamente sin que 
por ello se quedaran arrui
nadas. 

José Carlos CANALD.i\ 
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Inventario de chapuzas 

Alcalá de los cables 
Lo hemos dicho muchas veces, pero nos vemos obligados a ha

cerlo de nuevo: En las calles de Alcalá hay muchos más cables 
de los necesarios, al menos en lo que respecta a los aéreos y, mu
chas veces, también colgantes. 

Las fotografías de esta se
mana corresponden a la pla
za de Atilano Casado, y en 
ellas se puede apreciar cómo 
además de los cables y las ca
jas de registro omnipresen-

tes en todas las fachadas , los 
cables colgantes cruzan im
punemente por toda la pla
za cual si de adornos navide
ños se tratara. Y si sobra ca
ble no se preocupen por ello; 

~-

adeslas ~ 
~-~~

SEGUROS DE SALUD~ 
CONTRATE AHORA SU SEGURO DE SALUD 
Y DISFRUTE DE NUESTRA AMPLIA 
ESTRUCTURA ASISTENCIAL. USTED ELIGE: 

• ASlmNCIA SANITARIA, 
CONCERTADA COMPLETA. 

- servisalud Modular 
• MANTENGA SU BOCA SANA, 

CON UN COllE MINIMO. 
- servisalud Dental 

Infó rmese sin compromiso en 
la oficina de nuestro agente más 
próximo. Estaremos encantados 
de atenderle personalmente. 

el san DielO. 's . 2º e 
TeléfS.: • 27 21 / 11 
aLCALA DE HEURIS 1 

25 AÑOS A SU SERVICIO 

REINOSA 

• Bodas, todo tipo de banquetes 
• Extensa carta con los mejores productos 
• Excelente menu con gran variedad 

de platos 2.750 ptas. 
• Caf eterla · Amplia gama de Raciones 

C/. Goya, 2 • Telf.: 889 00 42 · 882 27 24 • ALCALA DE HENARES 
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Se hace un rollo con él y se 
deja colgando. 

Y así nos va. De paso, po
demos añadir que en el mo
mento de escribir estas líneas 
el famoso poste de la calle de 

Libreros, que alguien tuvo 
la feliz idea de atar a un ár
bol, continúa sin ser retira
do casi dos meses después 
de terminadas las ferias. ¿Es 
normal? 

CHALETS 
CON ESTILO 

en LA RINCONADA, 
__la esquina verde de Alcalá de Henares 

Viviendas de 250m2 construidos con jardín. 
Urbanización privado con piscina y zonas verdes 

22.850.000 pts. 
FINANCIACION DE HASTA EL 90% 

EN JO AÑOS 

INFORMACION: 

Vía Complutense, AA 
12 Planto, Oficina 4 
Alcalá de Henares 
Tel. 878 74 29 

4A --------EQYIPO DIEZ 

Basílica, 15, J2 D 
Madrid 
Tel.: 555 73 51 
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Mercado Municipal, ha llegado la hora de decidir qué se hace con él. En la fotografía de la derecha, Avenida Zona Norte que tiene que 
conectar con la Zona Sur de la ciudad a la altura de la calle Goya. 

comentarios sobre esto y aquello 

Remodelación y revitalización de los principales 
ejes comerciales de Alcalá de Henares 

No es la primera vez que escribo de este tema, y como en ocasiones anteriores, sigo planteando la 
urgente necesidad de la actualización del PAC. El actual PAC está prácticamente desfasado por mil 
y una circunstancias, pues desde que se aprobó, las cosas han cambiado bastante. El casco urbano 
de Alcalá ha crecido, está creciendo, y va a seguir creciendo en los próximos años bastante. Yo diría 
que desde el año 1990 al año 2000 va a crecer más de un cuarenta por ciento. 

Si a esto añadimos que los há- Llegados a este punto habría del Henares. 
hitos a la hora de hacer la coro- que plantearse dónde y cómo se En cuarto lugar, habría que 
pra, con la apertura de las gran- debería actuar. redefinir las nuevas zonas co-
des superficies comerciales está En primer lugar, habría que merciales del nuevo PAC y las 
cambiando no sólo la forma de plantearse con toda firmeza el actuaciones a realizar en cada 
abastecernos de provisiones, si- que no se instalase en Alcalá nin- una de ellas, elaborando y desa
no la forma incluso de emplear guna gran superficie comercial rrollando los proyectos pertinen
nuestro tiempo libre, haciendo más. tes para conseguir los fines que 
de la compra una actividad de En segundo lugar, habría que se pretenden, así como dotarlos 
ocio más, estaremos de acuerdo intentar convencer a los peque- de presupuesto y calendario de 
que el actual PAC está finito y ños y medianos comerciantes de ejecución. 
requiere una nueva reelabora- la conveniencia de organizarse, Las zonas o ejes comerciales 
ción. agruparse, mejorar sus técnicas en el nuevo PAC, podrían que-

Una nueva reelaboración que de compras y ventas, así como dar más o menos así: 
ha de tener como objetivo prin- adecuar sus instalaciones comer- 1°. Zona centro, que estaría 
cipal el convertir el nuevo PAC ciales a los tiempos actuales. configurada básicamente por la 
en una herramienta útil para En tercer lugar, habría que calle Mayor y aledaños, Libre
reordenar, remodelar y revitali- conseguir la creación de una cen- ros, plaza de Cervantes y Cerra
zar el comercio alcalaíno, prin- tral de compras para estos secto- jeros. En este sentido tiene vital 
cipalmente el pequeño y media- res comerciales, en el Corredor importancia la creación de un 
no comercio. 

En este gran embite los prime
ros y principales agentes dinami
zadores del mismo han de ser los 
comerciantes, si ellos no son o no 
están dispuestos a ser la locomo
tora de este nuevo plan, no me
rece la pena el mover un solo 
dedo. 

Si por el contrario, un núme
ro importante está dispuesto a ti
rar de este plan, las administra
ciones públicas, la banca y los 
consumidores, deberíamos se
cundarles, porque en ello no só
lo está la forma de abastecerse de 
provisiones. Está en juego el mo
delo de ciudad, de ocio y en par
te la forma de desarrollar una 
parte importante de nuestra 
vida. 
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Mercado municipal. Cuándo y cómo resolver ese problema. 

nuevo mercado municipal lo más 
cerca posible del actual o, si esto 
no fuese posible, rehabilitar el 
actual. 

2°. Zona Vía Complutense y 
sus conexiones, entre las que es
tarían las calles Madre de Dios, 
Tinte, Talamanca, Eras de San 
Isidro, Caballería Española, ave
nida de Guadalajara y Pryconsa. 

3°. Zona Alonso Martínez, 
Ronda Ancha, Teniente Ruiz, 
Juan de Austria, Coruña y Die
go de Urbina. 

4°. Zona Paseo y Avenida del 
Val, Galería Boisán, Avenida de 
Castilla y centro comercial El 
Val. 

5°. Zona Reyes Católicos, Era 
Honda, San Vidal, San Fructuo
so, plaza de San Francisco de 
Asís y Núñez de Guzmán. 

6°. Zona c/ Gran Canal, Río 
Manzanares y Entrepeñas. 

7°. Zona Ronda del Henares, 
Ronda Fiscal, Luis Vives y eje 
central polígono 103 la Rincona
da. 

8°. Zona calle Ferraz, Goya, 
Cánovas del Castillo, Paseo de la 
Estación, Daoíz y Velarde y To
rrelaguna, hasta el puente del 
ferrocarril. 

9°. Zona Torrelaguna segun
do tramo, Diego Ros y Medrano, 
centro comercial Los Pinos, ca
lle Granados y galería comercial 
La Chana. 

10°. Zonas comerciales urba
nización 1 viasa, Espartales y eje 
comercial Avenida Norte, desde 
Iviasa hasta el solar de Forjas. 

Está clarísimo que lo aquí re
flejado debía ser contemplado 
con el Plan General de Ordena
ción Urbana y el Plan Especial 
del Casco Histórico en la mano, 
para corregirlo y puntualizarlo, 
pero a mi entender las zonas an
tes enunciadas más el centro co
mercial La Dehesa, recogen las 
arterias y los puntos comerciales 
más importantes de Alcalá, sobre 
los que habría que actuar. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 
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Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ...............•.•...•....•. 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis .........•.•.............•.•..•..••••..••...•.• 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE •••.•..•....•.•.•..••••......•..•.•...•..... 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) •• 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas ...... , ........ . 
Teatro Salón Cervantes ................ ." .... . 
Archivo Municipal ............................ . 
Centro de Documentación .................. . 
Casa de la Entrevista ........................ . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .... . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 

881 40 83 I 883 60 63 
061 

888-54 91 
091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 I 88 
328 90 20 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
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RESIDENCIA!ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf .: C949> 212102 • 2127 JI· e/ Vlrgllio Navarro, s y 7 
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Sólo durante 
Roca 
y le 

le 
un mes, 

cambia de siglo 
ahorra 15.000 Ptas. 

Hay cosas que no duran toda la vida. 

_, ~ . ' 

; ·. 
~ .. ~ .. 

Ni su vieja caldera, ni la Operación Renove de Roca 

..... .. 

Durante el mes de octubre aproveche la Operac ión Renove de Roca y póngase 

~ .~.; 

al dia. Sustituya su vieja caldera por la nueva caldera mural de gas electrónica 
más moderna del mercado y ahórrese 15 .000 Ptas . Instale en su casa un verdadero 
avance tecnológico, la caldera preparada para no fallar nunca y con un panel 
de control que le aportará la máxima facilidad de manejo y confort. 
No se lo piense más , renuévese en octubre o más adelante le cos tará más . 
Diríjase al Distribuidor Roca más cercano. 

laguardia 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES 
MADRID - LUGO 



Mientras las negociaciones del PSOE e IU se estrellaban en 
el asunto del cementerio jardín 

El PP consiguió que el pleno aprobase 
modificaciones de crédito por valor 
de más de 4.000 millones de pesetas 
El ayuntamiento pedirá un préstamo a los bancos de 1.200 millones de pesetas 

Más de un mes de negociación entre el PSOE e IU sobre los presupuestos de 1996 han servido para poco 
porque mientras que los dos partidos de la oposición se estrellaban en la gestión y la fmanciación del cemen
terio jardín y en la del cementerio municipal, el Partido Popular presentó al pleno del día 15 de octubre unos 
presupuestos encubiertos que fueron fmalmente aprobados bajo la fórmula de modificaciones de crédito en 
los presupuestos prorrogados. Mientras tanto el PSOE se muestra feliz porque lo ocurrido en el pleno, según 
los socialistas, no ha sido más que la ratificación presupuestaria de proyectos ya iniciados bajo su gobierno. 

Con la abstención del PSOE 
en el dictamen presentado por la 
comisión de Hacienda al pleno y 
relativo a la modificación de cré
ditos para gastos de personal, lo 
que permitirá el pago de sueldos 
a funcionarios y trabajadores 
municipales con arreglo al con
venio colectivo aprobado por la 
corporación, con la abstención 
socialista, y los sindicatos. Y 
también con el voto en contra de 
IU en lo que se refería a la mo
dificación de créditos en el pre
supuesto prorrogado para 1996 
con destino a los pagos de servi
cios y gastos urgentes del ayun
tamiento complutense, al no es
tar de acuerdo IU con la partida 
dedicada al pago de los servicios 
prestados por el cementerio jar
dín. Con todo ello, el PP consi
guió su propósito de que se apro
baran unos presupuestos encu
biertos para 1996 mediante la 
modificación de créditos. 

A pesar de la satisfacción del 
PSOE, que vio como PP e IU da
ban el visto bueno a inversiones 
acometidas durante el gobierno 
socialista, lo cierto es que preva
leció en este pleno la alegría del 
PP al ver cómo por fin se le apro
baban unos presupuestos, no du
dando para ello en utilizar lo 

21 de octubre de t991 

El Partido Popular sacó adelante sus modificaciones de créditos 

que más separa a los grupos del 
PSOE e IU. Con la modificación 
de créditos, necesaria para reci
bir las aportaciones de fondos 
europeos de carácter estructural 
o los FEDER, las negociaciones 
que durante más de un mes han 
venido manteniendo los dos gru
pos de la oposición no han ser
vido para nada material. Ya no 
hará falta que presenten un pro
yecto de presupuestos para 1996; 

al fin y al cabo ambos grupos se 
habían estancado en un asunto 
tan espinoso en las relaciones en
tre ambos como es el de las ges
tiones de cementerio jardín y ce
menterio municipal. 

El paquete importante de mo
dificaciones de crédito fueron las 
que se realizaron con destino a 
inversiones. El dictamen fue 
aprobado por unanimidad y los 
tres grupos políticos se pusieron 

de acuerdo para que esta inver
sión sea de 2.357 millones para 
lo cual será necesario pedir un 
préstamo bancario de 1.200 mi
llones de pesetas. 

La mayor insistencia de la 
oposición, que fue aceptada por 
el equipo de gobierno, fue la de 
incluir en estas inversiones una 
partida de 47'5 millones para 
acometer un plan de choque pa
ra vivienda aprobado y reclama
do por la oposición para lograr 
atender a casos de urgente ne
cesidad. También se aprobó un 
plan de obras en los distritos 
por valor de 50 millones de pe
setas, la iniciación de un pro
yecto de creación de un centro 
de iniciación profesional para 
jóvenes, valorado en 20 millo
nes de pesetas y la creación de _ 
una partida simbólica para ini
ciar el proyecto de enterramien
to de las vías del tren, por valor 
de 11 '5 millones, una cantidad 
simbólica con la que se preten
de ser la locomotora que tire pa
ra la captación de las inversiones 
necesarias de otras administra
ciones. Otro de los aspectos reco
gidos en la modificación de cré
ditos es la habilitación definiti
va del centro cultural Gilitos, pa
ra el cual se destinan 35 millones 
de pesetas. 

Todo ello no oculta que la si
tuación financiera del ayunta
miento es muy delicada. El con
cejal de IU, Javier Ocaña, reco
noció que el ayuntamiento tiene 
un importante agujero median
te el que se gasta más de lo que 
se recauda, algo que admitió el 
propio concejal de Hacienda, 
Luis Vargas. 

Sea como sea las modificacio
nes de créditos están aprobadas 
por lo que al PSOE e IU le que
da la posibilidad de ponerse de 
acuerdo en las ordenanzas fisca
les que habrá que aprobar antes 
del final del año antes de comen
zar a negociar los presupuesto de 
1997. Eso sí, los dos partidos de 
la izquierda saben que siguen 
siendo cuestiones de calado lo 
que les separa. 

PUERTA de Madrid 



Gustavo Severién se pasó al PSOE, como puede verse en la foto . .A la derecha, los sindicalistas del ayuntamiento que asistieron al pleno 
para hacer patente su disconformidad con la congelación salarial. 

casualidades y curiosidades del pleno 

ocaña, portavoz del PSOE y Gustavo severién 
se pasa a la oposición 

Siendo una sesión plenaria de extraordinaria importancia por la trascendencia de lo que se aprobó, 
sobre todo en materia presupuestaria, no faltaron curiosidades que en algunos casos propiciaron la 
sonrisa. Por ejemplo, que al concejal de Izquierda Unida y uno de los lideres del Partido Democrático 
de la Nueva Izquierda, Javier Ocaña, le han nombrado portavoz del PSOE, y que Gustavo Severién 
se pasase al PSOE. Vamos a tratar de explicarlo. 

Defendía Javier Ocaña sus 
planteamientos acerca de la 
modificación de créditos en 
inversiones y fue tan convin
cente para el socialista Fran
cisco Muñoz que no tuvo más 
remedio que decir que estaba 
totalmente de acuerdo con lo 
expuesto «por el portavoz del 
PSOE, Javier Ocaña». Fueron 
varios los que le corrigieron a 
Muñoz: «Que es el portavoz 
de IU, que te has equivoca
do». Pero Muñoz erre que 

erre no rectificó: «He dicho lo 
que he dicho, que estoy de 
acuerdo con el portavoz del 
PSOE, Javier Ocaña porque 
ha expuesto claramente nues
tros planteamientos. Fue un 
sarcasmo de Muñoz en una si
tuación política en la que el 
PDNI se ha mostrado tradi
cionalmente favorable al 
acuerdo con el PSOE lo que le 
ha valido las críticas de los 
sectores oficiales de IU. 

Pero la mayor sorpresa fue 

Hercesa 
INMOBILIARIA 

C. Ramón y Cajal, 8 y 10. Tel.: (91) 882 79 15 
28801 Alcalá de Henares. 
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la que ofreció el popular Gus
tavo Severién. El concejal de 
Cultura y tercer teniep.te de 
alcalde se pasó al PSOE; con
cretamente se sentó en un es
caño socialista para conversar 
con Julia Alvarez con la que 
había tenido un altercado dia
léctico. Las risas cuando el re
portero de PUERTA DE MA
DRID hizo la foto fueron 
generalizadas. 

Lo que no quedó demasia
do claro fue el papel del por-

tavoz del PP, Javier Zurdo, 
que aparte de sentarse en el si
llón del alcalde cuando éste se 
ausentaba unos minutos para 
ir al servicio o fumar un ciga
rrillo en los pasillos, no hizo 
en toda la sesión más que el 
discurso de despedida a Flo
rencio Campos. Sorprenden
te fue que desapareciera cuan
do tenía que defender el PP el 
tema de la neumonía ~nte las 
mociones de la oposición. Tan 
sorprendente como que el en
cargado de defender el tema 
fuera el concejal de Cultura, 
Gustavo Severién, ante la de
saparición del portavoz oficial 
del PP. 

Al menos el pleno ofreció 
una buena noticia para la Po
licía Local, entre unas cosas y 
otras se acometerá una inver
sión de 18 millones para ar
mamento, comunicaciones y 
coches. Dicen que nunca es 
tarde si la dicha es buena, pe
ro aquí da la sensación de que 
efectivamente ha sido tarde. 

2& de octubre de ,99& 



Niños en la Parroquia de San Francisco de Asís 

Las parroquias se volcaron con la colecta 

El DOMUND se celebró en Alcalá 
La imagen más tradicional del Domund es la de los niños con 

la hucha pidiendo para los más necesitados, para fomentar la 
solidaridad entre los países más ricos y los más desfavoreci
dos. Esa imagen volvió a repetirse un año más el domingo 20 
de octubre al celebrarse en todas las parroquias alcalaínas el 
Domund (Domingo Mundial), en el que la ayuda a los demás 
capitaliza el sentir de la iglesia para aquellos P.aÍ&eS que ne
cesitan de recursos que no tienen y que a otros les sobran. 

Fueron cientos de niños 
y jóvenes los que intervi
nieron con su hucha, po
niendo a los alcalaínos su 
adhesivo del Domund y lo 
hicieron a través de sus res
pectivas parroquias, a tra
vés de los grupos parro
quiales de primera comu
nión muchos, de confirma
ción otros, grupos de traba
jo y estudio. Pero también 
hubo fieles adultos que tra-

taron de colaborar con el 
desarrollo de la colecta. 

Esa colecta sirve para 
realizar proyectos en el ter
cer mundo; siempre en oto
ño, el Domund sigue sien
do una de las actividades 
solidarias más importantes 
que se viven en Alcalá por 
el número de personas que 
intervienen activamente y 
por ser una de las más tra
dicionales. 

Colecta en la plaza de Cervantes 

21 de octubre de 1991 

Bartolomé González, alcalde de Alcalá, con el campeón de ciclis
mo de Madrid en la categoría infantil. 

Ayuda en Acción trata de financiar 

un proyecto humanitario en Ecuador 

Marcha en bici 11para erradicar la pobrezaii 
Más de un centenar de personas, en su mayor parte jóvenes, par

ticiparon el domingo en una marcha en bicicleta organizada por la 
ONG 1<.Ayuda en acción», que con motivo de la celebración del Día 
mundial para la Erradicación de la Pobreza se realizó por primera 
vez en Alcalá. El objetivo era recorrer testimonialmente las calles 
de la ciudad en bicicl~ta como una forma de llamar la atención so- -
bre la pobreza que atenaza al tercer mundo, pero también la activi
dad tenía un objetivo material, conseguir fondos económicos para 
financiar un proyecto humanitario en Ecuador. Por eso los partici
pantes colaboraron con 200 pesetas por participar en una marcha 
en la que prestó su ayuda el Club Ciclista !placea y a la que dio el 
banderazo de salida el propio alcalde, Bartolomé González. 

Roberto Fernández, res
ponsable del grupo de volun
tarios de «Ayuda en Acción» 
en Alcalá, explicó que esta 
marcha se ha celebrado en 
aquellas ciudades donde la or
ganización está funcionando. 
Esta es la primera vez que se 
celebra en Alcalá, donde Ayu
da en Acción viene trabajan
do. El sentido material de es
tas marchas es el de colaborar 
financieramente con la re
construcción de una zona de 
Ecuador que quedó destruida 
por un terremoto en marzo de 
1996. 

Así, los participantes cola
boraron con 200 pesetas para 
contribuir a este proyecto; sin 
embargo, más importante pa
ra Roberto Fernández es «la 
presencia personal de jóvenes 
y adultos que se muestran 
preocupados por la pobreza 
en el mundo». 

Ayuda en Acción tiene en 
Alcalá un total de 350 socios. 
En todo el corredor del Hena-

res tiene la organización 5 70 
socios. El número de volunta
rios que dedican de forma al
truista su esfuerzo por la or
ganización es de ocho a diez 
según los momentos. 

Roberto Fernández es responsa
ble de los voluntarios. 

PUERTA de Madrid 



Ana Domínguez Un momento de la 11 Asamblea General de SOCEALA 

La asociación de ayuda humanitaria celebró en Alcalá su 11 Asamblea General 

SOCEALA ha conseguido enviar medio millón de 
pesetas a necesitados de Venezuela 

La organización no gubernamental Solidaridad Cristiana con Esperanza y Alegría de Latinoamérica 
-SOCEAI...A- celebró el 15 de octubre su 11 Asamblea General, en el colegio Escolapios (Avda. Lope 
de Figueroa). Esta organización, que colabora con una comunidad misionera cristiana -Alegría y 
Esperanza- trata de canalizar ayuda de todo tipo -económica, cultural, sanitaria etc.- a la población 
de Barquisimeto, un barrio marginal de Venezuela. 

Alegría y Esperanza nació con En 1993 un grupo de personas 
la intención: de ayudar a los ne- comenzó a colaborar con estas 
cesitados de Barquisimeto. La la- comunidades y apareció SO
bor la comenzó hace muchos CEALA. Aunque la idea surgió 
años un un solo sacerdote y el de un sacerdote, se trata de una 

. «Las mujeres que van a parir 
en Barquisimeto -Venezuela
no tienen ni camillas limpias» 

trabajo comenzó a consolidarse organización de carácter laico El 15 de octubre SO'CEALA 
en 1978, con los campamentos que hoy día tiene alrededor de celebraba en Alcalá su 11 Asam
juveniles misioneros que se ins- 130 socios, la mayoría de Alca- blea General. En ella se hizo un 
talaban en verano en las zonas lá, aunque también de otros lu- balance de los resultados de este 
pobres de varias ciudades. Allí gares de España. Esta ONG pre
realizaban una labor de servicio tende ser un puente entre nues
educativo, sanitario y de evan- tro país y Latinoamérica, por el 
gelización. Poco después estos que se canalice ayuda humanita
campamentos dieron lugar a un ria y se produzca un intercambio 
voluntariado juvenil misionero cultural y humano. Eso se con
de carácter más permanente. En creta con colaboraciones econó
la actualidad son tres las comu- micas, extraídas de las cuotas de 
nidades estables en las que tra- los socios y de la venta de mate
baja Alegría y Esperanza: se rial (mecheros, camisetas etc). 
crean centros médicos y coopera- Además, se recogen y clasifican 
tivas sanitarias y agrícolas , y se medicinas que, junto con el di
lucha contra la droga y el anal- nero, se· envían con la mayor 
fabetismo. brevedad posible a Venezuela. 

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 

último año. 
Según Ana Domínguez, ex

presidente de la asociación, el úl
timo ejercicio ha sido el de con
solidación de la ONG. Esta ha 
conseguido recaudar y enviar a 
Venezuela cerca de medio millón 
de pesetas: «Además hemos pre
parado un grupo que se va a en
cargar de envíos periódicos de 
medicinas. También ha habido 
comunicaciones, lo que para no
sotros es más importante que el 
dinero. Por encima de todo se 

...,,,------• 
Ricardo Salamanca 

encuentra la concienciación, el 
contacto entre las personas>>, di
jo la expresidente. 

A la asamblea acudió Ricardo 
Salamanca, coordinador general 
en Venezuela de la asociación 
misionera Alegría y Esperanza. 
Indicó que su comunidad se está 
volcando en el funcionamiento 
dos trailers ambulantes, que ha
cen las veces de ambulatorio 
-con consultorios médicos y la
boratorio clínico- en Barquisi
meto y otras poblaciones venezo
lanas con carencias, que quedan 
muy lejos de los hospitales. Pa
ra ello cuentan con la ayuda de 
SOCEALA y de la iglesia alema
na. 

«Tratamos de llevarles ese ser
vicio de medicina preventiva y 
curativa. Uno de nuestros próxi
mos proyectos es crear una una 
clínica. La atención médica en 
Barquisimeto está muy mal; las 
mujeres que van a tener sus be
bés al hospital se encuentran con 
que no hay nada, ni camillas lim
pias», explicó Ricardo Salaman
ca. 

Aquellas personas que deseen 
más información o quieran cola
borar con SOCEALA pueden es
tablecer contacto con la entidad 
a través de los números 
880.81.23 (Alberto), 889.89.55 
(Gracia) ó 889.55.35 üavi). 

-·---.-

Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante y 

Solicite consulta llamando al teléfono 

sin problemas. 

PUERTA de Madrid 
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con mayor presupuesto (JD millones), presencia en INTERNET y publicación 

de la primera historia del cortometraje español 

Novedades en el XXVI Festival de Cine de Alcalá 
El XXVI Festival de Cine de Alalá se celebrará del 14 al 22 de noviembre de 1996, año en el que se 

cumple el 1 Centenario del Cine Español. El Festival cuenta con novedades: mayor presupuesto conse
guido gracias a la colaboración de nuevos patrocinadores ;.....alrededor de 30 millones, 5 más que el pa
sado año-, publicación de una Historia del Cortometraje Español y su inclusión en INTERNET. 

El Festival de Cine de Alcalá 
insiste un año más en el mismo 
esquema de trabajo de las últi
mas diez ediciones. Secciones 
competitivas, que este año ven 
incrementada su dotación econó
mica, y secciones informativas y 
divulgativas, componen su apre
tado programa de actividades. 

Certamen Nacional 
de Cortometrajes: más de 
3 millones de pesetas 
en premios 

El Certamen Nacional de Cor
tometrajes entregará este año 
más de 3 millones de pesetas en 
premios. Esto ha sido posible 
gracias a la colaboración de nue
vas entidades. La dotación a los 
tradicionales «Premios del Festi
val» es 800.000 pesetas para el 
primero; 600.000 para el segun
do y 400.000 para el tercero). El 
premio de la Comunidad de Ma
drid está dotado con 500.000 pe
setas y hay las novedades de la 
mención especial a la Mejor Di
rección de•Actores -dotada con 
500.000 pesetas y entregada por 
AISGE (Actores, Intérpretes, So
ciedad de Gestión de España)
y el premio Canal + al mejor 
cortometraje, consistente en la 
compra, a un precio superior al 
habitual, de los derechos de 
autor para su emisión en Espa
ña a través de esta cadena. 

Este aliciente económico ha 
motivado un incremento en la 
participación de cortometrajes, 
alcanzándose la cifra de 134, 
treinta más que en 1995. 

En la sección «Pantalla Abier
ta», largometrajes españoles no 
estrenados en salas comerciales 
competirán por el premio Uni
versidad de Alcalá. La Muestra 
de Videocreación Alcalaína 
cuenta por primera vez con pre
mios en dinero gracias al patro
cinio de la Asociación de Empre
sarios del Henares, que ha dona- . 
do 100.000 pesetas para el pri
mer premio y 50.000 para el 
segundo. 

Otras secciones 
Además de las competitivas, el 

festival ha programado muchas 
otras secciones: «Obras Menores 
de los Mayores» -documentales 
u obras audiovisuales de grandes 
maestros de la historia del 
cine-, una muestra de cine de 

animación polaco -en la que ha 
colaborado la Asociación de Po
lacos «Aguila Blanca»-, «Docu
mentos Cine>>, «El trailer», «Ci
neastas en Vídeo», «Cine Publi
citario», las exposiciones «La 
Historia del Cine Español en Co
mic» (noviembre. Bar «La Gale
ría•>) y «La Cámara de fotogra
fiar» (a partir del 7 de noviem
bre. Casa de la Entrevista), «El 
Cine y los Jóvenes» -espec
táculo para acercar a los niños al 
cine-, «Corto a la Carta» -
exhibición de cortos para los po
sibles compradores- y Jornadas 
de Debate sobre «La Enseñanza 
del Cine en España' -3 días de 
mesas redondas con proyecciones 
prácticas de escuelas de cine-. 

En el apartado de publicacio
nes hay que destacar la edición 
de la primera historia del cor-

FESTIVAL 11CINE11ALCALA11 IENAREs· 
14 al 22 d oviembre 

En la presentación del festival: Gustavo Severién, Pedro Medina, 
Bartolomé Gonzálezy Ramón Garrido. 

ABRIMOS: 
Mañana: 5'30 a 13 horas 
Tarde: 17'30 a 20 horas 

6 FISTIYAL DI CINI 
ALCAl.A••• --.. , ... _. __ 

tometraje del cine español, 
aunando el espíritu del festival, 
de promoción del cortometraje, 
y el Centenario del Cine Español 
que se celebra este año. Según 
Pedro Medina, director del fes
tival, «Se trata de un~ publica
ción ambiciosa, la primera que 
existe en España sobre este te
ma», que ha contado con la cola
boración de tres coeditores: So
ciedad General de Autores, Caja 
de Asturias y Filmoteca de la Ge
neralitat Valenciana. Comple
mentando este trabajo, se exhi
birá una retrospectiva de unos 
100 cortometrajes de toda la his
toria del cine español. 

El Festival de Cine 
en INTERNET 

El Festival de Cine de Alcalá 
ofrece una novedad más: su in
clusión en INTERNET. Desde 
ahora, todos los usuarios de la 
red INTERNET podrán recibir 
información sobre el festival de 
cine a través de sus ordenadores. 
En esta información se incluye la 
programación diaria e incluso un 
pequeño mapa de Alcalá para 
orientar a los visitantes que quie
ran acudir a alguna proyección 
desde fuera de nuestra ciudad. 

Para acceder a estos datos bas
ta teclear: http://www.net64.es/ 
cinema/. 

e/ San Ildefonso, s/n ALCALA DE HENARES 

2& de octubre de 1996 PUERTA de Madrid 



El presidente de la Casa de Aragón del Henares, Juan San Gil, con
versa con el alcalde de Alcalá, Bartolomé González. 

El investigador Luis Orduña fue el encargado de impartir la confe
rencia que se ofreció a los socios en el día del Pilar. 

El centro prepara un gran Festival de Jotas sólo unos meses. San Gil in
dica que estas fiestas típicas 
aragonesas han resultado un 
éxito. «Para ser el primer año 
ha sido estupendo y además 
con mucha participación de 
los socios, teniendo en cuen
ta que muchos de ellos se ha
bían marchado a Aragón». 

La casa de Aragón celebró sus primeras Fiestas del Pilar 
La Casa de Aragón celebraba sus primeras fiestas del Pilar, ya constituida como centro regional de 

Alcalá de Henares. El 12 de octubre se desarrollaron una serie de actos en la ciudad, que culminaron 
con una cena a la que asistió el alcalde de la ciudad, Bartolomé González. 

El día comenzó con una mi
sa baturra en la ermita del 
V al. La ausencia de cuadro de 
jotas se cubrió perfectamente 
con la megafonía y las voces 
de los asistentes, muchos de 
ellos ataviados con trajes re
gionales, que cantaron a la 
Virgen y le hicieron una 
ofrenda floral. 

Ya por la tarde tuvo lugar 
una interesante conferencia 
impartida por el investigador 
Luis Orduña, creador del mé
todo de la dactilopsicología y 
socio de este centro regional. 
Acto seguido hubo una cena 
en T opeca a la que asistieron 
el alcalde de Alcalá, Bartolo
mé González; la esposa de és-

te, Yolanda Martos y algunos 
miembros de la Casa de Ara
gón de Madrid. «El alcalde di
jo que ya nos iba a conceder 
un local, pero que todavía tar
daríamos algo en tener una se
de oficial de la Casa de Ara
gón en Alcalá>>, explica Juan 
San Gil, presidente ,de esta 
asociación que se creaba hace 

Por otra parte, la Casa de 
Aragón del Henares prepara 
un gran Festival de Jotas Ara
gonesas para el 15 de diciem
bre, de unas dos horas apro
ximadamente, con objeto 
de recaudar fondos para las 
obras, si para entonces ya 
tienen urr local como sede 
social. 

Los socios de la Casa de Aragón del Henares se reunieron en el restaurante Topeca para la celebración de la fiesta más ~ípica de su tierra. 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes) ~ OBESIDAD 
ACUPUNTURA - BOMEOPATIA 
(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

C·l füi! ~ ,, ) i1t·I{¡1 ~ ·l ti·•'i ~ 111~ t:I 
el. Gran Canal 8 - Tlf.: 881 49 39 - Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
santo Domingo de Silos 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
Atención médica, cocina propia, trato familiar, 

personal especializado, ambiente hogareño. 
Precios económicos de inauguración. 

POZUELO D~L REY (a 15 minutos de Alcalá) 
Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, Km. 1'500 - Tlfs.: 873 51 84 - 873 55 24 · 
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Residen en un local prestado por una 
persona que se apiadó de ellos 

una mujer gitana pide una vivienda 
porque puede verse en la calle 
con sus cinco hijos 

Una familia gitana puede verse en la calle este mismo mes. Mª 
Concepción Maria Suárez tiene 36 años y es madre de cinco hijos. 
Su marido falleció y es ella sola la que, trabajando como vendedo
ra, tiene que sacar a la familia adelante. En la actualidad se encuen
tran sin vivienda y están alojados en un local de la calle Diego Ló
pez de Zúñiga que les han prestado. Pero en pocos días tendrán que 
dejarlo y se preguntan lo que harán entonces. 

· Los hijos de M ª Concep- da, pero no pedimos un piso 
ción tienen 18, 16, 15 , 13 y 10 de lujo o un chalet. Me bas
años. Durante siete años estu- taría con un rincón donde me
vieron viviendo en un piso ter a mis hijos. Pero yo no 
ocupado en la zona de Virgen tengo medios de ninguna cla
del Val, pero tuvieron que se. Solamente salgo a vender 
marcharse. En estos días re- como autónoma y mis hijos 
siden en un local prestado por dependen totalmente de mí, 
una persona que se apiadó de ya que mi marido murió», 
ellos , pero este mismo mes cuenta Mª Concepción. 

Mª Concepción con tres de sus hijos en el local donde están residiendo 

van a tener que dejarlo y la fa- El problema de esta fami
milia corre el riesgo de verse liase agravó cuando a lama
en la calle. Se dirigieron a es- dre, debido a una desinforma
te semanario para hacer pú- ción, se le pasó el plazo de 
blica su petición de un lugar presentación de solicitudes 
donde alojarse. «Queremos para la segunda fase de vi
una vivienda como dios man- viendas del IVIMA. Intentó 

ponerse en contacto con las 
autoridades municipales, pe
ro no obtuvo resultados posi
tivos. «Una vez hablé con el 
alcalde y me dijo que no ha
bía manera de conseguir una 
vivienda para nosotros. Pero 
la que no hay manera de que 
me reciba es la concejal de la 
Vivienda. También me hice 
socia del Colectivo Gitano y , 
aunque ellos saben todo mi 

e) 
OBRA CULTURAL 
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Progra111a de Actos 
DIA ACTO HORA 

Vlemes,25 
Recital de piano a cuatro manos por el dúo 

HECTOR MORENO - NOBERTO CAPELLI , ltarde 
interpretando obras de Schubert, Ravel, Ginastera 

Lunes,n Recital de guitarra flamenca por PABLO GARCIA ltarde 

llartls, 29 
Representación teatral por el Grupo BAOBAB TEATRO, 

interpretando la obra «Aillantes y otros ex traños» ltarde 
de Reneé Taylor y Joseph Bologna 

Jleles, Jt Conferencia «El Corral de las CoJ:11edias de Alcalá de Henares» ltarde por JUAN SANZ y MIGUEL A. COSO 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha . 

problema, no me están ayu
dando en nada». Esta madre 
se encuentra sobre todo preo
cupada por sus hijos y por
que el invierno será duro · si 
se ven en la calle. «Si estuvie
ra yo sola no me importaba, 
porque me metía a dormir en 
cualquier rincón. Pero tengo 
que cuidar de mis hijos. No
sotros sólo queremos un 
hogar». 

OPOSICIONES 

Basta el 30 de octubre 

LUCIO ROMERO 
presenta 

•li Querido cine español» 
Carteles originales 1920 al 1960 

Horario: 
Laborables de 18 a 21 horas 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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un joven padre puede ir a la cárcel por intentar ocupl 
una vivienda municipal en la que cobijar a su familia 

Javier Cabrera Martín tiene 24 años y es padre de dos niñas pequeñas. Adoración del Arco, su joven espo
sa de 19 años, gana un modesto sueldo del que dependen los cuatro. Su situación es trágica. Después de ver
se en la calle, sin tener lugar para dormir, decidieron entrar a un piso vacío, de titularidad pública, en la 
calle Santa Catalina. Descubiertos por la policia municipal y denunciado Javier por la Empresa Municipal 
de la Vivienda, ahora un juez le comunica que tendrá que cumplir una condena de 3 a 6 meses de cárcel. 

M ª Jesús tiene dos años y 
su hermana Raquel, uno. Son 
las hijas del joven matrimo
nio. Cuando Javier y Adora
ción se casaron consiguieron 
un piso de alquiler por· medio 
de una asistente social. Allí es
tuvieron un tiempo , pero el 
contrato finalizó y los propie
tarios no lo renovaron porque 
necesitaban la vivienda. Tu
vieron entonces que empezar 
a recurrir a amigos y familia 
y su situación no ha mejora
do desde entonces. 

El único dinero que les lle
ga es el que gana Adoración. 
Ella fue auxiliar de enferme
ría y ahora trabaja en uncen
tro de masajes terapéuticos 
para lesionados. Javier es 
ayudante de electricista, pero 
está en el paro. Por las calles 
de Alcalá pone carteles en los 
que se ofrece a efectuar repa
raciones económicas de elec
trodomésticos y alumbrados. 
En el anuncio deja el teléfo
no del oficial y, cada mañana, 
le pregunta si ha llamado al
guien. Pero la respuesta sue
le ser no. «Con lo que cobra 
mi mujer no nos podemos me
ter en un piso de alquiler. Si 
pagamos el piso no comemos 
y , si comemos, no pagamos el 
alquiler», explica Javier. 

Llegados a un punto drás
tico, el joven padre decidió 
poner fin al asunto. Se ente
ró de que en la calle de Santa 
Catalina había una vivienda 
pública desocupada y pensó 
en meterse en ella. Ese fue el 
principio de que se añadiera 
un problema mayor a los que 
ya tenían. La noche del 22 de 
septiembre se dispuso a derri
bar el tabique que tapiaba la 
puerta, pero la Policía Muni
cipal lo descubrió antes de que 
pudiera terminar. Los agen
tes comunicaron el hecho a la 
Empresa Municipal de la Vi
vienda, que formuló una de
nuncia contra Javier Cabrera. 
El 23 de septiembre tuvo que 
prestar declaración en el juz
gado y el magistrado le comu
nicó que tendrá que cumplir 
una condena de 3 a 6 meses de 
prisión, acusado de ocupación 
indebida de una vivienda. 
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Javier Cabrera con sus hijas en la redacción de PUERTA DE MADRID 

«En el ayuntamiento 
me han engañado» 

La noticia les cayó como un 
jarro de agua fría. Pero lo que 
realmente molesta a Javier 
Cabrera es que el ayunta
miento de Alcalá tenía cono
cimiento de su situación des
de tres meses antes. Tres días 
después de ser descubierto en 
su intento de ocupación, pre
sentó un escrito en el que ex
plicaba que su familia necesi
taba acogimiento inmediato. 
En el ayuntamiento preguntó 
por la secretaria de Vivienda, 
pero le explicaron que estaba 
de baja por enfermedad. 

«Acto seguido salió una mu
jer del despacho de la conce
jalía de Urbanismo y se iden
tificó como la secretaria. 
Aparte de que me habían di
cho que estaba enferma, yo 
conocía a la mujer y sabía que 
no era ésa, que, para mí, era 
la propia concejal: morena, 
con el pelo corto, de 1 , 70 de 
estatura y de complexión al
go gordita. El caso es que tu
ve que regresar cinco días des
pués, ya que mi carta no ha
bía tenido respuesta. Pero, 
para mi sorpresa, me dijeron 
que no había nadie del área de 
Vivienda porque estaban to
dos de vacaciones. Creo yo 
que las vacaciones en el ayun
tamiento se cogen en julio o 
agosto , no ahora. Desde en-

tonces no he vuelto a ir , por
que me he dado cuenta de que 
me han engañado con todo el 
morro . Decíamos que con el 
PSOE se vivía muy mal. Y o 
recuerdo que la primera ayu
da que pedí fue a José Luis 
García Graván, exconcejal so
cialista de Vivienda. El tam
poco me hacía ni caso, pero 
por lo menos daba la cara. Es
ta gente , ni eso», dice Javier. 

La familia no comprende 
cómo este hombre puede ir a 
la cárcel por intentar acoger
se a un derecho constitucio
nal: «Tenemos derecho a una 
vivienda digna. O se cumple 
la constitución, que para eso 
está, o llegamos a una anar
quía; a la ley del más fuerte. 
Y creo que eso no es plan. 
Ahora he recurrido al perió
dico, pero cada día seguiré re
curriendo a lo que haga falta». 

Javier salió de la droga 
cuando fue padre y ha tenido 
que pedir limosna por las 
calles para conseguir comida 

Javier Cabrera afirma que 
su única petición es un techo 
bajo el que cobijar a sus hijas. 
Ahora mismo guardan sus 
pertenencias en casa de un 
amigo que vive al lado de la 
guardería de las niñas. Allí las 
bañan, las arreglan y las ali
mentan. Pero su preocupa
ción llega cuando tienen que 

pasar la noche en algún lugar. 
A veces alguien los acoge, pe
ro eso no ocurre siempre y 
ellos tienen claro que no pue
den dormir en la calle, como 
ya han tenido que hacer en al
guna ocasión. Han llegado a 
pasarles sucesos muy desagra
dables: «Estando mi mujer 
embarazada de ocho meses y 
medio pasábamos algunas no
ches en el local del antiguo 
edificio de la Cervantina. En 
una ocasión unos drogadictos 
nos pegaron a los dos una pa
liza. Querían que nos marchá
ramos de allí porque decían 
que aquel sitio les p~rtenecía 
y tenían que pincharse. Les 
dije que se pincharan en un 
rincón. Y o no me voy a asus
tar porque soy extoxicóma
no», confiesa Javier. Lleva re
habilitado dos años y medio , 
desde que nació su hija ma
yor: «Comprendí que no que
ría perjudicar a mi familia y 
he salido totalmente de la dro
ga. Intento buscarme la vida 
como sea para que coman. He 
llegado a pedir limosna. He 
pasado depresiones muy fuer
tes. Llega un momento en que 
uno se pregunta para qué 
quiere vivir. Lo único que me 
da alegría es mi familia , mi 
mujer y mis hijas». 

«Mis niñas necesitan 
un mínimo de seguridad» 

Javier Cabrera cuenta que 
en el ayuntamiento le han ex
plicado que no se dispone de 
viviendas públicas vacías en 
Alcalá, pero él asegura poder 
demostrar que mienten: «Sé 
que hay seis pisos municipa
les vacíos y cerrados en un 
mismo bloque, en la Vía 
Complutense, y otros dos en 
otro bloque de Santa Catali
na. Y o quiero saber por qué 
se nos niega si están vacíos y 
tenemos una necesidad impe
riosa. Mis niñas necesitan un 
mínimo de seguridad. Necesi
tan , por ejemplo , dormir la 
siesta. ¿Dónde las puedo 
echar, en un banco del par
que? Eso no puede ser». Aña
de que ha intentado pedir 
ayuda a Cáritas Diocesana, 
que facilita a los necesitados 
algunos alimentos básicos. Pe
ro , como una pescadilla que se 
muerde la cola, aclara que no 
se la conceden porque carecen 
de domicilio . 
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Gala descubre la placa conmemorativa Antonio Gala durante la entrevista con PUERTA DE MADRID 

Meco inauguró su teatro y le puso el nombre del conocido escritor 

·«Es la primera vez que un teatro lleva mi nombre», 
dijo un emocionado Manuel Gala 
El dramaturgo tiene previsto visitar Alcalá para asistir 
a la inauguración de un centro cultural que llevará su nombre 

La visita de Antonio Gala a 
Meco fue todo un aconteci
miento para un municipio que 
no sólo ha crecido en número 
de habitantes sino que se ha en
grandecido en lo cultural. Si en 
las fiestas de septiembre Meco 
tuvo el privilegio de tener co
mo pregonero al torero José Or
tega Cano acompañado de Ro
cío Jurado, ahora en el mes de 
octubre ha sido uno de los me
jores escritores contemporáneos 
españoles quien ha visitado la 
localidad para inaugurar un 
teatro que lleva su nombre, An
tonio Gala. Pero lo verdadera
mente importante para satisfac
ción del escritor y de Meco es 
que ésta es la primera vez que Antonio Gala firma en el libro de honor ante el alcalde y el concejal de Cultura 
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un teatro recibe el nombre del 
escritor: «Le han puesto mi 
nombre a colegios, a centros 
culturales, etc, pero nunca se lo 
habían puesto a un teatro y eso 
es algo que me emociona». 

Antonio Gala firmó en el li
bro de honor de la ciudad; lo 
hizo allí mismo, en el escena
rio de ese teatro que luce con 
orgullo su propio nombre, y lo 
hizo ante un público que llenó 
el mismo y que ante todo que
ría verle a él, sentirle cerca, es
trechar su mano y saludarle. No 
sólo era escuchar a la banda, o 
ver al grupo de teatro o al de 
baile español, grupos todos 
ellos de Meco. Oportunidad ha
brá de ver sus trabajos a lo lar
go del año, pero a Antonio Ga
la no será fácil verle en otra 
ocasión y por eso hubo esa ex
pectación. 

El escritor también recibió 
las llaves de la ciudad y en un 
emotivo discurso se dirigió a los 
mequeros diciéndoles: «Os de
jo mi corazón; guardadlo has
ta que vuelva». Y por supuesto 
descubrió la placa acreditativa 
de la inauguración. Antonio 
Gala dejó huella en Meco, en 
sus buenas gente. A Juan Ma
nuel Sánchez, propietario del 
bar Sánchez, le dedicó un ca
riñoso autógrafo en el · que lo 
considera tabernero mayor, 
«tercera generación de hombres 
buenos y generosos; con mi gra
titud, mi esperanza en él y mis 
mejores deseos». 

El acto oficial de inaugura
ción de este antiguo cuartel de 
la Guardia Civil convertido en 
teatro fue presentado, no podía 
ser de otra forma, por un actor 
que reside en Meco, José Luis 
Romero. Evidentemente tuvie
ron un protagonismo especial 
los grupos de baile español y de 
teatro así como la banda de mú
sica de la localidad. Todos ellos 
actuaron en esa primera sesión 
del teatro, todos exhibieron an
te sus convecinos y ante Anto
nio Gala su calidad artística. El 
propio Gala, que podría haber 
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La Banda Municipal de Meco. A la derecha, los directores del grupo de teatro,de la banda de música y del grupo de baile con el actor José Luis Romero 

hecho mutis por el foro nada 
más celebrarse el acto de inau
guración, quiso quedarse con 
ellos, animarles con su presen
cia. Fue un acto para no olvi
dar. 

. Al término del mismo Anto
nio Gala declaró a PUERTA 
DE MADRID que estaba muy 
feliz: «Tengo nombre de todo 
menos de teatro; es la primera 
vez que me honran con algo así 
y la verdad es que ya lo echaba 
yo de menos. Estoy extraordi
nariamente contento porque 
además el teatro es precioso. Es 
un teatro creciente para un 
pueblo creciente. Ojalá que to-
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do nuestro teatro fuera igual de 
creciente como el de Meco». 

Gala añadió que «a partir de 
ahora llevaré a Meco en mi co
razón y espero que yo esté en el 
corazón de los v~cinos de Me
co, espero ser correspondido». 
Hay quien quiere ver pronto a • 
Manuel Gala recoger el premio 
Cervantes en Alcalá: «Ya vere
mos, de momento dentro de po
co voy a ir a un centro cultural 
que va a llevar mi nombre, de 
momento voy a volver a esta 
zona y es posible que me llegue 
a tomar un café aquí a Meco». 

Otro que no cabía de gozo 
era el alcalde, Antonio Barran-

co: «Es un motivo de orgullo 
que estas personas estén aquí 
con nosotros porque además lo 
hacen de una forma totalmen
te altruista. A nosotros nos lle
na de alegría que Meco sea co
nocido, en el caso de hoy, por 
la inauguración de un teatro 
municipal, un lugar preparado 
para poder ofrecer adecuada
mente teatro». 

Barranco añadió que «efecti
vamente este edificio era un 
cuartel de la guardia civil has
ta 1965 o 1966. Después se con
virtió en colegio hasta que se 
construyeron otros grupos esco
lares». 
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El ahogado, Luis Suárez Maclto1a y Maria José Zuhir:i, a la dereclta, var.ios de los afectados por el I evotbroid an1e la puerla de los juzgados. 

El médica forense ha pedida informes oftalmológicos 

Muchos afectados por el Levothroid coinciden en 
afirmar que han perdido vista 

El médico forense del juzgado de Alcalá encargado de la instrucción de la denuncia presentada por los 
afec1ados del Levothroid ha pedido a és1os una serie de pruebas oftalmológicas que esclarezcan si los enfer
mos han perdido vista después de que en el examen realizado a los primeros denunciantes de la lista la ma
yor parte de ellos se quejara de esa pérdida de vis1a, lo mismo que de desarreglos menstruales las mujeres. 
El lunes se celebró en el salón de ac1os del Centro Municipal de Salud una reunión de afec1ados a la que 
asis1ieron más de un centenar y en la que el abogado Luis Suárez Machota informó de los pasos legales a tomar. 

María José Zubiri, miembro de 
la comisión de afectados, señaló: 
«Hemos perdido vista; hablo por 
mí y puedo asegurar que no veo ni 
torta. El problema es que el médi
co forense ha pedido pruebas oftal
mológicas y en la Seguridad Social 
te dan cita para ocho meses». «Va
mos a intentar que el abogado, por 

mediación del juez, pueda nego
ciar con las autoridades sanitarias 
para que a los afectados del Le
vothroid nos vean con prioridad y, 
si no, hablar con un oftalmólogo 
particular, porque tiene que ser of
talmólogo y no óptico, para ver si 
se nos puede hacer esas pruebas en 
buenas condiciones económicas». 

Hace unos días declararon en el 
juzgado los seis primeros afectados 
que pusieron denuncia al princi
pio del mes de agosto: «Eso no 
quiere decir que no estén metidas 
las denuncias del resto de los afec
tados. Todas las denuncias están 
en el juzgado y son ya más de 160, 
concretamente 168. La ratifica-

Una nutrida representación de los afec1ados acudió a la reunión en el Centro Municipal de Salud 
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ción ha correspondido a esos pri
meros denunciantes a modo de 
ejemplo y como paso previo para 
que el juez se haga una idea del 
asunto», dijo Zubiri y añadió: 
«La situación de los afectados que 
no estamos operados de tiroides es 
mejor, estamos mejorando despa· 
cio, pero en el caso de los que es
tán operados no se ha producido 
esta mejoría y sabemos de perso· 
nas a las que tienen que volver a 
operar porque se les han reprodu
cido las células cancerígenas, ya 
que durante ese año y medio la 
medicación no nos ha hecho el 
efecto que nos tenía que hacer». 

Lo que sí tiene muy decidido la 
comisión de afectados del Levoth
roid es llegar hasta las últimas con· 
secuencias del problema y no en
trar en negociaciones: «No vamos 
a negociar con el laboratorio por· 
que lo que no vamos a hacer es 
mandar nuestros análisis a nuestro 
enemigo. Se los daremos al foren
se, que es quien tiene que valorar 
el daño que nos ha producido el 
medicamento». 

Luis Suárez Machota aseguró 
que «Se van a abrir unas diligen· 
cías penales y se tomará declara
ción a las personas responsables. 
El forense y el juez se están toman· 
do el tema con interés y yo creo 
que el proceso va a funcionar con 
una cierta rapidez. Lo que pasa es 
que es un proceso de mucha gente 
y eso conlleva mucha tramita· 

"ción». Durante la reunión, Suárez 
Machota informó a los asistentes 
de los pasos a tomar a partir de 
ahora y también explicó que la in
vestigación realizada ha demostra· 
do que los primeros problemas 
aparecidos en los afectados datan 
de la primavera de 1995: «Lo que 
hemos hecho ha sido poner una de
nuncia administrativa que está en 
tramitación. Ya se nos ha contes· 
tado por parte del ministerio de 
Sanidad que en el procedimiento 
de investigación no prevén que 
unas personas privadas se perso· 
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nen en un procedimiento sancio
nador contra un laboratorio, pues
to que es la propia administración 
la responsable de hacer eso». 

El siguiente paso legal es que los 
denunciantes que quieran partici
par en la investigación y en el de
sarrollo del juicio tienen que pa
sar a una fase procesal distinta , 
que es la de ser parte en las dili
gencias penales: «Eso significa que 
los denunciantes tienen, si así lo 
quieren, que nombrar abogado y 
procurador y para eso es necesario 
hacer un poder notarial». 

Así, para facilitar la labor, los 
interesados podrán hacerlo en la 
notaría de la calle Nebrija, 1, el 
martes 29 de octubre a partir ele las 
10 de la mañana. A esa hora pasa
rán los afectados con apellidos 
comprendidos por orden alfabéti
co entre Albadalejo y Coronado; a 
las 10'30 podrán pasar desde Co
rrales hasta García-Bueno; a las 11 
de la mañana pasarán los com
prendidos entre García García y 
Güitango; a las 11 '30 desde Her
nández hasta Martínez López; a 
las 12 desde Manzaneque hasta 
Ocaña; a las 12'30 desde Olmo 
hasta Sancha y a las 13 horas des
de Sanchez hasta Zapico. 

Suárez informó que el médico 
forense ha pedido los originales de 
la documentación médica entrega
da y que los denunciantes serán 
llamados próximamente al juzga
do para prestar declaración sobre 
su estado ele salud cuando tomaban 
el medicamento y en la actualidad. 

La investigación que forma par
te de las diligencias previas trata 
de esclarecer las lesiones que han 
tenido los afectados y su estado ac
tual, además de estudiar los infor
mes realizados por el Centro de 
Microbiología de Majadahonda. 
Suárez añadió: «Se ha constatado 
que algunos de los afectados han 
tenido pérdida de vista y eso es di
fícilmente -recuperable». Suárez 
añadió: «Aquellas personas que 
hayan detectado pérdida de visión 
tienen que ir al oftalmólogo para 
que se les haga un informe evolu
tivo. Lo mismo que las mujeres 
que hayan sufrido alteraciones 
menstruales, que en este caso ha
brán de ir al ginecólogo para que 
les haga un informe, o al trauma
tólogo quienes hayan notado dolo
res en las articulaciones, por poner 
un ejemplo. Las primeras personas 
que han pasado por el forense han 
tenido unos síntomas que coinci
dían como pérdida de visión, al
teraciones menstruales en las mu
jeres, etc. El forense nos explica
ba que él no sabe a ciencia cierta 
si eso es consecuencia o no, pero 
evidentemente cuando todas las 
personas tienen síntomas simila
res, puede ser consecuencia». 

PUERTA de Madrid 

Por incluir en portaila un trazo similar al anagrama 
del PP «que manipula políticamente un servicio» 

El PSOE pide la retirada de una guía de Alcalá 
El grupo de concejales socialistas ha solicitado formalmente que 

se paralice la distribución de los ejemplares de la guía descriptiva 
correspondiente a 1996. La inclusión en su portada de un trazo si
milar al anagrama del Partido Popular se considera por el PSOE co
mo «un burdo intento de manipular políticamente la imagen de una 
guía que tiene que prestar el mejor servicio posible a los ciudadanOS>> 

El grupo socialista recuer- ya es harina de otro costal. 
da al equipo de gobierno que Por el momento ha prepara
se trata de una iniciativa «mu- do dos sesiones de charlas co
nicipal de carácter público loquios con los vecinos para 
que no puede ser patrimonia- los próximos días. 
lizada por ningún grupo po- La primera será hoy vier-
lítico»: «El intento del PP pa- nes en el distrito 11 (El Jun-
ra cambiar el símbolo de la cal), en el centro cívico Ma
ciudad de la cigüeña al gavio- ría Zambrano, donde los con
to no ha sido una operación de cejales socialistas hablarán de 
marketing político; más bien los temás siguientes: 
es una cazurrada», ha maní- - Torres de alta tensión. 
festado el portavoz socialista, - Obras del centro de salud. 
Francisco Muñoz. - Obras del Polígono Puer-

Por otro lado, el PSOE po- ta de Madrid. 
ne de relieve que «no se en- - Seguridad y limpieza. 
tiende la mera reedición de - Brote de neumonía. 
una portada cuando el conte
nido de la guía sigue siendo el 
mismo y, por lo tanto, conte
niendo las mismas páginas y 
los mismos errores en áreas 
como colegios públicos, aso
ciaciones de mujeres e insti
tutos de secundaria, entre 
otros. 

Charlas-coloquio del PSOE 
El PSOE continúa con su 

actividad en el seno de la so
ciedad complutense en lo que 
es una adecuada táctica para 
mantenerse en contacto con 
los vecinos de la ciudad y sus 
problemas. Que luego encuen
tre o no soluciones para ellos 

La siguiente jornada de 
charlas-coloquio tendrá lugar 
el próximo lunes, día 28 de 
octubre, en el salón de actos 
de la delegación municipal del 
distrito 111, Reyes Católicos
Rinconada, c/ Marqués de 
Mondéjar s/n (antiguo Club 
de Jubilados y Pensionistas). 
Los concejales socialistas tra
tarán de abordar los proble
mas del barrio, entre ellos los 
siguientes: 

- Aparcamientos subterrá-
neos. 

- Obras del centro de salud. 
- Obras en el barrio. 
- Refuerzo de autobuses. 
-Brote de neumonía. 

se inicia el ciclo de 
conferencias 
de la Asociación 
de Amigos de la 
Universidad de Alcalá 

La conferencia «Alcalá: 
Protección y Memoria>>, im
partida por Juan Van-Halen 
Acedo, presidente de la Asam
blea de la Comunidad de Ma
drid, inaugurará el 'Ciclo de 
Conferencias' que para el nue
vo curso 96/97 ha organizado 
la Asociación de Amigos de la 
Universidad de Alcalá. 

La conferencia tendrá lugar 
hoy viernes 25 de octubre, 
en el salón de actos de la 
Universidad (plaza de San 
Diego s/n), a las 20'30 horas. 
Seguidamente se celebrará una 
convivencia en el restaurante 
Casino, a partir de las 22 '00 h. 

La Peña Alcalaína 
VENECIA celebra su 
DIV Aniversario 

La Peña Alcalaína VENE
CIA ha organizado una cena 
para festejar su XXIV Aniver
sario, que se celebrará el 26 de 
octubre, a las 22'00 horas, 
en el restaurante Tupamaro. 

Durante el acto se entrega
rá la mención de 'Socio de Ho
nor' al diario deportivo MAR
CA y también los premios VE
NECIA 96, para los que en 
esta ocasión han sido nomi
nados el Club C.D. Alca-Sala. 
por su ascenso a División de 
Honor, y los jugadores de la 
Real Sociedad Deportiva Alca
lá, Javier JiméJiez Pozo y Da
vid García U trillo. 

DR. Feo. JAVIER CALVO MATEOS 
MÉDICO ESTOMATÓLOGO E IMPLANTOLOGO 

MIEMBRO ACTIVO DE LA (5.E.I.) 
SOCIEDAD ESPAÑOLA DE IMPLANTES 

(E.U.C.1.0.) EUROPEAN UNION OF CLINICIANS 

IN IMPLANTES DENTISTRY 

C/. BELLA VISTA, 1 - 2. 0 B, Ese. IZQDA". 

28804 ALCALÁ DE HENARES (MADRID) 

1r (9 1) 889 26 97 
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Para realizar obras relativas al suministro de agua potable 
en los municipios mancomunados 

be se destinan a proyectos 
promovidos por Organiza
ciones No Gubernamentales 
(ONGS) cuyo objeto sea lu
char contra las condiciones 
de desigualdad, marginación 
y pobreza en que viven to
davía muchos países del Ter
cer Mundo. 

Subvenciones de la MAS por valor de 152 millones . 
Alcalá se encuentra entre las poblaciones beneficiadas 

Las ayudas se han conce
cido a la Delegación Dioce
sana de Misiones, para que 
sean aplicadas al proyecto 
«Agua y Salud» a desarrollar 
en la Parroquia Nossa Sen
hora Das Gra~as, en el Esta
do de Bahía (Brasil), con un 
importe de 1.200.000 pese
tas; a Manos Unidas, Cam
paña contra el hambre, pa
ra la dotación de agua co
rriente al poblado de Kiri
chu, distrito de Nyeri (Bra
sil), con 1.679.023 pesetas; 
a COPRODELI, para el de
sarrollo del proyecto de Im
plementación de los servicios 
de agua y desagüe en el Cen
tro de Servicios Sociales San 
Agustín, en Perú, con 
382.655 pesetas; y a Intered, 
para la construcción de de
pósito y conducción de agua 
para el Centro de Formación 
Integral de la Mujer, en Zai
re, con 1.738.322 pesetas. 

La Mancomunidad de Aguas del Sorbe ha aprobado la concesión de subvenciones por valor n
perior a los 152 millones de pesetas. Estas subvenciones se dedicarán a la realización de obras 
relativas al suministro de agua potable en los municipios mancomunados. Esta iniciativa pretende 
contribuir a la mejora de los sistemas de distribución con el objetivo principal de ahorrar agua. 

Las ayudas se destinan a llones de pesetas, de los que renovación de las redes de 
proyectos a realizar en Alca- 152 serán subvencionados distribución, para evitar fu
lá de Henares, con diversas por la propia Mancomuni- gas y lograr un importante 
actuaciones en redes de dad de Aguas del Sorbe. El ahorro de agua. 
agua; Guadalajara, para de- porcentaje de subvención os
pósito de agua potable en cila entre el 55 y el 65 por 
Marchamalo; Azuqueca de ciento, según las localidades 
Henares, para la construc- y los proyectos a realizar, 
ción de un depósito regula- destacando el proyecto de re
dor; Yunquera de Henares, novación de redes en Alcalá, 
renovación de la red de dis- con 120 millones, y una sub
tribución; Alovera, renova- vención de 66 y la construc
ción de redes en varias ca- ción de un depósito de agua 
lles; Fontanar, con la reno- en Marchamalo, con 54 mi
vación parcial de la red de llones de inversión y una 
distribución de agua pota- subvención de 32. 
ble; y Mohernando, para la La Mancomunidad de 
ampliación de la red de Aguas del Sorbe viene sub
abastecimiento de agua. vencionando en los últimos 

En su conjunto, los muni- años a los municipios man
cipios realizarán obras por comunados, especialmente 
valor superior a los 258 mi- en proyectos destinados a la 

Cinco millones para 
cooperación al desarrollo 

La Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe ha destina
do cinco millones de pesetas 
a nuevos proyectos de coope
ración al desarrollo, dentro 
del programa de ayudas que 
por segundo año consecuti
vo mantiene la Mancomuni
dad para proyectos relacio
nados con el ciclo hidráuli
co en países del Tercer 
Mundo. 

Estas ayudas de la Manco
munidad de Aguas del Sor-

, 
1 er CERTAMEN DE CALIDAD GASTRONOMICA 

Disfrute y dénos su opinión 

, 
A L C A L A D E HENAlES 

. -~--· ,, 

Del 21 de octubre al 12 de diciembre se está celebrando 
el 12 Certamen de Galidad Gastronómica. 
Disfrute de nuestra gastronomía visitando los restaurantes participantes. 

Dénos su opinión sobre el nivel de calidad de nuestra oferta gastronómica. 

Restaurantes participantes: 

Al'Andalus (D. Rafael Bedmar), c/ Infantado, 3. Tel: 889 21 40 
Asador de Santla91 (D. Prudencio Martín), c/ Santiago, 42. Tel: 889 00 22 
El Casln1 (D. Manuel Carbonen), Pza. Cervantes, 9. Tel: 888 00 89 
El Surugí (Dña Verónica Dueñas), Ctra. Pastrana, km. 5. Tel: 881 03 82 
Miguel lleCemms(D. Jesús Barbas), c/ Imagen, 12. Tel: 88312 77 
La Ci111l1 (D. José Luis Moreno), el Santiago, 18. Tel: 880 73 91 
La Esgararlta (D. Felipe Núñez), Cno. Afligidos, 55. tel: 881 88 36 
Mesón Casa Bayto• (D. Bayton Pallarola), Pla. Cervantes, 21 . Tel: 883 06 06 
llu1r1 Ollr1r's (D. Santos Bermejo), c/ Gallegos, 15. Tel: 889 62 43 
Ollret's (D. Ceferino Bermejo), P2 de la Estación, 15. Tel: 888 22 75 
Roe1 (D. Jesús Verde), Ctra. Daganzo, km. 13,200. Tel: 882 70 00 
Salo• El t:arllal (D. Rafael Delgado), Ctra. Pastrana, km. 1,300. Tel: 882 85 59 
Sa1 lleg1 (D. Telmo Manuel Avalle), Pza. San Diego, 5-1 2. Tel: 888 30 97 
1011&115(D. Serafín Rodríguez), el Mayor, 5. Tel: 888 45 25 
VarMla (D. Jesús Hurtado), el Lope de Rueda, 9. Tel: 888 3815 

~ ,.. 
0 

. ,i mH ~r &.a Colaboran: 
• 1' o'i~~zan: ~ Concejalía de Turismo, Dirección General de Turismo, IMADE, C C) Ce Concejalía de Economía y Empleo w Cámara de Comercio e Industria, AEDHE, FOMENTUR. 
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un alcalaína Cleclara que él y su padre enferma recibieran 
una paliza despues de un simple altercada verbal 

Como desde hace cuatro me
ses, el pasado lunes Manuel Fer
nández Palacios llevó al hospital 
Príncipe de Asturias a su padre. 
Manuel Fernández García tiene 
77 años y debe acudir a rehabi
litación. Tras haber padecido un 
infarto y ser intervenido quirúr
gicamente para implantarle un 
válvula y hacerle dos by-pass, su
frió una infección en la columna 
vertebral que le tiene inmovili
zadas las piernas. Sobre las siete 
menos veinte de la tarde Manuel 
F ernández Palacios regresó a re
cogerle. Explica que una ambu
lancia de la empresa Baylón se si
tuó detrás de su coche en la ave
nida de la puerta principal del 
centro hospitalario. «Me metió 
las luces y la sirena para que me 
apartara. Tuve que continuar un 
poco adelante porque a derecha 
e izquierda tenía una fila de co
ches que no me dejaban echarme 
·a un lado», cuenta Manuel. Su
braya que la ambulancia le pasó 
y se estacionó frente a la puerta 
del hospital, mientras él paraba 
su turismo justo detrás. Añade 
que entonces intercambió algu
nas palabras con el conductor; 
«Me dijo que tenía que ir más 
deprisa y dejar paso a las ambu
lancias». 

Manuel indica que le contes
tó que no debía haber puesto la 
sirena y haber pedido paso si no 
urgía, ya que sostiene que la am
bulancia no transportaba a nin
gún enfermo ni se dirigía al ser
vicio de urgencias, sino a reco
ger enfermos de rehabilitación. 
«Entonces comenzó la discusión. 
Un conductor joven de otra am
bulancia me dijo que él ponía la 
sirena cuando le salía de los co
jones, para ir a tomar café o 
cuando se iba a su casa. También 
me reconoció que él era más chu
lo que un ocho. Le contesté que 
sí era un chulo; en ese momento 
él y otros cuatro conductores más 
de ambulancias se abalanzaron 
sobre mí y empezaron a pegar
me•» asegura Manuel. Alega que 

«Esto es una vergüenza» 
Manuel Femández Palacios, alcalaíno de 45 años, asegura que él y su 
anciano padre enfermo, de 77 años, fuerfon víctimas de una agresión. 
Los hechos ocurrieron el 21 de octubre a las puertas del hospital Prínci
pe de .Asturias. Según Manuel Femández, tras un altercado verbal con 
el conductor de una ambulancia, éste y cuatro compañeros suyos le pro
pinaron una paliza y además pegaron a su padre, cuando el anciano se 
levantó de su silla de ruedas para instarles a que dejaran en paz a su 
hijo. Uno de los conductores ha denunciado a Manuel Femández, al pa
recer sosteniendo que fue aquél quien agredió a los cinco hombres. 

él no había intentado agredir a 
estos hombres y sólo había exis
tido una disputa verbal. «A mí 
no se me puede ocurrir agredir 
a cinco personas. Ellos me pusie
ron contra la ambulancia, uno 
me sujetaba y los otros me die
ron puñetazos y patadas». 

Pero según su testimonio, el 
asunto no acabó ahí. El padre de 
Manuel , que estaba en la puerta 
esperándole, también recibió un 
golpe: «Como vio que me estaban 
pegando, se levantó de la silla de 
ruedas, se ayudó de las muletas 
-porque sin ellas no puede andar
y les dijo que me dejaran. Enton
ces uno de ellos, joven, alto y con 
gafas , le quitó una muleta, le pe
gó con ella y le tiró al suelo. Yo 
no podía ayudarle porque se
guían golpeándome. Eso no se 
puede hacer a un hombre recién 
operado del corazón, con su vál
vula, sus dos by-pass y más 
muerto que vivo». 

Contusiones y hematomas 
Manuel Fernández Palacios 

sostiene que, como resultado de 
esa paliza, él presenta un golpe 
en la ceja izquierda, un hemato
ma en la sien derecha, y el cue
llo , los riñones y el brazo dere
cho contusionados; su padre, va
rias contusiones en la rodilla iz
quierda y también en los riño
nes: «Estamos los dos a base de 
calmantes. Mi padre no puede 
ahora subir a rehabilitación». 
Por otra parte declara que en la 
pelea perdió además el teléfono 

Especialistas en . 

móvil y que, al caerse los supues
tos agresores sobre su coche, un 
Mitsubishi Colt, hicieron que se 
hundiera el capó. 

El presunto agredido recuerda 
que en la puerta del hospital ha
bía varias personas, principal
mente enfermos que salían de re
habilitación como su padre, que 
vieron lo sucedido y que después 
le ofrecieron sus teléfonos por si 
necesitaba testigos. 

«Ni los celadores 
ni el de seguridad 
avisaron a la policía>> 

MOBILIARIO & BOISSERIE Y JUVENIL A MEDIDA 
CON TALLER PROPIO 

Cuando terminó la pelea, Ma
nuel Fernández dice que entró al 
vestíbulo del hospital para pedir 
a los celadores y al vigilante ju
rado que avisaran a la Policía 
Nacional. «Me dijeron que sí, 
pero pasaron quince minutos y 
no venían, así que se lo repetí 
por favor. Me contestaron que 
ya lo habían hecho , pero que les 
iban a llamar de nuevo. Mien
tras tanto los conductores se
guían fuera, hablando entre 
ellos. Al rato, al ver que yo no me 
iba, cogieron las ambulancias y 
se marcharon. Decidí llamar yo 
mismo al 091 para preguntarles 
si iban a tardar mucho. Me di
jeron que allí no había llamado 
nadie pidiendo un coche patru
lla para que asistiese al hospital. 
Telefoneé entonces a policía lo
cal , por si hubiese habido una 
confusión, pero me dijeron que 
tampoco les habían comunicado 
nada. Es decir, ni los celadores 
ni el de seguridad les habían avi
sado». Manuel continúa expli
cando que dijo a los agentes que 
ya no subieran, porque se mar
chaba a urgencias , ya que tenía 
dolores: «Entré a las siete y cuar
to y no salí hasta las diez y vein
te . Pero sobre las nueve menos 
cuarto se presentó allí el conduc
tor joven que empezó la pelea, 
para que le asistieran de una 
contusión en un dedo de lama
no derecha. Eso es de los puñe
tazos que me pegó a mí o de un 
golpe que diera contra la ambu
lancia; desde luego el dedo yo no 
se lo cogí. A él le asistieron en 

San Bernardo, 12 · Esq. Vía Complutense (frente Pque. O 'Donnell) 
'fi' 882 60 70 · ALCALA DE HENARES 
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Pelea con conductores 
de ambulancias a las 
puertas del hospital 

diez minutos, pasándole antes 
que a mí, que a mi padre y que 
a todas las personas que estaban 
esperando». 

«El dueño de la empresa me 
pidió que no hiciese ningún 
comentario con nadie» 

Manuel Fernández comenta 
que, cuando estaban en urgen
cias, llegó el propietario de la 
empresa de ambulancias para la 
que trabajan sus presuntos agre
sores: «Fue a que le contara lo 
que había sucedido. Si se descui
da casi sale mal, porque las per
sonas que estaban allí le pusieron 
fino , le dijeron que no tenían 
vergüenza, que hacían un abuso 
total de las ambulancias y que 
trataban mal a la gente». Mani
fiesta que esta persona le acon
sejó que se estuviese tranquilo 
porque el asunto se iba a solucio
nar, ya que iba a tomar las me
didas oportunas e incluso llegar 
al despido de alguno de sus em
pleados si se daba el caso. «Me 
dijo que no le iban a fastidiar la 
imagen q~e él tiene y que me pi
dió por favor que no hiciese nin
gún comentario con nadie, que 
fuera por su oficina para solucio
narlo y que me pagaría la repa
ración del coche si hacía falta». 

Denuncia contra Manuel 
Pero mientras Manuel estaba 

en urgencias , uno de los conduc
tores de las ambulancias que pre
suntamente se había involucra
do en el asunto, cursó una de
nuncia contra él. «Alega contra 
mí que yo quise adelantar a la 
ambulancia, que me puse eufó
rico y que me lié a puñetazos con 
los cinco que estaban allí». El de
nunciado acudió a la comisaría 
al enterarse. «Me· dijeron que, al 
existir ya una denuncia contra 
mí, lo que yo tenía que hacer era 
prestar declaración». 

«El que pegaran a mi padre 
no tiene calificacióll>> 

«Es una vergüenza -subraya 
Manuel ante estos hechos que 
relata-. No entiendo que hagan 
eso unas personas que se supone 
deben tener un trato humanita
rio con la gente. Y ya pase de que 
me peguen a mí, pero que tengan 
el valor de pegar a mi padre , 
cuando él ni siquiera puede sol
tar las muletas porque no se sos
tiene, no tiene calificación». 

2& de octubre de t99& 



según un médico del hospital Príncipe de Asturias que informa 
a requerimiento de la concejal de sanidad de Torrejón 

La torrejonera enfenna de neumonía no padecía 
el 110te de Neumonía de Altalá de Hena1e1 
Aparentemente, el primer criterio del hospital para incluir o no en las 
cifras de la epidemia a los enfermos es saber si residen en Alcalá o no 
con ese criterio, ningún enfermo que no resida en Alcalá podrá estar 
afectado por el misterioso Brote de lleumonía de A/taló de Henares 

PUERTA DE MADRID fue el primer medio que lanzó la voz de alarma sobre el brote de neumonía 
que se estaba produciendo en Alcalá. Desde entonces, semana a semana, hemos realizado un segui
miento periodístico de la enfermedad para ofrecer a nuestros lectores la mejor información posible. 
En el desempeño de esa tarea, en uno de los titulares de portada de nuestro anterior número decíamos 
"12 muertos y 253 enfermos, al menos uno de ellos de Torrejó~, y así era, como lo demostraba el testi
monio de la torrejonera Clara Rodríguez, ingresada en el hospital de Alcalá y aquejada de neumonía. 

Ante esta noticia, la conceja- casos es necesario esperar hasta Sanz, explicó a PUERTA DE 
lía de Sanidad del Ayuntamien- dos meses para conocer el resul- MADRID que «hay unos rasgos 
to de Torrejón se puso en contac- tado certero de los análisis mi- clínicos y epidemiológicos que 
to con la dirección médica del crobiológicos por identificación permiten agrupar a los pacientes 
Hospital «Príncipe de Asturias» de anticuerpos. Por esta razón en esta situación» que ha deno-
para determinar si efectivamen- sorprende que en el caso de la ve- minado Brote de Neumonía de 
te había una enferma de Torre- cina de Torrejón, Clara Rodrí- Alcalá. Los criterios clínicos a los 
jón. La contestación del hospital guez, se afirme que «presenta un que hace referencia son residir 
fue que Clara Rodríguez había cuadro de neumonía sin relación en el municipio de Alcalá de He
«sido atendida en este centro por con el Brote de Neumonía de Al-. nares en el último mes, evolución 
un cuadro de Neumonía e lnsu- calá de Henares». de síntomas inferior a 10 días y 
ficiencia Cardiaca sin relación El director médico del hospi- existencia de infiltrados radioló-
con el Brote de Neumonía de Al- tal Príncipe de Asturias, doctor gicos pulmonares, los más im-
calá de Henares, a juicio del fa-
cultativo que ha tratado a la pa-
ciente». El siguiepte paso de la 
concejalía de Salud de Torrejón 
fue enviar a este semanario una 
carta de queja por lo que consi
deraba publicación de una noti
cia sin contrastar. 

Este hecho ha motivado que 
PUERTA DE MADRID intenta
ra aclarar en qué consiste el de
nominado Brote de Neumonía de 
Alcalá de Henares -así, con 
nombre propio y todo en el escri
to del hospital Príncipe de 
Asturias- y qué lo diferencia de 
otros brotes de neumonía. 

Hay que decir que cuando el 
hospital de Alcalá facilita a los 
medios de comunicación la cifra 
de ingresos y pacientes atendidos 
por este brote, no diferencia en 
ningún caso una neumonía de 
otra, aunque en muchas ruedas 
de prensa se ha manifestado pú
blicamente que entre estos enfer
mos se incluían todos los afecta
dos por neumonía, tanto los que 
se cree contagiados por la legio
nella como los que correspondían 
a la incidencia normal de la neu
monía en otoño. 

Todos los casos han sido inves
tigados por igual, incluido el ca
so de esta paciente de Torrejón, 
tal y como reconoció el director 
médico del hospital, quien aña
dió que estos estudios estaban 
pendientes de completarse para 
dar un balance final . En algunos 
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JARDIN 
ALCALÁ DE HENARES, S.A. 

... AYUNTAMIENTO 
lf!JF ALCALÁ DE HENARF.S 

Con motivo de la festividad de 
Todos los Santos y en 

conmemoración a los Fieles 
Difuntos 

Celebrará en la capilla del 
Cementerio Jardín 

· Una misa oficiada por el flmo. Sr. Obispo de 
Alcalá de Henares el. día 1 de Noviembre 

a las 12'00 h. 

y 

el día 2 de Noviembre a las 12'00 h., por el 
Párroco del Cementerio Jardín 

Doctor sanz, director 
médico del hospital 
Príncipe de Asturias: 
«Sólo podrá hacerse 
el balance final 
cuando todos los 
estudios estén 
completamente hechos» 

portantes. Otros criterios meno
res serían: fiebre, artromialgias 
o cefaleas y síntomas respirato
rios -dolor pleurítico y oxige
nación de la sangre por debajo de 
lo normal-. 

El doctor Sanz declaró que el 
estudio completo de todos los pa
cientes aún tardará, teniendo en 
cuenta que el diagnóstico de cer
teza de legionella puede tardar 
semanas e incluso meses, pero 
que se «había tenido la pruden
cia inicial de incluir a todos los 
pacientes que cumplían esas ca
racterísticas clínicas, aun sin te
ner los datos microbiológicos». 

En los ingresos de enfermos de 
neumonía, vecinos de localida
des distintas a Alcalá, como fue 
el caso de Clara Rodríguez, tam
bién se investiga por prudencia: 
«Evidentemente, por eso la in
formación que se comunicaba es 
que a juicio del clínico que lle
vaba a la paciente no tenía da
tos para vincularlo a la situa
ción», manifestaba el director 
médico, lo que no se correspon
de exactamente con el contenido 
del fax remitido a la concejalía 
de Salud de Torrejón, que afir
ma que el caso no tiene relación 
con el Brote de Neumonía de Al
calá y no que no se tengan datos 
para asegurarlo. El doctor· Sanz 
considera que sólo «cuando haya 
transcurrido el tiempo necesa
rio» y estén «todos los estudios 
completamente hechos» podrá 
hacerse «balance final» . 

En definitiva, queda claro que 
la paciente de Torrejón padecía 
neumonía -y por fortuna ya es
tá dada de alta- y que, según el 
director médico del hospital 
Príncipe de Asturias, se descar
tó que padeciera el Brote de Neu
monía de Alcalá -sea lo que sea 
eso, puesto que parecería que es 
una enfermedad que sólo puede 
ser padecida por alcalaínos-. 

Es deseable que el hospital de 
Alcalá aclare -si lo sabe- cuán
tos enfermos de neumonía tiene 
afectados por lo que ha bautiza
do como Brote de Neumonía de 
Alcalá de Henares y cuántos con 
«otras neumonías», pues quizá la 
famosa legionella sólo haya cau
sado una minoría de los cientos 
de casos registrados. 

PUERTA de Madrid 



LOS socialistas acusan a los populares de ocultar información y los 

populares acusan a las socialistas de palitiZar un asunta tan delicado 

PSOE y PP se enzanan én una guerra por la neumonía 
Socialistas y populares no han encontrado cosa más útil que hacer que tirarse los trastos a la cabe

za ... a la cabeza de la ciudad, que es quien paga estos «rejuego&» políticos. Francisco Muñoz -secretario 
general del PSOE en Alcalá- afirmó el martes en una rueda de prensa que idas medidas que dispusie
ron el ayuntamiento y la comunidad de Madrid han sido tardías y eso procede de la descoordinación 
con que se ha actuado frente a esta crisis y eso ha podido producir que en sus consecuencias tuviera 
una dimensión más profunda de la que deberla haber tenido en un principio». 

«El día 4 de septiembre, cuan
do ya había dos fallecidos y vein
te ingresados, cuando las cifras 
cuadruplicaban el número de ca
sos necesarios para que fuera 
considerado un brote, ninguna 
autoridad había tomado ningu
na medida al respecto. La con
cejalía de Salud no tiene ningún 
conocimiento de este tema, según 

reconoce la misma concejala, 
hasta el día 13 de septiembre, 
cuando ya hay más de 60 ingre
sados», aseguró Muñoz. Precisa
mente, esta concejal, como los 
demás, se enteraron el día 13 de 
septiembre porque fue ese día 
cuando salió a la luz la noticia en 
las páginas de PUERTA DE 
MADRID. Muñoz añadió: «No 

es hasta el día 24 de septiembre 
cuando las primeras medidas 
empiezan a ponerse en marcha y 
tenemos que esperar al día 3 de 
octubre a que la consejería de Sa
nidad empiece a tomarse en se
rio el brote de neumonía en Al
calá». 

Muñoz afirmó que la forma de 
gestionar la crisis ha producido 

.. 
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osario recuerda 
que cuando se 

produjo 
el síndrome tóxica 

las socialistas 
crearon un 

eomité de erisis 
alarma y confusión entre los al
calaínos: «Hemos asistido a un 
intercambio de informaciones 
contradictorias, a una falta de 
información, a una falta de 
transparencia. Si les pregunta
mos a los ciudadanos qué ha pa
sado, lo peor de todo es que no 
se fían de lo que las autoridades 
sanitarias dicen». 

El resto de los concejales que 
intervinieron, como Julia Alva
rez , Juan Osorio y María Luisa 
Martín Jara, también se refirie
ron a la falta de información, la 
falta de soportes documentales en 
las informaciones que en los úl
timos días han recibido y la fal
ta de coordinación entre los or
ganismos competentes en mate
ria de sanidad. Osorio afirmó 
que tuvieron experiencia en Al
calá con un brote epidémico muy 
importante como fue el del sín
drome tóxico y que desde el pri
mer momento crearon un comi
té de crisis en el que participa
ron las fu~rzas políticas». 

La respuesta 
de Elisa de Francisco 

La concejala de Salud, Elisa 
de Francisco, respondió en otra 
conferencia de prensa criticando 
a su vez a los socialistas: «A pe
sar de que empezaron su rueda 
de prensa diciendo que no han 
querido utilizar este tema políti
camente, lo que han hecho ha si
do precisamente eso, hacer polí
tica de un tema que tanta preo
cupación produce en Alcalá». 

En cualquier caso, Elisa de 
Francisco defendió en todo mo
merito el trabajo realizado tanto 
por el ayuntamiento como por 
los expertos sanitarios, señalan
do que «ha habido coordinación 
entre todas las partes que han po
dido actuar». 

Por otra parte, la concejala 
aseguró que la información a los 
grupos de la oposición ha sido 
continua y permanente: «En to
do momento han sido informa
dos en la comisión informativa 
de Salud del ayuntamiento y no 
pueden decir que no han tenido 
soporte documental porque es 
falso , ya que un bando es un do
cumento con validez jurídica, lo 
mismo que un parte hospitalario 
y las notas informativas de la co
m i ~:ión de expertos, que también 
han recibido». 
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La bacteria se ha podido difundir a través de torres de refrigeración 
y sistemas de riego, pe~o ése no es su origen 

La legionella ha nacido en el subsuelo de Alcalá 
y se ha difundido a través del agua potable 

Deflnitivamente, expertos sanitarios y técnicos aseguran tener localizado el origen de la legio
nella, la bacteria causante de la epidemia de neumonía que está viviendo -y muriendo- Alcalá; 
ésta ha salido del contaminado subsuelo de la ciudad complutense, el enorme lecho de agua de 
la capa freática y que a poco más de dos metros de la superficie se encuentra casi en cualquier 
punto del terreno alcalaíno. Esa contaminación ha entrado en la red de agua potable a través de 
las tuberías por algún punto desconocido y que va a ser muy difícil detectar. El agua potable ha 
sido el vehículo en el que la bacteria se ha desplazado hasta llegar a los elementos que ha utiliza
do para difundirse y llegar a las personas, torres de refrigeración, sistemas de riego, etc. Se cum
ple así la teoría que el ingeniero José Bemández García manifestaba en PUERTA DE MADRID 
al localizar en la capa freática el origen de la epidemia por la altísima contaminación que presenta. 

En principio y salvo que las 
investigaciones puedan llevar 
a otro camino, la hipótesis del 
ingeniero de obras públicas 
José Hernández García pare
ce la más acertada en cuanto 
al proceso de la epidemia. Es
te técnico ha sido la primera 
persona en hacer pública una 
teoría que tiene actualmente 
visos de ser consistente con la 
realidad, y lo hizo a través de 
PUERTA DE MADRID. 

Dicho de forma esquemá
tica y entendible para todo 
el mundo: Alcalá tiene un 
subsuelo muy rico en agua. 
Su capa freática es muy exten
sa y como realmente se ha 
dicho en Alcalá frecuentemen
te, la ciudad está sobre un 
lecho acuático. La construc
ción de los aparcamientos 
subterráneos y la cimentación 
de edificios ha servido para 
ver brotar agua del subsuelo 
a poco que se cave, entre dos 
y tres metros. 

Ese inmenso lago subterrá
neo sobre el que está construi
da la ciudad está altamente 
contaminado; el desarrollo ur
banístico y, sobre todo; indus
trial de Alcalá hizo que la 
construcción de empresas, de 
naves industriales, de talleres, 
se hiciera sin que se hubiera 
completado una red de colec
tores que llevaran las aguas fe
cales a las depuradoras, bien 
a la de aguas residuales urba
nas, bien a la de aguas resi
duales industriales. Es más, 
algunas industrias y talleres 
son anteriores a la creación de 
estas depuradoras. De hecho, 
todavía no está completada la 
red de colectores. 

La evacuación de aguas de 
desecho se realizaba median
te pozos negros, fosas sépticas 
que progresivamente han con-
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taminado la capa freática. Es
te mismo técnico aseguró a 
PUERTA DE MADRID que 
el subsuelo de Alcalá es un 
enorme vertedero de heces y 
de contaminación. 

Del subsuelo 
a las tuberías 

La contaminación del sub
suelo ha llegado a las tuberías 
por filtraciones o porque en 
algunas roturas de éstas haya 
tenido la posibilidad de intro
ducirse en la red de agua po
table. También se baraja en
tre los técnicos cualquier otra 
posibilidad de que haya algu
na mezcla de las aguas de po
zo y de las de la red de abas
tecimiento. De todos modos, 
averiguar dónde puede haber 
pasado el agua contaminada a 
las tuberías de agua potable es 
verdaderamente difícil de es
tablecer porque pueden ser 
varios los puntos. 

A partir de ahí, todo el en
tramado de tuberías ha posi
bilitado perfectamente el des
plazamiento de las bacterias. 
Eso sí, la propia presión que 
habitualmente lleva el agua, 
que está entre dos y tres kilos, 
hace pensar que los puntos 
idóneos donde se ha podido 
producir la contaminación es
tén en la zona nororiental de 
Alcalá, en alguna derivación 
más próxima a los depósitos 
de agua de la carretera que lle
ve el agua potable a los barrios 
del norte de Alcalá y princi
palmente al que desde PUER
TA DE MADRID se ha bau
tizado como «el polígono de 
la neumonía>>, la zona del dis
trito VII a la que atiende el 
ambulatorio de la calle Car
men Calzado. Esto es así por 
el hecho de que esa presión 

haría muy difícil que el agua 
potable circulase de oeste a 
este. 

Del letargo a la expansión 
La legionella necesita unas 

condiciones muy concretas 
para reproducirse y expandir
se. Para empezar, la tempera
tura del agua tiene que estar 
entre los 23 y los 30 grados y 
por ello es imposible que en la 
red de abastecimiento pueda 
hacerlo, ya que ésta no supe
ra en los meses más calurosos 
los 18 grados. Pero eso no 
quiere decir que la bactería no 
esté; se encuentra aletargada, 
no actúa. El problema se pre
senta cuando la bacteria llega 
a un fondo de saco como el de 
la calle Resurrección, y sobre 
todo, a una torre de refrige
ración, a un sistema de aire 
acondicionado a nivel indus
trial. 

En un fondo de saco, un 
punto sucio como el de la ca
lle Resurreción, el agua tien
de a estancarse en las tuberías 
por las peculiares caracterís
ticas de la red en ese punto y 
el consumo de agua potable 
que realizan los vecinos, que 
en esa calle concreta es bajo. 
El agua se estanca y aumenta 
la temperatura de la misma 
creándose las condiciones pa
ra que la bacteria se instale, 
se reproduzca y se expanda. 
En las torres de refrigeración 
el agua entra fría, pero alcan
za una temperatura favorable 
para el acantonamiento. 

El siguiente paso y más in
mediato para que la bacteria 
llegue al ser humano es la ne
bulización de la misma, la 
pulverización. Eso ocurre en 
duchas, en riegos y en las pro
pias torres de refrigeración, 

1 ayuntamiento 
trata de acelerar 

la renovación de toda 
la red de abastecimiento 

para poner en marcha 
la presurización 

* t t 

El prarecto costará casi 
s.• millones de pesetas 

J tendrá que abrirse 
todo el suelo de la ciudad 

t t * 
La limpieza de depósitos, 

que con la presurización 
desaparecerán, 

va a costar Rnalmente más 
de taa millones de pesetas 

que liberan hacia la atmósfe
ra finísimas partículas de 
agua en las que la bacteria 
está viva. Cuando el ser hu
mano aspira esas partículas 
infectadas, la bacteria llega a 
sus pulmones y provoca la 
neumonía. 

Soluciones 
Así pues, las torres de refri

geración no son más que un 
elemento difusor involuntario 
de la bacteria y por tanto de 
la enfermedad. Eso sí, desen
trañado el origen de la legio
nella, las soluciones son cla
ras: hay que renovar la red de 
abastecimiento para poder 
utilizar la estación de presu
rización que hay junto a. los 
depósitos de agua de la carre
tera de Meco. Esta estación 
se instaló hace varios años, 
pero no se ha podido poner 
en funcionamiento porque 
provocaba continuas roturas 
de tuberías, ya que éstas no 
podían aguantar la presión del 
agua. 

Con un incremento de la 
presión y unas tuberías reno
vadas, la posibilidades de que 
se produjeran filtraciones se
rían muy escasas. Por otra 
parte, se conseguirá que no 
hagan falta los depósitos de 
agua y las estaciones de bom
beo de las comunidades de ve
cinos. La presión llevará di
rectamente el agua a cualquier 
piso. Eso evitará que cual
quier bacteria se pueda acan
tonar en depósitos. La limpie
za continua de las torres de re
frigeración completará el pro
ceso. 

PUERTA de Madrid 
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Más de 100 millones 
empleados en limpieza 
de depósitos 

El alcalde de Alcalá, Barto
lomé González, aseguró a 
PUERTA DE MADRID que 
la limpieza de los depósitos 
del agua va a superar los 100 
millones de pesetas: «En un 
principio se empezó limpian
do los depósitos de la zona 
norte, pero lo hemos ido ex
tendiendo progresivamente a 
otras zonas de la ciudad con 
la pretensión de limpiar abso
lutamente todos los depósi
tos». Bartolomé González ase
guró: «Esto nos va a servir pa
ra conocer qué depositos tene
mos en la ciudad y en qué si
tuación están. Esta operación 
no se ha limitado a limpiar los 
depósitos porque, como todo 
el mundo ha podido compro
bar, junto a los operarios que 
materialmente realizaban la 
limpieza había una patrulla 
de Policía Local y técnicos del 
ayuntamiento porque nos in
teresaba mucho saber en qué 
situación técnica se encontra
ban los depósitos de la ciu
dad». 

La limpieza no se ha hecho 
precisamente porque fuera de 
la zona norte haya habido 
problemas relacionados con el 
brote: «Queremos estudiar có
mo están los depósitos y la lle
gada del agua a las casas por
que tenemos intención de sa-

. near toda la red de abasteci
miento». Pero hasta entonces, 
el ayuntamiento insiste en la 
necesidad de que sean los pro
pios vecinos quienes se encar
guen de la limpieza periódi
ca de los depósitos. Y para el 
caso de las torres de refrige
ración la medida es clara: 
«Vamos a .obligar a todos los 
establecimientos e industrias 
de Alcalá a mantener limpias 
sus torres de refrigeración pa
ra evitar que allí pueda acan
tonarse cualquier bacteria». 
Bartolomé González recono
ció que, así como el ayunta
miento se ha hecho cargo del 
pago de gastos que ha genera
do la limpieza de los depósi
tos, la de las torres de refrige
ración ha corrido a cargo de 
los propietarios de las mis
mas. 

Otra circunstancia que des
tacó el alcalde fue que en la 
limpieza de los depósitos to
da el agua potable que estaba 
almacenada fue a los desa
gües: «Me atrevería a decir 
que tenemos actualmente los 
desagües más limpios de Es-

PUERTA de Madrid 

Bartolomé González, alcalde de Alcalá 

paña porque han sido muchí
simos litros de agua los que se 
han vaciado en los colectores. 
Cuando lleguen las lluvias yo 
creo que no vamos a tener 
problemas de atrancos». 

Se calcula que en la zona 
norte se han limpiado ya un 
total de 550 depósitos de agua 
y en la actualidad ya van lim
pios más de 700. También 
confirmó Bartolomé González 
que existe una zona de mayor 
afección de la enfermedad: 
«No sé si en efecto es la que 
atiende el ambulatorio de 
Carmen Calzado, porque la 
configuración que tiene de la 
ciudad el Insalud es distinta 
a la que tenemos nosotros, pe
ro sí es verdad que está al sur 
del campo del Angel y del 
Chorrillo y que coincide con 
calles como Resurrección». 

Sanear toda la red 
de agua potable 

El objetivo del equipo de 
gobierno es lograr poner en 
marcha un viejo proyecto, el 
saneamiento de toda la red de 
tuberías para poder utilizar el 
sistema de presurización que 
hay instalado junto a la carre
tera de Alcalá a Meco:· «Que
remos aprovechar esta situa
ción para sanear la red; no es 
que sea ni mejor ni peor que 
la de otros ayuntamientos. Es 
la que hay, pero queremos 
que sea de las mejores. Para 

eso lo que vamos a hacer, se
gún contempla el proyecto 
que tenemos, es sustituir 
las tuberías más antiguas». -

El objetivo es muy sencillo; 
se trata de poner en marcha la 
estación de presurización: 
«Con ello lo que conseguire
mos, por una parte, es que las 
tuberías que han podido tener 
algún tipo de rotura, algún ti
po de filtración por causas 
desconocidas, serán sustitui
das por modernas tuberías 
que soportarán una mayor 
presión. Esa presión hará que 
los depósitos de agua de las co
munidades no sean necesa
rios; el agua llegará por la pre
sión que traerá a todas las al
turas de Alcalá». 

Bartolomé González asegu
ró que el proyecto contempla 
la colocación de hidrantes en 
los puntos en los que no los 
hay: «Los hidrantes son tomas 
de agua para casos de incen
dio. Ese es un problema que 
también teníamos y que que
remos dejar resuelto». 

Casi 3.000 millones 
para renovar la red 
de agua potable 

El proyecto de renovación 
de la red de agua potable ya 
está redactado por técnicos 
municipales: «Asciende a 
2.610 millones de pesetas. Si 
a eso añadimos el coste de la 

de los depósitos y 
una campaña que queremos 
hacer fuera de Alcalá para la
var nuestra imagen, las can
tidades se nos aproximan a los 
3.000 millones: Para acome
ter ese proyecto el ayunta
miento no tiene capacidad fi
nanciera suficiente. Eso se lo 
he transmitido ya al presiden
te de la comunidad de Madrid 
y es coincidente con lo que le 
han transmitido los empresa
rios de AEDHE ~n la recien
te entrevista que han mante
nido con él, sobre todo en lo 
que se refiere a la campaña de 
imagen sobre Alcalá». 

«El presidente 
Ruiz Gallardón se ha 
comprometido conmigo» 

Bartolomé González señaló: 
«El presidente Ruiz Gallardón 
se ha comprometido conmigo 
a poner en marcha un plan es
pecial de ayudas para la ciu
dad de Alcalá; nuestra inten
ción es que la comunidad de 
Madrid financie esto al cien 
por cien». 

El alcalde admitió: «Ni más 
ni menos, estamos hablando 
de la solución del problema de 
la neumonía. Estamos ha
blando de evitar filtraciones, 
de evitar estancamientos den
tro de la red o en los depósi
tos, conscientes de que el pro
blema se encuentra en el sub
suelo. La cuestión es que la 
negativa experiencia que he
mos tenido sirve para que Al
calá sea una ciudad pionera en 
la que se pongan en práctica 
muchas normativas y muchos 
sistemas que antes no había». 

«Pedimos que la comuni
dad de Madrid se vuelque, no 
sólo en esto, sino también en 
otros aspectos para que la 
imagen de Alcalá se restablez
ca, que se vea que hay un apo
yo de la Comunidad Autóno
ma de Madrid a nuestra ciu
dad». Bartolomé González 
agregó que a finales de este 
mes espera tener listo el pro
yecto para presentarlo a la co
munidad de Madrid: «Esta
mos hablando de que prácti
camente hay que levantar to
da la ciudad para sustituir las 
viejas tuberías por nuevas. 
Por eso habrá que pedir a los 
vecinos que hagan un esfuer
zo de comprensión. Alcalá va 
a estar el año que viene prác
ticamente levantada. Ese pro
yecto tenía un período de eje
cución de obras de cinco años, 
pero, dadas las circunstancias, 
vamos a intentar que se haga 
en un año». 
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según este ingen~ero, el agua subterránea de Alcalá y los colectores 
de aguas residuales, están contaminando el agua potable 

«Yo ya advertí lo que podía ocurrir» 
-asegura el técnico José Hernández García-

«Dije muchas veces que eso era una bomba de relojería que algún día iba a explotar porque se hacían auténticas chapuzas» 
El diagnóstico del ingeniero de obras públicas José Bemández García acerca del origen de la neumonía se ha revelado hasta el momento como el más fiable y el más certero en cuanto al origen de la epidemia. Este técnico fue la primera persona que públicamente -a través de PUERTA DE MADRIDhabló de la altísima contaminación que hay en el subsuelo de Alcalá, concretamente en la capa freática, que tiene la particularidad de estar muy cerca de la superficie, concretamente a unos dos metros de profundidad. La enorme cantidad de agua que hay en el subsuelo complutense está muy contaminada no sólo por vertidos residuales en pozos negros, sino por la propia red de colectores, cuyos defectos han podido producir filtraciones a la capa freática. Todo esto fue explicado por José Bemández García, quien señaló: <e Yo ya advertí lo que podía ocurrir porque se estaban haciendo chapuzas auténticas». 
La mayor preocupación para que se ha hecho ha sido cubrir la lo y pueda pasar de ahí a la red José Hernández García es la de junta con hormigón y con un sa- de agua potable». la red de colectores, las conduc- co de papel de los de cemento. Por eso la desinfección del ciones de alcantarillado: «Yo pu- Eso está haciendo que se produz- agua del subsuelo sólo podrá lle-de ver cómo hay colectores que can filtraciones que van a parar gar a través de donde se ha po-están en contrapendiente y jun- al subsuelo y por tanto a la capa dido contaminar, es decir, a tra-tas que no van selladas. Lo pri- freática. La contaminación es vés de los colectores «porque hay mero produce una contamina- altísima». que tener en cuenta que los po-ció.n altísima porque hace que en zos negros y los vertidos que se algunos puntos se estanque toda Limpieza de la red hacían en las naves, en los polí-

1a suciedad. Lo otro produce fil- de colectores gono que se construían sin que traciones que van a parar al sub- hubiera colectores, ya son focos suelo y de ahí pueden pasar a la Consciente de la imposibili- aislados de contaminación», ex-red de agua potable». dad existente de actuar sobre el plicó José Hernández García. Y esa mayor preocupación pa- nivel freático, el ingeniero José El ingeniero advirtió como raJosé Hernández está justifica- Hernández aseguró que la actua- buena la renovación de la red de da en el hecho de que es en la red ción más inmediata debe reali- agua potable para evitar que en de colectores donde efectivamen- zarse en la red de alcantarillado: ella se produzcan filtraciones te sí se puede actuar para solu- · «Se tiene que desinfectar los co- contaminantes aunque puntuali-cionar el problema: «Limpiar la lectores para matar la bacteria zó algunas objeciones: «Hay que inmensa masa de agua sobre la con productos inocuos para no tener en cuenta los materiales que está Alcalá es imposible y só- causar otro tipo de daños me- que se van a utilizar. Sería un lo se puede llegar a actuar a tra- dioambientales. Para ello habría error usar tuberías de plástico vés de los propios colectores». que crear una serie de variantes porque este material puede aca-Según el ingeniero, tradicio- de la red y proceder a una lim- bar fermentando. Las tuberías nalmente en Alcalá no se cum- pieza de la misma; a mi juicio es- debería ser de acero galvanizado plen en muchos lugares las fun- to debería hacerse por la noche con una banda de plástico que lo ciones primordiales de un colee- y con motores eléctricos y silen- recubra, y sobre todo ser muy tor de aguas residuales: «Todo el ciosos para no molestar a los ve- sensibles a la hora de construir mundo sabe, y lo enseñan en la cinos. Esta limpieza debe ser esa red. No se puede utilizar un universidad, que un colector tie- constante para eliminar la posi- material inoxidable y unirle con ne que tener una función de de- bilidad de que la suciedad se es- tornillos que se oxidan porque sagiie; es decir, tiene que evacuar tanque y fermente y, por supues- con el tiempo puedes volver a te-rápido. Y por supuesto, en se- to, de que las bacterias no se aca- ner el problema de filtraciones y gundo lugar tiene que quedar ben filtrando al agua del subsue- de fugas de agua». 
limpio, no puede permitir la acu-
mulación de suciedad en algún 

r:c~t~:~~~::U:::ª~~:~ ser un Escuela de Psicoanálisis Grupo Cero 
Hernández confirmó su certe

za de que en algunos puntos las 
tuberías del colector por las que 
circula el agua residual de las al
cantarillas están mal selladas: 
«Yo lo he visto; no es que me lo 
digan. Normalmente las tuberías 
se sellan por dentro de la mitad 
hacia abajo en las juntas, y por 
fuera de la mita~ para arriba. 
¿Qué ocurre? En algunos sitios 
hay pendientes y contrapendien
tes , lo que hace que el agua resi
dual y la suciedad tienda a posar. 
En los lugares en que está mal se
llado por alguna dificultad, lo 
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José Bemández García 

Presurización 
El ingeniero argumentó que 

las chapuzas en Alcalá han sido 
muy frecuentes y que un buen 
ejemplo fue el de la estación de 
presurización: «Y o recuerdo que 
cuand.o se instalaba aquel siste
ma hubo una reunión a la que yo 
asistí y que estaba presidida por 
Florencio Campos como alcalde; 
él decía que la intención era la de 
meter una presión de 12 kilos 
por centímetro cuadrado. Fue 
entonces cuando ya no pude ca
llarme y le dije que eso era una 
barbaridad, que a esa presión 
rompería todas las tuberías y or
ganizaba un zipi zape en Alcalá 
enorme. La respuesta que me dio 
fue que en ese caso montaba una 
empresa de fontanería y se haría 
millonario, dijo con ironía». El 
ingeniero añadió: «No se puede 
dar una presión de más de tres 
o cuatro kilos en una tubería. 
Todo esto es una cuestión de in
geniería, no se trata de decir que 
meto esto para conseguir esto 
otro; esto es algo que se debe es
tudiar muy detenidamente en 
muchos aspectos, desde la resis
tencia de las tuberías, la forma 
de las mismas, el valor para que 
no se pudran, su flexibilidad». 

José Hernández García insis
tió sobre la contaminación exis
tente y las instalaciones que ha
bía en Alcalá: «Durante el tiem
po que estuve en Alcalá siempre 
les dije que eso era una bomba de 
relojería y que algún día explo
taría. Les dije que no se podía 
construir según se estaba cons
truyendo». 

El ingeniero recordó: «El eter
no problema de Alcalá es que hay 
muchas pérdidas de agua en la 
red de abastecimiento; a veces 
puede reventar y salir al exte
rior, pero muchos veces no ocu
rre esto. Por eso, lo que está ocu
rriendo en el subsuelo es muy de
licado». 
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Miguel Martín, 85 años, 
reside en c/ Eras de San Isidro 

María del Mar Femández, 30 años, 
reside en El V al 

Los pacientes siguen sin creer que la bacteria reside en la red de agua 

«Mucha gente no se acerca a vernos al hospital 
porque tiene miedo de contagiarse» 

Dos mujeres más, de 41 y 77 años, vinieron a sumarse el sábado a la triste lista de los fallecidos por 
neumonía. Mientras, en el hospital universitario Príncipe de Asturias continúan ingresados más de 
una veintena de pacientes de diferentes edades y procedencias, que procuran sobrellevar lo mejor po
sible su estancia y nos cuentan cómo se vive desde dentro la enfermedad que preocupa a Alcalá. 

Angel Elices , de 46 años y ve- entrevistar unos días antes no 
cino de la calle Padre Flórez, co- hubiera podido respondernos , 
menzó a sentirse mal el día 28 de porque su estado físico y psíqui
septiembre. El malestar general co no se lo hubiese permitido. 
y un dolor de cabeza no se le fue
ron de encima en toda la jorna
da. Al día siguiente acudió al ser
vicio de urgencias del Hospital. 
No guarda un buen recuerdo de 
aquel día. Según cuenta, perma
neció allí, sin que le dieran ca
ma, desde las doce menos cuarto 
del mediodía hasta las nueve y 
media de la noche: «Era como 
para haber cogido una pistola y 
haber matado a medio hospital. 
Y o estaba devorado, no tenía ga
nas de nada. A las nueve y cuar
to de la noche dije a la doctora 
que ya estaba bien, que iba sien
do hora de que me dieran la ca
ma. Y así lo hicieron, en urgen
cias, quince minutos después». 
Al día siguiente ya le subieron a 
una planta. Ha pasado muchos 
días hospitalizado; por eso Angel 
afirma que el suyo «es un caso es
pecial , porque no se explica tan
to tiempo». La primera semana 
tuvo fiebre, la mayor parte del 
tiempo lo ha pasado con masca
rilla y sin levantarse de la cama; 
le han hecho una broncoscopia, 
radiografías y análisis de sangre. 
Como en el resto de los casos de 
los enfermos de neumonía, le han 
tratado con antibióticos y tam
bién le han aplicado suero. En el 
momento de recibir a este perió
dico aseguraba encontrarse mu
cho mejor, aunque nos explicó 
que si le hubiéramos querido 
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<<Dicen que está en el agua 
por tranqnm1.a.r a la gente, 
pero no lo saben ni ellos» 

Antes de ser hospitalizado, 
Angel Elices ya había oído ha
blar de la legionella, aunque en 
su casa no se habían seguido las 
prevenciones sugeridas por las 
autoridades sanitarias: «Mis hi
jos y mi mujer se están duchan
do normalmente. Y o no me creo 
que el problema esté en el agua. 
No sé si será de una fábrica o 
qué, no tengo ni idea porque ca
rezco de esos conocimientos. Pe
ro , ahora mismo que ya dicen 
que está localizado, creo que no 
lo saben ni ellos y que cuen
tan eso por tranquilizar a la 
gente». 

Puede parecer extraño que es
te paciente se tranquilizara cuan
do le dijeron que su enfermedad 
era neumonía. Pero él mismo nos 
explicaba el porqué: «Cuando es
tás ingresado te da tiempo a pen
sar muchas cosas. Mi padre mu
rió de cáncer de pulmón y , du
rante la primera semana, a mí 
me estuvieron haciendo las mis
n;ias pruebas, así que estaba muy 
preocupado. Cuando me dijeron 
que era neumonía se me pasó el 
susto, así que casi puedo decir 
que me alegré de que fuera eso». 

Uno de los primeros 
afectados 

Miguel Martín tiene 85 años 
y vive en la calle Eras de San Isi
dro. En el momento de hablar 
con este semanario pasaba por su 
segundo ingreso. La primera 
hospitalización fue en septiem
bre, pero continuaba padecien
do fatigas cuando le dieron el al
ta. Se seguía encontrando mal y 
un familiar le Advirtió que su es
tado no era como para estar solo 
en casa. Volvió a subir al h ospi
tal e ingresó , por segunda vez, el 
día 14 de octubre: «Me dijeron 
que tenía neumonía, pero yo ya 
conocía el brote porque creo que 
fui casi de los primeros que la co
gió. Vivo en la zona más afecta
da, pero estoy solo en casa y no 
hice caso de las recomendacio
nes. Me duchaba normalmente 
porque no pensaba que fuera a 
cogerla». 

Miguel añadía que tampoco él 
cree que el origen de la epidemia 
se encuentre en el agua: «No pue
de ser eso cuando en una misma 
vivienda sólo hay un afectado y 
su familia no. Se hubiera conta
giado el resto». Y, por si no te
nía bastante con la neumonía, 
este paciente explicaba que en un 
último reconocimiento le indica
ron que tenían que operarle 
«porqúe dicen que me han en
contrado algo en la tripa. Pero 
yo no he venido a eso». 

Angel Elices, 46 años, 
reside en c/ Padre Flórez 

Discriminación 
Mª del Mar Fernández Rebo

llo Rodríguez vive por la zona 
del Val y tiene 30 años , lo que la 
convierte en una de las más jó
venes afectadas. Su hospitaliza
ción se produjo el día 12 de oc
tubre, pero ya días antes había 
padecido en casa altas fiebres, ce
faleas, molestias pulmonares y 
ataques de tos: «Cuando me di
jeron que tenía neumonía me 
asusté , pero ya me imaginaba 
que era eso,., cuenta Mª Mar. 
Aunque ella no vive en la zona 
norte , allí tiene familia a la que 
visita. En su casa no se había he
cho caso de las recomendaciones 
hechas públicas como medidas de 
prevención: «Yo pienso que el 
agua no tiene nada que ver. Me 
parece absurdo, porque todo el 
mundo estaría afectado. Pero 
tampoco tengo ni idea de dónde 

. puede venir, pienso que puede 
ser algún producto químico de 
una fábrica ... No nos lo van a de
cir nunca». Uno de los síntomas 
del brote de neumonía produci
da por la bacteria legionella es la 
insuficiencia respiratoria. Esta 
afectada la padece en tal modo 
que no puede prescindir de la 
mascarilla. Otra de las complica
ciones que ha sufrido vino con 
los fuertes antibióticos intrave
nosos: «Me los tuvieron que qui
tar del brazo porque se me reven
taban las venas». 

A Mª Mar la preocupa pensar 
las dimensiones que está toman
do la enfermedad en la ciudad: 
«Me parece una pasada que ha
ya tantos enfermos y fallecidos». 
Continúa explicando que, por 
añadidura, ha notado una cierta 
discriminación hacia los enfer
mos por parte de algunas perso
nas: «Mucha gente ya no se acer
ca a verte porque tiene miedo de 
contagiarse; no tienen informa
ción. Ha habido personas que, 
cuando se enteran de que tienes 
neumonía, se retiran un poco y 
eso me sienta mal». 
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se han detectado más de una decena de casos vuelto a sus casas y ya están 
recuperados. 

La calles de la Noria y del Parque forman una de 
las zonas afectadas por la neumonía 

La diversidad de opiniones 
sobre el origen de la bacteria 
es múltiple; en general, domi
na la impresión del miedo a 
infectarse, y también está pre
sente la duda de si lo que se 
dice acerca de la bacteria es o 
no cierto. Las calles Noria y Parque están situadas dentro del polígono más afectado por la neumonía. En estas calles, de 

extensión relativamente pequeña, se han encontrado más de diez personas afectadas por la enfermedad. Los veci
nos, muchos de los cuales superan los 50 años, están preocupados por la orientación del problema. Algunos tienen 
miedo, otros preocupación y otros han decidido no ~~e importancia y seguir con su vida normal. 

María de los Angeles Ma
teo , vecina de esta calle, ha 
notado la falta de presencia de 
los pájaros; por ello cree que 
«lo que sea>> no está en el agua: 
«Me he dado cuenta de que al
go pasa sobre todo por los pá
jaros. Otros años las calles 

«Tengo miedo porque sé 
que si la cojo me v oy al otro 
barrio», comenta una de las 
v ecinas de este barrio que in-

tenta que la legionella no va
ríe su forma de vida. 
La calle No ria está en la zona 
definida de la presencia de la 
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bacteria. Aquí se han recogi
do unos siete enfermos que , 
tras permanecer ingresados 
entre una y dos semanas, han 
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Concepción Cansado 

estaban llenas de pájaros. 
Tengo unas parras en casa, 
siempre venían a picotear las 
uvas, cosa que este año no 
ocurre. Antes estaban en la ca
lle comiéndose las migas del 
pan; incluso en los árboles se 
ve que no hay tantos como 
otros años. Por eso creo que 
puede estar en el aire». Afir
ma que no ha comprado agua 
embotellada: «Si estuviera en 
el agua, esto estaría mucho 
más extendido». Pero no to
do el mundo siente temor: 

Manolo Domínguez 

«¡Estaría bueno, pues claro 
que no tengo miedo¡», dice 
Manolo Domínguez, «lo que 
hay que tener es precaución». 

Concepción Cansado co
menta que tiene miedo por si 
le toca; tiene unos cuantos 
años y, según ella, el cuerpo 
no resiste igual; así que cree 
que las cosas que se pueden 
evitar, mejor verlas de lejos. 
Pero no sólo se han detectado 
enfermos aquí; la calle el Par
que cuenta con varios afecta
dos. Los habitantes de esta 

zona también están preocupa
dos. Aunque la preocupación 
se orienta ante todo hacia las 
personas mayores por esa fal
ta de defensas, también los jó
venes se hacen partícipes de 
ella. 

Manuel Sánchez siente 
preocupación, más que hacia 
él, hacia sus padres: «Mis pa
dres sí toman medidas; yo, 
no. Me preocupan ellos. La 
gente vive diariamente de una 
forma normal; muchos se pre
guntan cómo es posible que 

Manuel Sánchez 

pase esto en una ciudad tan 
grande. Algunos tienen mie
do y otros no». 

La preocupación, el miedo 
y el cansancio de ser el centro 
de atención durante estos úl
timos días es algo que se pue
de ver ent.re los vecinos. La 
limpieza de las alcantarillas es 
lo que muchos habitantes de 
la zona creen más urgente. 
Mientras tanto, ellos siguen 
con su vida cotidiana y espe
rando que se solucione pron
to el problema. 

La Concejalía de ~ducación, Juventud y Deportes desea expresar su felicitación públicamente a los 300 escolares distinguidos 
en la VI CAMPANA DE ANIMACION A LA LECTURA. Asímismo, nuestro agradecimiento a los profesores, tutores y equi
pos directivos de los colegios participantes en los actos de entrega de premios de los colegios que se relacionan: 

D·I: C.P. CARDENAL CISNEROS 
e.e. CALASANZ 
e.e. SAN FRANCISCO DE ASIS 
e.e. SAN FELIPE NERI 
e.e. SAGRADO CORAZON DE JESUS 

D·II: C.P. ANTONIO MACHADO 
C.P. JUNCAL _ 
C.P. MANUEL AZANA 
C.P. PUERTA DE MADRID 

D·III: C.P. REYES CATOLICOS 
C.P. INFANTA CATALINA 
C.P. FRANCISCO QUEVEDO 
C.P. EMPERADOR FERNANDO 
C.P. LUIS VIVES 
e.e. LUX 

D·IV: C.P. ZULEMA 
C.P. HENARES 
C.P. IPLACEA 

D·V: C.P. MIGUEL CERVANTES 
C.P. NTRA. SRA. DEL VAL 
C.P. ARCIPRESTE DE HITA 
e.e. SAN JOAQUIN y SANTA ANA 
e.e. MINERVA 
e.e. ESCUELAS PIAS 

D·VI: C.P. CIUDAD DEL AIRE 
C.P. DULCINEA 
C.P. DOCTORA DE ALCALA 

C.P. CRISTOBAL COLON 
C.P. MIGUEL HERNANDEZ 
e.e. CEP 

D·VII: C.P. DAOIZ Y VELARDE 
e.e. s. Mª DE LA PROVIDENCIA 

D·VIII: C.P. ANTONIO DE NEBRIJA 
C.P. GARCIA LORCA 
C.P. PABLO NERUDA 
e.e. SAN IGNACIO DE LOYOLA 

. Al mismo tiempo se comunica que ya se ha abierto el plazo de solicitud para el programa de «Cuentacuentos». Los centros 
que deseen participar deberán cursar la solicitud a la Concejalía de Educación, Juventud y Deportes. Plaza de Cervantes, nº 12. 
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Alumnos participantes en el cuarto seminario de la Federación de Antiguos Alumnos Iberoamericanos del INAP posan en el patio Trilingüe. 

IV seminario de la Federación de Antiguos Alumnos Iberoamericanos 
En España hay dos millones de funcionarios públicos 

«El INAP tiene que convertirse en un centro de 
pensamiento e investigación 
de todo lo relacionado con la Función Pública» 

-Enrique Alvarez conde, director general del INAP-
El Instituto Nacional de .Administraciones Públicas (INAP) celebró en la Universidad de Alcalá, los 

pasados 16, 17y18 de octubre, el IV Seminario de la Federación de Antiguos Alumnos Iberoamerica
nos del INAP, en el que han participado unos 70 ex-alumnos de esta institución y embajadores de algu
nos países iberoamericanos. El objetivo de este seminario es «continuar fortaleciendo las relaciones 
del INAP con los antiguos alumnOS», según declaró el director general del INAP, Enrique Alvarez Conde. 

El Instituto Nacional de Ad- Cooperación Internacional más «Es intención de esta dirección 
ministraciones Públicas organi- importantes que a largo plazo ha que el nombre de la ciudad de 
za cursos de formación para alJ · desarrollado el gobierno español Alcalá siga vinculado al INAP. 
tos directivos iberoamericanos desde hace más de 20 años». Es importante decir que el INAP 
desde hace varias décadas. Una Hace años la sede del INAP es- no se ha ído de Alcalá, que con-
vez consolidados esos cursos se taba en la Universidad de Alca- tinúa allí como una de sus sedes» 
creó una federación internacio- lá. En la actualidad es un orga- manifestó el director general de 
nal de antiguos alumnos que ce- nismo autónomo, dependiente este instituto. 
lebra anualmente un congreso, del Ministerio de Administracio
unas veces en España y otras en nes Públicas, con pluralidad de 
América Latina. sedes, manteniendo oficinas en 

Enrique Alvarez Conde desta- la ciudad complutense. Este la
có la tarea de formación desarro- zo que les une a Alcalá ha sido el 
liada por el INAP en Latinoamé- motivo de celebrar aquí el IV se
rica como una de las «políticas de minario de antiguos alumnos: 

21 de octubre de t996 

Formación de los 
funcionarios españoles 

El objetivo del INAP, que des
de hace dos años aglutina a los 
Institutos de Administración Lo-

cal y Administración Pública,-es 
fundamentalmente la «formación 
de los funcionarios españoles de 
la Administración General del 
Estado». Además tiene «esa pro
yección iberoamericana trascen
dental que se canaliza fundamen
talmente a través de los cursos 
que realiza con la Agencia Espa
ñola de Cooperación Internacio
nal». 

Este instituto se encuentra en 
estos momentos en proceso de 
reestructuración y tras la publi
cación de un Real Decreto en los 
próximos días se encargará no 
sólo de cuestiones de selección y 
formación sino también a las re
laciones con las corporaciones lo
cales y las comunidades autóno
mas. «Sobre todo tiene que con
vertirse en un centro de pensa -
miento y en un centro de inves
tigación de todos los temas rela
cionados con la función pública» 
explicó Enrique Alvarez Conde. 

Mala imagen del funcionario 
Respecto de la mala imagen 

que del funcionario tiene la so
ciedad civil, Alvarez Conde ma
nifestó: «No se corresponde con 
la realidad. Creo que posible
mente tengamos mejor Adminis
tración que administrados. To
davía en la opinión pública se 
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Maria Teresa Gómez, subdirectora general de Relaciones Institucionales del INAP; Femando Villa
longa, secretario de estado para la Cooperación Internacional y para lberoamérica; Manuel Gala, rec
tor de la Universidad de Alcalá; Enrique Alovera Conde, director general del INAP, e Ignacio Bonilla, 
secretario de la Federación Internacional de Antiguos Alumnos Iberoamericanos del INAP en España. 
A la derecha, arriba, asistentes al congreso en el paraninfo; junto a estas lineas, Enrique Alvarez Grande. 

sigue teniendo esa imagen del 
funcionario del siglo XIX, del 
«Vuelva usted mañana« de La
rra, pero eso no es así. En la Ad
ministración Española, y es ob
jetivo de esta casa, que haya ca
da vez más funcionarios perfec
tamente capacitados para que la 
administración como prestadora 
de los servicios públicos compi
ta realmente en la estructura ac
tual de las sociedades occidenta-

les y preste a los ciudadanos los 
servicios determinados por el 
propio texto constitucional». 

El director del INAP añadió 
que existe una estrecha relación 
con las comunidades autónomas 
en materia de función pública, 
relación que se va a intentar es
tablecer también con las corpo
raciones locales para conseguir 
que la «política de formación de 
los ciudadanos sea una política 

de estado, donde las discrepan
cias políticas no son muy gran
des y el único problema es apli
car los recursos económicos, que 
son escasos, con unos criterios de 
calidad y no cuantitativos». 

España cuenta en la actuali
dad con unos 2 millones de fun
cionarios públicos, cuyo interés 
por su formación es «absoluto>» 
concluyó Enrique Alvarez 
Conde. 

(Si te cruzas con otro, te devolvemos el dinero) 
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Promoción válido hosto el 31 de octubre de 1996. 
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7 .sao pacientes visitarán en 199& 

la consulta de Otorrinolaringología del Hospital de Alcalá 

«Tenemos confianza en que el hospital de Alcalá 
adquiera el desarrollo tecnológico que cabe esperar 
en un centro que atiende a !DO.aao habitantes>, 
-DOctor Ignacio CObeta, jefe del servicio de Otorrinolaringología del Hospital «Príncipe de Asturias»-

E1 servicio de Otorrinolaringología del Hospital Príncipe de Asturias de Alcalá de Henares organizó 
durante los pasados 14, 15 y 16 de octubre un 'Curso de Cirugía de Oído Medio', en el que participaron 
SO otorrinos de toda España. Entre los otólogos que impartieron el curso se contaba el prestigioso doc
tor Antonio de la Cruz, presidente de la Academia Americana de Otorrinolaringología, quien realizó 
cinco operaciones que los alumnos pudieron seguir en directo a través de una pantalla· de vídeo. 

La base del curso ha sido 
precisamente la cirugía en di
recto, según explicó el jefe de 
servicio de Otorrinolaringolo
gía del hospital «Príncipe de 
Asturias» de Alcalá, el doctor 
Ignacio Cobeta. 

Se seleccionaron cinco en
fermos de la lista de espera cu
ya operación podía resultar de 
interés para los alumnos por 
su dificultad, por lo didácti
co quC< pudiera resultar o por 
la facílidad de aplicar en ellos 
técnicas más modernas. Tras 
conseguir autorización de es
tos pacientes , el doctor de la 
Cruz, ayudado por médicos 
del servicio del hospital, les 
operó los pasados 15 y 16 de 
octubre. Mientras él trabaja
ba en el quirófano, los alum
nos del curso seguían la ope
ración en el salón de actos, 
existiendo incluso la posibili
dad de consultar en ese mismo 
momento con el cirujano las 
dudas que fueran surgiendo. 
«El cirujano va comentando lo 
que hace mientras los alumnos 
del curso lo están viendo y si 
ellos sobre la marcha quieren 
preguntar alguna cosa pueden 
hacerlo, estableciéndose un 
diálogo que es francamente 
interesante porque se comple
menta muy bien con las char
las que se han dado» comentó 
el doctor Cobeta. 

La valoración que del cur
so han hecho los organizado
res y los participantes ha si
do satisfactoria. 

400 enfermos en lista 
de espera para ser operados 

Hasta el 31 de agosto de 
1996, el servicio de Otorrino
laringología del Hospital de 
Alcalá ha visto a 4 .996 enfer
mos. En el mismo periodo del 
año 95 se vieron 4.397, porlo 
que la afluencia de pacrentes 
a la consulta externa del hos-

21 de octubre de 1996 

A la derecha de la fotogra.fia, el doctor De la Cruz, especialista ame~ 
ricano que operó en directo en el curso celebrado en el hospital de 
Alcalá; la doctora Rivera, gracias a cuyos contactos pudo gestio
nar la visita del doctor De la Cruz; y el doctor Cobeta, jefe del ser
vicio de Otorrinolaringología del hospital «Príncipe de Asturias». 

pital ha aumentado en un 
13%. 

Si sigue como hasta ahora, 
se calcula que a finales de año 
habrán pasado por la consul
ta especialista 7.500 enfer
mos, una cifra importante se
gún el jefe de servicio , el doc
tor Ignacio Cobeta. 

En las consultas ambulato
rias el número de atenciones 
también es destacable: desde 
el 1 de enero del 96 hasta el 
31 de agosto se han atendido 
7. 784 pacientes en Alcalá y 
4.115 en Torrejón. 

La lista de espera en las 
consultas ambulatoria y del 
hospital es de 3 semanas apro
ximadamente, un «promedio 
muy aceptable» según el res
ponsable del servicio, y para 
las operaciones relacionadas 
con estas dolencias hay unos 
400 enfermos esperando 
turno. 

El equipo médico está com
puesto por el jefe de servicio, 

8 médicos especialistas y 4 ad
juntos. 

Patologías de verano y de 
inviemo 

La actividad del servicio de 
Otorrinolaringología es triple: 

- .Asistencial. Las en
fermedades otorrinolaringoló
gicas que se atienden en el 
hospital de Alcalá no se dife
rencian del resto de las áreas 
de Madrid. El doctor Cobeta 
explicó que hay patologías es
pecíficas de invierno y de ve
rano: «Las otitis externas de 
las piscinas es una patología 
sin duda de verano y en in
vierno lo que más aumenta en 
las consultas son los niños con 
procesos catarrales y proble
mas crónicos de oído. En los 

· niños nos preocupa mucho la 
detección precoz de la sorde
ra y estamos en camino de 
crear una unidad de audición. 
De hecho el equipo va lo te-

nemos y estamos pendientes 
de hacerlo. Además tenemos 
un programa especial para 
que no haya niños con vege
taciones en lista de espera y se 
operan según se diagnostica, 
lo que ayuda a limitar la in
quietud de las familias. La lis
ta de espera que tenemos un 
poco más es en las desviacio
nes de tabique, una operación 
muy común dentro de la espe
cialidad. En patología de 
adultos el oído crónico está 
disminuyendo mucho, lo que 
habla en favor de una mejor 
asistencia sanitaria y una ele
vación del nivel de cultura sa
nitaria de la población». 

- Investigación. El ser
vicio de Otorrinolaringología 
del hospital de Alcalá es líder 
en patología de la voz y de he
cho atiende a enfermos que 
llegan de otros puntos de Es
paña. «Esto se enmarca den
tro de la actividad investiga
dora. Tenemos en este mo
mento cuatro proyectos de in
vestigación en marcha, rela
cionados con la patología de 
la voz. Hemos publicado un 
libro recientemente que ha si
do la ponencia del Congreso 
de la Sociedad Española de 
Otorrinolaringología». 

Labor docente. El 
doctor Ignacio Cobeta es pro
fesor titular de la Universidad 
de Alcala de Henares e impar
te clases a los alumnos de 5 ° 
curso del programa de licen
ciatura. El servicio que diri
ge también se encarga de la 
formación post-grado de los 
médicos residentes del Area 3 
y de la formación específica en 
temas de voz de residentes de 
todo el país. «Nos solicitan ve
nir a visitar el servicio porque 
nosotros tenemos algunas téc
nicas y medios de exploración 
que no están implantados en 
toda España». 

En relación a otros hospi
tales españoles, el jefe de ser
vicio de Otorrinolaringología 
del hospital de Alcalá mani
festó que si bien ha habido al
gunas deficiencias en dota
ción, se están solucionando. 
«Hay además una promesa 
por parte de la Dirección Ge
neral y Provincial del INSA
LUD de dotarnos de la di
mensión que el hospital y los 
profesionales creo que se me
recen. Tenemos cierta con
fianza en que el hospital 
«Príncipe de Asturias» de Al
calá adquiera todo el desarro
llo tecnológico que cabe espe
rar en un centro de estas ca
racterísticas: un hospital uni
versitario que atiende a una 
población de cerca de 300. 000 
habitantes». 
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El sanatorio Vallés, con la colaboración del Ayuntamiento, 
ha organizado un ciclo de conferencias sobre la menopausia 

«La menopausia hay que pasarla sin padecerla» 
-Ana López castelón, ginecóloga de la unidad de Menopausia del sanatorio vallés-

La Menopauia, patología que afecta a las mujeres de en tomo a los 50 años cuando se les empieza a retirar 
la menstruación, es el tema que se abordará en un ciclo de conferencias que ha organizado el Sanatorio Va
llé& en colaboración con el Ayuntamiento de Alcalá, el Centro Asesor de la Mujer y la Dirección General 
de la Mujer de la CAM. La charla con la que se inauguró el ciclo fue ofrecida el pasado 23 de octubre por 
Pilar Rubiales, directora del Centro Asesor de la Mujer, que habló de la «Situación actual de la mujer en Alcalá>t. 

El Sanatorio V allés ya or
ganizó el pasado año otro ci
clo similar con gran éxito de 
participación. En aquella oca
sión se trató el cáncer de ma
ma, otro tema de salud rela
cionado con la población fe
menina. La concejala de Sa
lud del ayuntamiento complu
tense, Elisa de Francisco, des
tacó del ciclo la colaboración 
entre un organismo público y 
un organismo privado y la 
buena disposición de los mé
dicos del Sanatorio Vallés pa
ra cooperar en cualquier ini
ciativa de divulgación sanita
ria. 

Calendario 
del ciclo de conferencias 

Las conferencias se celebra
rán todos los miércoles, du
rante los meses de octubre y 
noviembre, a las 18 horas, en 
el salón de actos del Centro de 
Salud. La entrada es libre. 

- 30 de OCTUBRE: 
«Psicología de la mujer en 

la etapa menopaúsica», a car
go de Pilar Pascual Pastor, 
psicóloga del Centro Asesor de 
la Mujer. 

- 6 de NOVIEMBRE: 
«Concepto de Menopausia. 

Diagnóstico y tratamiento. 
Riesgos y beneficios del trata
miento hormonal sustitutivo», 
por la ginecóloga Ana López 
Castejón, de la Unidad de 
Menopausia del Sanatorio 
Vallés. 

- 13 de NOVIEMBRE: 
«Riesgo cardiovascular en 

la mujer menopaúsica», por el 
doctor Horcajo, internista y 

miembro de la Unidad de Me
nopausia del Vallés. 

- 20 de NOVIEMBRE: 
«Riesgo de osteoporosis en 

la mujer menopaúsica», por el 
doctor Superby, de la Unidad 
de Menopausia del Vallés. 

- 27 de NOVIEMBRE: 
«Papel del médico de aten

ción primaria en el diagnós
tico y seguimiento de la mu
jer en la menopausia» por el 
doctor Ramón Goya, médico 
general de la Policlínica del 
Val. 

7 millones de mujeres 
sufren la menopausia 

Unos 7 millones de mujeres 
en España sufren la menopau
sia, lo que supone un proble
ma de salud pública para el 
que la información es funda
mental, razón por la que el 
Sanatorio Vallés ha organiza
do este ciclo de conferencias. 
«Está muy de moda la meno
pausia. Se publican libros y 
revistas, hay congresos y con
ferencias ... , pero en realidad 
creemos que las mujeres en es
ta edad necesitan una cierta 
información» explicó la gine
cóloga Ana López, de la Uni
dad de Menopausia del Sana
torio Vallés, que el pasado 
mes de abril celebró unas 
charlas también sobre meno
pausia pero dirigidas especial
mente a los médicos de aten
ción primaria: «Su papel es 
fundamental porque es el que 
recibe a la mujer y el que pue
de captar si tienen algún ries
go de patología asociada a es
ta edad, no sólo osteoporosis 

o problemas cardiológicos, si
no también los sofocos y pro
blemas psicólogicos, tan típi
cos de la menopausia,' que ha
cen disminuir la calidad de vi
da de las mujeres. La meno
pausia hay que pasarla sin pa
decerla y hay tratamientos 
adecuados para lograr ese ob
jetivo. 

Síntomas y tratamientos 
Los síntomas más comunes 

del climaterio son: a corto pla
zo, sofocos y trastornos psicó
logicos como ansiedad o de
presión; a medio plazo, sínto
mas de envejecimiento cutá
neo , atrofia genital y moles
tias en las relaciones sexuales; 
y a largo plazo, patologías car
diacas, infartos o problemas 
coronarios, y patologías óseas, 
fracturas y osteoporosis. 

El origen de todos estos 
problemas está en el cese de 
actividad de los ovarios que 
dejan de producir las hormo
nas femeninas llamadas estró
genos, encargadas hasta el 
momento de proteger a la mu
jer de todas las patologías ci
tadas, perfectamente subsana
bles con una terapia estrogé
nica, valorando en cada caso 
particular los riesgos
beneficios del tratamiento. 

Los estrógenos que ya no 
produce la mujer naturalmen
te se le aplican mediante pas
tillas o los conocidos ' par
ches', los más utilizados por
que son na:turales aunque 
también controvertidos. Has
ta ahora se había cuestionado 
su utilización ya que se pen
saba que aumentaba el riesgo 

Ana López Castejón, ginecóloga 
de la unidad de menopausia del 

sanatorio Vallés. · 

de cáncer de mama, sin em
bargo , según informó la do<:
tora López Castejón, en erlíl
timo Congreso Nacional s~bre 
Menopausia se ha puesto· de 
manifiesto que si la terapia 
hormonal sustitutiva no se da 
más de cinco años no aumen
ta la incidencia de cáncer de 
mama. Sí es cierto que los es
trógenos tienen algunos efec
tos perjudiciales sobre la parte 
interna del útero por lo que se 
recomiena una terapia combi
nada con progesterona para 
compensar. 

El primer mes ya se dejan 
notar los resultados de los 
'parches ', recomendables, se
gún la ginecóloga de la Uni
dad de Menopausia del Va
llés , en mujeres con «síntomas 
de sofocos, psicológicos o cual
quier otro que haga que se en
cuentre peor y baje su calidad 
de vida». 

Para prevenir la osteoporo
sis y las dolencias cardíacas se 
necesitan un mínimo de 3 
años de tratamiento. Las me
didas preventivas para afron
tar en plena forma física estos 
problemas derivados de la 
menopausia: «nada de alco
hol, tabaco o café, y mucho 
ejercicio y productos lácteos , 
eso a partir de los 35 años pa
ra llegar a la menopausia con 
una masa ósea superior a si no 
se han seguido esta indicacio
nes higiénico-dietéticas». 
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La diócesis de Alcalá ya ha dado utilidad a esas dependencias 

se inauguró el restaurado rol1e6n del Obi1po renolio 
El Torreón del Obispo Tenorio, ubicado en el Palacio Arzobispal, se inauguró oficialmente el pasado 

15 de octubre después de ser restaurado por la diócesis de Alcalá con el apoyo f'manciero de la entidad 
bancaria lbercaja. El torreón se utilizará como unas dependencias más de la diócesis. En el acto de 
inauguración, el obispo Manuel Ureña manifestó el orgullo que sentía porque el <<Palacio Arzobispal, 
que nos lega la historia, sirva a la Iglesia y a la causa del Hombre». 

Monseñor U reña explicó 
que esta edificación era vital 
para la diócesis, ya que en ella 
se iban a poner en marcha to
das las infraestructuras que la 
Iglesia necesita en la zona, y 
aprovechando la presencia en 
la ceremonia del presidente de 
lbercaja, Manuel Pizarro, so-

_ licitó su colaboración para 
iniciar nuevas obras, como la 
restauración del otro torreón 
que hay en el palacio. 

Uso actual del 
Torreón del Tenorio 

En las dependencias del re
cién inaugurado Torreón del 
Tenorio se ha instalado, en los 
dos primeros pisos, la librería 
diocesana, hasta ese momen
to ubicada en las antiguas ca
ballerizas del palacio. En el 
tercer piso hay una sala de ex
posición de productos religio
sos para la venta al público y 
en el cuarto y último piso las 
oficinas de la revista «Todo 
Clero». Esta revista, que se re
parte gratuitamente en unas 
10.000 parroquias españolas, 
es el catálogo a través del que 
se pueden adquirir los pro
ductos que se comercializan 
en la librería diocesana: for
mas, ropa litúrgica, estuches 

Emilio Pinto, presidente de la 
«asociación cristiana benéfica 

O'Belen» 

21 de octubre de 199& 

sacramentales, candelabros, 
cálices o cruces. 

El 50 por ciento de la re
caudación obtenida en la li
brería diocesana va a parar a 

la asociación benéfica cristia
na O'Belén, que desarrolla 
proyectos de acogida a niños 
sin hogar y preside Emilio 
Pinto. El resto se destina al 

Muchos invitados asistieron a la inauguración 

Manuel Ureña, obispo de Alcalá. 

mantenimiento de la infraes
tructura de la revista «Todo 
Clero». 

La Imagen 
del Tercer Milenio 

Aprovechando la inaugura
ción del restaurado Torreón 
del Tenorio se presentó, e·n 
presencia del embajador de 
Israel en España, la llamada 
«Imagen del Tercer Milenio»: 
un póster de Jerusalén que re
construye la Ciudad Santa en 
el año 30 de nuestra era, rea-

Manuel Pizarro, presidente de 
lbercaja, asistió a la ceremonia 

de inauguración. 
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Durante las labores de restauración ha aparecido en el techo del ter
cer piso este escudo del arzobispo Bernardo de Sandoval y Rojas. 

lizado con avanzadas técnicas 
de tres dimensiones ( tecnolo
gía informática en 3D me
diante programas de CAD) y 
basándose en rigurosos estu
dios históricos, bíblicos y 
arqueológicos. 

La empresa SICOMORO 
Imagen, de Salamanca, ha he
cho realidad este proyecto por 
el que ha apostado la Dióce
sis de Alcalá, razón por la que 
su primera presentación, a la 
que seguirán otras en Roma e 
Israel, tuvo lugar en la ciudad 

complutense. De hecho y se
gún manifestó el propio mon
señor U reña, una maqueta a 
escala de la imagen que mues
tra el poster se expondrá en 
una capilla, actualmente en 
obras, que hay junto al To
rreón del Tenorio, durante los 
años 1997, 1998 y 1999, coin
cidiendo con la efémerides del 
2 ° Milenio del nacimiento de 
Cristo. El cartel, cuyas medi
das son 85 X 45, ya ha em
pezado a comercializarse al 
precio de 1.500 pesetas. 

Tercera planta del torreón, la que se ha habilitado como exposición 
de productos religiosos. 
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Hoy viernes a las t2'JO en el Paraninfo 

Taiwan recibe la Medalla 
de la Universidad de Alcalá 

El Profesor David Liu, Director del Institudo Británico de Cul
tura Taiwanesa, recibirá la Medalla de la Universidad de Alcalá, 
hoy viernes 25 de octubre a las 12'30 horas en el Paraninfo, por 
su meritoria labor en el intercambio cultural entre España y Tai
wan y el impulso a la enseñanza de la lengua y cultura españolas 
entre estudiantes taiwaneses. En este acto estará presente el pro
fesor de la Universidad Nacional de Taiwan, Chen Sun, Jefe del 
Instituto de Investigación de Tecnología Industrial de Taiwan. 

El Profesor Liu y el Pro
fesor Chen, protagonistas 
de la transformación eco
nómica taiwanesa, ofrece
rán una rueda de prensa a 
las 12'00 horas en la que 
harán declaraciones sobre 
las claves del desarrollo 
económico de Taiwan y la 
apertura comercial que con 
tanto éxito está llevando a 
cabo. Esta rueda de pren
sa tendrá lugar en la Sala 
de Reuniones del Rectora
do de la Universidad. 

El profesor Liu es gra
duado en Literatura y Fi
lología Inglesa por la Uni
versidad Nacional de Tai
wan, así como graduado en 
Ciencias Políticas por la 
Universidad de Michigan. 
Completó su formación con 
el Master en Relaciones In
ternacionales en la Univer
sidad George Washington. 

Fue corresponsal y edi
torialista en Washington 
para el China Daily News, 
e investigador en la Biblio
teca del Congreso, en Was
hington. Posteriormente 
ocupó el cargo de Director 
de la Oficina Cultural de la 
República China para el 
Oeste de Estados Unidos. 
En la actualidad, como Di
rector de British Taiwan 

Cultural Institute, su labor 
abarca entre otros países 
Gran Bretaña, Portugal, 
Islandia e Irlanda. 

Liu ha sido promotor de 
numerosas conferencias, 
publicaciones, visitas y 
otras iniciativas encamina
das a consolidar la relación 
entre instituciones cultura
les de Taiwan y la Univer
sidad de Alcalá. Gracias 
a estas iniciativas, entre 
los meses de enero y junio 
de 1996, más de medio cen
tenar de alumnos taiwane
ses participaron en los cur
sos de Lengua y Cultura 
Española de la UAH, de 
los cuales un número im
portante han asistido a los 
Cursos Especiales de Espa
ñ~l Comercial y de N ego
c1os. 

Ha impulsado el estable
cimiento de contactos entre 
la Universidad alcalaína y 
varias universidades de 
Taiwan, así como la con
tratación de dos lectores de 
español por el Instituto de 
Comercio Internacional de 
Hisinchu (1992-1994). 
También ha sido organiza
dor de visitas a nuestra 
Universidad de personali
dades académicas y de ins
tituciones de Taiwan. 

POSICIONES C"ONVOCADAS , 

150 PLAZAS 
POLICIA MUNICIPAL 

Ayto. de Madrid - Instancias hasta el 20.X.96 

1300 PLAZAS 
POLICIA NACIONAL 

- Instancias has ta el 21.X.96 
~CT.1~ 

~LW*Y1f 
~?1'"'"J * lf Y'"' . ~ 

C/ Tte. Ruiz, 1 (Cuatro Cañoa) 
Tf. 889.60.64 Alcalá de Henar•• 
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José Mary serio¡ con la emoción a flor de piel, escucha la gran ovación que el público le dedicó al empezar el más emocionante paseíllQ. 

Gran éxito del festival benéfica homenaje al tarea 

Emocionante paseíllo de 
José María Plaza en Las ventas 
Ouince millones aproximadamente le reportará económica•nte 
Las figuras, el sol radiante y el Heno completo hicieron el milagro 

Ese día José Mary se levantó muy relajado. Miró al cielo, vio la salida del sol, y pensó que ccDios 
aprieta pero no ahoga». Tenía cosas que hacer y primeramente se encaminó a Las Ventas para 
comprobar que la selección del ganado iba por los cauces previstos. Después estuvo visitando 
a los compañeros que habían sido solidarios con su desgracia y descansaban en iüstintos hoteles 
de la capital, hasta la hora del festejo. Compartió con ellos esos momentos previos, que si para 
los actuantes era un día más de corrida, para el torero de Torres era un día de los más importan

tes de su vida: volvía a pisar la arena de la plaza de Madrid en un día muy especial. No tendría 
que ajustarse la taleguilla ni el capote de paseo ... que eso ya pasó -por desgracia-, ahora su 
compromiso era contener la emoción y mantenerse lo más erguido posible al hacer el paseíllo. 
No nos atrevíamos a escribir «SU último paseíllo», pero quizás el cruel destino así lo dicte. 

Cumplió en su «actuación» 
José Mary. Hubo que «empu
j arle» después de recibir una 
de las más atronadoras ova-

. cion es que hace t iempo no se 
escuchaban en Las Ventas. Y 
«El Jaro», que tien e espíritu 
sindicalista , si antes había 
dialogado con la Fuerza Pú
blica para que permitiera pi-
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sar el ruedo a los numerosos 
fotógrafos y pudieran plasmar 
ese bello momento del co
mienzo del pasefllo, no dejó 
que José Mary se retirara e in
citó a los matadores a que le 
mantuvieran delante de to
dos . Nuevos aplausos duran
te el pasefllo , con un José 
Mary abrumado por tanta 

emoción y un ambiente bri
llante con los tendidos llenos 
de unos aficionados expectan
tes ante tanta figura junta. El 
homenajeado ocupó un asien
to del tendido uno junto a 
Ana, su esposa, y si los preám
bulos habían tenido de prota
gonista a José Mary, ahora 
empezaba el espectáculo. 

Ortega Cano o el catedrático 
ante el comienzo de curso 

La temporada taurina ter
mina, pero D. José se sintió 
catedrático del toreo -que lo 
es- y lo bordó. Vio rápida
mente la colaboración de su 
enemigo y puso esa serie de 
pinceladas que hacen arte. 
Las Ventas fue por momentos 
la antesala del cielo con pie
les granuladas de los aficiona
dos puros. 

Joselito o un torero 
para todo 

Tuvo que sacar partido a 
un «percherón». Un toro mal 
hecho y con tranco de caballo 
de picar. El torero de Madrid 
trató de sacar arte de donde 
era imposible y con el bene
plácito de sus paisanos -que 
le quieren- el triunfo con 
trofeos llegó a sus manos. No 
quiso salir a hombros porque 
no era esa la finalildad de la 
tarde. 

Jesulín ¿qué les has hecho? 
Todo se traduce a que en 

Las Ventas -algunos- no 
perdonan que un torero rea-
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lice funciones que tengan otra 
orientación que las básica
mente toreras. Y no tienen 
otra explicación, que al co
menzar su faena, y cuando 
respetuosamente la plaza 
guardaba silencio, alguien 
gritara: ¡cántale alguna can
ción ... toa toa!». Por mucho 
quejesulín intentara el toreo 
ortodoxo, no se le tenía en 
cuenta. Pero como muchos 
habían ido a ver ajesulín, po
co a poco se fueron imponien
do y al final pudieron presu
mir de torero. 

«Finito» aquel compañero 
y no de escuela 

Eran en tiempos compañe
ros de fatigas Jesulín y Fini
to, pero por lo que se ha visto 
una vez cuajados como mata
dores, no eran de la misma es
cuela taurina. El dominador 
y tremendista difiere del ar
tista refinado. Lo que ocurre 
con los artistas, es que tengan 
que unirse una serie de cir
cunstancias para disfrutar con 
su arte: ganas de agradar, to
ro adecuado, ambiente selec
to, viento a favor -que no se 
mueva- y a pesar de todo, a 
veces, pasan desapercibidos. 
Así es la fiesta. 

Rivera Ordóñez (Paquirri 
chico para los amigos) 

El abuelo Antonio sufrió 
más que nadie. Eran toros 

PUERTA de Madrid 

Francisco Rivera Ordóñez posa junto a Julio Femández y su nieto Julio 
César en una tarde en que el torero se entregaba a una causa digna Y 
Julio, gran aficionado, no podía faltar al lado de su gran amigo José Mary. 

José Ramón .Arroyo 1<Joselito11 pu
so todo su empeño en celebrar 
este festival homenaje a José· 
María Plaza. El es presidente de 
la 1<Fundación Joselito» que tra
ta de estar siempre al lado de los 
compañeros damnificados por la 
profesión. En su toro puso arte y 
detalles como el de la foto. 

escogidos, pero por algo la 
fiesta tiene una parte miste
riosa que es el sentimiento del 
toro. Tenía buena lámina, es
taba justo de carnes, podía 
dar juego, sin embargo era el 
manso del cortijo. Antonio 
Ordóñez había enviado «un 
regalo» a su nieto, pero de tal 
calibre, que no se dejó dar un 
pase. Lo mató con un estoco
nazo en el «rincón de Ordó
ñez» y nos enteramos que ca
da vez en los tendidos se ex
tiende más el nombre de «Pa
quirri». Por raza y coraje sí 
que es «Paquirri», luego une 
el arte de los «Ordóñez». Cla
ro así le va al chaval. 

Morante, con agallas 
Había que meter a un no

villero puntero para comple
tar cartel, y Morante de la 
Puebla vio ocasión de ganar 
puntos. El novillo tenía ganas 
de agradar y así se juntaron 
«el hambre con las ganas de 
comer». Quizás con una ore
ja hubiera quedado tan satis
fecho, pero los novilleros es
tán subiendo la cuesta y toda 
ayuda les resulta benefactora. 

Treinta y un millones de 
recaudación en esa tarde bri
llante, que suponen repartir 
para el torero homenajeado, 
la sección de impuestos y al
gunos gastos. En resumen, Jo
sé María Plaza recibirá apro
ximadamente quince millones 
de pesetas, lo demás irá a las 
arcas del Estado y para cubrir 
gastos imprescindibles. José 
Mary está muy agradecido a 
todos los que han colaborado 
en la brillantez del acto y aho
ra comienza una nueva etapa 
de su vida, que tendrá que do
minar como antes dominaba 
los toros que se dejaban. 

Y ahora, el futuro 
Y ahora, lo importante es 

que José María Plaza tiene, 
como persona, todo un futu
ro por delante, que el mundo 
no se reduce al «planeta de los 
toros». Plaza tiene ante sí to
da una vida llena de oportu
nidades que no estarán sobre 
la arena de los ruedos, pero 
están a su alrededor. ¡Adelan
te y suerte! 

ATILA-NO 
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Enlace Rodríguez Santirso - Rodríguez Calero Enlace Sánchez Mayor - Domingo Caro 

En una ceremonia celebrada en el ayuntamiento y presidida por el alcalde 

se casó el responsable de atención al cliente del área 3 
El jefe de la unidad de atención al cliente y responsable de la tarjeta sanitaria del área 3, Miguel 

Angel Rodríguez Santirso, contrajo matrimonio el sábado 19 de octubre en una ceremonia celebrada 
en el ayuntamiento de Alcalá y presidida por el alcalde, Bartolomé González. 

El jefe de atención al cliente 
del área 3 se casó con Montse
rrat Rodríguez Calero; la novia 
desempeña su trabajo en la uni
versidad de Alcalá y el novio, 
y a lo hemos dicho, en el Insa
lud. La pareja reside en Ca
marma pero realiza a diario su 
trabajo en la ciudad complu
tense ya desde hace tiempo. 

Asistieron un total de 30 in
vitados a la boda en una cele
bración de carácter íntimo que 
tu vo su punto culminante con 
un banquete celebrado en el 
restaurante La Cúpula. El no
vio tiene 39 años y la novia 33; 
llevan cinco años de noviazgo y 
la idea de casarse en el ayunta
miento de Alcalá les gustó des
de un principio: «Nos agradaba 
mucho por el entorno, el edifi
cio. Es un sitio muy bonito». 

Actuaron como testigos Mª 
del Mar Rodríguez Calero, her
mana de la novia, y V ictoria
no Rodríguez, padre del novio. 

Enlace Sánchez Mayor -
Domingo Caro 

De una boda relacionada con 
el mündo de la medicina y con 
el mundo académico, pasamos 

a una boda relacionada con el 
mundo del deporte. También 
en el ayuntamiento de Alcalá el 
sábado 19 de octubre contraje
ron matrimonio Ildefonso Sán
chez Mayor y Alicia Domingo 
Caro, de 40 y 38 años de edad 
respectivamente. El novio es 
coordinador de actividades 
acuáticas en la Ciudad Depor
tiva Municipal del Juncal. 

La pareja llevaba ocho años 
de noviazgo y a la celebración 

asistieron además de familiares 
y amigos , una nutrida repre
sentación de compañeros del 
novio en la Ciudad Deportiva 
y de deportistas. Actuaron co
mo testigos María Victoria 
Sánchez, hermana de Ildefon
so, y Julio Domingo, hermano 
de la novia. 

La celebración continuó con 
un banquete en el restaurante 
El Gurugú y como boda depor
tiva no podía ser menos que hu-

Enlace Vielva Rivillo - Escudero Herrera 

hiera una fiesta particular en la 
piscina del Juncal. Presidió la 
ceremonia civil otro deportis
ta de solera, el concejal socia
lista Ricardo Rodriguez .FIOres. 

Enlace Vielva Rivillo -
Escudero Henera 

Domingo Vielva Rivillo, de 
33 años, y Concepción Escude
ro Herrera, de 23, contrajeron 
matrimonio el 19 de octubre en 
la capilla de San Ildefonso. Ale
jandro Escudero, padre de la 
novia, y Gloria Rivillo , madre 
del novio , fueron los padrinos. 
Concepción lució un sencillo y 
elegante vestido de seda salva
je con escote bordado termina
do en pico. Su esposo llevó- el 
traje militar de gala. 

El matrimonio ofreció un 
banquete en el Hotel Sofitel, si
to en el Campo de las Naciones 
de Madrid. A él acudieron 230 
invitados, familiares y amigos 
de los contrayentes. 

Conchi nació en Albacete pe
ro a los cinco años vino a vivir 
a Alcalá. Es licenciada en De
recho por la UAH y en la actua
lidad prepara la tesis y estudia 
el doctorado como becaria. Su 
marido es militar e igualmen
te licenciado en Derecho por la 
misma universidad, estudios en 
los que obtuvo la máxima cali
ficación. La pareja se conoció 
en la Facultad y su relación co
mo novios ha durado cinco 
años. En estos días pasan su lu
na de miel en París y la isla de 
San Mauricio. 

Gasóleo -1,...CEPSR 
EN CONFIANZA 

DISTRIBUIDOR OFICIAL 

El Cruee S.L. 
Servicio a domicilio en 12 horas Pozo de Guadalajara - Telf.: (949) 27 20 21 
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YA ESTA EN HENACAR 
EL 

NUEVO 

Desde 
1 .369.000 PTAS. 

• 

EOUIPAMIENTO: Motor t.!OD e.e. inyección · Air aag · Aire Acondicionado 
Dirección Asistida, Elevalunas Eléctricos, Cierre centralizado, 
Radiocassette Digital ... 

venga a Henacar y pruébelo sin compromiso 

Henacar, S.A. 
Antigua Ctra. Barcelona, Km. 27'200 - Tlfs. 880 00 62 I 02 96 I 03 96 - Alcalá de Henares 

A-vda. de la Constitución, 3 - Tlfs. 677 75 37 / 72 97 I 74 77 - Torrejón de Ardoz 
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HAY UN HYUnDRI 
PARA USTED EN: 
SAMETRA, S.L. 

CONCESIONARIO OFICIAL 
c/. Madre de Dios, 4 -Tlf.: 883 22 83 

Qunto al Parque O'Donnell) 

URGE 

VENDER 
NAVE 

MUY BARATA 
En Polígono LUAN 

Ctra. Villalbilla, 
250 m/2 aproximadamente 

más patio; con oficina, 
aseo y almacén; 

- A ESTRENAR -

Teléfonos: 889 26 42 
883 65 28 

SE VENDE 

CHALET 
INDIVIDUAL 
- PEÑAS ALBAS -
• Superficie: 280 m/2. 
• Parcela: 500 m/2. 

5 dormitorios , 3 baños, calefacción 
individual, cocina amueblada, 
parquet, etc. Amplio Garaje. 

Tlf .: 880 25 94 

iiOCASION!! 

SE VENDE PISO 
C/ Orquídea 

80 m/2. 3 dormitorios, calefacción 
central y aire acondicionado. 

Precio: 8.800.000 ptas. 

Telf.: 880 00 88 
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Las vecinas de la fallecida han lamentado muchísimo su pérdida 

«Era una joven buena, pero frecuentaba malas compañías» 

El asesinato de María Esther Sánchez Aparicio 
causa honda consternación en el barrio Venecia 

El asesinato de Mª Esther Sánchez ha causado consternación en el barrio Venecia, donde ella residía 
durante temporadas. Los vecinos apreciaban a la joven, cuyo cadáver fue encontrado en el rio,-en
vuelto en cinta adhesiva. Todos afirman que era una joven de trato agradable y educado, que procedía 
de buena familia, pero con malas influencias al relacionarse con personas del mundo de la droga. 

El 30 de septiembre apareció tiempo que estuvo desaparecida. blema de la droga». Otras perso
en las aguas del Henares, bajo el Al parecer no acabaron con su vi- nas explican que siempre charla
puente del Zulema, el cuerpo sin da en el mismo sitio donde la en- han con Mª Esther: «Ella vino a 
vida de una mujer, envuelto en contraron. Probablemente ocu- estudiar Derecho, era de muy 
cinta adhesiva. Resultó ser Mª rrió en otro lugar y los asesinos buena gente. Yo hablaba con ella 
Esther Sánchez Aparicio, de 31 arrojaron el cadáver al Henares, y le decía que tenía que salir. de 
años, desaparecida desde el día cuya corriente pudo arrastrarlo la droga. Ella me contestaba que 
6 de ese mismo mes, si bien na- hasta que llegó al puente del Zu- quería hacerlo, pero que no te
die había denunciado su ausen- lema, quedó atrapado y fue des- nía ayuda; que la única que la 
cia. La fallecida era natural de cubierto por unos niños. podía ayudar era su madre y ella 
Romanones (Guadalajara), lugar ya no quería saber nada. Cuan-
donde sus restos recibieron se- «Era muy agradable, pero do regresaba de las temporadas 
pultura la semana pasada. Pero con su madre, volvía bien», ex-
también pasaba largas tempora- todos sabíamos plica una vecina. 
das en un piso de la calle Puente que estaba metida en drogas» Antes de recibir la noticia, Mª 
Rialto nºl de Alcalá de Henares, José Gómez, que vive en el mis-
compartido con algunos amigos. Su pasado y su procedencia de mo portal que la fallecida, había 
La joven era toxicómana y tenía una familia honesta hicieron que caído en la cuenta de que hacía 
antecedentes policiales por robo la policía no la considerara como muchos días que no veía a Mª 
y tráfico de estupefacientes. Al una delincuente habitual, a pe- Esther. «La conocía muchísimo 
parecer procedía de una buena sar de su historial delictivo. Va- y nos saludábamos siempre, por
familia de labradores y llegó a la rías personas cercanas a Mª Est- que era muy amable con todo el 
ciudad complutense hace algunos her, vecinas de ru misma calle e mundo. Y o la echaba en falta y 
años, con la intención de estu- incluso de su portal, confirmaron ya había preguntado por ella. 
diar Derecho en la universidad, este aspecto a PUERTA DE MA- Entonces oí decir que había apa
según explican personas que la DRID: «La chica no se metía con recido una mujer muerta envuel
conocían. La policía ha confir- nadie, pero todos sabíamos que ta en plásticos etc, pero hasta 
mado que se trata de un caso de estaba metida en drogas -cuen- esta semana no me he enterado 
asesinato , si bien todavía ta Silvia, vecina de la calle Puen- de que era ella. Me quedé hela
no se han esclarecido todos los te Rialto-. Era muy agradable, da; es una pena». 
hechos. Mª Esther llevaba cerca se veía que tenía unos principios, La noticia incluso ha afectado 
de un mes muerta cuando fue en- se expresaba muy bien y era muy a personas que no conocían a Mª 
contrada, es decir , el mismo educada, pero cayó en ese pro- Esther, como es el caso de Ange-
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Maria Esther pasaba largas temporadas en un piso de me portal. 

lines Calvo. El barrio Venecia es 
un lugar en el que los vecinos se 
tratan mucho y un suceso así 
siempre causa inquietud. «Es tan 
trágico que me he quedado fría. 
No la conocía más que de vista, 
pero me ha dado mucha pena por 
ella». 

«Viendo a las personas 
con las que convivía, 
se sabía que nada bueno 
podía salir de ahí» 

Si bien todos coinciden en lo 
agradable de la joven, también 
afirman que las personas con las 
que compartía el piso, al parecer 
también relacionadas con el 
mundo de la droga, no era bue
nas compañías. Mª José añade 
que se trata de cuatro jóvenes 
hermanos, alguno de los cuales 
ha llegado a estar en prisión. «La 
policía ha venido muchas veces , 
incluso hasta dos coches juntos. 
A algunos les llevan a la cárcel, 
pero vuelven a salir. Estos chi
cos tenían un padre, que no vi
vía con ellos, que ha fallecido. La 
mujer que estaba casada con es
te señor, muy maja también, si
gue viniendo a visitarlos». 

Los vecinos explican que ha
cía algo más de dos años que M ª 
Esther pasaba temporadas en el 
piso de estas personas. Ninguna 
de ellas, incluida la fallecida , tie
ne trabajo. Esas supuestas malas 

amistades hacían que la gente te
miera por la joven. «Lo que le 
ocurrió es una cosa muy desagra
dable, que no se desea para na
die; pero viendo a las personas 
con las que estaba conviviendo, 
se sabía que, si no pasaba eso, se
ría otra cosa, porque nada bue
no podía salir de ahí», opina Sil
via. Mª Carmen Ruiz, de la cer
cana calle San Marcos, corrobo
ra que «ella se juntaba con gente 
mala , drogadictos, y eso la llevó 
a la ruina». 

A pesar de ello, todos coinci
den que los jóvenes compañeros 
de piso jamás han llegado a mo
lestar a ningún vecino, pero du
dan de que sus actos fueran igual 
de buenos fuera del barrio. 
«Aquí no se meten con nadie por
que saben que el barrio se les 
echaría encima -continúa Silvia-, 
pero otra cosa es que se vayan a 
otro sitio a hacer el mal». 

«Fue asesinada 
por algo de drogas» 

Ninguna de estas personas sos
pecha quién puede ser el el ase
sino de Mª Esther. Silvia cree 
que la mataron, «porque caerse 
no se cayó, dadas las circunstan
cias en que la encontraron, en
vuelta en la cinta adhesiva. Qui
zá le dieron un mal golpe y lue
go ya no supieron qué hacer con 
ella. Pero seguro que fue asesina
da por algo de drogas». 

Mª VAL CHICHARRO ALMARZA 
Psicólogo 

Tratamiento de problemas del lenguaje y del habla 
Reeducación y terapia psicomotriz 

Tratamiento de trastornos emocionales 
y del comportamiento 

C/ Navarro y Leclesma, 17-lºA - Alcalá de Henares -Tlf. 889 1148 
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UNICEF·Alcalá firmará un convenio can la universidad e 
inaugurará una e1POSición, toda ella en presencia de su 
presidente nacional, Jaa11uín Ruiz.Giménez 

&.• prendas deportivas a la BRIPAC 
para ayuda húmanitaria 

La delegación de UNICEF en Alcalá celebrará el próximo 28 de 
octubre, a las 19'30 horas, un importante acto en el salón de actos 
de la Universidad de Alcalá, que comenzará con la conferencia so
bre los «Problemas de la Infancia en el Mundo» ofrecida por Joaquín 
Ruiz-Giménez, presidente nacional de UNICEF. 

Seguidamente se firmará un 
convenio con la Universidad de 
Alcalá, que si bien es una de
claración de intenciones, de
muestra el interés de ambas en
tidades por colaborar en todas 
aquellas actividades que se or
ganicen en defensa de la infan
cia. A continuación se hará en
trega a la BRIPAC de material 
deportivo de la firma John 
Smith, conseguido a través de 
la mediación de UNICEF
Alcalá. Se trata de más de 6.600 
prendas -zapatillas, chandals, 
camisetas, anoraks, sudade
ras ... - valoradas en unos 20 
millones de pesetas. UNICEF -
Alcalá considera «importante 
colaborar con todas aquellas or
ganizaciones que nos ayudan 
de una manera o de otra. En
tonces vimos la posibilidad de 
contribuir en la campaña de re
cogida de ayuda humanitaria 
que estaba realizando la BRI
PAC , hicimos alguna gestión y 
conseguimos este material» ex
plicó Carmen Brasa, presidenta 
de la delegación de esta ONG 
en Alcalá. 

Para concluir la jornada, se 
inaugurará una ' Exposición 
Itinerante de UNICEF sobre 
los Problemas de la Infancia en 
el Mundo ', compuesta por 50 
paneles informativos, que per
manecerá expuesta en el patio 
de Santo Tomás de Villanueva 
del 28 de octubre hasta el 8 de 
noviembre. Carmen Brasa ex
presó el deseo de que visitaran 
la exposición el mayor núme
ro posible de colegios , ya que 
puede resultar muy interesan
te para que los niños recaben 
datos con los que luego traba
jar en clase , especialmente en 
las asignaturas transversales de 
la ESO como educación para la 
salud, para la paz o educación 
medio ambiental. 

UNICEF, que este año cum
ple el 50° Aniversario de su 
creación, quiere con esta expo
sición , que recorrerá toda Es
paña, divulgar su labor pero so
bre todo poner de manifiesto 
los problemas que millones de 
niños sufren en todo el planeta. 

IV Marcha Popular 
de UNICEF -Alcalá 

En el mismo acto se entrega
rán, además de menciones a los 
colegios participantes, los pre
mios a los ganadores en el con
curso de slogan, mascota y di
bujo que luego servirán de ma
terial para el cartel anunciador 
de la marcha que anualmente 
organiza UNICEF en nuestra 
ciudad. 

El jurado tuvo que escoger 
entre más de 1.000 trabajos 
presentados, resultando final
mente premiados Silvia Lope
sino -alumna de 13 años del 
colegio San Gabriel-, autora 
de la mascota y el slogan gana
dor, e lvanka Orozco -alumna 
de 12 años del colegio San Fe
lipe Neri-, autora del dibujo. 
Además se concedieron 23 di
plomas a los trabajos más des
tacados, dada la calidad de to
dos los que concursaron. 

La IV Marcha Popular de 
UNICEF-Alcalá se celebrará 
este año el próximo domingo 
10 de noviembre, a partir de 
las 11 de mañana, con salida y 
llegada a la plaza de Cervantes. 
El donativo de cada participan
te será de 300 pesetas, ya que 
el objetivo de la marcha es re
caudar fondos para construir 
un pozo de agua potable en 
Africa cuyo coste asciende a 
1.500.000 pesetas . 
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Julián Femández Larraya, con su mujer y su hija 

Los dos grupos independientes desplazarán de la alcaldía al 
PP presidido por Julián Fe~nández Larraya 

La primera moción de censura de~ comarca será en Pele~ 
La que hagan los dos grupos independientes que hay en la corporación municipal de Pezuela de las 

Torres será la primera moción de censura que haya en la comarca. Y en esta moción de censura contra 
el grupo de concejales del PP y contra el alcalde, Julián Femández Larraya, no se oculta la mano de 
Izquierda Unida, según explicó el todavía alcalde, quien añadió que 11se ha pedido esta moción de cen
sura cuando los dos grupos independientes se han asegurado que el dinero del plan PRISMA llega de 
la comunidad de Madrid para acometer una serie de proyectos que nosotros hemos conseguido». 

Fernández Larraya afirmó ya, la Agrupación Indepen- Sin embargo, quien se per-
que «se trate de alguna filtra- diente gira en torno a IU, o al fila como alcalde tras el triun
ción que desde la CAM haya c.ontrario , IU gira en torno a .. fo de la moción de censura es 
hecho Izquierda Unida», y es la Agrupación lndependien- José Antonio Díaz Hervás, ií
que según Fernández Larra- te». der de la Agrupación Renova-

1r 
D. Miguel Pardo Barba 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 21 de Octubre de 1996 

a los 67 años de edad 

D.E.P. 
Su viuda GLORIA CIUDAD SOLANA y su 

hermano político el sacerdote Don Juan Bautista 
Ciudad Solana, les comunican que el funeral por 
su eterno descanso se celebrará el miércoles día 
30 de Octubre a las 7' 30 de la tarde en la iglesia 
de las Camelitas de la Imagen. 
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dora Independiente , que for
mó equipo de gobierno con el 
PP al comienzo de la legisla
tura y decidió pasar a la opo
sición. Cada uno de los gru
pos independientes tiene dos 
concejales y el PP tiene tres. 
Los renovadores decidieron 
abandonar el equipo de go
bierno y pasar a la oposición 
junto a la Agrupación Inde
pen diente en una relación en 
la que no faltan vínculos fa
miliares, puesto que Díaz 
Hervás es primo hermano del 
líder de la Agrupación Inde
pendiente , Vicente Paéz. 

E n cualquier caso, el actual 
alcalde se siente satisfecho con 
lo conseguido hasta ahora: «Se 
ha producido la mayor inver
sión que jamás ha habido en 
P ezuela puesto que la Comu
nidad de Madrid ha destina
do 111 m illones de pesetas con 
los que se acometerán las 
obras del cementerio, la reha-
bilitación de la Posada y la 

«Este es un movimiento 
para manejar el dinero 
que va a llegar de 
la comunidad de Madrid 
para inversiones 
en el municipio», 
asegura el actual alcalde 

piscina municipal». Eso es al
go que según Fernández La
rraya ya ha conseguido, pero 
también está la promesa de 
que se invertirán otros 160 
millones para las obras de pa
vimentación y alumbrado y la 
renovación de la red de abas
tecimiento de agua, algo que 
se tendrá que realizar al mis
mo tiempo para no duplicar 
los trabajos. «La comunidad 
y el Canal de Isabel 11 nos han 
garantizado que hasta el año 
1999 se nos destinarán esos 
160 millones en tres subven
ciones». 

Con el dinero en la mano y 
teniendo en cuenta que Pe
zuela tiene 525 habitantes, la 
comunidad de Madrid desti
na 222.000 por habitante en 
estos cuatro años de legislatu
ra. Pero si se cuenta también 
los 160 millones por confir
mar, la inversión es de 
320.000 pesetas por habitan
te , que en definitiva hará que 
sean más de medio millón de 
pesetas las que invertirá la co
munidad de Madrid en Pe
zuela: «Es para estar conten
to y la verdad es que ha sido 
un trabajo que me ha llevado 
mucho tiempo. Ahora, cuan
do ya se ha garantizado este 
dinero para nuestro pueblo , 
vienen de la oposición y ha
cen la moción de censura con 
el fin de gestionar ellos la rea
lización de los proyectos>" di
jo Fernández Larraya. 

SE ALOUILA PISO 
Muy bien situado. Salón, 3 dormi
torios, 2 terrazas. Muy luminoso. 

50.000 pts./mes ( c~~~~!°) 
Es negociable. Agencias abstenerse 
Telf_: 883 11 25 

SE VENDE PISO . 
Muy reformado. Con salón, 3 
dormitorios, cocina amueblada. 
Calefacción individual. Zona centro. 
8.000.000 ptas. rca:,:~~~ADL! ) 
Tlf.: 883 12 58 

PUElr'A de Madrid 



cementerio y política salarial en el ayuntamiento alejan al PSOE y a IU 
a pesar del acercamiento entre las dos direcciones locales 

se aleja la moción de censura en Alcalá 
La moción de censura se hace cada vez más difícil; la comisión negociadora formada por el PSOE e IU 

ha encontrado dos barreras que tienen visos de convertirse en infranqueables y que en el caso de franquear
se pueden dejar no pocos jirones en ambas organizaciones. En un calendario en el que hablar de acuerdo 
mucho más allá del mes de enero se antoja como inadecuado por estrategia política, la cuestión que desde 
la secretaria general del PSOE y desde el cargo de coordinador político de IU se marca es solventar esos 
dos problemas, que son la gestión del cementerio y la política salarial en el ayuntamiento complutense. 

Desde Madrid hay deseos de 
que haya acuerdo. Los máxi
mos dirigentes de IU y del 
PSOE en Madrid quieren que 
haya esa moción de censura; el 
socialista Jaime Lissavezski ha 
lanzado frecuentes mensajes a 
Angel Pérez, de IU, y entre am
bos hay voluntad de tratar de 
encontrar el camino más segu
ro de que haya moción de cen
sura en Alcalá. Eso sí, Pérez ha 
repetido una y otra vez que la 
última decisión depende de la 
asamblea de IU en Alcalá. Pe
ro es que en IU de Alcalá se 
quiere hacer comprometer al 
PSOE a que en caso de acuer
do sea también ratificado por 
la militancia de base socialista, 
que haya una corresponsabili
dad entre una militancia y otra 
más que un acuerdo de las cú
pulas. 

Y es ahí donde comienzan los 
problemas, las discrepancias 
que más que en las relaciones 
entre ambas fuerzas se produ
cen en las de las corrientes y 
tendencias internas existentes 
en PSOE e IU. Ni José Miguel 
Polo ni Francisco Muñoz , por 
IU y PSOE respectivamente, 
dudan que la negociación y el 
posible acuerdo vaya a ser un 
camino de espinas en el que se 
pueden producir inevitables 
costes políticos. Como decía un 
cargo de IU. «tanto si se llega 
a la moción como si no se lle
ga, lo que está claro es que va 
a haber muchas facturas que 
pagar». 

Caras muy serias en la última reunión PSOE-IU 
Sintomático fue lo ocurrido tiene claro en IU, a pesar de 

en uno de los últimos encuen- que desde las posiciones cerca
tros entre ambas fuerzas. Asis- nas al secretario general socia
tió por el PSOE el secretario ge- lista y a las del coordinador ge
neral, Francisco Muñoz. Por neral de IU se cree y se preten
IU estuvieron varios cargos de de trabajar en la moción de 
la dirección pertenecientes a di- censura. 
versas tendencias. Pues bien, Ahora bien, lo que divide a 
en una negociación que sólo ambas fuerzas son dos temas 
afectaba entonces a los presu- que casi tienen el carácter de 
puestos de 1996, el secretario irrenunciables para PSOE e 
general del PSOE se vio obli- IU. Sin embargo , el hecho de 
gado a abandonar la reunión ser dos temas que pueden po
porque entre los representantes nerse en una misma balanza 
de IU se capitalizaba la discu- podría llegar a hacerlos mate
sión, es decir, entre ellos se pro- ria negociable. Se trata de la 
dujeron discusiones de alto con- gestión del cementerio y de la 
tenido cada vez que se aborda- política salarial del ayunta
ba un asunto de importancia. miento. 

Ocurre que no todo el mun- Las primeras conversaciones 
do tiene claro el acuerdo en el han determinado que la única 
PSOE y no todo el mundo lo posibilidad para llegar al acuer-

ALFA 146 TD. 

do sería que el PSOE renuncia
ra a sus planteamientos sobre 
la gestión del cementerio mu
nicipal y clarificar la situación 
del cementerio jardín, y que IU 
renunciara a sus planteamien
tos de mantener el actual acuer
do colectivo en el ayuntamien
to. Pero estas sugerencias le
vantan ampollas en ambas or
ganizaciones. En el PSOE , un 
sector liderado por los renova
dores de Florencio Campos 
considera intocables los plan
teamientos sobre el cementerio. 
Si hubiera acuerdo, la guerra 
interna se acrecentaría. En IU, 
por otra parte , el sector sindi
cal del ayuntamiento , con un 
peso importante en la organi
zación, considera intocable el 
acuerdo colectivo y no se quie
re ni oír hablar de una revisión 
salarial a la baja en el ayunta
miento. Políticamente además, 
la Plataforma de Izquierdas es
tá en contra del acuerdo con el 
PSOE. 

El marco es ése y todo hace 
pensar que la posibilidad de 
que haya acuerdo y por tanto 
moción de censura es cada vez 
menor. Y más cuando en una 
asamblea de militantes de am
bas organizaciones el resultado 
de la votación sobre la moción 
de censura está en el aire por
que ninguno de los máximos di
rigentes tiene una mayoría su
ficiente para conseguir el pro
pósito de alcanzar ese acuerdo. 
Serían en cualquier caso unas 
diferencias mínimas que acre
centarían las divisiones inter
nas. 

TIENE QUE SER MUY TURBODIESEL 
PARA PODER SER ALFA ROMEO. · 

El listón de Lu prestacio
nes está muy alto en AL
FA ROMEO. Para supe
rarlo con holgura, el AL· 
FA 146 TD incorpora un 
potente motor 2.0 turbo
dicsel de 90 CV con in
tcrcoolc.r, radiador de re
frigeración de aceite, 
válvula E.G.R. (sistema 
anticootaminantc de ges
tión electrónica) y cata· 
lizador . Estilo exclusivo, 
tecnología punta y scgu· 
ridad avanzada para 
conducir a placer un tur- • 
bodiescl muy diferente. 
Muy ALFA ROMEO. 
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Golpearon al excalcalde de Torres y le rompieron las gafaS-

Antonio Rodriguez del Banio fue agredido en un bar 
Según noticias recibidas en PUERTA DE MADRID, el que fuera alcalde de Torres de la .Alameda y actual porta

voz del PSOE en el ayuntamiento, Antonio Rodríguez del Banio, fue objeto de una agresión el domingo 13 de octu
bre cuando se encontraba en UD bar de la localidad torresana. El autor de esta agresión fue UD vecino de Torres 
de la .Alameda y parece ser que, tras UD cruce de palabras, los dos se enzarzaron en UD intercambio de golpes. 

O~ur~ió sobre las 12'30 del Policía' Guardia Civil los ve?ículos hasta la ll':gada a 
med1od1a del 13 de octubre en ......,.. d . uete Alcala desde el Gururu, con-
un conocido mesón de Torres P•v•s,llrGn e p1q s cretamente en la rotonda de la 
de la Alameda. Según ha po- a laS hGrmiganeraS c~rretera, de Pastrana. A par-
dido saber PUERTA DE MA- trr de ahí y en el casco urba-
DRID, el que fuera alcalde so- La huelga convocada por no hasta llegar a las obras de 
cialista coincidió en ese esta- los transportistas del hormi- destino, los camiones de la 
blecimiento con un vecino con gón contra la subida del com- empresa eran protegidos por 
el que sostuvo un intercambio bustible apenas tuvo inciden- la Policía Local. 
de palabras. De las palabras se cia en Alcalá, aunque la Guar- La huelga fue convocada 
pasó a los insultos y de ahí se dia Civil y la Policía Local se por la subida de los precios del 
pasó a un intercambio de gol- vieron obligados a proteger combustible de los vehículos, 
pes en el que el mayor perju- los camiones de una conocida con lo que los transportistas 
dicado parece ser que fue An- empresa de Villalbilla, a uno apenas puedan cubrir gastos 
tonio Rodríguez del Barrio, de cuyos vehículos llegaron a con sus ingresos. Eso hace que 
quien sufrió una contusión en ocasionar algunos daños. pidan ayudas a la administra
d rostro y a quien su oponen- La huelga de los transpor- ción y precios más altos a pa
te rompió las gafas. Al pare- tistas autónomos del hormi- gar por las constructoras. 
cer intervinieron varios de los gón parece ser que no tenía 
presentes en el mesón para se- nada que ver con los transpor
pararlos. tistas de esta empresa, que en 

PUERTA DE MADRID ha realidad son empleados de la 
tratado de ponerse en contac- misma y no comparten por 
to con Antonio Rodríguez del ello las preocupaciones de los 
Barrio para conocer su ver- autónomos. Eso sí, los pique
sión de los hechos; sin embar- tes de éstos .debieron de enten
go no fue posible localizarle. der que la empresa podría ha-

La gestión de Antonio Ro- cer el negocio con la huelga y 
dríguez del Barrio como alcal- trataron de actuar como pi
de de Torres de la Alameda quetes. Según ha podido saber 
fue muy polémica en los últi- PUERTA DE MADRID, al
mos años en el sentido de que gún camión de la misma pu
recibió muchos apoyos y ad- do resultar dañado. 
hesiones, pero también mu- Eso hizo que la empresa pi
chas críticas y protestas que diera protección a las fuerzas 
crisparon la vida política de de orden público. La Guardia 
Torres de la Alameda. Civil se encargó de proteger a 

un alcalaína falleció 
en Piaz al sufrir 
una descarga eléctrica 

Sobre las 14'45 horas del 
pasado domingo día 20 de oc
tubre ingresó cadáver en el 
hospital del IN SAL UD de 
Guadalajara Andrés Castilla 
Tavero, de 55 años de edad y 
vecino de Alcalá de Henares. 
Según informa el gobierno ci
vil de Guadalajara, Andrés 
Castilla pudo fallecer como 
consecuencia de una descarga 
eléctrica sufrida cuando se en
contraba manipulando un 

• REHABILITACIOI. • APAUTO DIGESTIVO. 
Dirigido par médico rehabilitador. 

• PODOLOGO, PLAITILW ORTOPEDICAS. 
• OTORRllO 

(garganta, nariz y oídos). 
• OFTALMOLOGIA. 
• GllECOLOGIA. 
• CIRUGIA GEIEUL <varices, mama). 

• ACUPUITUU. 
• DIETETICA. 
• EIDOCRllOLOGIA. 
• MEDICllA GEIEUL 
•YOGA. 
• GIMIASIA DE MllnllMIEITO . 

CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA DE WNES A VIERNES DE ,, a 2' DE. a 8 

~~a1. !~IW]. !Hli~~llssll~1i2jlrll!llil~~Í~H 
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cuadro de distribución de 
energía eléctrica situado 
frente a la parcela de su pro
piedad, sita en la urbaniza
ción Los Charquillos, en el 
término municipal de Pioz. 
Andrés Castilla acudía mu
chos fines de semana a su par
cela de Pioz. A su cadáver se 
le practicó la pertinente 
autopsia. 

hhibicianista 
can mata J casca 

Un individuo de unos 
treinta años de edad, con cas
co y un ciclomotor, exhibió sus 
genitales y se masturbó en las 
inmediaciones del colegio pú
blico Dulcinea. El hecho ocu
rrió sobre las 3 de la tarde del 
pasado miércoles, día 23 de 
octubre. El exhibicionista se 
masturbó delante de un gru
po de alumnas. Iba con moto 
y casco y llevaba una chaque
ta azul. Los hechos ocurrieron 
por la parte trasera del cole
gio. Las alumnas advirtieron 
del acto exhibicionista a un 
profesor y éste dio cuenta del 
hecho a la policía municipal, 
la cual, al día siguiente sobre 
la misma hora, entre las dos 
y las tres de la tarde, vigiló 
por la zona por si el fulano re
petía la exhibición de sus ge
nitales, pero al parecer había 
dado ya por terminado el es
pectáculo y no fue posible 
localizarlo. 

ROBO 
DE PARTICIPACIONES 

DE LOTERIA 
El 18 de Octubre fueron sus
traídas 65 participaciones de 

Lotería de Navidad del 
Nº '17.508 

en Supermercados Olmedilla, 
c/. Navarro y Ledesma, 2 

El n ° de orden de dichas par
ticipaciones va desde 9.635 a 
la 9.700 ambas inclusive. Por 

lo que quedan anuladas. 

iiOCASIOI!! 

SE VEIDE PISO 
el San Vidal 

90 m/2. 3 dormitorios 
Calefacción. 

3 AÑOS CONSTRUCCION 
Telf.: 880 00 88 

PUERTA de Madrid 
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un individuo vende libros de textos legales aduciendo que son obligatorios algunos estafados han comenzado 
a investigar porque lo que sí esta 
claro es que no hay obligatoriedad 
de tener esos dos libros 

Esta vez el supuesto inspector de 
trabajo actuó en bares y restauran
tes de la zona centro y en estable
cimientos de la zona de Reyes Ca
tólicos el lunes 21 de octubre. Se 
desconoce el número de estafados 
porque la realidad es que ninguno 
de ellos presentó denuncia formal 
en comisaría de Policía, según ex
plicaron fuentes policiales. Al tra
tarse de una cantidad de dinero re
lativamente pequeña, 1.900 pese
tas por cada uno de los dos libros, 
los comerciantes piensan que no 
merece la pena poner una denun
cia que les va a llevar un tiempo 
que consideran precioso. 

Algunos llamaron a la policía 
explicando lo ocurrido para que 
detuvieran al presunto estafador 
en el caso de que le vieran mero
deando por algún establecimiento 
comercial. Ante las llamadas rea
lizadas, agentes de la Policía Lo
cal comenzaron la búsqueda de es
te presunto inspector de trabajo, 
un hombre de entre 55 y 60 años 
que dentro de los establecimientos 
mostraba dos libros con textos le
gales sobre seguridad e higiene en 
el trabajo y reglamento laboral. 

El timo «del inspector de trabaio>i 
Se trata de un supuesto inspector de trabajo y va por los comer

cios, especialmente bares y cafeterías aunque también otro tipo de 
establecimientos, vendiendo dos libros de textos legales que supues
tamente han de tener los comerciantes, ya que en una inspección 
de trabajo su no posesión les podría acarrear una multa. Los comer
ciantes pagan, incluso alguno llega a pensar en la posibilidad de que 
sea un timo, pero prefiere no arriesgarse, no sea que vaya a ser ver
dad. Los dos libros cuestan 3.800 pesetas a razón de 1.900 cada uno 
y el ((inspector» entrega, además de los dos volúmenes, el corres
pondiente recibo sellado. Pero todo es una farsa que se repite. 

El supuesto inspector intimida
ba a los comerciantes sobre la obli
gatoriedad de disponer en el esta
blecimiento de esos dos textos le
gales vigentes. El precio total era 
de 3.800 pesetas. Uno de los co
merciantes explicó a nuestra com
pañera Pilar Navío: «Si fuera un' 
vendedor normal, tendrías la 
oportunidad de comprar o no, pe
ro aquí ha habido intimidación 
porque te ponía en una tesitura», 
señaló este dueño de una cafetería 
y añadió que después de hacer el 
pago no se quedó tranquilo y lla
mó a la Policía Local. No fue el 
único; la policía había recibido 
más llamadas sobre este hombre, 

moreno, con gafas y bien vestido, 
que llevaba consigo una bolsa de 
libros. 

Y es que a la compra de los tex
tos legales contribuyó el brote de 
neumonía de Alcalá. Sin que el es
tafador mencionara la enferme
dad, a muchos, al oír hablar de se
guridad e higiene en el trabajo, se 
les aparecía el brote de neumonía 
y asentían a la hora de comprar los 
dos libros no fuera a ser que lleva
ra verdad y que en una inspección 
fueran a pedir los libros. 

Eso sí, el inspector expedía jun
to a los libros sendos recibos con 
su correspondiente sello y con una 
dirección de Valladolid, algo que 

Escalaron para robar 
en un piso noveno 

Sobre las 19'15 horas de lunes 
día 21 de octubre, la hija de los 
propietarios de un piso noveno si
tuado en la calle de Pablo Casals, 
en el Chorrillo, llegó a su domici
lio. Su familia no estaba en esos 
momentos en su domicilio, pero, 
asustada, comprobó que la casa es
taba revuelta, cajones abiertos , ar
marios con su contenido desparra
mado. 

La familia había sufrido un ro
bo en el interior de su vivienda. La 
hija pidió ayuda a unos vecinos 
que avisaron a la Policía Nacional. 
Los agentes pudieron advertir que 
el ladrón o ladrones accedieron al 
interior del piso a través de la te
rraza, algo inusitado porque para 
ello hubieron de escalar desde al
guna ventana del patio de luces o 
tener unas enormes dosis de equi
librio. Vamos, que muy probable
mente el ladrón podría ganarse la 
vida como escalador o como espe
cialista en la industria del cine. 

ALARMAS 
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'\57 VISEGUR, S.A. 
VTELEF.: 902 JO 60 60 
Vía Complutense, 5 - Tlf.: 881 00 85 
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La policía detuvo a los cuatro autores, q• lo habían escondido en un sótano 

Robaron el ciclomotor a un repartidor de pizzas 
Cuatro jóvenes, uno de ellos menor de edad, fueron detenidos por la Policía Local como preauntos 

autores del robo de un ciclomotor a un repartidor de piµas. Miguel Angel E.V. y Jesús U.G., de 19 
años, Juan Carlos D.M., de 18, y el menor Ismael L.J. de 17 años, fueron sorprendidos por los policías 
en el sótano de un bloque de la calle Valdeavero con el ciclomotor que instantes había sido sustraído. 

El robo se produjo sobre las 
21'30 horas del día 12 de oc
tubre en la calle Ribatejada, 
en la zona de Santa Margari
ta, muy cerca de la antigua 
universidad laboral. El repar
tidor de pizzas llevó un pedi
do a una vivienda y, al dejar 
el ciclomotor en la calle, cua
tro jóvenes aprovecharon pa
ra llevárselo y esconderlo en 
el sótano de un bloque de la 
calle Valdeavero. 

U na persona vio los hechos 
y avisó a la policía. Una do
tación de Policía Local se 
acercó al sótano de la calle 
V aldeavero e iluminándose 
con una linterna pudieron en
trar descubriendo en el inte
rior a los cuatro jóvenes y el 
ciclomotor. Los cuatro se 
identificaron como «skins 
head» y «ultras»; fueron dete
nidos y trasladados a la comi
saría de policía, donde se ins
truyeron diligencias judicia
les. Ninguno de los cuatro te
nía antecedentes policiales. 

un anciano pasó 
dos días caído en el suelo 

A las 04' 15 horas del pasa
do sábado día 19, se recibió 
una llamada en la sala del 091 

de la comisaría de Alcalá de 
Henares, en la que un vecino 
del inmueble situado en el nú
mero 7 del paseo de la Alame
da de esta ciudad solicitaba la 
presencia de un vehículo po
licial, ya que desde su vivien
da, situada en el piso 2 B del 
inmueble referido, oía a una 
persona pedir auxilio desde la 
vivienda colindante, en el pi
so 2 A. 

Personados en el lugar fun
cionarios policiales, después 
de entrevistarse con el requi
rente, escucharon a una per
sona que pedía auxilio, por lo 
que saltaron a través del bal- . 
eón del piso donde se encon
traban y, después de forzar 
una ventana que daba acceso 
al salón del piso de donde pro
cedían las voces, encontraron 
tendido en el suelo de uno de 
los dormitorios, inmóvil pero 
consciente, a Antonio G.A., 
de 84 años de edad, el cual 
manifestó que llevaba dos días 
caído en el suelo, no sabien
do la causa, y sintiendo un 
fuerte dolor en el pecho. Acto 
seguido fue avisada una am
bulancia y se trasladó al en
fermo al hospital Príncipe de 
Asturias, donde quedó ingre
sado en observación. 

. Mf ESTACIÓN 

L 9') DE SERVICIOS 
OS AVELLARE 

Servicio de lavado rápido, 
automático y lo más importante 

ECONÓMICO 
GASÓLEO A DOMICILIO 

Ofrecemos 
el mejor servicio de la zona. 
¡¡Compruébalo por ti mismo!! 
No esperes que te lo digan 

.._,...,.~_..E_! HACER TU PEDIDO 

DE GASÓLEO, 
SOLICl:f A GRATUITAMENTE TU DEPÓSITO. 
Ctra. de Villalbilla, Km. 2 
VILLALBILLA - Madr: -~ 

21 de ocmbre de 1991 

Tfna.: 885 M 95 

Estaba en rapa interior J 
lo llevaran al psiquiátrico 

A las 8 '45 horas del día 20 
de octubre se desplazó un ve
hículo policial hasta el colegio 
Iplacea, donde según una lla
mada al 091, había una per
sona intentando saltar la va
lla de dicho centro. Persona
dos en dicho lugar funciona
rios de la comisaría complu
tense, procedieron a la iden
tificación de José María CS, 
de 34 años de edad, el cual se 
encontraba en ropa interior, 
junto a una de las puertas de 
acceso al referido colegio, con 
múltiples cortes en los ante
brazos; manifestó que mo
mentos antes se había caído al 
río, motivo por el cual se en
contraba en ese estado. 

Se procedió a su traslado al 
hospital Príncipe de Asturias, 
donde después de una prime
ra cura ordenaron su ingreso 
en el hospital psiquiátrico 
Alonso Vega de Madrid. Lo
calizado un hermano del cita
do, manifestó que éste no ha
bía estado en tratamiento psi
quiátrico, ni ingresado por 
hechos similares. 

Detenido con 
200 pastillas de btasis 

El día 18 de octubre fue de
tenido en Alcalá, en la aveni
da de Valladolid, un joven 
natural de esta ciudad, de 19 
años, el cual portaba doscien
tas pastillas de Extasis, de las 
denominadas EVA. Los fun
cionarios del grupo de Estu
pefacientes recibieron, a tra
vés del teléfono Antidroga, un 
comunicado anónimo que in~ 
dicaba la posible entrega de 
esta sustancia, motivo por el 
cual se estableció el oportuno 
servicio para detectar dicha 
entrega. La identidad del de
tenido responde a las inicia
les de Lucio R.C. La droga la 
portaba en el interior de un 
bolso de deportes y se ignora 
el lugar de procedencia. El 
destino de la misma era para 
su distribución en los lugares 
de ocio, discotecas y simila
res, de esta ciudad. El deteni
do carece de antecedentes. 

Agredido 
por «rapados» 

Diversas policontusiones y 
heridas superficiales en las 
manos son las lesiones causa
das por un grupo de «skins» a 
un hombre en la localidad de 
Coslada. Por este hecho, seis 
adolescentes se encuentran 
detenidos en esta comisaría. 

Se trata de Alejandro L.P., 
Javier L.R., Lorenzo J.Q. y 
César R.A., todos de 17 años, 
además de José Fernando 
C.C., de 16, y José Luis R.A., 
de 18. Carecen de anteceden
tes. 

Los hechos tuvieron lugar 
en el límite de los municipios 
de Coslada y San Fernando, 
concretamente en la calle Ca
ñada. La víctima caminaba 
por esa vía pública, a la una 
de la madrugada del pasado 
domingo, cuando fue sorpren
dida por los golpes de algunos 
adolescentes, que viajaban a 
bordo de tres motocicletas. La 
llegada de un automóvil puso 
en fuga a los agresores. El con
ductor trasladó al lesionado al 
servicio de urgencias del Sec
tor 11 de San Fernando, don
de le apreciaron las heridas 
relatadas al comienzo. 

El automovilista consiguió 
retener la matrícula de uno ae 
los ciclomotores implicados en 
la agresión, circunstancia que 
puso en conocimiento de la 
comisaría de Coslada. Pron
to se supo que la propiedad fi
guraba a nombre de un joven 
residente en San Fernando de 
Henares. Los funcionarios en
cargados del caso se entrevis
taron con el motorista y ave
riguaron la presunta implica
ción de éste, junto con un her
mano, en los hechos. Horas 
después, en la calle Torrela
guna, de San Fernando, y en 
el paseo Oria, de Coslada, 
eran detenidos otros tres im
plicados. Los dos jóvenes res
tantes, enterados de que la po
licía los buscaba a causa de 
una agresión, se presentaron 
en comisaría y confesaron su 
delito. 

VESTUARIO LABORAL 
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Del 10 al 26 
de Octubre 

Le ofrecemos 

100.000 
pesetas como mínimo por su antiguo coche.* 

Coches de todas las marcas, modelos y 
precios, incluso con menos de un año. 
Como nuevos, en perfecto estado y a precios excep
cionales . 

Garantía europea. 
Hacemos una minuciosa selección y seguimos un 
riguroso sistema que nos permite ofrecerle una garan
tía de selección, con cobertura de reparación 
europea y posibilidad de vehículo de sustitución, que 
cubre hasta 24 meses (según estado del vehículo) . 

Superfinanciación a su medida. 
Podemos facilitarle, a través de nuestra financiera de 
marca, la fórmula de financiación que más se adapte 
a sus necesidades. \~,o SABADOS** 

'",,, g-E-u-ro_c_a-s1-.o-o 
Vehículos de ocasión. Coches de primera. 

·si no tiene coche usado, benefíciese de un importante ahorro, sólo durante esta quincena, al comprar un vehículo de ocasión.• •Apertura de festivos condicionada a la normativa de su Comunidad Autónoma. 

Automoción Alcalá, S.L. 
Avda. Complutense, 113. (Antigua Ctra. N-11). Teléfono: 880 10 95. Alcalá de Henares. 



Teresa rodeada de algunos de sus familiares y seres queridos 

La que fuera maestra de muchas generaciones de alcalaínos 

Teresa Sánchez, re11sita, cumplió too años 
Teresa Sánchez García sigue siendo Teresita para los amigos a pesar de que el pasado 15 de octubre 

cumplió nada menos que 100 años. Una larga vida dedicada a la docencia y a la familia la de esta anciana, 
tierna y entrañable, que goza en su vejez de una intensa paz espiritual, quizás por haber hecho siempre 
lo que le dictaba su conciencia como ella misma contaba a PUERTA DE MADRID el día de su centenario 
cumpleaños, que celebró en el restaurante 'Cervantes' rodeada de algunos de sus seres queridos. 

Muchas generaciones de al
calaínos han pasado por las 
aulas de Teresita que llegó a Al
calá en 1934, precisamente el 
año en el que contraía matri
monio con Julio López Carre
ño, también profesor. Con él 
compartió la responsabilidad 
de dirigir lo dos grupos escola
res, «Cisneros» y «Cervantes» , 
que existían por entonces. En 
la memoria de Teresa siempre 
habrá sitio para sus alumnos, a 
los que se entregaba con total 
dedicación, y especialmente a 
los grupos de adultas con los 
que trabajó «en unos momen
tos especialmente difíciles» co
mo fueron los de la postguerra. 
Con ellas mantenía una rela
ción no sólo de profesor-alum
no sino también de consejero
amigo que le ha dado muchas 
gratificaciones. «Familias en
cantadoras y yo encantada con 
ellos. He tenido motivos para 
estar un poquito más intimada, 
dándoles confianza para que 
manifestaran sus deseos, dando 
mi esfuerzo como maestro y co
mo consejera en la Escuela de 
Adultas, aconsejándolas. Y he 
sido hasta amiga de las que no 
les parecía que yo era buena 
maestra. Habiendo estado en 

2& de octubre de 199& 

Teresa Sánchez, «Teresita», el día que cumplió 100 años. 

Alcalá en la época difícil, he sa
bido inclinar para el lado que 
debía, eso ya lo sabían todos 
que a mí con la verdad.> recuer
da Teresa, mezclando a veces 
hechos históricos y fechas en su 
charla. 

Nacida en Avila el día 
de Santa Teresa de Jesús 

Teresa Sánchez nacía en 
Avila el 15 de octubre de 1896, 
festividad de Santa Teresa de 
Jesús. En la capital abulense es-

tudió Magisterio, demostrando 
su carácter audaz que no le per
mitía resignarse al destino 
usual de las mujeres de su épo
ca. Ejerció la docencia en un 
pueblo de A vila y después en 
otro de La Coruña. Su destino 
definitivo, en el que conclui
rían sus días como maestra, fue 
Alcalá adonde solicitó el trasla
do cuando contrajo matrimonio 
con Julio López Carreño, al 
que conoció durante un curso 
para profesores. 

En la ciudad complutense 

trabajó más de medio cuarto de 
siglo, jubilándose poco después 
de su marido, que ya :falleció . 
Y aquí sigue viviendo con una 
de sus hijas, cumpliendo los 
años «que Dios me dé». 
· Ademá-s de por su labor do

cente, Teresa ha destacado por 
su faceta literaria, colaborando 
en periódicos de A vila y de Al
calá, tarea que abandonó des
pué-s de sufrir una subida· de 
tensión fortísima mientras pre
paraba un artículo sobre Santa 
Teresa de Jesús, con motivo del 
aniversario de la Santa y la pri
mera visita del Papa Juan Pa
blo 11 a España. 

Memoria del pasado 
La familia de Teresa está 

compuesta en la actualidad por 
tres hijos (un hijo y dos hijas
tras, ya que su marido era viu
do cuando se casó con él), nue
ve nietos y siete bisnietos, re
partidos por muchos puntos no 
sólo de España sino de todo el 
mundo. Por diversas circuns
tancias, el día del cumpleaños 
de Teresita, la familia no pudo 
reunirse al completo para cele
brar el acontecimiento, pero los 
que estuvieron presentes no du
daron en confirmar las ganas de 
vivir de esta mujer que cumplía 
un siglo de vida. «Desde luego. 
Come y duerme estupendamen
te y aunque tiene los despistes 
lógicos de la edad, razona per
fectamente. Es muy afectuosa y 
goza de paz espiritural y es que 
es feliz. No habla nada más que 
bien de todo el mundo y no 
abre la boca como no sea para 
decir qué bien está todo. Jamás 
la he oído protestar, entonces 
creo que comunica un equili
brio psicológico que ayuda a vi
vir y prolonga la vida a las per
sonas. Creo que es una cosa así» 
comentaba su hijo Julio. 

Ahora, Teresa apenas sale a 
la calle pero esta circunstancia 
se ve compensada por la gran 
vida interior de la que disfru
ta: «Es una teresiana de mucho 
cuidado, además tiene tal me
moria del pasado que lo misQio 
'te recita poemas de Santa Te
resa que te dice citas de cual
quiera» comenta Luci, la hija 
con la que vive. 

Entre las personas que más 
aprecian a esta mujer se cuen
ta Charo F ernández Dover
mans, presidenta de la 'Asocia
ción de Mujeres Democráticas 
de Alcalá', que asegura que fue 
Teresa la que le enseñó la ciu
dad de Alcalá y a quererla. 

En 1991, Teresa fue nom
brada 'Popular del Año' por el 
Hogar de Avila de Alcalá.jun
to a Nicolás Sánchez Albornoz. 

PUERTA de Madrid 



El domingo, día :s de noviembre, en el Teatro salón Cervantes .. 

El Ballet de Victor Ullate representará tres de sus obras 
El próximo domingo, día 3 de noviembre, a las 8 de la tarde, el Ballet de Víctor Ullate representará en el 

Teatro Salón Cervantes las obras siguientes: «Saeta», imagen de la España de posguerra, las sensaciones que 
una determinada música despierta en el recuerdo de un adolescente; «Volar hacia la lUZ», coreografía que 
Víctor Ullate dedica a la memoria de su madre, los recuerdos que en su mente guardó durante la larga lucha 
entre la vida y la muerte hasta alcanzar en su vuelo la luz; e ,Jn and oub1, coreografía especialmente ágil 
que juega con las palabras, con la intención, con las situaciones, todo unido por el ritmo que marca la música 
en una divertida complicidad a la que se une el público, estableciéndose una fuerte comunicación. 

Víctor Ullate nació en Zarago- necer (1988), de Mendelssohn; (1992), de Luis Delgado; De 
za e inició su carrera profesional Arraigo (1988), de Jerónimo Triana a Sevilla (1992), de Ma
en el Ballet del Siglo X.X bajo la Maesso; Psicosis (1990), de Ber- nolo Sanlúcar; El Amor Brujo 
dirección de Maurice Béjart, con nard Herman; Simun (1991), de (1994), de Manuel de Falla; Fra
el que permanece durante cator- Shostakovich; Arrayan Daraxa tres (paso a dos) (1994), de Bia
ce años. 

Sus roles más importantes son 
«Phara», «Ofrenda coreográfi
ca», «Bhakti», «El pájaro de fue
go», «Consagración de la Prima
vera», «Romeo y Julieta», «Can
tata 51», «Nijinski Clow de 
Dieu», «Ni flores ni coronas», 
«Nomos Alpha», hasta llegar a 
1978 en que Béjart, que conside
ra a Victor Ullate «como uno de 
sus bailarines más completos», 
crea para él «Gaite Parisienne», 
basada en su propia biografía, e 
interpretando el rol del propio 
Béjart, con la que obtiene un cla
moroso éxito. 

En 1979 es llamado por el go
bierno español, que le encomien
da la formación de una compa
ñía de ballet clásico (primera en 
el país), la cual dirige durante 
cuatro años. 

En 1983 crea la escuela que 
lleva su nombre, «Centro de 
Danza Victor Ullate», acreditan
do su talento pedagógico, que 
culmina en 1988 con la creación 
del «Ballet de Victor Ullate». 

Además de las coreografías 
que el domingo se representarán 
en el Teatro Salón Cervantes, 
Victor Ullate también cuenta en
tre sus grandes obras con Ama-

PUERTA de Madrid 

rritz; Voilá c'est fª (paso a dos); 
Tras el espejo (1995), de Bia
rritz;]aleos (1996). Víctor Ullate 
obtuvo el Premio Nacional de 
Danza en 1989. 

El ballet de Ullate cuenta con 
las bailarinas María Giménez, 
Ana Noya, Rut Miró , Tamara 
Rojo , Marta Rodríguez Coca, 
Rosa Royo , Laura Pereda, Liu 
Balocchi, Iris Pomares y Ghys
laine Reicherz. Los bailarines 
son Eduardo Lao, Carlos López, 
Jesús Pas.tor, Víctor Jiménez, 
Fernando Carrión, Carlos Pini
llos, José Carlos Blanco, Antonio 
Ruz, Marcel Bosch, Joel Toledo, 
Lázaro López y Kevin Carron. 

26 de octubre de 199& 



Elecciones a consejos 
Escolares en la segunda 
quincena de noviembre 

<<iPlllfUB 
tu roz se oiga/11 

Este año, las elecciones a 
Consejos Escolares se cele
brarán en la segunda quin
cena del mes de noviembre 
próximo. Con este motivo la 
F AP A ha organizado un 
Curso de Consejos Escolares 
y Campaña de Participa
cion que se celebrará el 11 
de noviembre, a partir de 
las 17'30 horas, en el Cen
tro de Salud ( c/ Santiago). 

El curso está dirigido a 
todas las juntas directivas 
de APAs, para informar y 
formar a sus miembros so
bre el trabajo a desarrollar 
en los Consejos Escolares, 
que recientemente han cam
biado su normativa .. 

Las Juntas Electorales, 
según orden ministerial, 
tendrían que haber sido 
constituidas antes del 21 de 
octubre. La F AP A confía en 
que así se haya hecho en to
dos los centros porque de 
otro modo podría impug
narse todo el proceso. La 
F AP A también recomienda, 
aunque aún no ha recibido 
contestación oficial de la 
Administración, que se uni
fique el día de las votacio
nes, concentrándolo por 
ejemplo en los días 28 y 29 
de noviembre, para dar 
tiempo a realizar campaña 
electoral e impulsar la par
ticipación de los padres de 
alumnos. El lema que la FA
PA propone este año es: 
«¡Participa! ¡Para que tu 
voz se oiga!». Maite de Va
lenzuela, presidenta de la 
F AP A de Alcalá, animó a los 
padres a participar en las 
elecciones a Consejos Esco
lares para «aportar nuestro 
punto de vista y democrati
zar más la escuela», reto en 
el que «aún queda mucho 
camino por recorrer». La 
F AP A solicita el voto para 
las APAs por considerar que 
«Una participación respon
sable exige organización. 
Además, todos los padres 
pueden, asociándose en las 
AP As, recuperar la iniciati
va y colaborar para defen
der los intereses, participan
do activamente en el control 
y gestión de los centros». 

21 de octubre de 1991 

La federación de APAs de Alcalá no recibe subvención desde 
hace años y ahora ni siquiera tiene local 

«La FAPA no tiene ni para comprar sellos» 
Hasta finales del curso pasado, la FAPA de Alcalá tenía su sede en el colegio Portilla. El pasado mes de 

junio comenzaron las obras de ese centro y la federación de asociaciones de padres tuvo que abandonar ese 
local, iniciando las gestiones para que la concejalía de educación del ayuntamiento complutense le consi
guiera una nueva ubicación. Cuando está a punto de concluir el mes de octubre, la FAPA no tiene todavía 
local y su junta directiva quiere denunciar las precarias condiciones en las que se ve obligada a trabajar. 

«Somos pacientes, 
tolerantes y tenemos 
capacidad de diálogo. 
Con el arreglo del co
legio Portilla, hicimos 
las gestiones con la 
concejala de educa
ción para ver qué pa
saba con nosotros y 
en estos momentos es
tamos en la'calle. No 
tenemos teléfono, ni 
un l~gar donde po
dernos reunir y creo 
que una entidad como 
la nuestra, que repre
senta a tantos miles 
de padres, porque 
hay 50.000 niños en 
nuestra ciudad, no 
puede estar así. Nues
tra paciencia se ha 
colmado y es que no 
tenemos ni para com
prar sellos», se queja
ba la presidenta de la F AP A, 
Maite de V alenzuela. 

A la falta de local se suma 
la ausencia de subvenciones, 
a pesar de que hace algunos 
años el pleno municipal apro
bó conceder una ayuda anual 
a la FAPA de Alcalá: «Tenía
mos una subvención aproba
da por pleno. Una vez nos 
dieron 300.000 pesetas y otra 
vez un millón y ya está. Des
de el año 93 no recibimos ab
solutamente nada. Reciben 
más las AP As de los colegios 
a través de las juntas de los 
distritos que nosotros, que te
nemos que estar costeando de 
nuestros bolsillos los desplaza
mientos, las fotocopias, las 
llamadas de teléfono ... , todo». 

Falta de profesores cereal» 
Respecto a otras cuestiones 

educativas de actualidad, la 
FAPA comentó que la mani
festación convocada por 
alumnos de un instituto de Al
calá la pasada semana pone de 
manifiesto una situación 
«real» de falta de profesorado 
en «casi todos los centros>>, he
cho que ha confirmado a tra
vés de las direcciones de los 
institutos, las APAs y los sin
dicatos de profesores. 

Maite de Valenzuela, pre
sid.enta de la F AP A, explicó la 
razón de esta falta de profeso-

rado: «El ministerio utilizó la 
tijera porque decía que había 
menos alumnos y por tanto 
menos profesores, pero las 
cuentas le han salido mal y los 
profesores sí hacían falta. Hay 
comisiones de servicio por 
parte del profesorado que no 
se han cubierto, así como tam
poco las bajas. No sabemos 
cuántos faltan en total, por
que en unos institutos es uno 
y en otros tres. En cuanto a los 
colegios, el problema está en 
que las bajas de menos de un 
mes no se cubre, por lo que los 
equipos directivos de los cen
tros se pasan el día realizan
do sustituciones, al mismo 
tiempo que tienen que prepa
rar la Programación General 
Anual y ocuparse de las pró
ximas elecciones a Consejos 
Escolares, que se celebran el 
mes próximo». 

Esta es una cuestión que la 
F APA está demandando a la 
Administración desde princi
pio de curso y por la que es
tán dispuestos a convocar mo
vilizaciones si continúa como 
hasta ahora. 

Problemas con el transporte 
del IES nºS 

La F APA no quiso dejar de 
hacer públicos los problemas 
que se están dando con el 
transporte que el Ministerio 

de Educación y Ciencia había 
previsto para los alumnos del 
aún no construído IES n°5, 
que están recibiendo provisio
nalmente clase en instalacio
nes de la antigua Universidad 
Laboral. 

Estas rutas se pensaron pa
ra los estudiantes que este año 
hubiesen entrado en el IES 
n°5, pero a ellos se han suma
do otros jóvenes que desde ha
ce algún curso ya estaban es
tudiando en el IES Antonio 
Machado (antigua U niversi
dad Laboral): «Los chavales 
para los que se adjudicó este 
transporte son menores de 16 
años y están dentro de la en
señanza obligatoria, pero es
tá pasando que los estudian
tes del Antonio Machado es
tán aprovechando ese trans
porte y están dejando en la ca
lle a los que les corresponde. 
Se nos dijo que cada autocar 
tenía su número correspon
diente y tenía una lista, pero 
nunca se pasa, el autobús se 
llena y se va y el conductor no 
pregunta». 

Además de este problema, 
el IES n ° 5 está motivando 
otras quejas por la falta de 
material, de profesorado y el 
compromiso incumplido de 
utilización del pabellón de
portivo del IES Antonio Ma
chado. 
~ · -. . -.. -. 

PUERTA de Madrid . 

, 
l 

1 
l 
e 

e 
e 
1 

J 



Pueden ser utilizadas por los vecinos de Villalbilla y por los 
residentes en todas las urbanizaciones 

El alcalde de Villalbilla inauguró el polideportivo 
de la urbanización zulema 

El alcalde de Villalbilla, el socialista Jesús Soto Rodríguez-Barba, inauguró el domingo día 20 de oc
tubre el polideportivo de la urbanización Zulema, unas instalaciones que constan de canchas de tenis 
y multiusos y piscinas, que con el convenio suscrito por el ayuntamiento van a ser gestionadas por 
la junta de gobierno de la urbanización pero que van a po4er ser utilizadas por los vecinos de todo 
el municipio, es decir, de Villalbilla y de las urbanizaciones que hay en su término municipal. 

Las instalaciones existían, 
pero no podían ser utilizadas 
por el ayuntamiento y ni si
quiera por la urbanización 
Zulema: «Esta era una lucha 
que llevábamos desde hace 
doce o trece años y al final ha 
llegado a buen término. En el 
mes de julio logramos llegar a 

un acuerdo con lnsered, la 
sociedad gestora del colegio 
Santo Tomás, que nos permi
te que todos los vecinos de Vi
llabilla puedan disfrutar de 
unas excelentes instalaciones 
deportivas», dijo el alcalde, 
Jesús Soto, y añadió: «Hay 
que reconocer que las negocia-

ciones han sido muy duras; 
no ha sido nada fácil porque 
entraba en juego un polide
portivo con una recalificación 
para unas parcelas. Hubo un 
tira y afloja, ·como suele ocu
rrir en estos casos». 

Fue una lucha, en opinión 
de] alcalde de Villalbilla, pa-

Jesús Soto, alcalde de Villalbilla, 
se sumó a los brindis por el buen 
destino de las instalaciones de
portivas al servicio de todos los 
vecinos del pueblo. 

ra recuperar el sentido inicial 
de aquel polideportivo: «Aun
que alguno no lo crea, las raí
ces de este polideportivo es 
que era del pueblo y tenía que 
ser para el pueblo. Al final lo 
he conseguido». 

Las instalaciones deporti
vas han sido cedidas en virtud 
del acuerdo que implica la re
calificación de terrenos; la re
modelación del club social en
traba dentro de este acuerdo: 
«Había una deuda contraída 
con la organización de la que 
la otra parte se ha hecho car
go, además de los siete millo
nes y medio de pesetas que ha 
costado la remodelación del 
club social. Todo ello ha sido 
financiado por Insered, por lo 
que al ayuntamiento no nos 
ha costado nada». 

El ayuntamiento de Villal
billa, según explicó Soto, ha 
entregado el polideportivo 
provisionalmente a la junta de 
gobierno de la urbanización 
hasta que la cesión se haga en 
pleno en los términos que 
marca la ley: «El polideporti
vo va a ser para todo el mu
nicipio. Hay que pensar que 
aquí hay unas piscinas que 

'hay que pensar qué hacer con 
ellas porque están inservibles. 
Hay pistas de tenis, de fútbol 
sala, frontón, vestuarios, ba
loncesto, y ya están dando 
servicio». El propietario has
ta ahora de las instalaciones 
era el colegio Santo Tomás, 
que con sus nuevas instalacio
nes ha estado en disposición 
de desprenderse de este poli
deportivo, que anteriormen
te también había sido propie
dad del constructor Horado 
Encabo, que fue quien se lo 
vendió a Insered. 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 
(Válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terrazas y zonas verdes. 
• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons· 

ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

l.::---. A2UOUECA y dobles dotadas de: 
- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 

de la persona, su bienestas y calidad de vida. ""'" • Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. ·:=:,: i==---- -~--=- • Toma de TV • Detector automático de incendios. 
----------- ________________ __. __________ • Hilo musical opcional. 

- Profesionales con más de 17 ají.os de experiencia en 
la atención a nuestros mayores. 

~ ~200~ \\~- r--4------------ ,~ Camino de la Barca, nº 16. - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
'l_'elfs.: 949 / 26 .34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Quique Hemández recibió una placa Toño recibe su trofeo de manos de Miguel Rubio 

Parece que fue ayer cuando el hoy concejal en el ayuntamiento 
complutense defendía la camiseta del Alcalá 

sexto aniversario de la peña Ricardo Flores 
La peña Ricardo flores celebró con una cena en el restaurante El Eral su sexto aniversario de fideli

dad a los colores de la RSD Alcalá, simbolizados en esta ocasión por un hombre que durante doce tem
poradas empleó sus piemas y su corazón de futbolista para el equipo alcalaíno. flores es uno de los 
jugadores carismáticos de la historia contemporánea de la RSD Alcalá. Otros son de la historia anti
gua del fútbol complutense como Faustino, Brotons, Toni, c<El Chato», Pepe Calleja o Manolito Alonso. 

Ricardo Flores es el último ju
gador carismático de la Deporti
va y tiene el honor de poner su 
nombre a una peña de aficiona
dos que no olvidan su dedica
ción, su saber estar en el campo 
y , sobre todo, esos doce años vis
tiendo la camiseta del Alcalá. 

Parece que fue ayer cuando 
Flores era un fijo en la defensa 
del Alcalá, cuando lucía por ve
teranía y por saber estar en el te
rreno de juego el brazalete de 

José Maria Benedicto entrega su trofeo a Alberto 
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capitán. Comenzó siendo muy 
joven como un lateral de esos que 
ahora llaman carrileros. Flores 
era un marcador nato que sabía 
subir por su banda al ataque. 

Con el paso de los años fue 
buscando posiciones más en el 
centro de la defensa, desde mar
cador central hasta líbero llegan
do incluso a actuar en posiciones 
de mediocampo. Siempre desta
có como jugador pundonoroso y 
a la vez noble. Era un futbolista 
muy limpio que desdeñaba siem
pre entrar con maldad a un con
trario. Pocas veces vio cartulinas 
amarillas por entradas duras y si 
las vio fue por protestar decisio
nes arbitrales, y más por cumplir 
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su cometido de capitán que por 
dirigir quejas al colegiado. 

Parece que fue ayer cuando un 
grupo de socios del Alcalá enca
bezado por Miguel Rubio y del 
que formaban parte hombres co
mo Fernando o Pachón entre 
otros muchos, decidió crear upa 
peña que llevara el nombre de 
Ricardo Flores. 

La peña celebró el sábado 20 
de octubre su sexto aniversario; 
al evento no podía faltar el fut
bolista titular de la entidad. 
También estuvo el presidente de 
la Deportiva, José Luis Benedic
to, quien dirigió palabras de 
agradecimiento y de ánimo a una 
peña que en estos años se ha des-

tacado precisamente por el alien
to que insufla al Alcalá no sólo en 
el Val sino en otros campos. En
tre los invitados hubo represen
tantes de peñas deportivas de Al
calá y no faltaron los trofeos pa
ra jugadores destacados, como 
Tirado, Alberto y Toño. Tam
bién recibió una placa por la la
bor prestada como futbolista y 
como técnico que realiza en la ac
tualidad, Quique Hernández 
Padilla. 

Al evento también asistió el 
entrenador, José Luis García y 
no faltó algo ya tradicional en el 
evento, el cambio de miss , la se
ñorita representativa de la peña 
durante el año. 
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En primer término, el presidente honorario, Manuel Cámara, con suo esposa; con ellos, la periodista de Telemadrid Inmaculada Loeches. 
En la fotografái de la derecha, Bartolomé González se dirige a los asistentes a la celebración del aniversario. 

Al evento asistió el presidente de la Deportiva y el alcalde 
acudió a ofrecer un saluda, pera na se quedó 

DH aniversario de la peña alcalaína cervantina 
De la mano de su actual presidente, Juan Bernández, y de su junta directiva, la peña alcalaína Cer

vantina vive un momento de auge simbolizado por la celebración de su vigesimo segundo aniversario. 
Tras la crisis que pareció vivirse con la enfermedad que apartó de la presidencia a Manuel Cámara 
Ventura, los destinos de la peña fueron asumidos por Juan Bernández y por un grupo de amigos, algu
nos de los cuales formaron parte de la junta directiva de la RSD Alcalá bajo la presidencia de Luis 
Femández Ríos, quien forma parte de la peña y colabora en la misma con entusiasmo. La peña ha re
nacido y afronta el mantenimiento de una ilusión, ver engrandecerse a la RSD Alcalá. 

21 de octubre de 1991 

La celebración del XXII 
aniversario tuvo lugar en el 
restaurante La Cúpula, el vier
nes 19 de octubre. Al mismo 
asistieron el alcalde de la ciu
dad, Bartolomé González, 
quien, eso sí, no pudo quedar
se a la cena al tener que seguir 
con el trabajo relacionado con 
el brote de neumonía. Era 
inexcusable para él localizar a 
alguien que pudiera editar in
mediatamente un bando. 

El alcalde reconoció que 
quería pasar al menos unos 
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instantes con los miembros de 
la peña y animarles a seguir 

, apoyando a la RSD. Alcalá. El 
año anterior no pudo asistir a 
la celebración pero este año no 
quiso dejar de estar unos mi
nutos con los peñistas. La pre
sencia de Bartolomé González 
fue agradecida por la junta di
rectiva y por los peñistas. Con 
él estuvo también el concejal 
de Cultura, Gustavo Severién, · 
muy activo en la crisis de la 
neumonía una vez que el por
ta voz del PP, Javier Zurdo, 
no cumpliera con su cometi
do como número dos del equi-

pode gobierno. Quien sí es
tuvo durante toda la cena fue 
el presidente de la RSD. Al
calá, José María Benedicto, 
quien en su discurso habló de 
los esfuerzos que está realizan
do la junta directiva de la De
portiva por situar al equipo 
donde se merece, un esfuerzo 
personal de muchos directivos 
que sienten, dijo, un profun
do cariño por el Alcalá. 

Cariño por el Alcalá que 
también dijo sentir el presi
dente de honor de la peña, 
Manuel Cámara V entura. Ca
riño que desde su casa se ma-

nifiesta domingo a domingo, 
aunque no pueda asistir al 
campo de fútbol debido a su 
enfermedad. Cámara asistió a 
la cena un año más en una si
lla de ruedas pero con su evi
dente buen humor. Allí pudo 
recibir el cariño de los socios 
y de todos sus amigos, un ca
riño que se manifesta a lo lar
go del año en visitas y largas 
conversaciones en las que el 
centro de atención sigue sien
do la RSD Alcalá. 

Por su parte el presidente 
ejecutivo de la peña, Juan 
Hernández, en una celebra-

ción que este año fue presen
tada por el directivo Carlos 
Alovera, agradeció la presen
cia de todos los invitados, con 
un saludo muy efusivo a los 
representantes de peñas, no 
sólo del Alcalá sino también 
de otros clubes de fútbol. 

Momento estelar de la fies
ta fue el que se aprovechó pa
ra entregar los trofeos de má
ximo goleador de la tempora
da pasada, Toño, quien trata 
de abrirse camino tras su fi
chaje ya el año pasado por el 
Atlético de Madrid, y de ju
gador más regular a Ramírez. 

Ramírez, jugador más regular 

MESON • CASA IAYTON 
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DISFRUTE SU COMIDA O CENA CON: 
Nuestras afamadas carnes rojas de Galicia 

Pescados y Mariscos (adquiridos diariamente) 
Ensaladas, Revuelto&, Arroz con Bogavante ... 

La buena mesa del centro de Alcalá 
MENOS DIARIOS Y SERVICIO A LA CARTA 
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El calendario realizado y el campeonato de España de Velocidad 
con Villanueva, lo más destacable 

Buen balance de los Junior del lplacea 96 
Los Junior de lplacea-Ford-Benacar, que dirigen Pedro Bernández y Luis Vicente Porrero, hicieron 

una temporada con un calendario ejemplar como en tiempos de Manolito, Raúl, Bernán Belincher, Pi
nilla, Bueno, Anguita, Sánchez, etcétera, cuando eran juveniles. Los junior disputaron 61 pruebas de 
un día y con seis vueltas por etapas: Vuelta a la Alcarria, Vuelta a Soria, Vuelta a Castellón y Vuelta 
Internacional a Besalla, que es la más importante de España en esta categoria, así como todo el calendario 
madrileño, con salldas de prestigio como Zaragoza, Don Benito, Almazán, Segovia, Ciudad Real, etc ... 

Los junior alternaron la ca
rretera y la pista consiguien
do 20 triunfos en ella, desta
cando el campeonato de Espa
ña de Velocidad de Villanue
va y el tercer puesto en la 
prueba del kilómetro en la se
lección española junior en los 
Campeonatos del Mundo de 
Eslovenia. 

La regularidad durante to
do el año ha sido ejemplar. 
Empezaron ganando en Zara
goza con Villanueva, a conti
nuación fue Sergio Robles, 
que con clase venció en Mós
toles; a continuación, Enrique 
Grande en Colmenarejo, Vi
llanueva venció en el Cam
peonato de Madrid junior de 

J ª Jornada · 2ª Regional 

primer año y en seis carreras, 
J. Reina venció en Puerto 
Llano, y finalizando en el ba
rrio del Pilar con Sergio Ro
bles la clasificación por equui
pos subieron al podium en sie
te ocasiones. 

Otros puestos a destacar fue 
el 3° en el Campeonato de 
Fondo en Carretera de Enri-

Guadalajara C.R., JO· c.R. universitario de Alcalá, JB 
Alineación: Tomás, Alberto Marrodán, Cesáreo Moreno, Miguel Núñez (sustituido por J.C. Martí

nez), Santiago Martínez (sustituido por Sergio Rodrigue), Jesús Cantalejo, J*sé Maria Fernández, Ma
xi Vidal, Michel Gides (sustituido por Jesús López (lesionado) - sustituido por Agustín Gil), Eamon M.C., 
Miguel Caballero, Salvador Ramón, Rubén Pérez, Javier Favá, Francisco Pizarro. 

Aunque la diferencia en el 
resultado no fue abultada, el 
equipo de Alcalá, superior 
técnicamente, tuvo que em-

- plearse a fondo para imponer
se a Guadalara que sacó más 
corazón que cabeza. La falta 
de un pateador efectivo en el 
equipo de Alcalá le negó un 
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tanteo más alto. Costó el pri
mer ensayo a los alcalaínos, 
minuto 20 0· María Fernán
dez) y respondió Guadalajara 
cinco minutos más tarde. Así, 
poco a poco se fue alternando 
el resultado, siempre estaba 
Alcalá por encima, aunque la 
diferencia mínima fue de un 

sólo punto, en el minuto 23 
del segundo tiempo. Alcalá 
arrancó una victoria digna y 
merecida en la Alcarria. 

NOTA: La cuarta jornada 
se ha suspendido, el C.D. 
Acantos se ha retirado de la li
ga, les tendremos informados. 

Club Universitario de Rugby 

que Martínez Hidalgo en Bar
bastro (Huesca) en el Cam
peonato de España con tres se
gundos puestos más a lo largo 
del año. Así como primero en 
la regularidad de la FMC J. 
A. Villanueva, y 3° Sergio 
Robles, estando por primera 
vez cuatro corredores en la se
lección IQ.adrileña de la cate
goría: J. A. Villanueva, Hi
dalgo, Grandes y Robles. 

La plantilla, con 25 corre
dores, ha demostrado que to
dos con su trabajo y compa
ñerismo han formado un blo
que humano y deportivo que 
junto con la esponsorización 
de nuestros amigos de Ford
Henacar, colaboración de pa
dres, su director deportivo e 
!placea, han sabido llevar con 
mucha clase los colores alca
laínos por toda España. 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, musculares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES. 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
<SANADOR> 

25 años de experiencia 
RESULTADOS GARANTIZADOS 

Previa petición de día y hora 
al Tlf.: 883 58 03 

el Clavileño 8 - 1 ° C - Alcalá 

-RESIDENCIA 
3ª EDAD 

«MARIA AUXILIADORA» 
• Económica • Familiar 
GUADALAJARA - 949 / 29 04 88 
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José Antonio Espinosa 
en sus comienzos en el ciclismo 

José Antonio Espinosa ha sido 
en sus comienzos siempre corre
dor de José Luis Viejo, inicián
dose en el club de nuestro amigo 
en la categoría de infantiles, lle
gándole la afición al ciclismo por 
su hermano Luis , buen corredor 
en la época de Juan Carlos Plie
go, y de su familia que trabaja
ba para el ciclismo en la Federa
ción Alcarreña. 

Desde la categoría de cadetes 
se le veía sus cualidades. En ju
veniles empezaron sus victorias 

. 
~t ~ª ~]sst= 

Jasé Antonio Espinosa, caballera del departe 
Nos dejó un deportista, una buena persona y un amigo querido por 

toda la familia ciclista. El conedor alcaneño de Azuqueca de Henares 
José Antonio Espinosa perdió la vida en el eriterium de Fuenlabrada 
(deporte y vida), en un accidente cuando disputaba la contra-reloj por 
equipos junto a Vargas y nuestro Raúl Pérez de la Viña, al cruzarse un 
miembro de la organización e impactar mortalmente en el asfalto. 

y ya en aficionados el Seur de 
Fuenlabrada ·se fijó en este corre
dor moreno y fino, pasándole a 
profesional, defendiendo los co
lores del Deporpublic-Castel
lblanch y actualmente del MX 
Onda. 

«Espi» era especialista en me
tas volantes y sprint especiales, 
venciendo un año en esta clasi
ficación en la Vuelta a España. 
Era un corredor modesto muy 
,enamorado de su profesión y 
además muy vinculado a Alcalá. 

Sus amigos de la «grupeta del 
Henares» como Magro, José Ro
dríguez Moratilla, Juan Carlos 
Martín, Del Amo, Sánchez, Da
vid, Garvalín, Manolito, etcéte
ra .. . le admiraban por su ama
biUdad hacia sus compañeros, 
nunca faltaba a nuestra cena so
cial y siempre participaba en la 
carrera Trofeo de Navidad de
sinteresadamente que organiza
ba el Club Ciclista lplacea en di
ciembre. Siempre destacaba por 

su caballerosidad hacia sus com
pañeros. Hombre de pocas pala
bras pero con un corazón gran
de y humano que en sí le ha he
cho perder la vida. 

El casco que tenía que llevar 
se lo dejó a un amateur al olvi
dársele a éste, que es obligatorio 
en Sub. 23 y no en profesiona
les , por lo que su favor posible
mente le costó el trágico balan
ce. 

El último día que vimos a Jo
sé Antonio fue en la boda de sus 
amigos Manolito y Sonia, el 12 
de octubre , un día feliz para to
dos. «Espi» y su novia estaban fe
lices rodeados de compañeros y 
amigos. El , como siempre, ele
gante y prudente. 

Su último sprint ha sido en el 
hospital Clínico de Madrid y no 
pudo vencer al destino. Su últi
mo detalle humano ha sido entre
gar todos sus órganos. 

Para la familia ciclista, cuan
do existe un percance de esta 

Exita de organización y participación 

11 Memorial casimiro de Pablo · t ! º social lplacea 96 
El tiempo primaveral fue una de las claves para que los cicloturistas y conedores se dieran cita en 

la tradicional Marcha Social lplacea-96 - IX Memorial easimiro de Pablo. Los participantes, después 
de hacer la inscripción de rigor en el velódromo de la Ciudad Deportiva, sede del lplacea, emprendie
ron la marcha hacia Meco, Azuqueca donde los primeros pinchazos y averías empezaron a dar trabajo 
a José Bello. Los dlustre&>1, por Quer y los repechos hacia Tonejón del Rey y parque de Las Castillas, 
hacen de «hombres buenos» y junto a los ciclistas cadetes, junior y sub. 23 trabajan a destajo ayudando 
a los menos preparados, destacando sobre todo a los Fernando Cortés, Felipe Nieto, Juan Sancha, M . 
.Angel .Garrido, Poli, Carlos García, Maxi Arias y, como siempre, Juan Rubio, etc., etc. 

En la cuesta de Las Castillas 
no le faltó un ramo de flores a 
Casimiro, y varios «ilustres» con 
su hijo José Luis al frente , le re
zaron una oración. 

En el alto el avituallamiento 
«dulce» a todos los participantes 
sirve para comentar el buen 
tiempo y , cómo no, el compañe
rismo habitual de los participan
tes así como el accidente que su
frió Juan Antonio Espinosa en 
Fuenlabrada. 

A continuación, los 225 parti
cipantes agrupados por Ribateja
da, Daganzo hasta el velódromo 
Casimiro de Pablo, donde a los 
participantes inscritos se les da 
un recuerdo conmemorativo. 
Aparte se dieron varios trofeos 
especiales: Al más joven, Fer
nando Giménez (Fuenlabrada); 
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Después de la marcha un refrigerio y el detalle de la organización, 
pone el punto final a la soleada mañana. 

Moreda, Raúl Pérez y Espinosa 
en una foto de archivo. Trofeo de 
Navidad organizado por el e.e. 

lplacea en diciembre del 95 

magnitud, y siendo tan vincula
do a la afición alcalaína, la tris
teza es mucho mayor. No era de 
lo~ grandes, pero el dolor es el 
mismo. 

El último aplauso se lo dieron 
sus compañeros y · paisanos de 
Azuqueca de Henares en honor 
de campeón en su entierro mul
titudinario. 

Sólo queda decir a la familia , 
de todo corazón, ¡Animo! 

José Luis de Pablo y los «ilustres» 
rezaron una oración donde cayó el 
maestro de cicloturismo, easimiro 

al club más lejano (C.C . Sancho 
Panza); club más numeroso sin 
contar el organizador, el e.e. 
Fuenlabrada, y el más veterano, 
cómo no, a nuestro Amador Ro
dríguez (64 años). 

La marcha terminó sin inci
dentes y , cómo no , gracias a la 
Guardia Civil de Tráfico, Poli
cía Municipal, Protección Civil 
y Cruz Roja que «velaron» otra 
vez más para que estos deportis
tas disfrutaran de este evento de
portivo, que organizó el e.e. 
lplacea para orgullo de los alca
laínos y aficionados de este po
pular deporte. 
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Escándalo en el Virgen del val 

4·5, el Alca·Sala sigue sin conocer la victoria 
C.D. AUTO RALLY ALCA-SALA: Noelia, Nieves, Miriam, Paola, Alicia, (quinteto inicial), Laura, 

lsu, Natalia, Ana y Yoli. 
C.D. T.AMARITE BUESCA: Ana, Pilar, Maribel, Clara, Paula (quinteto inicial), Beni, Irene, Susi, 

Raquel, Maribel y Begoña. 
ARBITROS: Fidel Romero y Rafael Moreno. Mal. Perjudicaron a ambos equipos. No pitaron un penalti 

a favor del Alca-Sala en los minutos finales del partido. Tuvieron numerosos errores a la hora de aplicar 
el reglamento, lo que provocó la cólera de Paco Casanova, técnico del Auto Rally, y su posterior expulsión 

CANCHA: Pabellón Virgen del Val. 300 espectadores. 
GOLES: 0-1 (2') Beni. 1-1 (13') lsa-'"_2-1 (18') Nieves. 2-2 (22') Pilar. 2-3 (30') Maribel. 3-3 (31') Paola. 

3-4 (34') Maribel. 3-5 (36') Pilar. 4-S (38') Alicia. 

El C.D. Auto Rally Alca-Sala 
todavía no sabe lo que es ganar 
esta temporada y el pasado sába
do cosechó su cuarta derrota con
secutiva. Derrota que pone en 
una difícil situación al club alca
laíno, que está en los últimos 
puestos de la tabla. El Alca-Sala 
ha entrado en una difícil situa
ción tras esta derrota contra el 
Tamarite Huesca, un rival en 
teoría asequible pero que luego 
resultó ser un lobo con piel de 
cordero. 

Alca-Sala protestó duramente al 
colegiado una falta. Este amones
tó al técnico y pitó la sexta falta 
y el doble penalti a favor del Ta
marite. En esa jugada, las de 
Huesca empujaron a las alcalaí
nas, lo que provocó la cólera de 
Paco ante la pasividad arbitral. 
Paco fue expulsado de la cancha 
y los árbitros empezaron a darse 
protagonismo que nadie les pi
dió. Paco, en esta ocasión perdió 
los estribos y parece que sus ju
gadoras siguieron su ejemplo. 

nar un partido que estaba tiran
do por la borda, pero los árbi
tros, que habían estado come
tiendo errores de apreciación du
rante el partido, tuvieron dema
siadas ansias de protagonismo no 
pitando un penalti claro a favor 
de Alca-Sala. A falta de seis se
gundos, Laura va a rematar un 
córner y es agredida con una pa
tada en la cabeza. Penalti que lo 
vio todo el mundo menos los se
ñores colegiados. 

El público, al final del encuen
tro, insultó duramente a estos pé
simos árbitros, y Paco Casanova 
tuvo que ser sujetado para pre
venir males mayores. No obstan
te, el club espera una sanción por 
los hechos cometidos por el en
trenador del Alca-Sala. 

Bochornoso ~spectáculo el que 
dieron los árbitros de la contien
da. Más tarde, en declaraciones 
a la prensa, Paco comentaba: 
«Hemos fallado todos, el equi-

pos, los árbitros y yo. No hemos 
jugado bien, si lo hubiésemos he
cho habríamos ganado». El en
trenador del Tamarite nos decía 
sobre los árbitros: «Los árbitros 
han perjudicado y beneficiado a 
los dos equipos por igual. Justi
ficar la derrota del Alcalá en los 
árbitros no es correcto». 

Queda mucha liga y la clasifi
cación es engañosa porque de
pende de los equipos que hayan 
jugado. Pero el resultado y la 
cuarta derrota del Auto Rally 
Alca-Sala le ponen en una situa
ción alarmante para la afición. 

Alca·5ala B, ! 
Féminas Viajes Taiga, 2 

El Alca-Sala B ganó su primer 
encuentro aún sin hacer un gran 
juego ofensivo. La primera par
te fue muy igualada y el Alca
Sala estuvo a un mejor nivel que 
en la segunda. Nos fuimos al des
canso con un 0-1, gol de Mont
se, para el Viajes Talgo. Este 
equipo bajó mucho su nivel lo 
que fue aprovechado por el Alca
Sala. Las alcalaínas consiguieron 
marcar por mediación de Ra
quel, que consiguió dos tantos y 
dio el gol de la victoria, y María 
Sancho que metió el 2-2 para el 
Alca-Sala. 

La próxima semana, el equi
po de División de Honor~se en
frenta al Trocadero de Toledo, 
mientras que el conjunto de se
gunda regional lo hará con el 
U .P.M. Agroclub. 

En un partido caracterizado 
por la mala actuación de los ár
bitros, que no pitaron un penal
ti claro a favor del Alca-Sala a 
falta de seis segundos para el fi
nal del encuentro, lo que provo
có la ira del público y del técni
co alcalaíno que ya había sido ex
pulsado por el colegiado al final 
del primer tiempo. Paco Casano
va, técnico del Auto Rally nos co
mentó: «A los árbitros les gusta 
mucho el protagonismo. No to
man el suficiente interés. Se han 
olvidado de pitar y han ido a 
machacarnos». 

En la segunda mitad, las alca
laínas no supieron afrontar el 
marcador a favor. El Auto Rally 
se vio superado por un Tamari
te que basaba su juego en la ve
locidad de dos de sus jugadoras. 
A los diez minutos de la segunda 
mitad las de Huesca ya llevaban 
ventaja de un 3-2 en el marca
dor. El Alca-Sala no encontraba 
su juego y estaba realizando un 
pésimo encuentro. Sólo se salva
ban la calidad de Nieves , que tu
vo la mala suerte de darle dos ba
lones en la muleta, y Paola, que 
daba con su calidad técnica es
pectáculo en la cancha. Paola, en 
el minuto 31, marcaba el 3-3 pa
ra el Auto Rally, en una jugada 
en la que participó activamente 
y tras diversos rechaces de la 
portera rival, consiguiendo mar
car el tercer tanto para el Alca
Sala. Pero la alegría duró poco 
en las gradas ya que tres minu
tos después el Tamarite, por me
diación de Maribel, se adelanta
ba en el marcador. La suerte no 
estaba tampoco en esta ocasión 
del lado del Auto-Rally, que tu
vo varias oportunidades claras 
materializadas por Isa, con un ti
ro rozando el palo, y los dos ti
ros al palo de Nieves. El Tama
rite, en una jugada ensallada de 
falta, iba a conseguir su quinto 
tanto por mediación de Pilar. 

XVII campeonato «Olimpus» 
El partido comenzó con un 

mal juego generalizado para am
bos equipos. Pero el Tamarite se 
adelantó tempranamente en el 
marcador a los dos minutos del 
comienzo por mediación de Be
ni. El Tamarite hacía un juego 
ultraconservador, encerrado 
atrás y esperando el contragolpe. 
El Auto Rally , que fue de menos 
a más, conseguía abrir la defen
sa rival. Paola daba un pase en 
profundidad e Isa conseguía la 
igualada para las alcalaínas. Es
tas , a partir del 1-1 jugaron un 
pésimo juego, con continuas pér
didas de balón y la pasividad de
fensiva de las locales. Pasividad 
que el Tamarite intentaría apro
vechar para poder adelantarse en 
el marcador. Pero, paradojas del 
fútbol sala, cuando el Alca-Sala 
estaba jugando peor Nieves mar
có un excepcional tanto que da
ba mínima ventaja al Auto 
Rally. 

La polémica saltó en el Virgen 
del V al cuando el técnico del 
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El Alca-Sala, con más corazón 
que cabeza, no tiró la toalla en 
ningún momento y no dio por 
perdido el encuentro. Alicia, a 
falta de dos minutos para el fina, 
marcaba el 4-5 que daba espe
ranzas al Auto-Rally de encami-

F.S. El compañero y Cafeteria 21 
se sitúan al frente de la clasificación 
Una vez celebradas las dos primeras jornadas la nota más destacada 
es la gran igualdad que se observa entre todos los equipos participan
tes. Por lo que como ya anticipábamos se prevé un campeonato muy 
disputado e igualado. Los equipos favoritos no quieren sorpresas por 
lo que van tomando las posiciones de cabeza. De esta forma el cam
peón de la última edición se ha situado en primera posición igualado 
a puntos con la Cafetería 21 tras haber ganado sus dos partidos. 

Café Michael, 3 
F .S. El Compañero, 7 

Dio comienzo el partido con 
un Michael arroyando y sor
prendiendo al actual campeón, 
pues ya en el minuto siete se ha
bía adelantado en el marcador 
con un esperanzador 2-0. Pero al 
igual que le sucediese al Boiba en 
la primera jornada, no tardó el 
F.S. Compañero en comenzar a 
funcionar cuando sintió el peli-

gro de perder el partido. Ya en 
la segunda parte los del Compa
ñero no sólo anulaban la venta
ja de los del Michael sino que les 
hicieron un «siete». 

Cafetería Marsa, 4 
P. Barcelonista U.E., 4 

Partido muy bonito y entrete
nido el disputado entre estos dos 
equipos, candidatos ambos al tí
tulo de liga, pues la calidad de 

PUERTA de Madrid 

t 

1 



sus plantillas no deja ninguna 
duda. De salida, los de la Peña 
comenzaron moviendo muy bien 
el balón, logrando adelantarse en 
el marcador, pero unos instantes 
después el Marsa lograba la igua
lada. Al término de la primera 
parte la Peña vencía por un 1-3. 
Y a en la segunda parte el Marsa 
lograba a base de empuje igua
lar el marcador, después sería de 
nuevo la Peña la que se adelan
tase en el marcador. Para finali
zar, el Marsa lograba el tanto del 
empate. 

Dress, 2 
U .A.R. Salasport, 6 

La verdad es que no tuvieron 
los del Dress su mejor día en su 
enfrentamiento ante un equipo 
serio y ordenado como es la 
U.A.H. Salasport. Estos desbor
daron con un juego rápido y muy 
efectivo a los del Dress, además 
de obtener un alto grado de efec
tividad en sus acciones atacan
tes. Roberto García, máximo go
leador de la pasada campaña, se 
ha situado ya en tercera posición 
con los cuatro goles logrados en 
estas dos jornadas. 

Nothung, 4 
Cafetería Kamel, 6 

No sabemos el motivo pero lo 
que sí es cierto es que al Nothung 
se le suelen dar siempre muy 
bien los partidos en los que se en
frenta a los del Kamel. A pesar 
de la derrota, los hombres del 
Nothung obligaron a los del Ka
mel a un sobreesfuerzo si éstos 
deseaban llevarse los tres puntos. 
El partido resultó muy competi
do, siendo un toma y daca cons
tante. A destacar el ya contras
tado olfato goleador del pívot del 
Kamel «Kili» que logró tres de 
los seis ·goles de su equipo. 

Cafetería 21, 3 
Vetrotex, 2 

El partido entre la Cafetería 
21 y el Vetrotex resultó muy 
igualado, con un marcador in
cierto, resolviéndose en los últi
mos minutos, merced a los lan
zamientos desde el punto de do
ble penalti. A falta de tan sólo 
unos segundos para la finaliza
ción del partido el resultado era 
de empate a dos goles, un lanza
miento desde el centro de la can
cha, el cual pilló tapado al por
tero del Vetrotex, dio la victoria 
a los de la Cafetería 21 que se si
túa colíder junto al F.S. El Com
pañero. 

Luis DOMARCO 
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El equipo A del Miguel de Cervantes, campeón de España infantil 

Alcalá sigue trayéndose medallas en esta categoría 
Los otros tres equipos, dos del Miguel de Cervantes y uno del santiago 
Maroño, rozaron la medalla de bronce 

Eduardo Castillo, Daniel Aguilar y Patricia Camino a sus siete y ocho aiños ya pueden presumir de 
ser campeones de España en el deporte que practican, el taekwondo. Los tres son alcalaínos y los tres 
forman parte del equipo de la comunidad de Madrid que compitió en el campeonato de España de taek
wondo infantil que se celebró en Barcelona el sábado 19 de octubre. Los tres pertenecen al gimnasio 
Miguel de Cervantes y están entrenados por el maestro Víctor Berrera. Y los tres se unen además a 
la lista de medallistas en campeonatos de España que ha producido la factoría de Víctor Berrera y a 
la hegemonía que el taekwondo infantil de Alcalá tiene en la comunidad de Madrid con maestros como 
Berrera y Santiago Maroño, que también tuvo representación que brilló en el campeonato de España. 

Por si fuera poco, cada año los 
triunfos en este campeonato de 
España están cada vez más caros. 
El equipo más pequeño de los de 
Alcalá, el de la categoría A para 
taekwondistas de 7 y 8 años, fue 
el vencedor; los niños de Herre
ra tuvieron que ejecutar tres 
pumses, uno de ellos obligatorio. 
No tuvieron ningún problema 
para pasar el último corte y lle
gar a la final, donde derrotaron 
a Andalucía (medalla de plata) y 
a Valencia (medalla de bronce). 

Pero ¡ojo!: el triunfo de los 
benjamines puso muy difícil que 

el equipo estrella de Herrera, el 
de la categoría c' consiguiera 
medalla al competir ambos en el 
mismo tatami y ante los mismos 
jueces. Estos puntuaron a la ba
ja al equipo C, formado por Cris
to Ornar Romano, Enrique Mo
reno y Teresa Camino, de 11 y 
12 años , una tripleta que ya sa
be lo que es colgarse medallas en 
campeonatos de España. Esta 
puntuación a la baja suele ser ha
bitual porque muchas veces in
conscientemente los jueces no 
puntuan con el mismo rasero si 
a un equipo le han dado como 

La Histo ia continua 

vencedor y tienen que puntuar 
posteriormente a otro del mismo 
gimnasio. La excelente actuación 
del equipo de Víctor Herrera les 
hizo quedar cuartos , a sólo una 
décima del bronce. Cataluña ga
nó el oro, para Valencia fue la 
plata y Galicia arrebató a Alcalá 
el bronce. 

En categoría B, para niños de 
9 y 10 años , el gimnasio Miguel 
de Cervantes tuvo un equipo for
mado por Lorena Tesedo, Ricar
do Sevillano y CristinaJiménez. 
Fueron cuartos y también roza
ron el bronce, puesto que estu
vieron a punto de pasar el corte 
para la fi.nal entre los tres mejo
res. Fue en esta categoría donde 
se vio el mejor nivel del campeo
nato y a la tripleta de Alcalá le 
pudo pesar el actuar por prime
ra vez juntos ante equipos más 
experimentados. En cualquier 
caso brillaron con luz propia y 
hacen concebir serias esperan
zas. Valencia fue primera, Cata
luña segunda y Cantabria terce-
ra. 

En categoría D la representa
ción alcalaína fue del gimnasio 
Santiago Maroño , excelente 
taekwondista y buen maestro. Su 
equipo, formado por una triple
ta entre los 13 y los 14 años , que
dó cuarto rozando también la 
medalla de bronce. Lo formaron 
Daniel Maroño, lván García y 
Francisco Alonso. 

En la modalidad de exhibi
ción, donde el gimnasio Miguel 
de Cervantes defendía título , 
también brillaron los compluten
ses. El actual campeón de la co
munidad de Madrid, el equipo 
del gimnasio Maroño, quedó 
cuarto, muy cerca de la medalla. 
El equipo del gimnasio Miguel 
de Cervantes quedó quinto. 

Lo importante es que las úni
cas medallas de campeonato de 
España que tiene la federación 
madrileña de taekwondo en ca
tegoría infantil son las 15 que ha 
conseguido en los últimos años el 
gimnasio ' Miguel de Cervantes ' . 
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Dos goles de Méndez dieron la victoria a un Alcalá mejor que el Puerta Bonita 

2·1, con apuros, pero adelante 
Hasta el último minuto no se concretó el triunfo complutense 

RESULTADO: RSD. Alcalá, 2 (Méndez); CD. Puerta Bonita, l (Redondo). 
ALCALA: Campa, Raúl Manzanares (Tirado, min. 45), Elejalde (Rubio, min. 58), Diego Valbuena, 

Salva, Rodri, Alberto, Germán Treceño, Méndez, Santi (Dela, min. 63) y Moreno. 
PUERTA BONITA: Alex, Barrios, Muro, Galán, Chus (Mouchet, min. 90), Ochoa, Pelu, Alvaro, Mbua

mangongo (Tejado, min. 63), Osear (David, min. 78) y Redondo. 
ARBITRO: Rico Martín, que no estuvo a la altura de las circunstancias. Perdió los papeles, o mejor 

dicho, las tarjetas. Las mostró amarillas a Raúl Manzanares, Méndez, Dela, Rubio, Moreno, y al técni
co del Alcalá, José Luis Martín. Tampoco les faltaron al Puerta Bonita; las vieron de color amarillo 
Barrios, Muro, Galán, Chus y Pelu. 

Hubo que espe
rar, pero mereció la 
pena. Hasta el últi
mo minuto de parti
do no llegó la victo- _ 
ria complutense, pe
ro en honor a la ver
dad fue el Alcalá el 
único que mereció 
ganar el partido en el 
Val. Frente al equi
po de José Luis Mar
tín había un Puerta 
Bonita que no hizo 
mucho por la victo
ria, que lo único que 
estaba dispuesto a 
hacer era incomodar 
al rival y desde esa 
incomodidad buscar algo positi
vo. El caso es que el cuadro al
calaíno se vio claramente inco
modado, no encontraba apenas 
espacios, pero llevó en todo mo
mento el peso del partido, creó 
ocasiones y se hizo acreedor a 
una victoria en la que el mayor 
artífice fue el autor de los dos go
les, Méndez. Con ello, el delan
tero confirma las buenas expec
tativas puestas sobre él cuando su 
fichaje y lo confirma como uno 
de los más rentables. Se le con
trató para marcar goles y los es
tá marcando junto con Alberto. 
El Puerta Bonita puso de maní-
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fiesto también las dificultades 
que tiene el Alcalá en el V al. Es
te campo tiene definitivamente 
maleficio para los complutenses. 
Habría que bucear en la historia 
para encontrar el último gran 
partido del Alcalá en su estadio; 
sería tarea complicada porque 
verdaderamente hace mucho 
tiempo que el Alcalá no juega en 
el V al sin miedo, con alegría y 
dispuesto a jugar verdaderamen
te al fútbol. El último gran par
tido fue ante el Amorós, aquel 
partido del final de hace dos tem
poradas en el que el Alcalá ven
ció y se proclamó campeón de 

campeónes al mar
gen de conseguir el 
ascenso a tercera. 
Por aquel entonces 
ya decíamos que 
buscar un partido so
bresaliente del Alca
lá en el Val sería di
fícil, que habría que 
echar mano de la 
época de José Anto
nio Segura en el ban
quillo para ver algo 
parecido. Pues bien, 
el maleficio conti
núa. Después de ha
ber brillado en el 
campo del Fortuna, 
la verdad es que del 

Alcalá se esperaba algo más por
que su rival era incluso muy 
escaso de fundamentos técnicos. 

Pero, lo que son las cosas, vol
vió a haber descoordinación, fal
ta de ideas, problemas en la asi
milación de las estrategias y el 
clásico miedo escénico de un Al
calá que parece que en casa jue
ga cuesta arriba. Cierto es que a 
los 23 minutos el delantero del 
Alcalá Méndez consiguió marcar 
el 1-0 y proporcionar la tranqui
lidad a los complutenses, lo que 
pasa es que éstos con tranquili
dad tampoco son capaces de bri
llar. El Puerta Bonita era capaz 

de hacerse cada vez más fuerte en 
el campo. Se impuso en su par
cela defensiva y fue haciéndose 
cada vez más fuerte en el centro 
del campo hasta el punto de lan
zar ataques que verdaderamen
te llevaban mucho peligro. Pero 
esto no quiere decir que los com
plutenses perdieran su deseo de 
victoria, lo que pasa es que era 
un quiero y no puedo. Al descan
so se llegó con el pírrico triunfo 
del Alcalá. Mantenerse en los 
primeros veinte minutos así po
sibilitaría una victoria casi segu
ra para los complutenses porque 
el Puerta Bonita tendría ante sí 
una lucha contra el cronómetro. 

Fue a los 4 minutos de la rea
nudación cuando el Puerta Boni
ta igualó el marcador y abrió el 
horizonte del partido porque 
animó a los forasteros y clavó 
una espina en los locales que 
veían planear la sombra de la 
decepción. 

A medida que pasaban los mi
nutos, las cosas se hacían cada 
vez más inciertas. A un ataque 
del Puerta Bonita respondía el 
Alcalá con otro y viceversa. Los 
aficionados del Alcalá se vieron 
al final con el alma en un puño 
por un ataque visitante pero fi
nalmente fue Méndez en el últi
mo minuto quien consiguió ese 
gol salvador que proporcionaba 
al Alcalá tres puntos y lo eleva a 
la quinta posición a sólo dos pun
tos del líder, el sorprendente Le
ganés B. Los complutenses llevan 
14 puntos mientras que el líder 
suma 16. 

El Alcalá visita el domingo el 
Sánchez Lorbarda de San Fer
nando de Henares para enfren
tarse al cuadro blanquillo en uno 
de los primeros encuentros de 
equipos del corredor del Hena
res esta temporada. El San Fer
nando es decimoséptimo pero 
consiguió un importante punto el 
domingo pasado en el campo del 
San Sebastián de los Reyes. 
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Derrota del santa Eugenia, hasta ahora «equipo revelación» 

1·0, el Avance pasó el primer examen importante 
El equipo de Justo Lozano ya ha alcanzado la segunda posición 

RESULTADO: CD. Avance, 1 (Sergio); CD. Santa Eugenia, O. 
AVANCE: Gustavo, Fran, Angelillo, Gotxon, Richard, Javi, David (Sergio, min. 65), Gorka, Salva, 

Cristóbal y García Fraile. 
SANTA EUGENIA: Osear, Tinoco (Ernesto, min. 83), lván, Domingo, Valencia, Manolo, Fermín, Gus

tavo (Eloy, min. 50), Peña, Quique y Roberto (Paco, min. 83). 
ARBITRO: González Jiménez. Por supuesto que no fue el alcalde de Alcalá a pesar de la coinciden

cia de apellidos. En su actuación cabe destacar que mostró c:artulinas amarillas a Angelillo por el Avance 
y a Eloy, Peña y Roberto por el Santa Eugenia. 

Con nota y alta. Así pasó el 
Avance su primer examen im
portante de la temporada. El 
Santa Eugenia llegó al campo del 
centro comercial La Dehesa con 
la vitola de «equipo revelación» 
en lo que va de temporada. Hay 
que reconocer que su irrupción 
ha sido fulgurante, que ha sabi
do entrar en los primeros luga
res de la tabla por méritos pro
pios y venciendo a equipos de so
lera. Incluso después de la derro
ta del Avance en el campo de Ur
bis ante el Moratalaz, el Santa 
Eugenia se puso por delante del 
equipo alcalaíno en la clasifica
ción. 

Era, desde ese punto de vista, 
un partido importante. El Avan
ce se jugaba credibilidad en su 
primer enfrentamiento de cala
do. No se trataba de un equipo 
que a priori fuera de los medio
cres, de los de la mitad de la ta
bla y sin aspiraciones. Cierto es 
que el Avance ya se ha enfrenta
do y no pudo conseguir la victo-
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ria, al actual líder, el Barrio del 
Pilar. Pero por entonces aquel 
equipo no contaba en ningún 
pronóstico. En cierto modo es 
otra revelación importantísima 
en esta temporada. Fue el primer 
y único pinchazo del A vanee en 

su campo al solucionarse el par
tido con un empate. 

El Santa Eugenia es equipo te
mible por la trayectoria que lle
va en estos primeros compases de 
la temporada. Era un partido pa
ra tomarse muy en serio y la rea-

lidad es que los dos equipos se lo 
tomaron así. En la primera mi
tad el Avance y el Santa Eugenia 
se tuvieron muchísimo respeto, 
casí habría que hablar de cierto 
miedo. Pero eso no quiere decir 
que el Avance saliera temeroso, 
agarrotado por la responsabili
dad. La cuestión es que nadó y 
supo guardar la ropa, que no es 
poco. Y aquí el tópico tiene un 
sentido muy profundo porque es
ta vez las líneas complutenses 
funcionaron con solvencia. 

El Santa Eugenia, qué duda 
cabe, se comportó como un rival 
de lo más acreditado. No defrau
dó porque la realidad es que su
po defenderse y controlar el par
tido en muchas parcelas. No des
deñaron la posibilidad de atacar 
los madrileños y lo hicieron lle
vando peligro al área compluten
se. El gol del Avance que fue el 
que propició la victora, llegó a 
los 75 minutos de juego por me
diación de Sergio que apenas lle
vaba diez minutos en el terreno 
de juego. Ese gol hacía justicia a 
lo que se estaba viendo en el rec
tángulo con un A vanee que salió 
en la segunda parte decidido a 
quedarse con los tres puntos en 
juego. 

Total, que el Avance ha con
seguido auparse a la segunda po
sición de este grupo primero de 
regional preferente madrileña, o 
lo que es lo mismo, ha alcanza
do posiciones de promoción al 
ascenso a tercera y lo más impor
tante es que en cualquier mo
mento puede ponerse de líder. 
Eso lo puede conseguir precisa
mente en la jornada del domin
go 27 de octubre, la séptima de 
esta liga en la que el A vanee jue
ga otra vez en casa ante El Par
do, un clásico en la categoría y 
un equipo que sabe por tanto 
moverse a la perfección. Antiguo 
aspirante al ascenso a tercera di
visión, El Pardo es un equipo ca
pa~ de dar cualquier susto. Aun
que la realidad es que se va de
mostrando claramente que esta 
liga no va a ser apta para cardia
cos, que la iguldad va a ser muy 
clara y que nadie va a poder des
cuidarse, ni siquiera los que des
de el principio han partido con 
la vitola de candidatos indiscu
tibles. Y si no que se lo pregun
ten al Vallecas, a Las Rozas, al 
Mejoreño y al Alcobendas, equi
pos que por potencial y por his
torial deberían haber comenza
do a marcar diferencias que no 
han marcado hasta el momento. 
El Pardo va clasificado en deci
moprimera posición con ocho 
puntos y un positivo después de 
empatar en su campo ante el 
Moratalaz. 

21 de octubre de '99& 
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Marisol Vargas fue la ganadora junto con su hijo. Alvaro Valeros, ganador de la prueba. 

Las promesas nacionales se dan cita en el campeonato Infantil 

Gran acogida al Primer Trofeo Dipsur 
Otra importante jornada doble en Valdeláguila la disputada el pasado fin de semana. El sábado tuvo lugar el pri

mer tomeo patrocinado por Dipsur, y el domingo el campo quedó reservado para el Campeonato oficial de Infanti
les y Cadetes. El primero era en la modalidad de parejas indistintas Copa Canadá, y el segnndo a Medal Play. 

Ciertamente, el plato fuerte se ju
gaba el sábado, para el que se regis
tró una participación de 116 golfis
tas, una cifra muy alta. A esto se le 
añadió el veraniego día que se ofre
ció a los participantes, así como un 
ligero avituallamiento para los juga
dores de la tarde. La fórmula de 
competición eran equipos de dos, 
que sumaban los resultados obteni
dos por cada uno en la habitual mo
dalidad Stableford. 

Pero quizá parezca más conve
niente centrarse en el principal ali
ciente con que contaron los golfistas 
que participaron en la salida de por 
la tarde. Por gentileza del patrocina
dor y en lugar bien estratégico se dis
puso una sobria pero requerida me
sita adornada con «productos del 
país». Como si de una degustación se 
tratara, los que recorrían el campo 
tenían automático derecho a un vaso 
de generoso fmo, convenientemente 
ayudado por taquitos de jamón cor
dobés. Así, arropados por las agrada
bles sombras de unas encinas, ani
mado el estómago por el jamón y una 
buena parte del espíritu por el vino, 
todos se sentían reconfortados en su 

duro trabajo de aficionados al golf. 
También es de justicia recordar la 

tremenda lentitud con que se desa
rrolló la salida de la tarde, situándo
se el principal motivo de espera muy 
cerca de la zona de la degustación, 
que pasó a llamarse «Zona de Des
canso Oficial». Y no es menos cierto 
que muchos de los resultados de los 
competidores mejoraron sensible
mente tras el paso por la zona entre 
los hoyos cuatro y cinco. Esto pare
ce indicar un aumento de la preci
sión producida en buena parte por 
la alegría de tan inesperado banque
te. Esto animó a más de uno a repe
tir de ración, tratando de emular con 
ello el juego de los grandes maestros. 
En definitiva, el reconocimiento y 
agradecimiento de los jugadores al 
patrocinador por tan singular idea 
nos hace sugerir que tal vez se deba 
imponer esa postura de forma más 
habitual. 

La clasificación quedó encabeza
da por el equipo formado por Alva
ro Valeros y Marisol Vargas, con 75 
puntos entre los dos. A tan sólo un 
punto quedaron Angel Rodríguez y 
Rodrigo de la Fuente. Terceros con 

72 puntos fueron Angel Puebla y 
Esther de la Cruz. 

La entrega de trofeos tuvo lugar 
en el transcurso de una agradable ce
na, con numerosos obsequios para 
los mejor clasificados. También por 
gentileza de Dipsur se sirvieron más 
«productos del país», La cena, fiel 
reflejo de la familiaridad que une a 
los socios de V aldeláguila, estuvo 
amenizada por una juerga flamenca, 
que entretuvo a todos hasta bien en
trada la madrugada. 

Campeonato Infantil 
Como comentábamos antes, el do

mingo quedó cerrado el campo para 
la disputa del Campeonato de Infan
tiles, donde se dan cita los más pe
queños aficionados del club y tam
bién de otros clubs. Es una prueba 
oficial dirigida por la Federación de 
Madrid, en la que participaron casi 
cincuenta chicos y chicas, repartidos 
entre sus diversas categorías. Entre 
los mayores en la categoría cadetes, 
debemos destacar dos importantes 
resultados en la clasificación Scratch, 
esto es, a resultado bruto sin descon
tar el hándicap. 

Marta Monasterio, vencedora ca
dete femenino en la clasificación 
Scratch, realizó un total de 77 gol
pes, resultado que está al alcance de 
pocos en el club Valdeláguila. 

En cadetes masculinos, el vence
dor en la categoría Scratch fue Gon
zalo Fernández-Castaño, con un re
sultado de 70 golpes brutos, dos ba
jo par, en los dieciocho hoyos. Un 
resultado de los mejores registrados 
en el campo, muy digno también de 
una competición profesional. No en 
vano, este chico de tan sólo 16 años 
ha tocado ya algunas de las más al
tas cimas en este deporte: Con 10 
años fue Campeón de España, con 14 
Subcampeón de Europa Infantil, y 
en los dos últimos años, formando 
parte del equipo nacional de Boys se__ 
ha proclamado Subcampeón y Cam
peón de Europa. Casi nada. 

Pero no es nuestra intención abru
mar a nuestros lectores con tan tre
mendo palmarés, al menos no tanto 
como para que desistan de comenzar 
su práctica, o tal vez desalentarles en 
su primer contacto. Al contrario, es
peramos que sirva como aliciente pa- . 
ra que los más jóvenes se aficionen 
a este bello deporte, tratando de imi
tar a esos niños-prodigio del depor
te que cada vez son más comunes. 

Les emplazamos para la próxima 
reunión golfística en V aldeláguila, 
este fin de semana. Se disputan los 
torneos Furimpex y Trofeo Rolex. 

Borja CID PERTIERRA 

Angel Puebla y Esther de la Cruz fueron los segundos clasificados. Angel Rodríguez fue el tercer clasificado 
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A deportistas vinculados a la ciudad complutense que 
hayan obtenido éxitos a nivel nacional o internacional 

El Ayuntamiento de Alcalá entregará 
los 11111ios '""* 11 Depoltl' cualquier entidad o particular podrá, hasta 
el so de noviembre, hacer sus propuestas 

La concejalía de Deportes del Ayuntamiento de Alcalá presentó 
un nuevo proyecto: los 'Premios Cervantes al Deporte', que, otor
gados anualmente, pretenden servir de reconocimiento institucio
nal a los deportistas de la ciudad que consigan éxitos fuera de Alcalá. 
Ya se está trabajando en la primera edición de estos premios, cuya 
fecha de entrega se ha previsto para f"males del mes de diciembre. 

Los candidatos a estos pre
mios deberán ser deportistas 
o equipos que hayan obteni
do éxitos a nivel nacional e in
ternacional y que tengan al
gún vínculo con Alcalá: naci
miento, residencia, participa
ción en algún club o entidad 
deportiva, estudios ... 

Cualquier asociación, club, 
miembro del jurado o parti
cular podrá proponer a los 
candidatos que desee, adjun
tando a su propuesta el his
torial de su candidato corres
pondiente al año que finaliza. 
Las propuestas podrán en
tregarse hasta el 30 de no
viembre en la concejalía de 
Deportes. 

La próxima semana se 
constituirá el Comité de Selec
ción que actuará como jurado 
en estos premios y que estará 
compuesto por un presidente, 
el alcalde o concejal de Depor-

OCTUBRE 
Día 17 ..•....... 25.111 Scrie071-080 
Día 18 •......... 19.095 os1 
Día 21 •••••••••• 77.675 Serie101-110 
Día 22 .......... 95.451 Serie 091.100 
Día 23 . •· ....... 13.126 Scrie!31-040 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 

Gran Collar de <>ro a la 
Oastronomía Internacional 

PUERTA de Madrid 

tes; un secretario, un funcio
nario del ayuntamiento; y vo
cales, en los que habrá repre
sentantes de todos los grupos 
políticos municipales, de los 
distintos medios de comunica
ción locales (prensa, radio y 
televisión), de las delegacio
nes zonales, de la Universi
dad, de la Comunidad de Ma
drid y algún empleado de la 
Ciudad Deportiva que traba
je en actividades y programa
ción de deporte. 

Desde la concejalía de De
portes ya se está empezando a 
trabajar para contactar con 
los que serán miembros del ju
rado y poder convocar la pri
mera reunión durante la pró
xima semana. La elección de 
los ganadores se hará a media
dos de diciembre y los pre
mios se entregarán a finales 
del mismo mes, en una cere
monia protocolaria, a la que 
se ha denominado 'Gala Espe
cial del Deporte', que podría 
tener lugar en el salón de ple
nos del ayuntamiento. 

El Comité de Selección, 
una vez constituído, será el 
que fije las categorías y núme
ro de premios que se otorga
rán. Lo más probable es que 
haya cuatro galardones: indi
vidual y por equipos, mascu
lino y femenino. 

Los 'Premios Cervantes al 
Deporte' no tendrán dotación 
económica. Un busto de Cer
vantes o algún otro recuerdo 
que tenga como motivo al 
autor de «El Quijote» será lo 
que reciban los deportistas 
destacados. 

Isabel Rodríguez manifes
tó que se trataba de un even-

. to «importante para nuestra 
ciudad el que todos los años 
haya una 'Gala Especial del 
Deporte' para que todos aque
llos deportistas que hayan te
nido una mención, a nivel na
cional o internacional, se vean 
recompensados de esa forma». 

T 

Luis Miguel Encabo 

La comisión de Asuntos Taurinos así lo decidió 

Luis Miguel Encabo, Triunfador de 
la Feria Taurina de Alcalá 1996 

El torero complutense Luis Miguel Encabo ha sido destacado como el 
'Triunfador de la Feria Taurina de Alcalá 1996' por la Comisión de .Asun
tos Taurinos, que preside el alcalde de Alcalá, Bartolomé Goilzález. 

La citada comisión ha desta
cado además a Víctor Puerto, 
que ha conseguido las menciones 
Mejor Faena de Capote , que 
otorga la Peña Jesús Romero, y 
Mejor Tercio de Quites , que 
otorga la Peña Taurina Tercio de 
Quites; a Juan José Padilla, a 
quien la Casa de Andalucía en
tregará el premio a la Mejor Es
tocada y Eduardo Holgado el 
premio a la Faena más vibrante; 
y a la Ganadería de Peñajara, 
distinguida como la Mejor Gana
dería , galardón que concede la 
perfumería Darnieves. 

Luis Miguel Encabo, Víctor 
Puerto, Juan José Padilla y la 
Ganadería de Peñajara recibirán 
sus trofeos en una cena que se or
ganizará en próximas fechas. 

Juan José Padilla 
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Programa de Televisión 

TVE-1 
06' 15 Corazones de ju
ventud. 
07'15 Bahylon 5. 
08'30 ¡Sábado fiesta! 

- Trotamúsicos. • 
- La banda de Mozart. 
- Casparín y los Ange-
les. 
- La princesa Starla. 

10'30 Club Disney. 
- Patoaventuras. 
- Chip y Chop. 
- Aventureros del aire. 

12'00 ¿Qué apostamos? 
14'00 Cartelera. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'25 El tiempo. 
15'30 Sesión de tarde. 
17'30 Cine de barrio. 
20'00 Vídeos de primera. 
21'00 Telediario 2. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Informe Semanal. 

Programa que ofrece 
varios reportajes sobre 
algún acontecimiento 
que ha tenido lugar a lo 
largo de la semana. 

22'45 El Semáforo. 
01'00 Especial cine. 
03'00 Cambio de hora, a 
las 3 serán las 2. 
02'05 Noticias. 
02'05 Navarro. 
03'40 Informe semanal. 
04'50 Selva María. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'30 That's English. 
08'00 Los conciertos de 
La2. 
09'30 Los viajes del Dr. 
Stingl. 
10'30 Redes. 
11'00 Parlamento. 
12'00 Deportes. 

- Fútbol sala. 
- Criterium Ciclista de 
Cáceres. 
- Surf. 

14'30 Documental. 
15'30 Supervivencia. 

uEl gorila». 
16'30 Prisma. 
17'00 Bodas y bodas. 
18'00 América total. 
19'00 Un país en la mochi
la. 
20'00 Grada cero. 
20'25 Cine. 

«¿Matamos a la anima
dora?». Comedia. 

22'20 Alucine. 
«Transgen, los genes de 
la muerte». Terror. 

00'10 Doctor en Alaska. 
01'00 Días de cine. 
01'50 Cine Club. 

- «El amante». Drama. 
v.o.s. 
- 02' 45 uLa balada de 
Cable Hogue». Oeste. 
v.o.s. 

04'40 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
08'00 Detrás de la puerta. 
08'30 Chan-tata-chán. 
10'00 Mis dos padres. 
10'30 Cine. 
12'00 En acción. 

Ramón Rubiales y Te
resa Rioné son los pre
. sentadores de este espa
cio deportivo, en el que 
se incluyen reportajes 
muy elaborados sobre 
distintos deportes, en 
los que no se incluye el 
fútbol. 

12'30 En pleno Madrid. 
Programa-debate, que 
fundamentalmente está 
centrado en los temas 
relacionados con la 
Asamblea de Madrid. 

13'30 Documental. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Los Picapiedra. 
15'30 Cine. 
17'30 Tarde de fútbol. 

Ecija - Real Madrid B. 
(2ª División). 

19'30 Noche de fútbol. 
Barcelona - Valencia. 
Liga de 1 ª División 

22'30 Cine. 
00'00 Cine. 
01'30 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información Cultu
ral de la CAM. 

Programa de Televisión 

TVE-1 
06'15 Corazones de ju
ventud. 
07'15 Bahylon 5. 
08'00 ¡Domingo fiesta! 
11'00 Bugs Bunny y 1U1 

amigos. 
11'25 Misión en el tiempo. 
12'15 Seaquest. 
13'05 La saga de los Mac
Gregor. 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'25 El tiempo. 
15'30 Sesión de tarde. 

Sin determinar. 
17'30 Cine de oro. 

Sin determinar. 
19'35 Estamos de vuelta 
(dos). 
20'15 Vídeos de primera. 
21'00 Telediario 2. 
21 '25 El tiempo. 
21'30 Sólo goles. 
22'00 La película de la se-
mana. 

Sin determinar. 
00'20 Especial cine. 

Sin determinar. 
02'00 Justicia ciega. 

«Traficante por acci
dente». 

02'50 Noticias. 
02'55 Renegado. 

«Leyenda viva». 
03'40 Delantero. 
04'20 Serie sin cletenninar 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'15 That's English. 
08'00 Concierto. 
08'45 Tiempo de creer. 
09'00 Los viajes del Dr. 
Stingl. 
09'30 Pueblo de Dios. 
10'00 IDtimas preguntas. 
10'30 El día del Señor. 
12'00 Estadio 2. 

- Campeonato de Espa
ña de Superturismos. 
- Baloncesto ACB: Bar
celona - Real Madrid. 
- Campeonato de Euro
pa de Velocidad de Mo
tociclismo. 
- Zona ACB. 

18'00 Documental. 
18'30 Click, Clack (La Fo
tografía). 
19'00 Tierra a la vista. 
20'00 Bricomanía. 
20'30 Tenías que ser tú. 
21 '30 Línea 900. 
22'00 Naturaleza viva. 
22'30 La noche temática. 

«El juego». 
- 22'55 «El golpe>•. Co
media. 
- Banco para la mafia. 

01'40 Murphy Brown. 
· 02'10 Cine club. Ciclo la
tinoamericano. 

«Lo del César». Drama. 
03'50 De mal en peor. 
04'40 Fin de emisión. 

21 de ocnbre de , .. 

TeleMadrid 
08'00 Detrás de la puerta. 
09'00 Chan-tata-chán. 
10'30 Mis dos padres. 
11 '00 Cine matinal. 
12'00 Tele-empleo. 
13'00 Documental. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Los Picapiedra. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 Panorama de actua
lidad. 

Juan Pedro V alentín 
presenta este espacio de 
reportajes. 

18'30 Fútbol es fútbol. 
Actualidad futbolística 
con Javier Reyero. 

22'15 Inocente, inocente. 
Programa presentado 
por Paz Padilla y Juan 
Manuel López lturria
ga. 

00'30 La prórroga. 
Programa de debate y 
opinión sobre la jorna
da futbolística domini
cal, en el que se anali
zan las opiniones de los 
jugadores y entrenado
res, así como las deci
siones arbitrales. 

02'00 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
07'00 Serie sin determi
nar. 
07'20 Club Megatrix. 

- Bobobobs. 
- Rasca!. 
- Banner y Flappi. 
- Babar. 
- Silverhawks . 
- lronman. 
- Actión Man. 
- Dragon Fliz. 
- Skydancers. 
- La máscara. 
- Spiderman. 

11'30 Masked Riders. 
12'00 Míster Belvedere. 
12'30 La nueva clase. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El príncipe de Bel
Air. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Cine fin de semana. 
17'30 Mini-serie. 
19'30 La parodia nacional 
21 '30 Los ladrones van a 
la Oficina. 
22'30 Lluvia de estrellas. 
00'30 Noche de coplas. 

lrma Soriano presenta 
este espado musical, en 
el que se repasan las 
épocas doradas de la 
canción española. 

01 '30 Cine de madrugada 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

Antena 3 
07'00 Serie sin determi
nar. 
07'20 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Bobobobs. 
- Banner y Flappi. 
- Superhuman Samurai 
- Super Fighter Beverly 
Hills. 
- Street Sharks. 
- Action Man. 
- Ace V entura. 

11'30 ¡Sorpresa, sorpresa! 
Repetición de este pro
grama presentado por 
Isabel Gemio. Cuenta 
con la colaboración de 
Rody Aragón. 

15'00 Noticias. 
15'35 Cine fin de semana. 
17'30 Mini-serie. 
19'00 Lluvia de estrellas. 
20'30 Espejo público. 

Programa informativo 
que presenta Pedro 
Piqueras. 

21'30 La casa de los líos. 
«Piratas informáticos». 
Pierre invita a Manue
la a un safari. 

22'30 Lo que necesitas es 
amor. 

Historias i:fe amor, con 
Jesús Puente. 

00'30 Cine de madrugada 
02'30 Televenta. 
04'20 Cine de madrugada 

SABAD02& 

Tele 5 
06'30 Entrehoyymaiana 
07'00 Radio detectives. 
07'30 Alto riesgo. 
07'55 El show de Alvin. 
08'35 Aventuras del joven 
D' Artagnan. 
09'05 Megaman. 
09'30 Lupin. 
09'55 Ven con nosotros. 

- Samurais Warriors. 
- Batman. 
- Power Rangers. 
- VR Troopers. 

11 '25 El Sheriff Chiflado. 
12'00 De todo UD poco. 
13'30 Sonría, por favor. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'05 ¡Qué me dices! 
15'40 Cine fiesta. 

Sin determinar. 
17'30 Gran pantalla TV. 
19'35 Diagnóstico asesi
nato. 
20'30 Las noticias. 
21'05 Nunca es tarde. 
22'30 Noche de acción. 
00'30 Avance noticias. 
00'35 Cine. 

«Sin tiempo para mo
rir». Acción. 

02'05 El zodiaco, con no
ra Pino. 
02'10 Madrugada de cine. 
03'00 Novedades increí
bles. 
04'40 Cine. 

Canal+ 
08'00 ABC News con Pe
ter Jennings. 
08'30 Golf: Birdie. 
09'00 P + ó - X ó / 
10'00 «Peligro imninente». 
12'30 Del 40 al l. 
13'15 Magacine: Toma 2. 
14'00 Transworld Sport. 
14'55 Noticias. 
15'00 Fútbol americano. 
16'00 Fútbol inglés. 
17'55 «La falsa condesa». 
19'30 P + ó - X ó l. 

- Poliéster y Plexiglás. 
- Los casos de Silvestre 
y Piolín. 
- Cosas de niños. 
- Basura. 

20'00 Avance noticias. 
20'05 Abierto en canal. 
21'00 La semana del gui
ñol. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«Lengua silenciosa». 
Oeste. 

23'39 Golf. Volvo Mas
ter&. 
01'42 BeavisyButt-Bead. 
02'06 «GDalltana.mera». 

Musical. 
02'44 «La escolta». V.O. 
04'16 «Una mujer illde
pendiente». 
06'35 «Carretera a llÍllgu
na parte». 

DOMINGO 27 

Tele 5 
06'30 Radio detectives. 
07'30 Alto riesgo. 
07'45 El show de Alvin. 
08'40 Las aventuras del 
joven D' Artagnán. 
09'05 Megaman. 
09'30 Lupin. 
09'55 Ven con nosotros. 
11 '25 Cómo se hizo ... 
12'00 Más que coches. 
12'40 El súper. Historias 
de todos los días. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'05 El tiempo. 
15'10 Caiga quien caiga. 
15'30 Sensación de vivir. 
17'45 Gran pantalla TV. 
19'30 Noé y familia, 
20'30 Las Noticias. 
21'15 El tiempo. 
21'20 Médico de familia. 

Serie protagonizada por 
Emilio Aragón. 

22'40 Expediente X. 
00'30 Entre hoy y maña
na. 
01'00 Compact Dyc. 
01'30 Cine. 

«Guerreros del desier
to». Acción. 

03'00 El Zodíaco con no
ra Pino. 
03'35 Novedades increí
bles. 
04'10 Cine. 

Sin determinar. 

Canal :+ 
08'05 Del 40 al l. 
09'00 P + ó - X ó l. 

- Poliéster y Plexiglás. 
- Basura. 
- Cosas de niños. 

10'00 «Un marido para mi 
mujer». 
11 '37 Previo fútbol. 
12'00 Fútbol. Liga espa
ñola. 2ª división. 

Osasuna - Las Palmas. 
14'00 Fútbol mundial. 
14'25 On music. 
14'55 Noticias. 
15'00 Golf. Volvo Mas
ter.. 
18'30 Previo fútbol. 
19'30 Fútbol. Liga espa
ñola. l ª división. 

Deportivo - Real Socie
dad. 

21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«Retrato familiar». Co
media. lnt.: Richard 
Kam, Dave Thomas, 
Mary Page Keller, Li
sa Jakub. 

23'29 El tercer tiempo. 
Programa en el que se 
ofrece toda la informa
ción de última hora, so
bre las competiciones 
deportivas que se han 
disputado durante el fin 
de semana. 

PUERTA de Madrid 
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TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Ahigail. 
11'00 Mañanas de Prime
ra. 
13'55 Noticiu. 
14'00 lnform. tenitorial. 
lS'OO Telediario-1. 
1S'39 El tiempo. 
1S'4S Café con aroma de 
mujer. 
18'00 La doctora Quinn. 

«El hueso de la discor
dia». 

18'55 Noticiu. 
19'00 lnform. tenitorial. 
19'10 Preparando .¿Qué 
apostam.os?it. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 ¿Quién sabe dónde? 
00'30 Informe especial. 
01'30 Renegado. 

.. Vínculos de sangre». 
Una dama casada se en
capricha de un chocola
tero. 

02'1S Telediario 3. 
02'30 El jardín de Venus. 

"Venerable Celestino». 
03'2S El juez instructor. 

.. simulación de delito». 
04'50 Telediario 4. 
OS'20 María Merc:ecles. 

TVE-2 
06'1S El mundo de Cous
teau. 
07'00 mtramán. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'1S That's English. 
09'45 Aventura del saber. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'40 Película de la maña.
na. 

.. cinturón de castidad». 
Comedia. 

12'20 Historias de la Tele. 
13'00 Con mucha marcha. 
lS'lS Rompecocos. 
1S'45 Grandes documen
tales. 
17'1S Pueblo de Dios. 
17'4S Para nosotros. 
18'35 Misión Top Sec:ret. 
19'05 Curro Jiménez. 

.. El prisionero de arcos» 
20'10 Vivir con Mr. Coo
per. 
20'35 Lingo. 
21'05 Las aventuras de 
Brisco County. 
22'00 La 2. Noticiu. 
22'20 El tiempo. 
22'30 La hora del cine es
pañol. 

- «MadreGilda». Dra
ma. 

01 '00 Fetiche. 
01 '30 Clásicos del cine. 

«Melodías de Broadway 
1955». Musical. 

03'20 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09' lS Tele-empleo. 
09'30 A saber. 

Espacio educativo por 
MallÍ.o Maldonado. 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Fütbol es flitbol. 
11'50 La otra familia. 

Serie que narra la vida 
de Eduardo Quintana, 
joven que se vio 'obliga

. do a casarse con Luisa 

. Vega, pero su auténti
co amor es María Ru
bio. 

12'20 Loco por ti. 
12'4S La Banda. 

- Garfield. 
- Ratas de moqueta. 
- Los Picapiedra . 

14'00 Telenoticias Ma
drid. 
1S'30 Cine de tarde. 
17'1S llahlando con Gem
ma. 
18'4S Madrid directo. 
20'30 Telenoticiu. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01 '30 Telenoticiu. 
01'35 Tele-empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información Cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

'(-i-..>_ &'l 
A.nteHQ___!_ ,.,. 7 Tele 5 

07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rasca!. 
- Babar. 
- Thundercarts 11. 
- Campeones. 

09'00 El primer café. 
10'00 TJ. Booker. 
11 '00 Matlock . 
12'00 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El príncipe de Bel
Air . 
14'30 Cosas de casa. 
lS'OO Noticias. 
1S'35 Telecine. 

Sin determinar. 
17'30 Jake y el gordo. 
18'30 Rumbo al Sur. 

Dos policías se unen pa
ra· investigar un cri
men. 

19'00 Los Simpson. 
20'00 A toda página. 
21 '00 Noticias. 
21'30 Fútbol. 

Campeonato Nacional 
de Liga de Primera di
visión. 

23'30 La hora B. 
01'30 Noticias. 
02'00 En el calor de la no
che. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

D6'00 Radio detective. 
06'25 Titulares. 
07'50 Megaman. 
08' 15 Power Rangers. 
08'40 Lupin. 
P9'00 Con ocho basta, 
b9'56 El TriVial de Teles. 
'to•oo La casa de la prade-
1 ...... 
ra. 
'J.0'55 Día a día. 
13'30 Soniía, por favor. 
l4'30 Las noticias. 
1S'05 El tiempo. 
lS'lO ¡Qué me dices! 
1S'4S Tarde de cine. 
17'4S Avance noticias. 
17'50 Ana. 
19'1S El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 La ruleta de la fortu
na. 
20'30 Las noticias. 
21'20 El tiempo. 
21'25 Telecupón. 
21 '35 Todos los hombres 
sois iguales. 
23'00 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
01'00 Entre hoy y maña.na 
01'30 El Trivial de Teles 
01'35 El zodíaco. 
01'40 Cine. 

«Corrupción de una fa
milia». Drama. 

03'10 Novedades increí
bles. 
04'00 Pobre divorciado. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'0S ABC world news. 
08'2S Plusvalía. 
08'SS Noticias. 
09'00 Lo + plus. 
09'S2 Noticias. 
10'00 «La boda de Mariel» 

V.O. 
11 '43 «illguie.n a quie.n 

amíll'». V.O. 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 
14'2S Más deporte. 
14'SS Noticias. 
lS'OO Documental. 

..Civilizaciones perdi
das: Roma». 

1S'49 «El i.noce.nte». 
17'43 «Río 5alvaje>1. 
19'30 P + ó-X ó !. 
20'00 Avance Noticias. 
20'05 El día después. 
21'30 Noticias. 
21 '53 Contrarreloj. 
22•00 Eitreno Canal +. 

«La hija de D'.Artag
.nán». A venturas. 

00'06 .De amor y de som
bra». (Ultimo pase). 

Ol'S3 «El color de la no
che». (V.O.). 

04'09 Música. 
Concierto Pavarotti & 
Friends. 

OS'37 Estreno Canal +. 
«La adúltera». Comedia. 
07'17 Piezas. 
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TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Ahigail. 
11 '00 Mañanas de Prime
ra. 
13'55 Noticiu. 
14'00 lnform. territorial. 
lS'OO Telediario l. 
1S'39 El tiempo. 
1S'45 Café con aroma de 
mujer 
18'00 La doctora Quinn. 
18'55 Noticiu. 
19'00 Informativo territo
rial. 
19'10 Preparando .¿Qué 
apostamos?it. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 Vídeos de primera. 
22'20 Martes de cine. 

Sin determinar. 
00'00 Testigo directo. 
01'10 Renegado. 

«Atrapado en la cárcel 
del amor». 

01'55 El járdín de venus. 
«La grulla y el viejo en
gañado». 

02'55 El juez instructor. 
ccComplot internacional» 

04'1S Testimonio. 
04'20 Telediario 4. 
04'50 María Mercedes. 

PUERTA de lladrkl 

TVE-2 
06'1S El mundo de Cous
teau. 
07•00 mtramán. 
07'25 Con mucha marcha. 
09'1S That's English. 
09'30 TV educativa. La 
aventura del saber. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'40 La película de la 

mañana. «Amor en el 
aire». Comedia. 

12'00 Historias de la tele. 
13'00 Con mucha marcha. 
lS'lS Rompecocos. 
1S'45 Grandes documen
tales. 
17'1S A su salud. 
17'45 Para nosotros. 
18'35 Misión Top Sec:ret. 
19'05 Curro Jiménez. 
20'00 Programa Liga de 
Campeones. 
20'30 Lingo. 
21'00 Las aventuras de 
Brisco County. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Fútbol. Copa UEFA. 

Tenerife - Lazio de Ro
ma. 

00'20 Metrópolis. 
00'50 Alta definición. 
01'20 Adaptaciones lite-
rarias. 

«Los cuatro jinetes del 
apocalipsis ... Drama. 

03'50 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'1S Tele-empleo. 

Guía dirigida a mostrar 
la oferta y demanda de 
trabajo por medio de 
anuncios. 

09'4S A saber. 
Espacio educativo que 
ayuda a conseguir el tí
tulo de Graduado Esco
lar. 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11'50 La otra familia. 
12'20 Loco por ti. 
12'45 La Banda. 

- Garfield. 
- Ratas de moqueta. 
- Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticiu. 
Presentan: Juan Pedro 
Valentín y Teresa Cas
tanedo. 

1S'30 Cine de tarde. 
17'1S llahlando con Gem
ma. 
18'45 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01 '30 Telenoticiu. 
01'35 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rasca!. 
- Babar. 
- Thundercats 11. 
- Campeones. 

09'00 El primer café. 
10'00 TJ Booker. 
11 '00 Matlock. 
12'00 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El príncipe de Bel
Air. 
14'30 Cosas de casa. 
lS'OO Noticias. 
1S'35 Telecine. 
17'30 Jake y el gordo. 
18'30 Rumbo al Sur. 

Serie canadiense sobre 
una pareja de policías 
que se unen casualmen
te. 

19'00 Los Simpson. 
20'00 A toda página. 
21 '00 Noticias. 
21'30 La Parodia Nacio
nal. 

Con Constantino Ro
mero. 

23'30 Se busca. 
01'30 Noticias. 
02'00 En el calor de la no
che. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y maña.na 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'30 Noticias y Negocios 
07'50 Burricanes. 
08'1S Power Rangers. 
08'40 Lupin. 
09'00 El Zodíaco. 
09'05 Con ocho basta. 
09'55 El Trivial de Teles. 
10'00 La casa de la prade
ra. 
10'55 Día a día. 
13'30 Sonría, por favor. 
14'30 Las noticias. 
lS'OS El tiempo. 
lS'lO ¡Qué me dices! 
1S'45 Tarde de cine. 
17'45 Avance noticias. 
17'50 Ana. 
19'1S El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 Ruleta de la fortuna. 
20'30 Las Noticiu. 
21'20 El tiempo. 
21'2S Telecupón. 
21 '30 Médico de familia. 

«Mochuelo sin olivo•>. 
23'00 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
00'50 Entre hoy y maña.na 
01 '20 El Trivial de Teles. 
01'2S El zodíaeo. 
01 '30 Madrugada de cine. 

«Pisando fuerte IJ,, . 
03'00 Novedades increí
bles. 
03'50 Pobre divorciado. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'0S ABC World News. 
08'2S Plusvalía. 
08'30 El gato Billy. 
08'SS Noticias. 
09'00 El día después. 
09'S2 Noticias. 
10'00 •Cúculo de ami
gOS». 
11'40 •U.na casa en las 
afueras». 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 
14'2S Más deporte. 
14'SS Noticias. 
lS'OO «La casa de la coli-
.Da». 

16'28 llJl.trapadOH, 
17'54 «U.n hombre si.n im
porta.ncw. 
19'30 Programa más o 
menos multiplicado o di
vidido. 
20'00 Avance Noticias. 
20'05 Entrenador. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 
•Quiz show, el düemílll. 

Drama. 
00'10 Documental. 

cc El auténtico Quiz 
Show». 

01'06 Música Noche. 
..Concierto para jóve
nes . L. Bernstein. 
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AGENDA 

Teatro Salón Cervantes 
Viernes, 25 - 20'00 h. 

Los Mlnlstrlles de Aragón 
«LA MUSICA EN TIEMPO DE GOYA» 

Nacidos en el seno del Conservatorio Su
perior de Música de Zaragoza, los Minis
triles de Aragón conforman un conjunto só
lido y homogéneo, representativo de tres 
secciones orquestales clásicas: viento ma
dera, viento metal y percusión, a los que 
se añade el piano y la voz, para dotarles de 
un colorido virtuosístico de gran alcance. 

Para esta conmemoración del 250 Ani
versario del Nacimiento de Goya, los Mi
nistriles de Aragón presentan obras relacio
nadas por distintos motivos con el genial 
pintor aragonés. Son pues partituras pro
cedentes de autores coétaneos o temas que 
relacionándose con el mundo del artista, 
han sido seleccionados por su particular sig
nificado para el evento. 

Programa: Obras de Bocherini, Bias de 
la Serna, Granados, Rossini, Shubert, 
Haydn y Mozart. Director: Ángel Millán. 

PRECIO LOCALIDADES: Butaca de Patio 1.300 pts; 
Butaca de Anfiteatro 1.100 pts; Silla de Palco 900 pts. 

S'ábado, 26 y Domingo, 27 - 20'00 h. 

Zampano Teatro presenta 
«EL BURLADOR DE SEVILLA» 

de tirso de Molina 
Dirección: José Maya. Intérpretes: Jesús 

Noguero, Amaya Curieses, Pedro M. Mar
tínez, José Maya, Chus Barbero, MayteJi
ménez, Chiqui Maya. 

Con el burlador de Tirso nació Don 
Juan, uno de los grandes mitos del teatro 
universal; la obra de Tirso es la más den
sa, la más seria y la más profunda de todos 
los Tenorios. Tirso escribió un texto teo
lógico. Trata su argumento como un caso 
moral, las hazañas de Don Juan son peca
dos y las mujeres seducidas la emplazan an
te el tribunal divino antes de dejarse sedu
cir. Don Juan va acumulando tizones so
bre su cabeza; en vez de ser un personaje 
simpático, su conducta repelente pone al es
pectador al lado de sus víctimas y su casti
go posee la grandeza de una sentencia del 
cielo. 

PRECIO LOCALIDADES: Butaca de Patio, 1.300 pts 
Butaca de Anfiteatro, 1.100 pts; Silla de Palco, 900 pts 

Sesiones de Cine Club 
Miércoles, 30 y Jueves, 31 - 18'30 y 21 '00 h. 

«Lecciones de Plano». 
Cortometraje de Jonathan Culliana. 

• • • • • 
<<TUMBA ABIERTA» 

(Gran Bretaña, 1994), 90' . Versión Orí-
• ginal Inglesa Subtitulada en Castellano. Di

rector: Danny Boyle. Intérpretes: Kerry 
Fox, Christopher Eccleston, Ewan McGre
gor, Ken Scott, Colin McCredie, Keit 
Allen. Concha de Plata a la Mejor Direc
ción en el Festival Internacional de Cine 
de San Sebastián, 1994. 

David, Alex y Juliet buscan un compa
ñero de piso, pero son muy exigentes en 
la elección. Finalmente, tras un detenido 
proceso de selección, H ugo parecer ser la 
persona ideal. A la mañana siguiente de 
haberse trasladado a su nuevo domicilio, 
Hugo aparece muerto. Todo parece indi
car que la causa es una sobredosis. Pero este 
hecho carece de importancia cuando deba
jo de su cama aparece una maleta llena de 
dinero. Los amigos se enfrentan a un dile
ma moral: ¿entregan el dinero o por el con
trario se quedan con él y se deshacen del 
cadáver? 

Del 26 de octubre al ta de Noviembre en la sala Manolo Revilla 

«Imágenes alcalaínas», exposición de fotografía 
de Gregaria Ramírez del casa 

Desde su profundo alcalainismo y una arraigada vocación hacia 
el arte fotográfico, Gregorio Ramírez del Coso, nos brinda una inte
resante colección de imágenes obtenidas en ese día a día de brega o 
de festejo , de andar ilusionado con su cámara captando las cotidia
nas realidades de nuestra ciudad complutense. 

Representados quedan en esta muestra -en blanco y negro y co
lor- aspectos bien diversos del acontecer local, ya sean religiosos, 
deportivos, culturales, etc. , en mágicas instantáneas que abar~an un 
largo tramo temporal constituyendo un preciado testimonio gráfico, 
al tiempo que adquieren validez de documento histórico. 

Son fotografías de gentes y de espacios, de paisajes y monumentos, 
de acontecimientos de ayer y de ahora mismo con sus protagonistas, 
que nos llegan muy dentro hasta emocionarnos por su cálida textura y 
su enfoque de sencilla autenticidad y que recibimos como un poético 
legado de quien va enmarcando la vida a través del visor de la Minolta con esa limpia mirada, muy 
propia de su hombría de bien. Gregorio Ramírez, con pasión y buen pulso artístico, en apretada icono
grafía, entre luces y sombras, contrastes o clarosuros, retratando desde múltiples ángulos los gestos y 
las huellas en clichés para el recuerdo, está rindiendo con tan brillante exposición un cariñoso homenaje 

a nuestro Alcalá. LUIS DE BLAS 

21 de octubre de 1991 

EXPOSICIONES 
- CAPILLA DEL OIDOR 
Basta el 30 de Noviembre 
PLAN ESPECIAL DE PROTECCION 

DEL CASCO HISTORICO 
DE ALCALA DE HENARES 

Exposición del programa de interven
ción y rehabilitación orientado a crear 
un marco general de actuaciones del 
casco histórico de Alcalá de Henares. 
Se trata, entre otras cosas, de proteger 
no sólo los edificios, sino el perfil tra
dicional de las calles de nuestro entor
no histórico. 
Horario: Lunes a Viernes de 10' 00 a 13 ' 00 y de 
17'00 a 20 ' 00 horas. Sábados y Domingos: de 
10' 00 a 13' 00 horas. 

• • • • • 
- MUTUAL COMPLUTENSE 
Sala Manolo Revilla 
Del 26 de Octubre al 10 de Noviémbre 
GREGORIO RAMIREZ DEL COSO 

e Fotografía) 
* • • • • 

,_.... Café Bar LA. GALERIA 
el Escritorios, 3 
Basta el 30 de octubre 

JOSE F. SABORIT CFotografíaS) 
Si el ojo del fotógrafo es lo que él ve 
e imagina y el Objeto los elementos que 
le rodean (materia y luz), José F. Sa
borit utiliza el objetivo de la cámara 
para, jugando con ellos, fragmentar la 
realidad separándola de su entorno, y 
plasmar así una interpretación muy 
particular de ella. 

Sus fotografías nos demuestran co
mo se puede captar y transformar lo 
normal y cotidiano en sublime, la luz 
en color, y la técnica en sensaciones 
desde un mundo subjetivo-creativo a 
un nuevo mundo real. 

• • • • • 
- Obra Cultural de Caja de Madrid 

Basta el 30 de Octubre: 

LUCIO ROMERO: 
«MI OUERIDO CINE ESPAÑOL» 

Carteles originales 1920 al 1960 
Horario: Laborables de 18 a 21 horas. 

Ciclo de Conferencias 
«De puertas adentro» 

- 5 de Noviembre - 19'00 h. 
Capilla del Oidor • 

Luis A. cuenca. 
Línea Clara 

<Lectura de poemas> 
Presentado por José Méndez (poeta) 

Luis Alberto de Cuenca: Filólogo y 
poeta de prestigio internacional. 
Miembro de la generación de los no
vísimos. Premio -entre otros recono
cimientos- de la Crítica. En la actua
lidad es el director general de la Biblio
teca Nacional. 

PUERTA de Madrid 
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AGENDA 

Programación del 25 al 30 de Octubre de 1996 

AL CALA 
MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: ccl'enómeno». To
lerada. Laborables: 6, 
8'15 y 10'30. Sábados y 
Festivos: 3'45, 6, 8'15 y 
10'30. 

Sala 2: cd>ragonheart». 
Tolerada. Laborables: 6, 
8'15 y 10'30. Sábados y 
Festivos: 4, 6, 8' 15 y 
10'30. 

Sala 3: ccEscondido en la 
memoria>>. 18 años. Labo
rables: 6, 8'15 y 10'30. S~
bados y Festivos: 3'45, 6, 
8'15 y 0'30. 

Sala 4: ccSostiene Perei
ra». 7 años. Laborables: 6, 
8'15 y 10'30. Sábados y 
Festivos: 4, 6, 8' 15 y 
10'30. 

Sala 5: cclndependence 
Day». 7 años. Labora
bles: 7 y 10' 15: Sábados y 
Festivos: 4'45, 7'30 y 
10'15. 

Sala 6: ccLa canción de 
Carla>>. 13 años. Labora
bles: 7 y 10'15. Sábados y 
Festivos: 4'45, 7'30 y 
10'15. 

MULTICINES 
LA DEHESA 

Sala 1: ((Reacción en ca
dena>>. 17'15 y 22'30. ((Jó
venes y bruja&>>. 20'00 h. 

Sala 2: ccTin Cup». 17'00, 
19'45 y 22'15. 

Sala 3: ccRescate en 
L.A.». 17'30, 20'00 y 
22'30. 

Sala 4: ccSangre y vino». 
17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 5: ((Restauración». 
17'00, 19'45 y 22'15. 

(Telf. información: 883 18 04) 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléfono de información: 880 37 03 

Sala 1: «El cuervo: Ciu
dad de Angele&>>. Todos 
los días: 18'00, 20'00 y 
22'00. 

Sala 2: ccEI profesor chi
Dado». Todos los días: 18, 
20'00 y 22'00 

Sala 3: ccBambola>i. To
dos los días: 18'00, 20'00 y 
22'00. 

PUERTA de Madrid 

PARQUE CORREDOR 
MULTICINES 
Centro Comercial Parque Conedor 

Telf. lnf.: 656 81 10 

Sala 1: 1cEscondido en la 
memoria>>. (18 años). La
borables: 6' 15, 8'30 y 
10'45. Sábados y Festivos: 
4, 6'15, 8'30 y 10'45. Vier
nes y vísperas ele festivos, 
pase ·de madrugada: 1'00. 

Sala 2: ~«Reacción en ca
dena>>. (13 años). ·Labora
bles: 6, 8' 10 y 10'20. Sába
dos y Festivos: 4, 6, 8~10 y 
10'20. Viernes y vísperas 
festivos: pase madrugada: 
12'30. 

Sala 3: ccR.estauraciÓI\>>. 
Laborables: 6'15, 8'30 y 
10'45. Sábados y Festivos: 
4, 6'15, 8'30 y 10'45. Vier
nes y vísperas de festivos, 
pase de madrugada: 1'00. 

Sala 4: 1cJóvenes y bru
jas>>. (13 años). Labora
bles: 6 y 8. Sábados y Fes
tivos: 4, 6 y 8. cdndepen
dence Day>>. (7 años). To
dos los días: 10. Viernes y 
vísperas de festivos, · pase 
de madrugada: 12'45. 

Sala 5: ccProfesor china
do». (Tolerada). Labora
bles: 6, 8'10 y 10'15. Sába
dos y Festivos: 4, 6, 8'10 y 
10'15. Viernes y vísperas 
de festivos, pase de madru
gada: 12'30. 

Sala 6: ((Tin Cup». (Tole
rada). Laborables: 7 y 10. 
Sábados y Festivos: 4, 7 y 
10. Viernes y vísperas de 
festivos pase de madruga
da: 12'45. 

Sala 7: ccEscape .from 
L.A.». (18 años). Labora
bles: 6, 8'15 y 10'30. Sába
dos y festivos: 4, 6, 8'15 y 
10'30. Viernes y vísperas 
de festivos, pase de madru
gada: 12'45. 

Sala 8: ccPhenomenOI\>>. 
(Tolerada). Todos los días: 
5'45, 8'10 y 10'30. Viernes 
y vísperas festivos, pase de 
madrugada: 12'50. 

Sala 9: ~ragonheart». 
(Tolerada). Laborables: 6, 
8'15 y 10'30. Sábados y 
Festivos: 4, 6, 3' 15 y 
10'30. Viernes y vísperas 
festivos, pase de madruga
da: 12'45. 

PREMIO MASTER INTERNACIONAL 
CLINICA DE ADELGAZAMIENTO-

-: 1 ~ (1Jfii¡l;Ii3 ¡1;1Uf;If1Ul#;1!1 =] ! J 
Esta señora 
adelgazará 
30 kilos 
bajo riguroso control médico 

Usted también puede adelgazar 
en nuestro centro, sin esfuerzo, 
sin hambre, sin sauna, sin pastillas, 
sin masajes, sin efectos secundarios, 
a personas de cualquier edad, sexo 
o condición física. 

RESERVE HORA PARA UNA 
CONSULTA GRATUITA 

Telf.: 878 85 82 

:.l\
1·111•:11lllilllílRl•11 

•• J:·.1·. 

*Tratamiento del acné. 
* Acné inflamatorio y cicatrices. 
* Rejuvenecimiento de la piel. 
* Tratamientos anticelulíticos y reaflrmantes. 
* Tratamiento corrector de las arrugas. 

Calle Angel, nº 5 - 1° B - ALCALA DE HENARES 

La [i] Primitiva 

Jueves, 17 de octubre: 7 - 10 - 11 - 24 - 26 - 48 
C - 44 R - 7 

Sábado, 19 de octubre: 1 - 7 - 16 - 23 - 37 - 49 
C - 14 R - 1 

~~ ~ La~Primitiva 

Domingo, 29 de septiembre: 1 - a - 14 - 23 - 26 - 37 
C - 32 R - 5 

Bono[l\l]Loto 

Miércoles, 16 de octubre: 7 - 11 ,_ 14 - 30 - 40 - 49 
C - 16 R - O 

Viernes, 18 de octubre: 12 - 14 - 26 - 34 - 35 - 38 
C - 30 R - 2 

Lunes, 21 de octubre: 10 - 17 - 20 - 23 - 36 - 38 
C - 29 R - 6 

Martes, 22 de octubre: 19 - 23 - 24 - 25 - 39 - 45 
C - 47 R - 3 

9 - 19 - 21 - 37 - 38 - 45 
C - 39 R - 7 

Miércoles, 23 de ~re: 

21 de octubre de t9H 



Programa de televisión -------· MIERCOLES 50 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los dn:a'f1UlOS de 
Radio Nacional. 
10'00 Abigail. 
11 '30 Mañanas de prime
ra. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Café con aroma de 
mujer. 
18'00 La doctora Quima. 

«La recuperación de 
Sully». 

18'55 Noticias. 
19'00 Informativo territo
rial. 
19'10 Preparando ..¿Qué 
apostamos?>.. 
20'00 Gente. 
20'30 Fútbol. Liga de 
Campeones. 

Borussia de Dortmund 
- Atlético de Madrid. 

22'20 Especial cine. 
Sin determinar. 

01'30 Telediario 3. 
01'40 Renegado. 

«La separación». 
02'25 El jardín de Venus. 
03'25 El juez imtruc:tor. 

«¿Suicidio por amor?» 
04'45 Telediario 4. 
05'15 María Mercedes. 

TVE-2 
06'15 El mundo de Cous
teau. 
01•00 mtramán. 
07'25 Con mucha marcha. 
09'15 That's English. 
09'45 TV educativa. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'45 La pelicula de la 
mañana. 

«Yuma». Oeste. 
12'15 Historias de la tele. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Rompecocos. 
15'45 Grandes docamen
tales. 
17'15 Oficios perdidos. 
17'45 Para nosotros. 
18'35 Misión Top Secret. 
19'05 Cuno Jiménez. 

«En la palma de la ma-
DO» 

20'00 Vivir con Mr. Coo
per. 
20'35 Lingo. 
21 '00 Las aventuras de 
Brisco County. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Liga de Campeones 
01'00 Documentos TV. 

«La crisis de Suez». 
02'00 Cine Club. Ciclo 
grandes directores. 

«Manos peligrosas». Es
pionaje. Dir.: Samuel 
Fuller. V.O.S. 

03'20 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
06'30 Información Cultu
ral de la CAM. 
D7'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'451\ saber, 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid Directo. 
'Il '50 La otra familia. 
12'20 Loco por ti. 
12'45 La Banda. 
· · - 'Garfield. 

- Ratas de moqueta. 
· - Los 'Picapiedra: 

14'00Telenotic:ias Madrid 
14'30 TeleDOticias. 
15'30 Cine de tarde. 
17'15 Hablando con Gem-
ma. 
18'45 Madrid Directo. 

Programa dirigido por 
Luz Aldama y presenta
do por Inmaculada Gal
ván, en el que se ofre
cen las noticias que, en 
estos momentos, están 
teniendo lugar en la Co
munidad de Madrid. 

20'30 Telenoticias. 
21 '30 Más allá del limite. 
23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Tele-empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información cultu
ral de la CAM. 

Antena 3 
07'00 Noticias . . 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rascal. 
- Babar . . 
- Thundercats 11. 
- Campeones. 

09'00 El primer café. 
10'00 TJ Boolter. 
11'00 Matlock. 
12'00 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El principe de Bel
Air. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Jalte y el gordo. 
18'30 Rumbo al Sm. 
19'00 Los Simpson. 
20'00 A toda página. 

Sonsoles Suárez es la 
presentadora de este es
pacio, que incluye in
formación de sucesos y 
del mundo de los famo
sos. 

21 '00 Noticias. 
21'30 Sorpresa, sorpresa. 

Programa presenta
do por Isabel Gemio. 

01'30 Noticias. 
02'00 En el calor de la no
che. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'30 Noticias y negocios. 
07'50 Megaman. 
08'15 Power Rangers. 
08'40 Lupin. 
09'00 El Zodíaco. 
09'05 Con ocho basta. 
09'55 El Trivial de Teles. 
10'00 La casa de la prade
ra. 
10'55 Día a dia. 
13'30 Sonría, por favor. 
14'30 Las noticias. 
15'10 ¡Qué me dices! 
15'45 Tarde de cine. 
17'45 Avance noticias. 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 La ruleta de la fortu
na. 
20'30 Las noticias. 
21'20 El tiempo. 
21'25 Telecupón. 
21'30 Walker Texas Ran
ger. 
23'30 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
01'30 Entrehoyymaiana 
02'00 El Trivial de Tele 5. 
02'05 El zodiaco. 
02'10 Cine. 

«Muerte en las calles». 
03'40 Novedades increí
bles. 
04'30 Pobre divorciado. 

Canal+ 
08'05 ABC World News. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 El gato Bfily. 
08'55 Noticias.,. 
09'00 Lo + Plus. 
10'00 llBaJas sobn Broad
wap. 
11 '37 «La locura del rey 
Jozgeii. 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Documental. 

«El origen de los prima-
tes». 

15'52 <ID monstruo.o. 
17'39 <ID te.soro de Carip. 
19'30 P + ó - X ó l. 
20'00 Avance noticias. 
20'05 Entrenador. 
20'30 Lo+ Plus. 
21 '30 Noticias. 
21 '53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«Pareja de tres». Come
dia. 

23'31 «La versióDBrow
Dingi.. 
01'06 «EJ sabor de Ja 
muerfe». 
02'44 ~ozirás en C.hafa
J'ÍIWI». 

04'12 «¡Vámonos, Bárba
ra!». 
05'48 «Aguila RojilJI. 

(Ultimo pase). 

:st de octubre y t de noviembre, a partir de las 20 horas, 

en el Patio de Armas del Palacio Anobispal 

dador; Gonzalo Merelo, co
mo Ciutti; o Soniajiménez, 
como Brígida. 

La dirección artística y 
técnica es de la compañía de 
Valladolid «Producciones 
Fauno», siendo Agapito 
Martínez Paramio el direc
tor del montaje que se pon
drá en escena este año. Esta 
será la segunda vez que Aga
pito Martínez dirige una de 
las representaciones itine
rantes cJel Don Juan en Al
calá. La primera fue en 1992 
con el «Teatro del Azar», 
compañía vallisoletana ac
tualmente desaparecida de la 
que ha nacido «Producciones 
Fauno». Los actores que en 
aquella ocasión representa
ron la historia de Zorrilla, 
en una versión en la que fal
taron los tradicionales ri
pios, fueron de Valladolid, 
aunque para el papel de Do
ña Inés se escogió a la joven 
actriz alcalaína Gema Pablo, 
precisamente la misma que 
en el Donjuan de 1996 será 
de nuevo conquistada por 
Don Juan Tenorio. 

Don Juan Tenorio regresa el Día de Todos los santos 
Actores alcalaínos dirigidos por una compañía vallisoletana presentarán esta 
111 edición del Don Juan Itinerante, cuyo presupuesto e5 7 millones de pesetas 

El sempiterno Don ]DaZJ Tenorio regresa a Alcalá de Henares coincidiendo con la festividad de 
Todos los Santos. Este año se cumple la m edición de las representaciones itinerantes del cd>on 
JUéUlll que tanto interés despiertan en el público alcalaíno. En esta ocasión la cita es en el Patio 
de Armas del Palacio Arzobispal, los días 31 de octubre y 1 de noviembre, a partir de las ZO horas. 

El elenco de actores que 
darán vida a la inmortal 
obra de José Zorrilla está 
compuesto por actores de Al
calá en su gran mayoría. Al
gunos vienen de Madrid 
aunque de una forma u otra 
también están relacionados 
con la ciudad complutense, 
bien a través de la Univer
sidad o de su participación 
en grupos de teatro locales. 

Los principales papeles 
estarán interpretados por: 
David Ortega, como don 
Juan Tenorio; Gema Pablo, 
como doña Inés; Jesús Cal
vo, como don Luis Mejía; 
David Lorente, como don 
Gonzalo de Ulloa, el comen-

21 de ocmbre de t991 

Gemma Méndez volverá a ser Doña Inés 

El presupuesto de la XII 
representación itinerante de 
«Donjuan Tenorio» es siete 
millones de pesetas. 

PUERTA de lladrld 



Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desaymlOtl de 
Radio Nacional. 
10'00 Ahigail. 
ll '00 Mañanas de prime
ra. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnform. territorial. 
15'00 Telediario-1. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Café con uoma de 
mujer. 
18'00 La doctora Qullm. 

«Preparado o no». 
18'55 Noticias. 
19'00 Informativo territo
rial. 
19'10 Preparando .¿Qué 
apostamos?». 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 Lotería Primitiva. 
22'00 Hostal Royal Man
zanares. 
23'30 Informe espec:ial. 
00'30 La revista. 
02'00 Telediario 3. 
02'10 Renegado. 

.. E} profesional». 
02'55 El jardín de Venus. 

.. El frívolo a palos. El 
halcón de Federico». 

03'55 El juez instructor. 
«Amarga confesión». 

05'15 Telediario 4. 
05'45 Maria Mercedes. 

TVE-2 
06'15 El mundo de Cou
teau. 
01•00 mtramán. 
07'25 Con mucha marcha. 
09'15 That's English. 
09'45 TV educativa. La 
aventura del saber. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'45 La película de la 
mañana. 

ccPrométele cualquier 
cosa». Comedia. 

12'20 Historias de la tele. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Rompecocos. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Otros pueblos, fies
ta. 
17'45 Para DOBOtros. 
18'35 Misión Top Secret. 
19'05 Curro Jiménez. 
20'10 Vivir con Mr. Coo
per. 
20'35 Lingo. 
21'05 Las aventuras de 
Brisco County. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 La estrella es ... 
Clint Eastwood. 

«El seductor>>. Drama . 
00'45 El Oechazo. 
01'15 Cine club. 

c<lntermezzo». Drama. 
v.o.s. 

02'25 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'45 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11'50 La otra familia. 
12'20 Loco por ti. 
12'45 La Banda. 

- Garfield. 
- Ratas de moqueta. 
- Los 'Picapiedra. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Cine de tarde. 

Sin determinar. 
17'15 Hablando con Gem
ma. 

Espacio centrado en los 
testimonios reales de 
personas anónimas. 

19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 

Sin determinar. 
23'30 En tela de juicio. 

Luis del V al presenta 
este programa que in
tenta analizar a los de
lincuentes a través de su 
historia personal. 

01'30 Telenoticias. 
01'35 Tele-empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información Cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 ~ries. 

Incluye la emisión de 
cuatro series todavía sin 
determinar. 

13'15 Especial cine. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Especial cine. 
18'00 Especial cine. 
20'00 Gente. 

Por José Toledo. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 Estamos de vuelta 
dos. 

Programa de humor a 
cargo del dúo Cruz y 
Raya. 

22'30 ¿Qué apostamos? 
00'30 Telediario 3. 
01 '00 Cine de madruga
da. 

Sin determinar. 
03'00 Justicia ciega. 

ccEl empujón~ . 
03'50 El jardín de Venus. 

ccLa princesa de Babilo
nia». 
Quinto capítulo, que 
cierra el bloque dedica
do a Bocaccio, presen
tado por Verónica For
qué. 

04'50 Telediario 4. 
05'20 Maria Mercedes. 

PUERTA de lladrld 

TVE-2 
06'15 El mundo de Cous
teau. 
01•00 mtramán. 
07'25 Con mucha marcha. 
09'15 That's English. 
09'45 Concierto. 

ccConcierto espiritual». 
10'30 Santa Misa. 
11'00 La película de la 
mañana. 

Sin determinar. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Rompecocos. 
15'45 Grandes documen
tales. Belleza salvaje. 
17'15 Jara y sedal. 
17'45 Para nosotros. 
18'35 Misión Top Secret. 
19'05 Curro Jiménez. 
20'10 Vivir con Mr. Coo
per. 
20'30 Gala de Gimnasia 
Rítmica y Deportiva. 

Desde el pabellón Prín
cipe Felipe de Zaragoza 

22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Tumo de oficio. 
23'30 Sala 2. 

ccCompañeros insepara
bles». Drama. 

01' 15 Sesión de repertorio 
- ccDías duros , noches 
duras». Drama. 
- «Un joven extraño». 
Drama. V.O. 

04'20 Fin de emisión. 

Tele Madrid 
07'30 Cine. 
09'00 La Banda. 

- Garfield. 
- Ratas de moqueta. 
- Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias Ma
dríd: 
14'30 Telenoticias. 
15'30 Cine de tarde. 
17'15 Hablando con Gem
ma. 

Gemma Nierga charla 
con los invitados al pla
tó. 

18'45 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21 '30 Sucedió en Madrid. 

Espacio presentado por 
Inés Ballester, en el que 
analizan los sucesos 
ocurridos en Madrid 
durante los pasados sie
te días. 

01'00 Treinta minutos. 
Espacio informativo di
rigido por Isabel Gar
cía. Cada semana, se 
ofrece un extenso repor
taje sobre algún desta
cado asunto que ha con
citado la atención de los 
madrileños. 

01'30 Telenoticias. 
01'35 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cultu
ral de la CAM. 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rascal. 
- Babar. 
- Thundercats 11. 
- Campeones. 

09'00 El primer café. 
10'00 TJ Hooker. 
11'00 Matlock. 
12'00 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El principe de Bel
Air. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Jalte y el gordo. 
18'30 Rumbo al Sur. 
19'00 Los Simpson. 
20'00 A toda página. 

Programa de reportajes 
presentado por Sonsoles 
Suárez. 

20'30 Fútbol. Partido de 
Vuelta de Recopa. 

Estrella Roja de Belgra
do - Barcelona F.C. 

22'30 Menudo es mi pa
dre. 
23'00 El peliculón. 
01'00 La noche prohibida. 
02'00 Noticias. 
02'30 En el calor de la no
che. 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rascal. 
- Babar. 
- Thundercats 11. 
- Campeones. 

09'00 El primer café. 
10'00 TJ Booker. 
11'00 Matlock. 
12'00 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El Principe de Bel
Air. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'40 Telecine. 
17'30 Jake y el gordo. 
18'30 Rumbo al Slir, 
19'00 Los Simpson. 
20'00 A toda.página. 
21 '00 Noticias. 
21'30 Este es mi barrio. 

«El trotamundos». 
22'30 De lé>s buenos, el 
mejor. 
01'00 La noche prohibida. 

Magazine semanal de 
carácter erótico, pre
sentado por lvonne Re
yes y Enrique del Pozo. 

02'00 Noticias. 
02'30 En el calor de la no
che. 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

JUEVES 31 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'30 Noticias y negocios. 
07'50 Megaman. 
08'15 Power Rangers. 
08'40 Lupin. 
09'00 El Zodíaco, con Flo
ra Pino. 
09'05 Con ocho basta. 
09'55 El Trivial de Teles. 
10'00 La casa de la prade
ra. 
10'55 Día a Día. 
13'30 Sonría, por favor. 
14'30 Las Noticias. 
15'05 El tiempo. 
15'10 ¡Qué me dices! 
15'45 Tarde de cine. 
17'45 Avance Noticias. 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 Ruleta de la fortuna. 
20'30 Las noticias. 
21'20 El tiempo. 
21 '25 Telecupón. 
21'30 Cine. 
23'30 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
01'30 Entre hoy y mañana 
02'00 El zodíaco, con Í'lo
ra Pino. 
02'05 Cine. 

ccEl justiciero». Oeste. 
03'30 Novedades increí
bles. 
04'20 Pobre divorciado. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC world news. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 El gato Billy. 
08'55 Noticias. 
09'00 Lo + Plus. 
09'52 Noticias. 
10'00 «Ffrankenstein de 
Mary SlJeHep. V.O. 
12'00 t<MadomtaH. 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 JICOSOJI. 
17'05 El planeta de los 
toros. 

~·Otoño en Madrid». 
18106 «13 enemigo en ca
sa». 
19'30 P + Ó • X Ó /. 
20'00 Noticias. 
20'05 Entrenador. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21 '53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«Conan, el bárbaro». 
Aventuras. 

00'06 Pieza extra . 
00'35 «La ley de la fronte
ra». 
02'30 «Pulpñction».·V .0. 
05'00 dledada en Harle1J2» 
06'45 Documental. 

«Elefantes marinos de 
la Patagonia». 

VIERNES 1 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'30 Noticias y negocios. 
07'50 Megaman. 
08'15 Power Rangers. 
08'40 LupiD. 
09'00 El zodíaco. 
09'05 Con ocho basta. 
09'55 El Trivial de Teles. 
10'00 La casa de la prade
ra. 
10'55 Día a día. 
13'30 Somía, _por favor. 
14'30 Las noticias. 
15'05 El tiempo. 
15'10 ¡Qué me dices! 
15'35' Tarde de cine. 
17'45 Noticias, 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 Ruleta de la fortuna. 
20'30 Las noticias. 
21'15 El tiempo. 
21 '20 Telecupón. 
21'45 Cine cinco estrellas. 
23'40 Cine. 
01'20 Entre hoy y mañana 
01'50 El'Trivial de Teles. 
01'55 El Zodíaco. 
02'00 Cine. 

«Hércules». Aventuras. 
03'30 Novedades increí
bles. 
04'20 Cine. 

ccLa venganza del nin
ja». Acción. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 El gato Billy. 
08'55 Noticias. 
09'00 Lo + Plus. 
09'52 Noticias. 
10'00 «Frank y ]esse». 
11'44 Deporte. Superc:ross 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 National Geogra
phic. 

ccAsí se hizo... Ártico 
extremo». 

15'26 lfÁrtico extremo#, 
16'19 dlío Salvaje». 
18106 !<Retrato familúu». 
19 '3~ P + ó - X 6 / . 
20'00 Avance Noticias. 
20'05 Magacine: Toma l 
20'30 Lo + plus. 
21 '30 Noticias. 
21'53 COiitrarreloj. · 
22'00 #Job.mly Mnemonie» 
· Esiréno. Ciencia ficción 

23'35 «Causa· justall. 
01'18 La noche más X. 
- «Les femmes erotiques». 
- ttSupermodel». 
03'48 Traliswórld Sport. 
04'38 d:ncuentro acc:iden-

tab. (Ultimo pase). 
06'07 «llada más que la 

venladJi. (Ultimo pase). 

21 de octubre de t99& 



MÉGANE RL 1.9 

Llave en mono y hasta 3 recibos 
gratis en su financiación . 

CLIO RL 1.9 

Y hasta 3 recibos gratis en su 
financiación 

P.V.P. válido poro vehículos hasta fin de stock. No acumulable a otros promociones. 

EXPRESS DIESEL 

Y extensión de garantía o 3 años 
o 100.000 km. 

@ 
KENAULT 

EL PLACER 
DE VIVIRLOS 


